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出席報告　出席委員会　　秋葉秀樹君　(出席免除会員数 0 名）
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N A
L　お客様

○　片柳博ガバナー補佐

○　益子浩事務局長

2013－ 14年
度第1グループ
ガバナー補佐
の事務局長を
仰せつかりま
した益子と申
します。ガバ
ナ ー 補 佐 の
メッセージを
皆様のクラブ
に幹事さんを通して伝えていきたいと思います。又、
各クラブから第1グループ及び地区へのご意見、ご要
望がありましたら、お気軽にご連絡お願い致します。
2014－15年度は、第1グループより3人目の長嶋ガ
バナーが誕生いたします。長嶋ガバナー年度成功のた

第 2 5 9 2 回　平山年度　第 1 回　会報　2 0 1 3 - 7 - 3 　司会　鳥居輝一君

めにも、第1グループ内の会員が一致団結して協力し
ていかなければなりません。その準備の意味も含めま
して今年度第1グループガバナー補佐事務局を開設す
ることになりました。第1グループ内の会員相互理解
を深め、地区ガバナー及びガバナー補佐の方針の共有
のため、微力ではありますが頑張りますので、宜しく
お願い致します。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

2013～2014年
度の新しいロー
タリー年度を迎
えるに当たり、
会長就任のご挨
拶を申し上げま
す。
この度、歴史
と伝統のある黒
磯ロータリークラブ第54代会長に就任し、大変光栄に
感じると同時に、その責務の重大さを痛感しておりま
す。諸先輩方々の築いて来られた伝統と歴史を守り、
クラブの更なる発展に向け精進してまいりますので何
卒宜しくお願い申し上げます。
経験も能力も正に、不十分であることが、ここにき
て知らされ、はたして会長職が全う出来るか不安で一
杯ですが、幸いにして素晴らしい幹事さん、副会長さ
ん、理事役員の皆様と会員の皆様に支えられ、会長を
遂行していけると考えるようになりました。まだまだ、
甘いと思われるでしょが一生懸命頑張ってまいります
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ので、より一層のご支援のほど宜しくお願い致します。
今から40年前、私の父、故平山正男は第14代会長
を務めさせていただきました。親子2代、会長務めさ
せていただく事に対して、大変ありがたく光栄に思い
ます。父は、何を考えどんな会の運営をしたのか何も
語らず、いや聞く事もなく、ロータリーに関して気に
も止めずにいるうちに23年前亡くなりました。時々父
のことを断片的にお話をしてくれる方がいまして、父
の姿を思い浮かべ大変ありがたく思って居ります。父
の名に、いや黒磯ロータリークラブの名誉にかけて、
誠心誠意頑張ろうと思うのは当然であります。プレッ
シャーのかかった1年です。皆様がたよりですので再
度ご指導、ご協力をお願い申し上げます。この後、卓
話の時間で方針、目標等お話させて頂きます。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

［第1回幹事報告]
○　7月プログラムの件、6月2水曜日・平山年度理事
会で承認されました。申し遅れましたが、ご報告
させて頂きます

〇　ガバナー事務所より、「ロータリーの友」ご協力の
お願いが届いております。鈴木久雄・雑誌委員長
にお渡し致しました。

〇　ガバナー事務所より、「ソーシャルメディア委員会
からのお知らせ」が届いております。福島泰雄・広
報IT委員長にお渡し致しました。

○　矢板ロータリークラブの例会場が、アローエース
ゴルフクラブに変更になりました。

○　織姫会総会の案内が平山会長に届いております。
○　7月のロータリーレートは、1ドル99円です。
○　本日、例会終了後理事役員会を開催いたしますの
で理事役員の方は、引き続きお願い申し上げます。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　広報 / I T 委員会委員長　福島泰雄

以前お話いたしましたが、2550地区では7月1日よ
りIT委員会をSM委員会に名称を変更する等、Facebook
を主力に地区内外に対する広報活動を活発に行なって
おります。
当クラブ会員の皆様もその意向に沿うよう努めて下
さっていると存じますが、皆様が現在どの様に取り組
んでおられるかを知りたくてアンケート調査をさせて
頂くことになりました。どうか宜しくお願い致します。
広報/IT委員会としては、会員の皆様がFacebookと親
しくなり、クラブ内外の方々との交流を深められるこ
とを願っています。
一方黒磯ロータリークラブのホームページは、広報・

IT委員会が更新等を担当することになっており、現在
平山年度としてのHP更新作業に取り組み始めておりま
す。Facebookもホームページもパソコンを利用するこ
とに変わりはなく、クラブの全員が最小限のパソコン
操作で両者を楽しんで頂きたいと願っております。

○　前会報委員会委員長　植竹一裕

秋間年度で会報委員長をさせていただいた植竹です。
一年間色々なミスを繰り返しながら無事まっとうする
事が出来ました。大変お世話になり、ご迷惑をお掛け
致しました。迷惑ついでに秋間年度最終会報の発行が
遅れております。今週中にはなんとか配信したいと
思っておりますので、どうかご容赦お願い致します。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L  卓話　新年度計画

○　平山博会長

本年度の国際ロータリー、ロン D. バートン会長は、
『ロータリーを実践し、皆が豊かな人生を』というテー
マを掲げ、ロータリーを真に実践し、ロータリーの奉
仕と価値観を日々生かす決意をすれば、自分がいかに
素晴らしい影響をもたらす事が出来るかが、見えてく
るでしょう。そして初めて、人々の人生を真に豊かに
しようというインスピレーション、やる気、パワーが
沸いて来るのです。そして『何よりもあなた自身の人
生が一番豊かになるはずです』と述べられております。
又、2013年～2014年度、飯村慎一ガバナーの掲げた
テーマは「ロータリーの実践」（行動するロータリアン
を目指して）はまさにこれを実践していこうとする強
い意志の表れだと私は感じました。国際ロータリー
2550地区　ガバナーの地区方針と目標としては特に：
1　魅力あるクラブづくり

(目標）　
・　退会防止、退会者復帰、会員維持・増強（プ
ラス・ワン）

・　例会の充実( 出席率の向上・欠席者のフォ
ロー）

・　Facebook等ソーシャルメディアの活用
2　「未来の夢計画」の実践
（目標）　
・　新地区補助金活用または独自の地域社会プロ
ジェクトの実践

・　ポリオ撲滅への理解と支援
・　ロータリー財団寄付目標：会員一人当たり150
ドル以上

3　明日を担う人づくり
（目標）　
・　新地区補助金活用または独自の地域社会プロ
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ジェクトの実践
･　一年青少年交換の充実
・　インターアクト・ライフの新世代への奉仕機
会の提供

・　米山記念奨学会寄付目標：会員一人当たり
18,000円以上

4　職業奉仕理念の実践
（目標）　
・　新地区補助金活用または独自の地域社会プロ
ジェクトの実践

・　職業上の倫理基準と高潔性(ロータリー網羅）
の理解と堅持

・　「4つのテスト」の企業内への適用を提唱され
ています。

以上が飯村ガバナーの地区方針と目標です。
黒磯ロータリークラブもRIの地区目標に沿って実践
を計ると共に会員相互の親睦と明るく楽しいロータ
リーライフを目指し、本年度の方針と計画を、以下の
ように定めましたので、重ねて皆様のご支援ご協力を
お願い申し上げます。
黒磯ロータリークラブ本年度の方針と計画をお話し
いたします。
1)　魅力あるクラブづくりで会員増強と退会防止
・　例会、夜間例会、親睦や卓話の充実でクラブ
への魅力を出し、退会する会員がないよう努
めます。

・　楽しいクラブづくりに邁進し、会員数維持に
努め，純増１名で会員数40名を目指します。

・　会員一人ひとりが勧誘を呼びかけて頂きます。
女性入会の推進。

2)　新地区補助金の活用「未来の夢計画」実践
・　財団の補助金を利用し地域社会のニーズに応
え、大小問わず地域、及び国際プロジェクト
に取り組んで参ります。

・　世界よりも日本、それよりも栃木県、地元、会
員と身近に奉仕する。

・　ポリオ撲滅への理解、支援を行う。
3)　一年交換学生の受け入れとインターアクトの育成
・　本年は８月に台湾より、リー・イージュンさ
んを受け入れますので、皆様のご協力をお願
い致します。

・　第３回例会で国際と新世代が担当となりクラ
ブフォーラムを行います。　　　　　　　　

・　時代を担う青少年の健全な育成のため、黒磯
高校インターアクトクラブを応援致します。

4)　各委員会活動の推進　
・　クラブ奉仕,和気委員長の指導のもと,各委

員会の活性化をめざし、スムーズな委員会運
営が出来ますようお願いいたします。特に親
睦は重要ですので宜しくお願い致します。

5)　財団寄付目標（150 ドル）及び米山記念奨学会
(18.000円)
・　地区目標の達成をお願いいたします。

6)　会員家族の皆様から喜んで頂ける親睦行事の企画
実践
・　観月会・クリスマス家族会・新年会・ゴルフ
愛好会・旅行愛好会・織姫会・他の親睦行事
を推進し支援協力致します。

皆様は、「道歌」をご存じでしょうか。
では、「道歌」とは、いったいどんな歌なのか。「為
せば成る　為さねば成らぬ　何ごとも　成らぬは人の
　為さぬ成りけり」。この言葉は多くの人が一度は耳に
したことがあるのではないでしょうか。
「道歌」という言葉は、あまりおなじみではないが
「教訓歌」あるいは「道徳歌」といえば、お分かりにな
るかもしれない。簡単に言えば、「道歌」とは、和歌、
短歌と同じ形式の「五・七・五・七・七」の言葉で構
成された三十一文字に表された歌であります。
和歌・短歌が文学性・芸術性を追求するものに対し
て、道歌は、道徳や教訓と言った「人生の道」を詠っ
たものであり、今の教科でいえば、和歌・短歌が国語
に入り、道歌は社会科・道徳に分類されると思われます。
この「道歌」を取り入れ、本日は、「為せば成る　為
さねば成らぬ　何ごとも　成らぬは人の　為さぬ成り
けり」何ごともやろうとすればできる、やらなければ
出来ない、出来ないのはやろうとしないからだ。やろ
うと決意し、目標に向かって始めてみよう。今の私自
身に、言い聞かせているような「道歌」です。

○　石山桂子幹事

平山年度、幹
事を仰せつかり
ました石山でご
ざいます。
今から1年半
前、檜山年度・ク
リスマス家族会
の打ち合わせの
帰りですが、平
山さんより小さな声で「幹事を考えている」とお話が
ありました。私は、ロータリー歴は長いのですが、ロー
タリーの事は全く分かりませんし、お店と家庭とロー
タリー・・果たして両立できるのかと悩み、何度かお
断りをしました。暫くしてから、和気さんがお見えに
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なり「桂子さん、やらないで後悔するより、やって後
悔する方がいいのでは？」この一言で、即・引受ける
決心をしてしまいました。
決心をするや否や、「それではパソコンを買って速く
パソコンに慣れて下さい」と実は、本音を言いますと
ビックリしたのですが、後戻りは出来ない。和気さん
は、お忙しい時でも何時も教えに来てくれましたし、
和気さんの熱意に、「私も答えなければ」と私なりに今
でも努力をしております。今では、パソコンをして本
当に良かったと思っておりますし、感謝しております。
ロータリーの事は、まだまだ分からない事が多く、
自分自身至らない所も沢山ありますが、平山さんに指
名して頂いたのですから、会長の足を引っ張らずに、
片腕になれる様皆様の御指導を頂きながら努めて参り
たいと思っておりますので、1年間どうぞ宜しくお願
い申し上げます。

○　和気勝利副会長

この度副会長
の大役を仰せつ
かり身の引き締
まる思いです。
クラブ奉仕の
意味を十分理解
し会長方針に
沿って平山会
長・石山幹事を
盛り上げていきながら今年度を更に充実させていきた
いと考えております。諸先輩・会員皆様のご支援・ご
協力よろしくお願い申し上げます。
さて今年は黒磯ロータリークラブに入会させていた
だき15年目にあたります。私が入会した15年前から5
年間は私が最年少者でした。その後は、今はなき石川
祐一さんが最年少者を2年間勤めて、それ以後は、吉
光寺さんが引き継いでおります。
私の入会後ご入会されて今会員でいらっしゃる方が
14 名いらっしゃり、その中で私より若い方が 7 人い
らっしゃいます。諸先輩からたくさんの事を学ばせて
いただきましたが、またその多くの後輩・若手より同
じように学ばせていただきました。
私の好きな言葉に、孔子は「下問を恥じず」という
言葉があります。自分よりも後輩・年下から謙虚に学
ぶことはとても大切であるという意味ですが、すべて
の会員の皆様にご教示いただきながら1年間務めさせ
ていただきたいと考えております。

○　澤田吉夫会長ノミニー

平山会長の言
われておりま
す、会員相互の
親睦と、楽しい
ロータリーライ
フを楽しむと言
われております
が、私も親睦は
大好きですの
で、夜の例会が多いのは楽しみです。秋間前会長、吉
光寺幹事には大変お世話になり、ありがとうございま
した。今年も昨年同様によろしくお願いいたします。
話は別になりますが、昨日阿久津市長と会議が一緒
になりまして、その中で、那須塩原市の人口のお話が、
ありまして、いま市内で人口が増えているところは、
那須拓陽高校のところとのことです。その他の地区は
概ね、現状維持です。近隣の市町村で今後長期的に人
口が減少は大田原市、那須町は過速度的に減少するら
しいとのことです。参考までに。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

片柳　　洋様　ガバナー補佐です。
益子　　浩様　ガバナー補佐の事務局です。
荒井　昌一君　平山年度の門出を祝して。初例会です。
髙木　慶一君　平山年度。健康には充分気を付けてく

ださい。
秋間　　　忍　平山年度。1年間頑張って下さい。
鳥居　輝一君　平山年度の門出を祝して。
瀬尾　紀夫君　平山年度の門出を祝して。
福島　泰雄君　平山年度の門出を祝して。
檜山　達郎君　平山年度の門出を祝して。
礒　　勝彦君　平山年度の門出を祝して。
佐藤　　博君　平山年度の門出を祝して。
平山　　博君　1年間どうぞよろしくお願いいたします。
石山　桂子君　1年間どうぞよろしくお願いいたします。
大森　貞男君　1年間どうぞよろしくお願いいたします。
吉光寺政雄君　平山年度船出を祝して。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成25年7月10日　　　新年度計画説明(SAA・クラブ奉仕）

●　7月3日欠席(敬称略)
黒澤洋一・須藤舜生・橋本佳明・深町彰・室井次男

○　前回6月26日分メークアップ(敬称略)
鈴木隆子・月江寛智

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L 　誕生祝

○　誕生日コメント  植竹一裕君

3月11日震災の時は肥料屋の私にとって忙しい時で、
苗箱用の培土を生産者の皆さんにお届けする仕事をし
ておりました。その時間は培土を運び終わりもう一度
店に戻って荷物を積んで配送する為に共懇社の陸橋の
上にいた時でした。その当時陸橋の先にある信号は道
路工事の関係で、手旗信号になっており停車していた
時の事でした。人間は恐怖にかられると走馬灯のよう
に過去の事が思い出されるといいます。私の場合は、
無声映画のワンシーンを見ている様で、手旗信号のお
じさんは道にしゃがみ込み、音が聞こえず大谷石の塀
がスローモーションのように崩れ、電線が縄跳びをし
ているように波打つシーンを茫然と見ているのが、精
一杯でした。
その時には感じていなかったのですが、2～3日する
と左ひじの周辺に大きな青あざが出てきました。多分
トラックにかなりの勢いで体がぶつけられていたので
しょう。二度と味わいたくはありません。
お陰さまで、社員やその家族には大きな被害もなく、
平穏無事に暮らしております。
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I N
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E R N A T I O

N A
L  新入会員　小野安正君

植竹一裕君・荒井昌一君
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 1 名）

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

気象庁は6日（土）梅雨明けを
発表。平年より15日早いとの事
です。水分を十二分にとり、熱中
症にならないよう注意してくだ
さい。
須藤舜生会員が気がかりでし
たので、7月3日例会終了後にご
訪問させて頂きました。腰を痛め
られ、歩行が困難になっておられ
ましたが、徐々に回復しておりロー
タリークラブに関しては、「意欲がまだまだあります」
との事で安心しました。車でしか移動が出来ず、しば
らくは石山さんの玄関前に車を止めたいとの事でした。
そこで、元気なロータリークラブ会員さんには遠く
の駐車場を利用して頂き、玄関前はしばらく空けて頂
きたくお願いいたします。
本日より、新年度の計画説明があります。
SAA，クラブ奉仕各委員会、五大奉仕の順で説明いた
だく事になっております。各委員長さん、初め会員皆
様の黒磯ロータリークラブの円滑な運営と、会員家族
一緒に楽しめる事業を目指していただき、大変ありが
たくお礼申し上げます。
秋間前会長の采配は誠に立派なことでありますので、
ほぼ同じく見習うことが最適と考えております。
主に、飲食費に係る費用が重要であると思いますの
でお話させて頂きます。夜の例会は、SAAが担当し、飲
食費は会で負担いたします。観月会、新年会も奥様を

第 2 5 9 3 回　平山年度　第 2 回　会報　2 0 1 3 - 0 7 - 1 0 　司会　鳥居輝一君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 7月 01 日 )1(93 )1(53 人 )1(4 人 %7.98 *

回前 7月3日 )0(93 )-(43 人 )-(5 人 %1.78 5人 %001

含め、会で負担致します。そしてクリスマス家族会の
費用は原則参加者負担といたします。炉辺会議は
1,000円をクラブより負担いたします。各、愛好会、織
姫会は30,000円、その他の愛好会についてご要望があ
ればご負担いたします。
会計につきましては、今までどうり「複式簿記」、「発
生主義」を採用します。
これから、地区の行事、織姫会総会などなど、会長
として参加致しますので、その都度ご報告いたします。
ところで、第23回参議院選が7月4日公示され、7月
21日投票日です。選挙区、比例区代表、計433人が立
候補を届けだされ、ねじれ国会の解消と経済政策「ア
べノミクス」や、憲法改正の是非などが最大の争点に
なる模様です。
そんな中で、今選挙は「ネット選挙解禁」と言う事
でも注目が集まっております。インターネットの選挙
解禁を踏まえた若年層の投票率向上など、有権者に一
層の投票参加の呼びかけをするとの事です。
一方、「ネット上での誹謗中傷なども懸念されてお
り、適正なる活用をして欲しい」と候補者や政党に良
識ある行動を求めております。
いずれにしましても、国を動かす大事な一票であり
ますので、棄権のないよう投票をお願いいたします。
RCは大人の集まりのせいか、政治に関してのお話を
今まで聞いたことがありません。タブーな事でしたら
ごめんなさい。
今日の「道歌」は
何事も、目に見たことを　本とせよ
　聞きぬることは　変わる世の中(百聞は一見にしかず）
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情報網が発達した、今の世の中さえも、あてになら
ない情報、疑わしい情報は多くある。また変化が激し
い社会の中で、少し前の情報はもはや古くなって使え
ないこともある。人の話もまたしかりである。
気温も、参議院選も、グングン過熱、どうぞお体を
ご自愛なされます様お願いいたしまして、会長挨拶と
いたします。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

【【【【【第第第第第 33333 回回回回回理事役員会報告】報告】報告】報告】報告】
7月3日　第3回理事役員会審議事項について御報告
致します。
〇  8月プログラムの件 承認
〇　室井次男会員を出席規定の適用の免除会員とする
件 承認

【【【【【第第第第第 22222 回幹事報告】回幹事報告】回幹事報告】回幹事報告】回幹事報告】
〇  ガバナー事務所より「米山記念奨学会委員会クラ
ブ委員長会議開催のお知らせ」が届いております。
黒澤洋一・米山記念奨学会委員長にお渡し致しま
した。

〇  第33回ふれあい広場の資料が届いております。荒
井昌一・社会奉仕委員長にお渡し致しました。

〇  那須の巻狩り祭り・実行推進委員の協力依頼が届
いております。荒井昌一・社会奉仕委員長にお渡
し致しました。

〇  黒羽ロータリークラブから週報が届いております。
回覧中です。

〇  第 8回那須塩原ハーフマラソンのパンフレット及
びポスターと、那須塩原市国際交流協会会報が届
いております。併せて回覧中です。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　田中徹会計委員長

本年度年会費前期分を7月22日(月)に栃木銀行より
引落を致しますので、宜しくお願い致します。

○　齋藤武久会報委員長

本年度も遅滞なく会報の編集、配信を行う為に掲載
原稿をすみやかに委員会にお送り下さい。

○　田中徹会報委員

本年度会報の配信係を命じられました。私のアドレ
ス帳に不備があり配信されていない方がおられました
らご一報願います。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L  卓話　年度方針説明　

○　鳥居輝一 S A A 委員長

平山年度の会場監督（SAA）を仰
せつかりました鳥居です。メン
バーとして副SAA瀬尾紀夫君、副
SAA髙木茂君、副SAA植竹一裕君
それと委員長鳥居輝一で本年度進
めてまいります。
本年度の計画は「例会が秩序あ
る運営と会員相互の信頼と友情を
より深め、暖かく、明るく、楽しく、
運営ができるよう努める。」
1.  会長・副会長・幹事と各委員会の長と連絡は密に
取り、例会が円滑に進行できるようにする。

2.  外来卓話の例会時には持ち時間を十分にとり、卓
話者に失礼がない様に時間配分を考える。

3.  無駄な経費を無くすために、欠席の連絡は9時30
分までに本年度は石山幹事に連絡をお願いします。

4.  例会場でのBGMは季節に合う音楽を流すことに心
がける。
以上4項目を掲げ委員会運営を執り行います。

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

続いて、クラブ奉仕委員会内各
委員会より、本年度の方針・計画
を発表していただきます。順序は
現況報告書に記載されている順序
でお願いします。まず、瀬尾親睦
委員長から宜しくお願いします。

○　瀬尾紀夫親睦委員長　

平山会長の本年度の方針であります会員、家族の
皆様からも喜んでいただける親睦行事の企画、実践を
してまいります。
11111 ）））））親睦行事親睦行事親睦行事親睦行事親睦行事
1.　観月会　9月25日（水）
2.　クリスマス家族会　12月 18日（水）
3.　新年会　1月8日（水）
22222 ）））））記念品の贈呈行事記念品の贈呈行事記念品の贈呈行事記念品の贈呈行事記念品の贈呈行事
会員の誕生祝に記念品を贈呈しま
す。
33333）））））その他その他その他その他その他
会員の誕生月に3 分間程度ス
ピーチしていただきます。テーマ
は、『3・11その時私は何をしてい
たか』です。
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○　秋葉秀樹出席委員長

平山年度委員長を仰せつかった
秋葉秀樹です。副委員長に津久井
誠二さん、委員に福田逸男さん、
高根沢邦夫さんの計4 名で運営
します。
本年度の計画は、SAAとの連絡
を密にして、例会欠席の事前連絡
を徹底し、無断欠席ゼロを目指し
ます。
また、様々なロータリー行事への参加情報を提供し
ます。以上です。

○　鈴木隆子プログラム委員長

今年度プログラム委員会は相馬征
志さん、遠藤清和さんと、私、鈴
木の三人で運営してまいります。
平山会長の方針に沿った構成
でプログラムを作成いたしまし
た。平山会長が目標とされてい
る、魅力あるクラブづくりを目
指して、会員同士の活発な交流の
機会を出来るだけ増やすため、夜間
例会をほぼ月に一回入れました。また、今
年度は一年交換留学生も受け入れていますので、例会
や行事等を通じて留学生との交流や、受け入れてくだ
さっている会員に少しでも協力できるようにと考えて
います。
強化月間や地区行事に合わせて、関係の委員会に卓
話をお願いして、意識の向上を図れるように設定いた
しました。卓話担当の委員会には一ケ月前に確認をし
まして、スムーズな会の運営に協力いたします。以上
でございます。どうぞ宜しくお願いいたします。

○　福島泰雄広報 / I T 推進委員長

　平山年度の広報IT委員会計画に
ついてご説明申し上げます。副委
員長の植竹一裕さん、委員の藤
村聡さん、秋葉秀樹さんの強力
なお三方が委員長である私をサ
ポートして下さいます。広報IT
委員会の役目は、黒磯クラブが
如何なる奉仕活動を実践している
かを、市民の方々や他クラブの方々
に知って頂くことであります。その手
段として以下のようなものがあります。
1.　充実した黒磯ロータリークラブホームページの維
持更新

2.　地区や個人のFacebookページへのクラブ情報の伝
達と受信

3.　Ｅ-mailによるクラブ内連絡の充実化とスムース
化

4.　下野新聞等の報道機関への取材情報の積極的提供
5.　ロータリーの友、ガバナー月信などへ投稿推進
6.　今年度のデジタルフォトコンテストのお題は「感
動」に決定
1.の黒磯ホームページの維持更新については現在秋
間前会長も参画して頂き種々検討中でありますが、秋
間年度から平山年度への移行については、内容検討が
済んだものから順次更新し掲載しておりますのでご覧
ください。
2.のFacebookにつきましては、地区Facebookを主
導しているソーシャルメディア委員会（前年度までは
IT委員会であったのを今月からSM委員会に名称変更）
が、今月 30 日に地区内クラブの IT 担当者を集め、
Facebookページの運用方法や操作方法の説明会を行い
ます。現在私がこの地区Facebook ページの管理者に
なっていますが、説明会には植竹副委員長にも参加し
て頂き、平山年度は二人で地区Facebookページを盛り
立てていきたいと考えています。また、クラブ会員お
よび奥様方のFacebookの有効利用については、先週ア
ンケートを回覧しご記入をお願いしましたが、その結果
どのように対処していけば良いか検討させて頂きます。
3.の E-mailについてですが。E-mailの活用は今後
益々必要になると思っています。皆様がE-mailを受取
られたら受取った旨の返信を是非お願いいたします。
6.のデジタルフォトコンテストのお題ですが、委員
会内で検討した結果「感動」と決めさせて頂きました。
過去２年以内にご自分でお撮りになった写真の中で、
きっと感動を伴いながら撮影されたものがあると思い
ます。その感動を会員の皆様にお伝え下されば何より
と考えております。

○　大森貞男スマイルボックス委員長

　スマイルボックス委員会は、副委
員長に福島泰雄さん、委員に深町彰
さん、小野安正さん、それと委員
長の私大森で構成されています。
今年度の事業計画は：
1.　1人当たり30,000 円を目標
とします。

2.　中間で寄付状況を皆様にお知
らせ致します。

3 . 　会員 3 9 名で 1 人 3 万円ですから
1,170,000を目標とします。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成25 年 7 月 17 日　　　担当　国際奉仕・新世代委員会

●　7月10日欠席(敬称略)
　遠藤清和・須藤瞬生・相馬征志・深町　彰

　　　

○　前回7月3日分メークアップ(敬称略)
　黒澤洋一・須藤瞬生・橋本佳明・深町　彰
　室井次男
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T
E R N A T I O

N A
L　誕生月3分間スピーチ

　「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

       荒井　昌一君（1943年 7月 31日 生）

　地震の時は二階事務所で事務
をとっていましたが、揺れが大
きいので一階店舗に降りて行く
と 2 人の女性客がおいでにな
り、1人の方は給油を終えて帰
る所でした。もう1人の方は洗
車中で洗車の状況を見ておりま
したが、揺れがあまりにも大きい
ので、見ず知らずの2人が抱き合っ
て揺れが治まるのを待つ光景を思い出します。
当日の16時頃からは給油の客が続々押しかけるよう
になり、20時の閉店時刻には閉められず、21時頃まで
になんとか閉店を行いました。翌3月12日（土）には
仙台のあるリネン業者が重油が切れそうなので、知り
合いを通じて頼み込まれ10,000リットルの重油を自家用のタ
ンクローリーで、通行料無料の東北自動車道で運んだ
ことも記憶に新しいところです。震災後約1ケ月間は
給油待ちの渋滞が続きましたが、従来からのお客様は
もちろん、新規のお客様にも出来るだけ万遍なく給油
をさせて頂き、多くのお客様に喜んで頂いた記憶も新
しいところです。

○　和気副会長

時間となりましたので、クラブ奉仕委員会の発表は
今日はこれまでとします。次回発表は31日齋藤会報委
員長からお願いすることになります。お忘れ無いよう
宜しくお願いします。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L  新井会員沖縄より戻って一言

沖縄研修は1～2年の予定でした
が、妻から強制送還の命令をうけ
研修途中で帰って来ました。
病院勤務は開業医ではあまり診
ない疾患も経験し、まだまだ勉強
が必要だと痛感しました。
これからまた黒磯でがんばって
いくのでよろしくお願い致します。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

秋間　　忍君　県北クラブ対抗戦、ベテランの部優勝
バンザーイ黒磯テニスクラブ。

澤田　吉夫君　暑さに負けないよう頑張ります。
新井　聖一君　沖縄より無事帰ってきました。
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　
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例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 1 名）

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

第3回目の例
会は、新世代委
員会、国際奉仕
委員会より新
年度の計画説
明があります。
まず、1年交
換学生の件に
つきましては、
情報が遅れて
会員の皆様にお伝えすることが出来なかったこと、申
し訳なく思っております。今日は、高木新世代委員長
よりお話があります。
Yi-Jhen LEEさん(英語名はニコール）は花蓮在住、
現在15歳高校2年生で学力優秀で全科目Aの評価であ
ります。彼女は愛情があり、思いやがあり、人と共感
でき、人を助けることが出来る素晴らしい性格のお嬢
様です。嫌いなものは、ニンジンと、辛い食べ物、苦
い食べ物と聞いております。
これ以上は個人保護法もありますので、後の話は高
木委員長にお任せしたいと思います。8月には来日致
します。何か楽しみであります、どうか一年交換学生
Yi-Jhen LEEさんに絶大なるご支援ご協力をお願い申
し上げます。
今夏、県北地区では、市町を上げての大きなスポー
ツ大会が行われております。7月7日は、「絶景の那須
高原を走ろう」をテーマに、那須ロングライドが那須

第 2 5 9 4 回　平山年度　第 3 回　会報　2 0 1 3 - 7 - 1 7 　司会　鳥居輝一君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 7月 71 日 )1(93 )1(92 人 )0(01 人 %4.47 *

回前 7月 01 日 )1(93 )1(53 人 )0(4 人 %7.98 4人 %001

文化センター特設会場をスタート＆ゴールで行われ、
地元、県内はもちろん関東、東北、各地区より2,400名
が参加。100km、60km、50km、30kmと、健脚を競いあっ
た1日でした。
又、7月14日は、第11回清流那珂川カヌースラロー
ム大会が、那須疎水公園で行なわれました。
このコースは、常設された物ではなく、水量等で苦
戦する場面が見られましたが、風光明媚な自然のままの
那珂川を、存分に味わってもらえたと思っております。
両大会とも、那須地区の美しい自然を満喫しながら
の競技が行われ、那須塩原市、那須町の知名度を高め
ることに役にたった大会でした。
この夏は、各地区で猛暑が続き、とにかく暑い今年
の日本。今月7月1日以降、すでに数千人近くが熱中
症で病院に搬送されております。暑さのピークに向け
てますます注意が必要ですが、気象庁の予測では、早
めに秋が来て、朝夕はかなり涼しくなるとの事です。
台風に注意が必要です。
[よきことを　いつもあるかと　思うなよ
                     夏暑ければ　冬の寒さよ]
よいことがあっても、いつもあると考えてはいけな
い。夏が暑ければ冬が寒いというように、厳しいとき
が必ずある。油断せず良いときに備えておくことだ。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

【第3回幹事報告】
〇　ガバナー事務所より、1年交換学生受入れｸﾗﾌﾞ研
修会の案内が届いております。関係者の皆様にお
渡し致しました。
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〇　第1グループガバナー補佐事務所より、台湾から
の夏季交換学生受入れのお知らせが届いておりま
す。詳細に関しましては、回覧いたしますのでご
覧ください。　

〇　那須地区青少年育成推進連絡協議会より、第36回
「少年の主張発表那須地区大会」の案内が届いてお
ります。平山会長にお渡し致しました。

〇　第33回ふれあい広場第2回実行委員会の案内が届
いております。荒井昌一社会奉仕委員長にお渡し
しました。

〇　栃木いのちの電話より事業案内が届いております。
回覧中です。

〇　ハイライト米山が届いております。回覧中です。
○　西那須野ロータリークラブから週報が届いており
ます。回覧中です。

〇　髙木慶一会員のお母さまがご逝去されました。　
謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

　　尚、お通夜・葬儀に関しましては、後日ご連絡さ
しあげます。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　齋藤武久秋間年度会報副委員長

秋間年度の会報集をDVDに焼きレターケースに入れ
ておきました。主な行事の写真集も収載されています
のでご覧になってください。

○　半田久一地区諮問委員

過日、クラブ定款細則委員会（9名参加）を開催し、
今般の規定審議会の結果を踏まえ、その対応について
検討した結果、直接関係するであろう10 項目につい
て、日本語訳がまとまる12月以降改めて検討すること
とし、従って、現況報告書への記載は、次年度になる
予定である。

○　田中徹会計

昨年度(秋間年度)の決算が確定致しましたので、各
テーブルに損益計算書・貸借対照表を一部お配り致し
ましたのでご確認願います。ご自宅でじっくり・・と
いう方はお持ち帰りになって下さい。

○　黒澤洋一米山記念奨学回委員長

ロータリー米山記念奨学会からニュースレターが届
きました。会報に掲載しますのでお読みください(記事
は5ページに）。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L  卓話　年度方針説明

○　時庭稔国際奉仕委員長

平山年度の方針に則り本年度の計画を作成しました。

1. 国際大会への参加を呼びかけ
2014年6月1
日～4 日まで4
日間、オースト
ラリアのシド
ニーにて国際
大会が実施さ
れます。6月2日
には、オペラハ
ウ ス で シ ド
ニー音響楽団
によるロータリーの為の特別演奏会が開催されますの
で、参加されたい方は是非お申込みください。

参考（今後の国際大会の予定）
2015年 6月 5日～8日ブラジルのサンパウロ
2016年 5月 29日～6月1日韓国ソウル

2. 地区補助金計画：「未来の夢計」への協力
グローバル補助金プロジェクトの計画実施について
ロータリー財団委員会へ協力したいと思います。
3. 一年次交換留学生への協力

氏　　名：リー（英語名：ニコール）
国　　籍：台湾（花蓮縣花蓮市）
性　　別：女性
生年月日：1997年 9月 17日（15歳）

来日は8月25日成田着の予定です。迎えには会長、
幹事、高木新世代委員長が行きます。私もホストファ
ミリーとして協力したいと思います。皆様ののご協力
お願いいたします。詳細については、新世代副委員長
鈴木　隆子　会員にお願いいたします。

○　鈴木隆子新世代副委員長

本日は髙木
委員長がお休
みのため、副委
員長を務めさ
せて頂いてお
ります鈴木が
代行させてい
ただきます。
今年度は、新
世代委員会と
しては、例年通りのインターアクトに関する行事に加
えて、台湾から一年交換留学生を受け入れることにな
り、そのための行事も、その場に応じて増えてくると
思われます。
まず、8月4日に研修会が行われますが、その内容等に
つき案内状が来ておりますので読ませていただきます。
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国際ロータリー第 2 5 5 0 地区青少年交換委員会

2013年 7月 10日
2013－ 14年度一年交換学生受入クラブ会長各位

ガバナー                  　飯村慎一
新世代奉仕部門カウンセラー　鈴木　宏
新世代奉仕委員長　　　　　　白相淑久
青少年交換委員長　　　　　　村上正子

一年交換学生受入れクラブ研修会のご案内

この度は、当年度一年交換学生のホストクラブをお
引き受けいただき、誠に有難うございます。お引き受
けいただく学生の来日が近づいて参りましたが、下記
の通り研修会（事前打ち合わせ、並びに危機管理研修
会…虐待とハラスメント予防に関する研修）を開催致
します。ご多用のところ恐縮ですが、大変重要な研修
会ですので、皆様のご出席をお願い申し上げます。
尚、念の為申し添えますが、RIは当地区が青少年交
換プログラムを実施するに際し、関係者に対し「虐待
とハラスメント予防に関する研修」等を実施する事を
前提に当地区の青少年交換を認証したものであります
ので、危機管理研修にもご協力下さいますようよろし
くお願い申し上げます。
1．日　時　2012年8月4日（日）午前10時00分～午

後2時頃迄
2．場　所　宇都宮グランドホテル内　RID2550地区ガ

バナー事務所
宇都宮市西原町142 Tel028－635－2111

3．登録料　お一人　2，000円　※当日ご持参下さい。
4．出席対象者
・会長、幹事、新世代委員長のいずれか（最低2名）
・カウンセラー（必ずお願い致します）
・第一ホストファミリー（出来ればご夫婦で）
別紙参加申込書にご記入の上、7月25日迄に青少年
交換委員会　金子宛にFAX（0289－65－5337）または
メール（akihiko＠ altop.cojp）にてご連絡下さい。
お問い合わせはガバナー事務所、又は青少年交換委
員長までご連絡下さい。
村上正子（栃木南RC）Tel：0282－ 20－ 5055（会社）

Fax：0282－20－5056　　　　　　　　
E－mail：bunanomori@cc9．ne.jp

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊
次に留学生のニコールさんのご紹介をさせて頂きます。

保護者へのアンケート結果

学生氏名：Yi-Jhen LEE
出身国：台湾

1．お子さんの性格、家族や友人関係について

ニコール（学生の英語名）は現在15歳で、家族や友人
ともとても良い関係を築いています。彼女は、愛情があ
り、思いやりがあり、人に共感でき、人を助けることがで
き、常に自然体でいられる人間です。彼女は必ずしも大人
数のグループに所属していたいという思いは抱いていない
ようで、友人は慎重に選んでいます。彼女は家族といる時
と同様、友人といる時間も大切にしています。ゲームをし
たり、映画を見たり、本を読んだり、絵を描いたり、会話
を楽しんだりと様々なことを楽しんでいるようです。

2．お子さんは困難にどう立ち向かいますか。

ニコールの性格、能力、そして私たち両親の教育に
よって、争いや抑制、挫折に対して建設的に対処でき
る力を備わせることができたと思っています。彼女は
困難に直面した時、それまでの過去を清算し、新鮮な
気持ちで対処しようとします。私たちが彼女と異なる
考えを持っているような時は、話し合いを設けるようにし
ています。彼女が私たちに何かをさせてほしいと頼みごと
をするような時には、話し合いの過程において、私たちが
納得のいくような理由を示します。彼女はとても良い子ど
もであるため、めったにしかられるようなことはありませ
ん。彼女は落ち込んだ時も楽観的に対処します。

3．お子さんは困難な状況に置かれた場合、どう対処し
　ていますか。

彼女はいつも何か問題に取り組む時、楽観的ではあ
りますが、一方で勇気ある方法で解決しています。彼
女は先生やクラスメートと良い関係を築いており、友
人もたくさんいるので、自分一人で解決しきれないよ
うな問題に直面した時は誰に頼ればよいのか、彼女自
身が一番良く分かっているのだと思います。

4．お子さんの自立度

彼女は教養があり礼儀正しい子どもで、また自分の
ことは自分で決めてもらいたいという思いから、私た
ちは彼女に個室を与えています。彼女は読書と絵を描
くことが好きです。彼女の自立度はかなり高いと思っ
ています。

5．お子さんのどんなところを誇りに思っていますか。

私は自分の子どもを誇りに思うことが多々あります。
彼女は思いやりがあり、まじめな子どもです。思いや
りをもち、他人のことを考えることに自分の時間を費
やすことも少なくありません。地域の活動に参加する
際も、彼女はいつも先頭を切って積極的にボランティ
アに取り組みます。

6．お子さんを留学させようと思った理由

私たち両親は、留学生になるというのは、大変貴重な
機会であると考えています。観光としてではなく実際
に住んでみることによって、異なる文化や生活習慣、現
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実を正しく理解することができるようになるのだと思
います。そしてそれは本を読んだり、見たり、聞いたり
するだけでは得ることのできないものです。家族や慣
れた環境から遠く離れた場所で生活することによって
初めて、成長し視野も広がるものだと思います。私た
ちは、娘が新しい世界を体験し、異なる文化を学び、世
界中から新しい友達ができることを期待しています。
また、彼女は皆様に台湾の文化や美しい景色を紹介す
ることができると思います。留学生になるという機会
が得られるなら、それは彼女の人生において忘れるこ
とのできない、最高の思い出になることと思います。

7．ホストファミリーに伝えたいこと

私たちの娘を受け入れてくださり、本当にありがと
うございます。彼女は特別な存在で、周りからも愛さ
れ、彼女にしばらく会えなくなるということで悲しむ
人も多いです。娘があなた方ご家族と、これから何年
もつながっていられるような仲を築いてくれるよう心
から願っています。

生徒へのアンケート結果

1．余暇の過ごし方

余暇は絵を描くことが多いです。また音楽を聴くこ
とも好きです。時々、インターネットで未解決のホッ
トニュースを調べたりしています。平日で疲れを感じ
る時には音楽を聴きます。週末は絵を描くことの参考
にするためオンラインで日本のアニメを見たり、イン
ターネットで、地球上で起こっている様々なニュース
を調べたりしています。

2．学校生活

私は学校内でも特に良い成績を納める生徒の一人だ
と自負しています。その成績を維持するため出来る限
りの努力をします。私の学校では、自分が勉強したい
科目を選ぶことはできません。中国語・数学・英語・理
科・地理・公民・歴史は必修科目です。授業は1コマ45
分で、授業の合間に10分間の休憩を挟みます。学校開
始時刻は午前8時10分、終了時刻は午後4時50分で、
昼休みは30分間あります。毎日時間割は変わります。

3．学校での活動や興味関心

私たちの学校では、年に1度体育祭が開かれたり、下
級生はキャンプ、上級生は旅行に出かけたりします。私
は校内のバドミントンクラブに所属しています。活動時
間は週に1 コマ分しかありませんが、友人と楽しくプ
レーしています。私は何度かクラス委員長と副委員長に
なったことがあり、クラスのために一生懸命働きました。

4．自宅について

私は両親と兄と共に、ごく一般的な家に住んでいます。
私と兄はそれぞれ個室を与えられているのですが、私は兄

の部屋で勉強することが好きです。私と兄はまるで親友の
ように仲が良いのです。私は学校まで約20分かけて歩き
ます。雨の日は父が車で送ってくれることが多いです。

5．両親の職業

父は書店を営んでいます。また、彼はテコンドーの
コーチでもあります。彼の教え子で国内の大会で勝っ
た選手が数多くいます。小学生の頃、私も父からテコ
ンドーを習ったことがあり、黒帯の選手でした。母は
Hualienロータリークラブで20年以上、幹事を務めて
います。また、母はコンピューターのエンジニアとし
ても素晴らしい人物です。私がパソコンに関してどん
な問題を抱えていようとも全て解決してくれるのです。

6．住んでいる地域について

私の住んでいる町は小さいですが、文化的で教育上
とても良い環境にあります。私の町は大きな都市でも
なければ、そのような都市に近い訳でもありませんが、
海に近く景色がとても美しいです。私はそんな景色が
大好きです。

7．興味・関心

私は絵にとても強い関心があります。幼い頃、可愛
らしい絵が載っている絵本をたくさん読みました。私
はそのような絵本を描く絵本作家をとても尊敬しまし
たし、将来は彼らのように素晴らしい絵を描けるよう
になりたいと思うようになりました。このような理由
から、時間がある時はほぼ毎日絵を描くことに時間を
費やしており、私はそれを心から楽しんでいます。

8．海外経験

小学生の頃、家族と一緒に中国と香港に旅行に行きまし
た。1週間という短い時間でしたが、ディズニーランドに
行ったりと、私にとって忘れられない思い出となりました。

9．嫌いなもの

ニンジンと、辛い食べ物、苦い食べ物が苦手ですが、
いつか苦手を克服できるよう努力しています。また、
飛んでいるゴキブリと蚊が大嫌いです。

10．長所・短所

私の短所は、未だに自立できていないという点です。
今までは他人に助けを求めることが多かったのですが、
これからはなるべく自分で解決できるよう努力したい
と思います。長所は、何をするにも慎重に、我慢強く
取り組める点です。そのおかげで、今までも多くのこ
とを上手く対処することができました。

11．将来の夢

高校卒業後は公立大学に入り、将来は翻訳家かイラ
ストレーターになりたいと思っています。これからも
たくさんの可愛らしい絵を描いていきたいと思います。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　平成25年7月24日　　職業奉仕・社会奉仕・米山記念奨学会・財団

●　7月17日欠席(敬称略)
礒勝彦・遠藤清和・大森貞男・小野安正・吉光寺政
雄・鈴木久雄・須藤舜生・髙木慶一・深町彰
藤村聡

○　前回7月10日分メークアップ(敬称略)
遠藤清和・須藤舜生・相馬征志・深町彰

1 2．留学中・留学後に達成したい事

私は留学中、他国の異なる文化や習慣を学ぶこと、
異なる生活を体験すること、そして語学力を上げるこ
とを期待しています。また、その国における有名な景
色を見に行きたいと思っています。中でも最も期待し
ていることは、留学中の1年間を通して、自分の性格
をより良くしていくことです。そしてもっと活発にな
りたいと思っています。

☺  ニコニコボックス　福島泰雄君

澤田吉夫君　ニコニコボックスの盛況を祈って。
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L  誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

○　平山博会長　1948 年 8 月 16 日生まれ

久しぶりに、46インチ液晶テレビが売れ、納品をし
ておりました。セッティングが終わり説明中に大きな
揺れが来ました。周りの物が倒れ初め、売ったばかり
のTVを必死で抑えていました。まずは46型TVに布団
をかけ、窓を開け、ドアを開けいつでも外に出られる
ようにし、腰の抜けかかった、おばちゃんの手を取り
外に出ました。外は、埃でかすんでいました。揺れが
収まって自分の家が心配で、車で晩翠橋近くまで来ま
したが、心配で進むことが出来ず止まっていたら、裏
から押され仕方なく、恐る恐るゆっくり橋を渡った記
憶があります。
家の安全を確かめ、ホッとする暇もなく、従業員に
各家庭のプロパンガスの安全を確かめるよう指示。4
班に別れて動き出しました。揺れでガスメーターが安
全のために止まり、安全確認とメータ復帰でてんてこ
まいでしたが、翌日の昼までにはどの家庭もガスが使
えるようになりました。さすが、災害に強いLPガスで
した。電気は何度も停電をし1週間も使えなっかた家
庭も多かったようです。
今、ガス器具はいろいろなところに安全装置が付い

ておりますので安全です。電気は炎も見えず、におい
もしない、使い方を間違えると怖いものです。やはり、
LPガスが一番です。
私はガス屋のまわし者ですが、選ぶのはお客様なの
でくれぐれも誤解のないように。

(公財)ロータリー米山記念奨学会ニュース

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
★ハイライトよねやま160号★　2013年7月12日発行
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

：：今月のトピックス：：
------------------------

1.　2012-13年度寄付金結果―ご協力に感謝します―
2.　7月 1日より岩邉新事務局長が就任
3.　第2回地区米山奨学委員長セミナーを開催
4.　中国学友会総会　出席報告
≪今月のピックアップ記事≫

1.　2012-13年度寄付金結果―ご協力に感謝します―
2012-13年度の寄付金は約13億 2,500万円となりま
した。前年度と比べて2.4％増(普通寄付金1.2％増特
別寄付金2.9％増)、約3,000万円の増加です。
個人平均寄付額も15,046円と4年ぶりに15,000を超
え、34地区中21地区が前年度の個人平均寄付額を上回
りました。また、特別寄付をしてくださる会員の割合
も年々増加しており、2006年度の調査開始以降、初め
て40％を超えました。当事業へのみなさまのご理解に、
事務局一同、心より感謝申し上げます。新年度も引き
続きご支援・ご協力を賜りますよう、よろしくお願い
申し上げます。



　

国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第 2 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 0 地区　地区　地区　地区　地区　

黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　福田逸男君　(出席規定の適用免除会員数 1 名）
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L　会長挨拶　平山博会長

2014～15年、
大田原ロータ
リークラブよ
り 長 島 ガ バ
ナーが誕生し
ます。2年がか
りの準備に取
り組んでおり
ます。
黒磯ロータリークラブの次年度、澤田エレクトもそ
ろそろ動き出しました。
第一グループ、第一回会長、幹事会の会議が7月30
日行われます。片柳博ガバナー補佐も張り切っており
ます。
平山年度もようやく4回目、先が見えません。私も、
幹事もここが踏ん張ばりどころ、頑張りたいと思いま
す。
さて、去る、7月18日(木)第12回織姫会の総会があ
り、黒磯ロータリークラブ会長として招待を受け出席
させて頂きました。神話の国、夜空に輝く天の川のほ
とり、天帝の娘たち、織姫様の前でご挨拶が出来ます
こと、大変光栄で緊張いたしました。今年度は、秋間
前会長の奥様、秋間しげ子様が会長に就任されました。
織姫様は黒磯ロータリークラブ会員さんの奥様方と
言う事で、ロータリーの行事にも参加していただき、
またお手伝いもしていただいている事にお礼を述べさ
せていただきながら、平山年度の方針と現況をご説明

第 2 5 9 5 回　平山年度　第 4 回　会報　2 0 1 3 - 7 - 2 4 　司会　鳥居輝一君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 7月 42 日 )1(93 )0(03 人 )1(9 人 %9.67 *

回前 7月 71 日 )1(93 )1(92 人 )0(01 人 %4.47 01 人 %001

させて頂きました。
特に、台湾より一年交換学生が8月に来日する事、イ
ンターアクト等、次代を担う青少年の健全な育成のた
めのご協力をお願いいたしました。
今年度は大判ぶる舞は出来ませんが、織姫会にご支
援することをお約束致しました。楽しい時間を過ごす
ことが出来ました。ところが、うちの怖～い織姫に『声
が小さく、挨拶が下手』と言われてしまい、確かに上
がってしまいましたので、言いたいことをうまく伝え
られず、口惜しさが残りました。
では、どんな場面でも「上がらず話す」には、どう
すれば良いのか。本を読みましたら、こんな事が書い
てありました。「あがり」とは、わかりやすく言えば、
「感情が高ぶって平常の落ち着きを失ってしまった状
態」のことです。なぜそうなってしまうのかと言えば、
多かれ少なかれ、人前で話すことに対する「恐怖心」が
あるからです。
・「未知の物、不慣れなもの」に対する恐怖
・「失敗」に対する恐怖
・「恥をかきたくない」という「自尊心を傷つけられる」
ことに対する恐怖

・「人より劣っているのではないか」という劣等意識に
対する恐怖

・大勢の人から向けられる「視線に対する恐怖」
おおむねそうしたところだと思います。つまり、人
間の本能が恐怖心を引き起こすのです。普段は穏やか
な気持ちで話せるのに、人前に立つと急に上がってし
まうのは、こうした恐怖心から逃れるための、いわば
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肉体的、精神的な防衛反応と言えます。
初めて一人で営業に出かけ、顧客に商品の説明をす
る。新商品の説明会で初めて、プレゼンを任される。後
輩の結婚式で初めて司会を務める等などいくら普段仕
事で成果を出している人でも、初めて経験することに
対しては多かれ少なかれ恐怖を感じるものです。そし
て、その不安や恐怖心が大きければ大きいほど、それ
らのマイナスの感情から逃れたいという防衛本能が働
き、上がってしまうのです。
大勢の前で話をしている人の姿を見ると、実に堂々
と立派に見えるものですが、実は、落ち着いて上手に
話しているように見えるだけで、内心は皆同じで、変
わらない、あがりの連続なのです。ただ違うのは、常
に話の材料を集めている。集めた材料で話を組み立て
ている。本番をイメージして練習をしている。準備し
て、しっかり練習してどんな場面でも自信を持って話
す。これが基本だと教えて頂きました。
道歌にも、「器用さと　稽古と好きの　その内で　好
きこそものの　上手なりけれ」とあります。
物事が上達するには、「器用であること」「稽古する
こと」「好きである」この三つが必要です。なかでも「好
きであること」はもっとも重要なのです。好きであれ
ば、努力は苦痛ではない、楽しみながらやっているう
ちに、いつの間にか腕は上がっているものです。私も、
早くロータリーで話をすることを好きにならなくては
なりませんね～。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

○　第1グループガバナー補佐事務所より、会長・幹
事会開催の案内が届いております。平山会長と私
と出席致します。

○　第8 回那須塩原ハーフマラソン実行委員会より、
第2回実行委員会の資料が届いております。荒井
昌一社会奉仕委員長にお渡し致しました。

○　那須塩原市社会福祉協議会より、ボランティアセ
ンター情報誌が届いております。皆様のレター
ボックスに入れましたのでご覧ください。

○　大田原ロータリークラブより週報が届いておりま
す。回覧中です。
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L　委員会報告　和気勝利副会長

○　齋藤武久会報委員長

会報委員会からお詫びです。2953号ですが、会長挨
拶の後半部分が手違いにより、すっ飛んでしまいまし
た。皆様にご迷惑をおかけしました。改訂版を発行し
ましたので差し替えを御願いします。

○　髙木慶一君

母の7月20日の通夜そして21日の告別式に黒磯ロー
タリークラブより生花や花輪、ご香料を頂戴いたしあ
りがとうございました。また会員の皆様にお手伝いを
戴き滞り無く終了する事ができました。これも一重に
皆様のお陰と思いお礼申し上げます。ありがとうござ
いました。
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L  卓話　新年度計画

○　職業奉仕委員会　髙木茂委員長

本年度の職業奉仕委員会のメンバーは委員長高木茂、
副委員長深町彰、委員檜山達郎の3名で運営してまい
ります。
職業奉仕の定義は自分の職業を通じて他人を助ける
ことです。自分の職業を大切にして、職業奉仕の在り
方を見つめロータリー会員皆様の意識の向上を目指し
ます。
1.　新入会員に「四つのテスト」を配布します。
2.　会員手帳の作成と配布をする。
3.　職場訪問の実施をする。予定としてカゴメ那須工場。
4.　その他、職業奉仕として必要と思われることに対
応する。
以上が今年度の計画です。　　

○　社会奉仕委員会　礒勝彦副委員長

荒井委員長が欠席のため、私からご説明させて頂き
ます。委員会の構成は、委員長：荒井昌一、副委員長：
礒勝彦、委員：相馬征志となっております。
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【本年度の計画】
地域社会への奉仕活動を重点に､平山会長の本年度の
運営方針に従って以下の活動を進めていきます。
1.「ふれあい広場」への参加
2.“那須野巻狩まつり”への参加
3.　各種ボランティア団体への支援金の贈呈　　　　
那須山岳救助隊､ボーイスカウト､ガールスカウト、
保護司会､あったかハート号の会

4.　足尾植樹への参加
5.　那珂川水質調査
6.　その他

○　ロータリー米山記念奨学会委員会  黒澤洋一委員長

委員会構成：委員長　黒澤洋一、副委員長　高根沢
邦夫、委員　鳥居輝一　3名。
【本年度の計画】
平山会長方針　米山記念奨学会　地区目標　18,000
円の達成に基づき、
1.　寄付目標　１人18,000 円達成に努めます。内訳
は、普通寄付は会費より5,000 円。特別寄付は、
13,000円を各会員にお願い致します。尚、普通寄
付は、39名分7月17日に送金済です。

2.　米山功労者・準米山功労者の増員を目指します。
3.　10月米山月間に米山記念奨学事業豆辞典を配布し
ます。

4.　10月米山月間に事業理解の為に、週報へ奨学会情
報を掲載します。
会報2594 号に“ロータリー米山記念奨学会ニュー
ス”を掲載しました。ご覧になって下さい。奨学事業
を御理解いただければ幸いです。

○　ロータリー財団委員会　村山茂委員長

2013-14平山年度ロータリー財団委員会の事業計画
を説明いたします。副委員長に半田久一さん、委員に
月江寛智さんの3名で活動してまいります。具体的に
は、以下の4点ですが、本日は、ロータリー財団の仕
組みについて少しご案内いたします。
1.年次寄付　1人当たり150ドル寄付。

今年度も「毎年あなたも100ドルを」のクラブ100％
達成を目指します。
2.恒久基金（ベネファクター）1名の増員
3.クラブが行う奉仕活動に対し、補助事業の活用等を
通して支援協力してまいります。
4.社会奉仕委員会、国際奉仕委員会、新世代委員会他
関係委員会と連携して、2014-15年度に向けての新
地区補助事業の企画立案並びにグローバル補助事業
の検討を行います。
【組織】
国際ロータリー（RI）とロータリー財団（TRF）は、
別組織です。これを先ず確認してください。その上で、
TRFの構成は、RI（唯一の法人）＋クラブ会員で組織さ
れています。そして、我々が毎年寄付する「毎年あな
たも100ドルを」及びクラブ寄付金等で基金を構成・運
用し、補助金というかたちで奉仕活動を経済的に支援
する組織です。
【何故寄付が必要か】
寄付は、私たちの奉仕プロジェクトの大切な原資で
あり、ロータリーを支える経済的な土台です。従って、
寄付をすることは世界中の奉仕活動に参加しているこ
とと同義です。
【寄付の種類】
・年次基金：個人寄付とクラブ寄付があります。3年後
の活動資金に充てられます。ポールハリスフェロー
の認証にカウントされます。

・恒久基金：明日のプログラムを確保します。ベネファ
クター認証

・使途指定基金：目的を指定した寄付です。例えば、ポ
リオ・プラスなど

・大口寄付：財団への寄付累計が10,000ドルに達する
寄付者
【補助金】
年次基金を元に、補助金が拠出されます。

・地区補助金：地域社会または、海外、単独、短期、人
道的、教育的、文化的、環境

・グローバル補助金：実施国と援助国のロータリーク
ラブ、6重点分野、持続可能、測定可能



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 5 年 7 月 3 1 日　　　新年度計画説明

●　7月24日欠席(敬称略)
秋葉秀樹・荒井昌一・植竹一裕・澤田吉夫・月江寛
智・深町彰・室井次男・須藤舜生・藤村聡

○　前回7月17日分メークアップ(敬称略)
礒勝彦・遠藤清和・大森貞男・小野安正
吉光寺政雄・鈴木久雄・須藤舜生・高木慶一
深町彰・藤村聡

※6重点分野：平和と紛争予防/紛争解決、疾病予
防と解決、水と衛生、母子の健康、基本的教育と識字
率向上、経済と地域社会の発展をいいます。以上、ロー
タリー財団について簡単にご案内いたしましたが、こ
のほかにも国際ロータリーに対する人頭分担金（53ド
ル/年）、米山記念奨学会への寄付（合計18,000円/人）、
地区資金（8,000円/人）など（詳細は現況報告書「送
金カレンダー」参照）があります。
細かいお話しで恐縮ですが、こうした様々な形で奉
仕活動あるいは組織運営に対する資金の拠出がなされ
ていることをあらためてご確認いただき、本年度の
ロータリー財団委員会の活動に対するご理解とご協力
をお願い申し上げ事業計画の説明といたします。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

小野　安正君　4泊5日かけて東北一周ツーリングをし
てきました。

大森　貞男君　夏の石垣島に行って参りました。
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○　小野安正君

3月11日震災時は、事務所に居ました。最初はすぐ
おさまっていくのかと思っていましたが、段々強くな
り、水槽の水がばちゃん、ぼちゃんと波打ってわきか
らあふれました。中に居ては危ないと思って外に出ま
した。すると事務所の壁が波うっているのが分かりま
した。壁が剥れ落ちると思った程です。
停電がおこり、懐中電灯を買いに出ると、どこもか
しこも売切れで買えませんでした。次の日は、従業員
がガソリンスタンドが長い列になっていて、いつ戻れ
るか分からないという電話が殺到しました。
その翌日あたりから、「ガソリンが無いので仕事休み
ます」との連絡の電話がたくさん入りました。
取引先会社についてはさほど影響は出ませんでした
が、取引先の親会社は、天井が落ちたり、器械がずれ
たり、その補修に約50日ほどかかりましたので、現場
によっては休業になった所もあります。
原子炉が水素爆発したときは、家内と娘達と孫が長
野に3日ほど非難しました。
工場の仕事は計画停電により、仕事が進まず、休み
の日も続きました。正常に戻るには、震災発生から約
6カ月ほどかかりました。
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第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２
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メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 1 名）
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早いもので、明日から8 月夏祭
り、花火大会、お盆、家族旅行と
いろいろな計画を立て、うきう
きしている事と思っております。
平山年度は、8月21日の飯村
慎一ガバナー公式訪問を控えて
おり、その準備に入り、重要な時
期となっております。8月7日は、
公式訪問２週間前と言う事で片柳
洋ガバナー補佐が来訪し打ち合わせを
行います。
夜間例会クラブ協議会で、公式訪問を想定し、練習
を兼ねて新年度の計画説明を行っていただきます。協
議会時間は１時間と決めてあり、五大奉仕委員会と米
山記念奨学会の順で発表し、クラブ奉仕委員会は、和
気委員長に全体をまとめてお話をしていただきます。
もし時間がある時は、特に重要な委員会、会員増強、財
団、その他ご指名致しますので宜しくお願い致します。
詳しい事は、本日の理事会で決めて後日発表致します。
8月はその他、インターアクト年次大会、ふれあい広
場、一年交換学生が来日と重要な行事が控えております。
一つ一つ慎重に対処して行きたいと思っております。
今日31日は黒磯神社の「茅の輪くぐり」と「天王祭」
が行われます。茅輪神事（ちのわしんじ）とも言われ、
この輪をくぐり超えて、罪やけがれを取り除き心身か
ら清らかになるようお祈りするものです。今夜は、ど
うぞ黒磯神社にお参りください。

第 2 5 9 6 回　平山年度　第 5 回　会報　2 0 1 3 - 0 7 - 3 1 　司会　鳥居輝一君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 7月 13 日 )1(93 )1(63 人 )0(3 人 %3.29 *

回前 7月 42 日 )1(93 )0(03 人 )1(9 人 %9.67 9人 %001

ところで、「釜の蓋まんじゅう」ってご存知でしょう
が、我が家では8月1日は必ず「炭酸饅頭」を食べま
す。釜の蓋朔日（かまのふたついたち）と呼び、地獄
の釜の蓋が開く日です。旧歴8月1日から、お盆が始
まり、地獄に行った精霊も帰ってきます。釜の蓋が開
いたことを喜び、炭酸饅頭を作ってお供えします。
又、我が家の菩提寺、高福寺では、8月1日施飢餓法
要が行われます。
「飢餓を施す(ほどこす)」とも読み、死後に特に飢餓
道に陥った衆正のために、食べ物をお布施しその霊を
供養するものです。釜の蓋、炭酸饅頭などと同じ考え
です。飢餓道に陥らぬよう十善戒絵解き図があります。
十善戒とは古くから仏教の中で説かれてきた教えです。
私たちが悪いことに染まらず、善いことを心がける
よう仏様が示された実践です。仏教の「戒」とは「良
い習慣を身に着ける」と言う意味であり、十善戒を次
のように解釈して日々心がけていきましょう。
【十善戒】
ふせっしょう

不殺生・・・・むやみに生き物を傷つけない
ふちゅうとう

不偸盗・・・・ものを盗まない
ふじゃいん

不邪淫・・・・男女の道を乱さない
ふもうご

不妄語・・・・うそをつかない
ふきご

不綺語・・・・無意味なおしゃべりをしない
ふあっく

不悪口・・・・乱暴な言葉を使わない
ふりょうぜつ

不両舌・・・・筋の通らないことを言わない
ふけんどん

不慳貪・・・・欲深いことをしない
ふしんに

不瞋恚・・・・耐え忍んでおこらない
ふじゃけん

不邪見・・・・まちがった考え方をしない
これらは、私たちの心を清め仏様の世界へ導く教え
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でもあります。
高福寺は那須町高久本郷にあります。歌碑に「名も
たかく　那須連峰を仰ぎ観る　杉の木立に　こうふく
の寺」とあります。このお寺の檀徒総代代表（おおせ
わにん）は高木慶一さんです。
私は、神仏混合どちらも大切にしております。しか
し神も仏もなかなか私の願い事を聞いてはくれないも
のです。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

○　ロータリーの友事務所より、8月ロータリーの友
が届いております。鈴木久雄雑誌委員長にお渡し
致しました。

○　ガバナー事務所より、3点ご案内が届いております。
1.第 12回・日韓親善会議ご参加のお願い

日時：2013年10月19日(土)・10月20日(日)
会場：グランドハイアットソウル

2.ロータリー財団・恒久基金　大口寄付用説明書
3.ロータリーカード入会申込書

　以上、併せて3点回覧致しますので、ご覧ください。
○　第1回会長・幹事会が開催されました。IMの開催
日が2014年2月2日(日)に決まりましたのでご報
告申し上げます。

○　本日、例会終了後・理事役員会を開催いたします
ので、理事役員の方はお残り下さいます様お願い
申し上げます。

　本日は、以上です。
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○　髙木慶一新世代委員長

8月 3日（土）第17回インターアクト年次大会が宇
都宮の文星芸大大講堂で開催されます。
インターアクター8名、眞渕千果顧問、平山博会長、
石山桂子幹事、鳥居輝一地区委員、新世代委員長高木
慶一計13名で行ってきます。石山駐車場８時出発です。
8月4日（日）一年交換学生受け入れクラブ研修会が
宇都宮グランドホテルで開催されます。平山博会長、
石山桂子幹事、相馬征志カウンセラー、澤田吉夫ホス
トファミリー、担当委員会新世代委員長高木慶一と計
5名で参加してきます。8時石山駐車場出発です。連日
ご苦労お掛けしますが、宜しくお願いします。
黒磯ロータリークラブから毎年支援しています、
ボーイスカウト那須塩原第１団のリーダー、隊員計7
名が、山口県きらら浜で開催されます第16回日本ジャ
ンボリーに昨日7月30日午後2時半に出発しました。
車中泊を入れて7月30日から8月9日までの10泊11
日と言う長い派遣です。元気で無事帰って来る事をお
祈りしています。

○　荒井昌一社会奉仕委員長

今年も第33回ふれあい広場が8月25日(日)に開催
されます。黒磯ロータリークラブでも例年の通り売店
を出店致しますので、皆様の参加をお願い致します。
24日(土)は会場の設営、25日(日)は当日本番、26日
(月)は後片付けとなっております。本年、社会奉仕委
員会はメンバーが3名ですので、皆様方のご協力を宜
しくお願い致しす。詳細は後ほどメールを送りますの
で宜しくお願いします。
尚当日抽選会が行われますが、皆様の所で不要に
なった景品となるような物がありましたら、ご提供下
さるようお願い致します。
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○　クラブ奉仕委員会和気勝利副会長

それでは、クラブ奉仕委員会の報告を行います。10
日の例会でスマイルボックス委員会まで終わりました。
今週は会報委員会からになります。齋藤委員長宜しく
お願いします。

○　齋藤武久会報委員長

会報委員会は委員長に齋藤が、副
委員長に田中さん、委員に村山さ
ん、髙木慶一さん、新井さんの5名
で構成されています。齋藤年度に
始まった会報のデジタル配信も
11年目を迎えました。今年度もデ
ジタル配信を継続致します。事業
計画は：
1. 会報のデジタル配信を継続する。
2.  編集部の時間的負担を出来るだけ
少なくするために、会員にお願いすることは・・
・例会で発表した会員は、木曜午前中までに CC
メールで上記5名の委員宛に原稿を送付する。

・それが困難な会員は、例会当日に手書きの原稿
を提出する。

・外来卓話の場合は、担当委員会の責任で原稿を
入手する。出来れば、デジタルの原稿をお願い
する。

3.  会報の印刷は、会員各自で行っていただく。会報
保存用のファイルを作成し配布する。

4.  年度が終わった段階で、配信した会報のpdfファ
イルをDVDに焼いて配布する。これには、写真集
も付録として付けることとする。

5.  ページメーカーに変わる経済的な編集ソフトの研
究を行う。
以上の様になっておりますが、特に発表のあった会
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員にお願いです。スムーズな編集のために原稿は出来
るだけデジタル原稿として委員全員にCCメールで送っ
て下さい。今までは、木曜夜を締切としましたが、土
曜に配信するためには、木曜正午を締切としたいと思
います。よろしくお願いします。

○　秋間忍クラブ史料委員長

平山年度のクラブ史料委員長を務
めさせていただく秋間　忍です。
副委員長は吉光寺政雄君で2人だ
けの委員会です。それでは今年度
の事業計画を説明させていただ
きます。先ず、前年度のクラブ史
料委員会から引き継がれた資料に
秋間年度の資料を加えて、現在ど
のような資料がクラブ史料として保管
されているを確認します。1年分の会報を
CD-ROMに焼いたものがクラブ史料としても大変有効な
ので、このようなドキュメントの電子化を推進します。
さらに、電子化されたものについてはクラウド上にも
保存し、万一、電子媒体を消失してしまった場合にも
重要なクラブ史料が確実に残るようにします。詳しく
は、平山年度の現況報告書をご覧ください。

○　鈴木久雄雑誌委員長

平山年度、雑誌委員会委員長の鈴
木です、副委員長に半田久一パス
トガバナーの2名です。　
１．今年も昨年と同じように市
内の公共施設にロータリー
クラブの活動を理解して頂
くために、「ロータリーの友」
の雑誌を配布したいと思いま
す。配布先は、黒磯高校、黒磯南
高校、黒磯図書館、ふれあいセンター
など。

２．身近なロータリ活動そのものを「ロータリーの友」
へ投稿して頂きたいと思います。

    秋間年度　なす温泉ドリームバスツアー招待事業
などいかがでしょう。　

３　新入会員に少しでもロータリーを理解して頂くた
めに「ロータリーの友」　「ガバナー月信」の提供
をしたいと思います。宜しくお願いします。

○　福田逸男ロータリー情報委員長

ロータリー情報委員会は、委員長に私福田と、月江
寛智さん、荒井昌一さんで構成されています。
本年度の計画は：

1.　会員にロータリー会員の特典、
責任について知らせ、理解し
てもらう。また、ロータリー
の歴史、綱領、規模、活動状
況を知らせ、ロータリーの方
向について資料を提供する。

2.　特に新入会員には、戸惑いの
無いよう、入会後速やかに家
庭集会を開く。

3.　各委員会と協力し、ロータリー情報を伝える。ク
ラブ定款細則の変更がある場合は速やかに伝える。

○　檜山達郎会員増強委員長

平山年度の会員増強委員会を担当
致すことになりました。委員に佐
藤博会員と私、檜山達郎です。毎
年この委員会は計画通りに成果
が上がりにくいのではと感じる
ところであります。
そのような経緯をお察ししての
事か平山年度は、黒磯ロータリー
クラブの本年度の方針と計画の第一
に会員増強と退会防止を挙げられまし
た。会長の気持ちと致しましては楽しいクラブづくり
に専念し、特に、女性の入会を歓迎したいと言ってお
ります。その目的達成には、お一人お一人が一人でも
多くの方にロータリーについて理解を求めること。そ
して、更なるステップと致しまして、会員獲得に繋げ
ることに努める事であります。
クラブの活性化には、老、壮、青のバランスを考え
る事も重要な課題になると思います。更には、毎年5～
10%の退会者があるといわれています。その現実を理
解する事もだいじなことであります。そして、私たち
が目的としている楽しいクラブ。そして、奉仕の遂行
には、是非とも一人でも多くの会員の増強に努めよう
ではありませんか。どうぞ、平山年度よろしくご協力
のほどお願いいたします。

○　遠藤清和会員選考 / 職業分類委員長

会員選考。職業分類委員会の委員
長を仰せつかった遠藤です。副委
員長に礒さん、委員に室井さんの
3名で構成されています。本年度
の計画は：
1.　会員選考については、新会
員候補者、元会員の方に関し
ては全般的資格条件を調査し、
理事会に報告致します。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　平成25 年8月7日　ガバナー補佐訪問　担当会長　クラブ協議会

●　7月31日欠席(敬称略)
須藤舜生・深町彰・藤村聡

2.　職業分類については、毎年地域社会に根ざした職
業分類を行い、分類表を作成致します。

○　和気勝利副会長

以上で、クラブ奉仕関係の事業計画発表を終わりま
す。お疲れ様でした。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

植竹　一裕君　先週土曜日、福島広報/IT委員長と和
気副会長に誕生日を祝って戴きまし
た。

檜山　達郎君　会員増強よろしくご協力ください。御
願いいたします。
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「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

       時庭稔君（1951 年 8 月 28 日 生）

私はあの時、当校の応接室で銀行の
方と話をしていました。
急に校舎が揺れ始め、最初は
すぐに止まるであろうと思って
いましたが、だんだん揺れが強
く、そして大きくなってきたの
で、すぐに応接室から出て職員
に避難誘導の指示を出しました。
校舎の外へ出ると電柱や電線は今
まで見たことがない動きをし、校舎の
窓ガラスが波のように揺れていました。私自身も立っ
ていることがやっとでしたので「窓ガラスは全て割れ
るだろう。もしかすると校舎まで・・・」と頭を過り
ました。幸いにもガラスは1枚も割れず、時計などが
落下し破損した程度の被害でした。
しかし、その後の計画停電により、停電中の路上教
習・各検定・講習などが全て中止になり、お客様に多
大な迷惑を掛けてしまいました。高速教習などは通行

止めの間、シミュレーターという特殊機器で行えば修
得できるという法律がありますので、当校は通行止め
が解除されるまでその機器で行いました。もちろん近
隣の教習所で機器を持っていない校所にも貸し出しを
行い、ライバルの垣根を超えて共に協力したことを覚
えています。
皆さんも大変不安になったガソリンですが、当校で
は前日の3 月 10 日に自社タンクに補充したばかりで
あったので、不安ではありましたが流通するまでは何
とかなりました。
当時、お客様のほとんどは3月中に卒業するはずで
したが、計画停電により卒業日が4月に、また大学生
に関しましては夏休みにもう一度来ていただいたこと
も、申し訳なかった思い出です。

○　前回7月24日分メークアップ(敬称略)
秋葉秀樹・荒井昌一・植竹一裕・澤田吉夫
月江寛智・深町彰・室井次男・須藤舜生
藤村聡

ガバナー補佐　来訪夜間例会のご案内

ご案内の通り、8月第1例会は片柳洋ガバ
ナー補佐をお迎えしてのクラブ協議会、懇親
会となります。
会員の皆さまにご出席頂きますようお願い
申し上げます。

記

日　時：８月７日　水曜日
時　間：午後6時　点鐘
議　題：委員会事業方針について
懇親会：午後7時より
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出席報告　出席委員会　　高根沢邦夫君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　お客様

○　RI2550 地区第 1 グループガバナー補佐片柳　洋様

○　ガバナー補佐事務局長　　 益子　浩様
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L　会長挨拶　平山博会長

本日は国際ロータリー第2550地区、第一グループ片
柳洋ガバナー補佐をお迎えしての例会、そしてクラブ
協議会でございます。黒磯ロータリークラブ会員一同
心より歓迎申し上げます。
第一グループ内での公式訪問は、8月21日黒磯ロー
タリークラブが始まりで11月 15日黒羽ロータリーク
ラブで終了となります。片柳ガバナー補佐には今日か
らが大切な時期の始まりです。健康に留意してご活躍
お祈り申し上げます。
さて、7月の例会は新年度の計画説明がSAAから始ま
り、クラブ奉仕委員会等の五大奉仕委員会、その他の
委員会の事業計画の発表となりました。黒磯ロータ
リークラブのスムーズな運営と、平山年度の目標をご
理解いただき楽しい事業を目指し、積極的に計画を立
てて頂きました。大変ありがたく、お礼申し上げます。
計画いただきました事業を推進、楽しいロータリーク
ラブを推し進めてまいりたいと考えております。
そして本日2013～ 2014年度、平山年度の現況報告
書を配布することが出来ました。皆様のご協力を頂き
ながら、幹事の石山桂子さんには、苦労に苦労を重ね
て頂き、近年になく女性らしく、きめ細やかな素晴ら
しい報告書が完成いたしました。大変ありがたく感謝
申し上げます。
それから、8月3日（土）第2550地区の、第17回イ

第 2 5 9 7 回　平山年度　第 6 回　会報　2 0 1 3 - 8 - 7 　司会　瀬尾紀夫君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 8月7日 )2(93 )1(03 人 )1(8 人 %6.18 *

回前 7月 13 日 )1(93 )0(63 人 )1(3 人 %3.29 3人 %001

ンターアクト年次大会が文星芸術大学で開催されまし
た。大会テーマ『D.C.（ダ・カーポ）』ダ・カーポの意
味は、イタリア語で『初めから』の意味で、音楽の楽
譜の曲の始めに戻るという演奏記号です。これは、原
点に立ち返り、ボランティア活動の意義、意味を見つ
めなおすと言うすばらしい年次大会でした。各高校の
発表は、我々のロータリークラブにも劣らぬ立派な社
会奉仕活動が行われており見習う事の多い一日でした。
黒磯高校インターアクトクラブ8名、副顧問の米沢
あずさ先生、当クラブより鳥居輝一インターアクト地
区委員、高木慶一新世代委員長に出席いただきました。
有難うございました。
それから、今日はロータリーに関してもう一つ報告
があります。8月4日（日）2550地区、青少年交換学
生受け入れクラブの研修会がありました。一年交換学
生を受け入れるために、いろいろな確認事項や制約が
あり、これから先、カウンセラーはじめホストファミ
リーの皆様には大変なご苦労をお掛けします事、大変
申し訳なく思っております。
交換学生、愛称「ニコル」は8月25日来日、26年6
月10日帰国と決定しております。黒磯ロータリークラ
ブと致しましても、家族の一員として接して頂き、す
ばらしい留学生活が出来、ひいては国際交流が出来ま
す様、ご支援ご協力をお願いいたします。
8月 6 日にも黒磯ロータリークラブのホストファミ
リーを対象に、一年交換学生受け入れについてのオリ
エンテーションが行われました。詳しくは高木慶一新
世代奉仕委員長より報告いたします。
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【第 6 回理事役員会報告】

去る、7月31日(水)に開催されました理事役員会に
て審議された事項について報告致します。
○　9月のプログラムの件　承認されました。
○　周年積立金、昨年より引き続き1人1万円で承認
されました。

○　財団寄付金1人150＄ですが、会員負担金100＄と、
クラブからの支出1人当たり50＄で承認されました。

○　米山記念特別寄付金１人18,000円ですが、会員負
担金13,000円、クラブからの支出1人当たり5,000
円で承認されました。

○　寄付金として・栃木いのちの電話に1万円
　　あったかハート号の会に8万円承認されました。
○　第1グループ夏季交換学生受け入れの決算書を頂
きました。

　人頭分担金として1人1,500円ですが、会より支出
する事を承認頂きました。明細書を回覧致しますの
でご覧下さい。

【幹事報告】

○　ガバナー事務所より2013-14年度地区大会のご案
内を頂いております。レターボックスに投函いた
しました。

○　平山年度の現況報告書が出来ました。レターボッ
クスに投函しましたのでご確認ください。尚、1冊
のみとなっております。
　誤字・脱字等ございましたら幹事までお申し付
けください。修正してから、2冊目をお渡しする予
定でおります。本日は、以上でございます。　　
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L　委員会報告　和気勝利副会長

本日は特にありません。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

益子　　浩様　本日は宜しくお願いします。
平山　　博君　片柳ガバナー補佐を歓迎して。
石山　桂子君　片柳ガバナー補佐を歓迎して。

飯村慎一ガバナー公式訪問の時間割

日　時：平成25年 8月 21日(水）11:30～ 14:30
時　間：11:30～　会長･幹事懇談会

12:20～　着席
12:30～　例会開会　点鐘　食事の時間

(皆様とご一緒に召し上がります）
12:45～　例会再開
13:25～　写真撮影
13:30～　炉辺会議
14:30　　閉会点鐘

議　題：五奉仕委員会事業方針について
（服　装：ネクタイまたはループタイを着用して下さい）

いみず

小野　安正君　バイク7台で富山県射水市に一泊、能
登半島から長野を経由して帰ってきま
した。

深町　　彰君　平山年度を祝して。長い間の欠席お詫
びします。

時庭　　稔君　誕生月です。ありがとうございました。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

       大森貞男君（1938年 9月 5日 生）
当日は選挙の準備等がありましたので、事務的な仕
事をしておりました。
午後2時17分頃突然大きな揺れが来ました。最初は
いつもの地震かなと思っておりました
が、揺れがやみません。事務所の大
きなガラス張りの窓が、飴のよう
に曲がっています。今か今かと恐
ろしい状況です。余りにも揺れる
ので、みんな外に出ました所、電
柱が今にも倒れてきそうな、道路
が巨大なモグラの這うような凄い
うねりで、何処に逃げたらよいの
か分かりません。右も左も危険な所
ばっかりで、途方もなく居りました。建物から出てき
たおばさん達が3人とも私の体にしがみつき震えてお
りました。これが本当の男なのかなーと思いました。
東南方面の空は本当に真っ黒でした。
気仙沼の海面火災がなぜ起きたのか。一般的には重
油は水と混じっては燃えにくいのですが、そこに瓦礫
が流れていますので、その瓦礫に火が付いて火災が起
きたので大火災になったのだと、その様な実験結果が
出ていました。

平山博君
瀬尾紀夫君
時庭稔君
小野安正君

RO
T A R Y
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T
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L　誕生祝い
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○　開会挨拶　平山博会長

只今より国際ロータリー第2550地区、第一グループ
ガバナー補佐片柳洋様をお迎えして、国際ロータリー
クラブ2013年～2014年度黒磯ロータリークラブ、第
一回クラブ協議会を開催いたします。皆様、宜しくお
願いたします。
それでは最初に、片柳ガバナー補佐ご挨拶をお願い
いたします。

○　片柳洋第一グループガバナー補佐挨拶

皆さん今晩は。本日は事務局の益
子とお邪魔しております。どうぞ
よろしくお願いいたします。
私の年度のテーマは、ただひと
つなんです。「談論風発」です。そ
れぞれが思っていることを口に出
して相手に伝えましょう。それを
しっかり聞いて、それに対して誠
意をもって意見を言いましょうとい
うことです。本日はそういう意味でも楽しみしており
ますので、どうか皆さん、大きな声ではっきりとご自
分の意見を言っていただければ、素晴らしい協議会に
なると思いますので、宜しくお願い致します。

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

会長の方針でもある魅力あるクラ
ブ運営作りを目標に、会員に奉仕
するクラブ奉仕とするため11委
員会と協力して、運営してまい
ります。
ご指導、ご指摘よろしくお願い
いたします。

○　片柳洋第一グループガバナー補佐

私は、以前にもちょっと書かせていただきましたが、
美学と言いますか、クラブとしての品格と言いますか、
黒磯クラブさんは、本当に素晴らしいです。第1グルー
プの7クラブを、準備期間も含めて3回お邪魔してお
りますが、西那須野クラブとしても今努力しているこ
とは、例会におけるメリハリです。楽しいということ
は、二つありまして、サロン的な楽しみ方もそれはそ
れでいいと思いますが、一方で、やるべきことはきち

んとやる。そういう美しさなんですね。黒磯さんには
それがあります。
私は、他のクラブに行って、各クラブはこうでした
という報告をするんですが、「黒磯さんてどんなクラブ
ですか？」と聞かれますが、「美しいクラブです。」と
答えています。
クラブ奉仕委員会の委員長さん、私どもに何でも
言って下さい。私どもは、クラブに奉仕することが仕
事です。とにかく何でもやりますので、宜しくお願い
致します。

○　髙木茂職業奉仕委員長

本年度の職業奉仕委員会のメン
バーは委員長高木茂、副委員長
深町彰、委員檜山達郎の3名で運
営してまいります。
職業奉仕の定義は自分の職業
を通じて他人を助けることです。
自分の職業を大切にして、職業
奉仕の在り方を見つめ、ロータリー
会員皆様の意識の向上を目指します。
1.　新入会員に「四つのテスト」を配布します。
2.　会員手帳の作成と配布をする。
3.　職場訪問の実施をする。予定としてカゴメ那須工
場。

4.　その他、職業奉仕として必要と思われることに対
応する。
以上が今年度の計画です。ご指導宜しくお願いしま
す。

○　片柳洋第一グループガバナー補佐

私のガバナー補佐としてのご挨拶ということで、現
況報告書を皆さんひととおりお目通し頂いているとい
うことを前提に、一言感想を述べさせていただきます。
RIの戦略、計画の中で一番強調しているのは「ブラ
ンディング」、ブランド化なんですね。簡単な話、県北
地区、第1グループ内でロータリーを知らない人はい
ない。しかもそれが非常に高いレベルで、尊敬と憧れ
をもって皆が知っているという状況を結果的に作りま
しょうということなんですね。そのために一番のポイ
ントとなるのは何だといったら、「職業」なんですね。
それぞれが職業人として最高の評価をいただけるよう
な職業人であるということが必要です。そういう意味
で今おっしゃった点は、ポイントを突かれていて非常
に素晴らしいと思います。
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○　荒井昌一社会奉仕委員長

社会奉仕委員長の荒井と申します。
今年度は、地域社会への奉仕活動
を重点に､平山会長の本年度の運
営方針に従って以下の活動を進
めていきます。
1.「ふれあい広場」への参加
2.“那須野巻狩まつり”への参加
3.　各種ボランティア団体への支援
金の贈呈　　　　那須山岳救助
隊､ボーイスカウト､ガールスカウト、保護
司会､あったかハート号の会

4.　足尾植樹への参加
5.　那珂川水質調査
6.　その他
以上が事業計画ですが、ご指導のほどよろしくお願
いします。

○　片柳洋第一グループガバナー補佐

奉仕活動の重点を地域に置くということで、黒磯さ
んの場合、継続性のある活動をなされておられること
は大変素晴らしことだと思います。
8ページのRIの戦略計画の2.と3.に絡みますが、極
端な言い方で誤解を招く表現になっていますが、「例会
出席よりも奉仕活動の重視」ということがあります。
それと「ブランディング」です。これは先程、職業奉
仕の中でもふれましたが、同じです。地域社会への奉
仕も非常に重要だと言われておりますので、宜しくお
願い致します。

○　時庭稔国際奉仕委員長

平山年度の方針に則り、本年度の
事業計画を作成しましたので説明
させていただきます。
１. 国際大会への参加呼びかけ
について
今回は2014年6月1日～4日
までの4日間、オーストラリア
のシドニーにて国際大会が開催
されます。6月2日には、オペラハ
ウスでシドニー音響楽団によるロータリーの為の
特別演奏会が開催されますので、参加を希望する
方はお申し込みください。

２. 一年交換留学生への協力について
今回の奨学生は、台湾の花蓮県の方です。名前
はニコルさん女性の方です。年齢は15歳です。来
日は8月25日に成田着予定です。
私も11月12日から2ヵ間、ホストファミリーと

して協力させていただきたいと考えています。
３. 地区補助金計画について

「未来の夢計画」への協力、グローバル補助金プ
ロジェクトの計画実施について、ロータリー財団
委員会と協力をしたいと思います。
以上が国際奉仕委員会の本年度の事業計画です。宜
しくお願い致します。

○　片柳洋第一グループガバナー補佐

有難うございます。その中で特に3のですね、「未来
の夢計画」、これは大変重要です。7ページを見ていた
だきたいんですが、「地区方針」と「地区目標」があり
ます。地区方針の2は、「未来の夢計画の実践」、「財団
補助金の積極的活用」とあります。それから地区目標
の4には、「地区補助金、グローバル補助金によるプロ
ジェクトの実践」とあります。で、ガバナー補佐の仕
事で、ひとつだけ言ってみろといわれたら、これに尽
きます。各クラブの補助金申請に関して全面的に、補
助金が実施されるよう努力します。後程事務局の方か
らも、これに絡んで補足をいたしますので、どうかこ
れをお願いしたいと思っております。黒磯クラブさん
は、いいプログラムをたくさん持っておられますので、
どうか思い切って請求していただきたいと思います。
私もガバナー補佐の責務ですので、全面的に協力させ
ていただきます。

○　髙木慶一新世代奉仕委員長

新世代奉仕委員会委員長の高木慶
一です、副委員長に鈴木隆子会
員、委員に須藤舜生会員、津久井
誠二会員で運営しています。
鈴木隆子会員は昨年の新世代
奉仕委員長でしたので、たより
になる副委員長です。これから
の時代を担う青少年の健全な育成
と国際的視野に立って、国際親善、国
際理解のできる青少年を育てる事を目標と
して活動しています。
11111．．．．．１年交換学生の受け入れとカウンセリングに努１年交換学生の受け入れとカウンセリングに努１年交換学生の受け入れとカウンセリングに努１年交換学生の受け入れとカウンセリングに努１年交換学生の受け入れとカウンセリングに努
めます。めます。めます。めます。めます。

22222 ．．．．．インターアクトクラブの活動の支援に努めます。インターアクトクラブの活動の支援に努めます。インターアクトクラブの活動の支援に努めます。インターアクトクラブの活動の支援に努めます。インターアクトクラブの活動の支援に努めます。
第第第第第 171 71 71 71 7 回インターアクトクラブ年次大会に協力し回インターアクトクラブ年次大会に協力し回インターアクトクラブ年次大会に協力し回インターアクトクラブ年次大会に協力し回インターアクトクラブ年次大会に協力し
ます。ます。ます。ます。ます。
これは会長からも報告がありましたが、8月3日文星
芸術大で「ダカーポ」のテーマの基開催されました。黒
磯高校のインターアクトクラブの諸君は他校の多種に
渡る活動報告を聴いて大変参考になったと思います。
毎年4月に開催されます、足尾銅山の緑を取り戻す
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植樹活動に、社会奉仕委員会と合同でロータリー会員
と共に参加してインターアクターとの交流を図ります。
3. 3. 3. 3. 3. 台湾から来る１年交換学生とインターアクトク台湾から来る１年交換学生とインターアクトク台湾から来る１年交換学生とインターアクトク台湾から来る１年交換学生とインターアクトク台湾から来る１年交換学生とインターアクトク
ラブ会員との交流を図る。ラブ会員との交流を図る。ラブ会員との交流を図る。ラブ会員との交流を図る。ラブ会員との交流を図る。
黒磯高校インターアクトクラブの磯京子さんが、昨
年8月から今年の6月まで台湾に1年交換学生として
行っていました。その交換学生として李宜蓁さんが8
月25日にやってきます。彼女を通して交流できると思
います。
44444．．．．．その他、その他、その他、その他、その他、目的達成のために随時協力していきます。目的達成のために随時協力していきます。目的達成のために随時協力していきます。目的達成のために随時協力していきます。目的達成のために随時協力していきます。
社会奉仕委員会で支援しているボーイスカウト那須
塩原第1団が、7月30日から8月8日まで山口県の「き
らら浜」で開催されています、第16 回日本ジャンボ
リーにリーダー3名スカウト4名計7名が参加してい
ます。これらを支援しています。
さて、1.の交換学生の受け入れですが、台湾花蓮か
らニコルさんが8月25日17：10にキャセイ航空で成田
に着くことが決まりました。
受け入れは担当委員会とホストファミリーで受けれ
ばいいと言うことでなく、黒磯クラブ全員で受けるこ
とが大切だと思います。そのような考えから、7月17
日の例会で新世代奉仕と国際奉仕合同で例会を担当し
て協力を呼びかけました。そして8月4日地区主催受
け入れクラブ研修会が開催され、平山博会長、高木慶
一委員長、相馬征志カウンセラー、澤田吉夫第1ホス
トファミリーで受講しました。この研修を受けて8月
6 日にクラブ内で新世代奉仕、国際奉仕、カウンセ
ラー、ホストファミリー合同炉会議を持ち、受け入れ
準備に入りました。
・第1ホストファミリーに澤田吉夫・セツ子ご夫妻。
・第2ホストファミリーに時庭稔・順子ご夫妻。
・第3ホストファミリーに秋間忍・しげ子ご夫妻。
・第4ホストファミリーに和気勝利・文子ご夫妻。
・第5ホストファミリーに高木慶一・松代の順でホー
ムステーをすることになりました。お受け戴きまし
た方々に心からお礼申し上げます。報告は以上です。

○　片柳洋第一グループガバナー補佐

磯京子さんのお名前を出していただきました。先日、
台湾から来た学生さんたちを「3.11」の現場でありま
す、三陸方面の視察に案内いたしました。その時、彼
女は通訳として同行され、その時素晴らしいリーダー
シップを発揮していただきました。彼女が来てくれた
ので、学生たちが心から思っていることを話してくれ
て、それを我々に日本語で通訳してくれました。いや、
驚きました！黒磯さんが実施されている青少年支援プ
ログラムの成果が、このように花開いているんだな。

で、7ページを見て頂きたいんですが、地区の方針の
中に、「明日を担う人づくり」ということで、新世代の
リーダーシップ育成支援とあります。ご案内のように、
寄付だけをするとかいうのは、他の団体でも行ってい
る訳です。たくさんあるんです。じゃ、ロータリーは
何が他と違うかというと、明確に次世代を担うその
リーダーを発掘して、支援してくれということだと思
います。そういう意味でも、各クラブさんにも黒磯ク
ラブさんの青少年支援がいかに素晴らしいかというこ
とを伝えていきたいと思いますので、1年間のご活躍
をお祈りしております。

○　平山博会長

はい、有難うございます。本来であれば、引続き各
委員会の計画の発表をお願いしたいところであります
が、時間の都合上以上で本日は終了させていただきた
いと思います。公式訪問の際に、改めまして発表させ
ていただきたいと存じます。
ここからは、講評あるいは質問等の時間とさせてい
ただきますので、宜しくお願いいたします。

○　片柳洋第一グループガバナー補佐

私といたしましては、今までの中で申し上げたいこ
とはほとんど述べさせていただきました。とにかく、
私はですね、品格。特に、例会を大切にするというこ
とがいかに大切か。黒磯さんの美しいクラブ運営とい
うものは、素晴らしいと思います。それと、この後若
干、益子がお話ししますが、情報の共有化。つまり、今
日入った会員も、創設会員も、ガバナー経験者も、ロー
タリーの会員であるということでは、同じ情報を同じ
タイミングで同じレベルで認識しているということが
一番大切だと思っております。私はこれを、この1年
で作っていきたい。そうすればですね、結果的に問題
なんて起きるわけがないし、仮に起きても解決するん
ですよ。今の課題と言うのは、特定の重要情報が、結
果的に特定の会員で留まっているという時代が長すぎ
ました。これが一番の課題です。そういう意味でも宜
しくお願い致します。

○　益子浩ガバナー補佐事務局長

皆さん今晩は。事務局長の益子でございます。今年
度片柳ガバナー補佐の方針の中にも載っておりますが、
ガバナー補佐の任務とは、RI発信のロータリー情報を
共有し、各種の情報を的確に、そして、タイムリーに
会員に届けるということをおっしゃっておりますので、
私は、各クラブからの疑問点、聞いてみたいこと、そ
れから、クラブ内で話し合って、第1グループ内ある
いは2550地区などで教えていただきたいことなどがあ



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 5 年　8 月 2 1 日　　　ガバナー公式訪問

●　8月7日欠席(敬称略)
秋葉秀樹・新井聖一・遠藤清和・田中徹・橋本佳明
藤村聡・福田逸男・須藤舜生

○　前回7月31日分メークアップ(敬称略)
須藤舜生・深町彰・藤村聡

りましたら、幹事さんを通しまし
て事務局まで問題提起をしてい
ただければ、ガバナー補佐の方
から地区に色々お聞きして、そ
れを出来るだけ早く回答できる
ように補佐させていただきたい
と思っております。地区の役員
は判っているが、全会員には届い
てないということがたくさんございま
す。そうしたことについて、ガバナー補佐が地区から
得た情報は、出来るだけ早く幹事様を通して皆様にお
届けしたいと考えております。

○　平山博会長

はい、有難うございます。片柳ガバナー補佐におか
れましては、長時間に渡りご指導いただき誠に有難う
ございました。進行につきましては不備な点が多々あ
りましたが修正し、8月21日の飯村慎一ガバナー公式

訪問も、このような形で取り進めさせて行きたいと
思っております。
片柳ガバナー補佐様、益子事務局様にはガバナー公
式訪問が終わりましたら、今度は、ゆっくり黒磯ロー
タリークラブに来訪して頂けることを願っております。
本日は誠にありがとうございました。まだ、少し時間
がありますので、何か質問等があればお受けいたします。

○　髙木慶一君

今年度は第１グループのゴルフ大会の企画はありま
すか。

○　益子浩事務局長

実施する予定になっております。具体的に決まりま
したら後日改めてご案内いたします。

クラブ協議会を無事終了し、別室に席を変え片柳ガバナー補佐、益子事
務局長を囲み懇親会が開かれた。平山会長の開会の挨拶に引き続き、片柳
ガバナー補佐の御挨拶があった。乾杯の発声は和気副会長。
和気藹々の中、情報交換が行われ、有意義な時間を持てた。片柳ガバ
ナー補佐、益子事務局長にはお忙しい中遅くまでお付き合い頂き感謝申し
上げます。
〆は恒例の半田PGによる一本締めで会を終了した。
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出席報告　出席委員会　　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　お客様

○　国際ロータリー第 2 5 5 0 地区ガバナー
　　 飯村愼一様

○　国際ロータリー第 2 5 5 0 地区会計長　　
　　 設楽厚夫様

○　宇都宮 9 0 ロータリークラブ　　　　　
　　 岸　   広様

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

本日は、国際ロータリー第2550地区、ガバナー飯村
愼一様、初め宇都宮90ロータリークラブの皆様方、ご
訪問を戴き誠に有難うございます。黒磯ロータリーク
ラブ会員一同心より歓迎申し上げます。
先ほど、飯村ガバナーをお迎えして、11時30分より
会長、幹事、半田パストガバナー、澤田会長エレクト
の4人が出席致しまして懇談会を開催致しました。そ
の席で飯村ガバナーとクラブ運営状況について話し合
い、意見の交換をさせて頂きました。
昨年度は、地区大会が７月14日に、ガバナー公式訪
問は第一グループ全体で10月４日に行われました。元
気なクラブを提唱される鈴木パストガバナーは、それ
はそれなりにすばらしいと思いますが、落ち着いて直
接対話ができなかつた事は心残りでもありました。し
かし今回は、親しく懇談が出来、貴重なご意見、ご指
導を賜ることが出来ました。有難うございました。本
日のガバナー公式訪問は、我クラブでは最も重要な年
間行事の一つであり、又ガバナーと懇談できる良い機
会でもありました。
本年度の国際ロータリー・ロンD・バートンRI会長

第 2 5 9 8 回　平山年度　第 7 回　会報　2 0 1 3 - 8 - 2 1 　司会　瀬尾紀夫君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 8月 12 日 )2(93 )0(23 人 )2(7 人 %4.68 *

回前 8月7日 )2(93 )1(03 人 )1(8 人 %6.18 8人 %001

は「ロータリーを実践し、みんなに豊かな人生を」テー
マの下、黒磯ロータリークラブといたしましても、飯
村ガバナーの地区方針と目標を十二分に理解し、本年
度も引き続きクラブの活性化と会員相互の親睦は勿論の
事、ポリオや「未来の夢計画」をはじめ、会員増強、青
少年の育成などにも力を注いで行きたいと考えておりま
す。
これから飯村ガバナーの卓話を拝聴させていただく
訳ですが、それに先立ち飯村ガバナーのプロフィール
をご紹介させて頂きます。

経歴：

所　　属　宇都宮90ロータリークラブ
生年月日　1947年７月5日
職業分類　電気工事

学歴：

1974年　米国テキサス大学工学部土木工学科　卒業
1977年　同上理工学部コンピューターサイエンス科

卒業　
2009年　早稲田大学大学院ビジネススクールMBA卒業

職歴：

1983年　日立ソフトウェアエンジニアリング(株）退社
同　年　光陽電気工事(株)入社
1995年　光陽電気工事(株)代表取締社長就任

公職産業団体歴：

2009年　公益社団法人栃木県経済同友会　幹事
2010年　国立大学法人宇都宮大学学長選考会議　議長

職業関連団体歴：

2007年～2013年一般社団法人　栃木県設備業協会会長
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2007年～2013年栃木県建設産業団体連合会　副会長
2007年～20013年　建設業労働災害防止協会栃木県支

部副支部長等など、いろいろな要職を務めら
れ現在もご活躍をされております。

ロータリー歴：

1990年 -1991年　宇都宮90ロータリークラブ創立幹事
1999年 -2000年　宇都宮90ロータリークラブ　会長
2005 年 -2007 年　RI第2550地区世界社会奉仕委員会委員
2007年 -2009年　同 上　国際奉仕委員会  　委員長
2009年 -2010年　同 上　第3グループA  ガバナー補佐
2010年 -2012年　同 上　職業奉仕委員会    委員長
2013年 -2014年　同 上　ガバナー
以上でございます。それでは、飯村愼一ガバナー宜
しくお願い致します。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

【第７回幹事報告】

○　アジア学院創立40周年記念式典のご案内が届いて
おります。会長にお渡し致しました。

○　公益財団法人ロータリー米山記念奨学会より「ハ
イライトよねやま161号」が届いております。回
覧中です。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　荒井昌一社会奉仕委員会委員長

25日のふれあい広場の参加者の確認を行います。

○　髙木茂職業奉仕委員長　

会員手帳が出来ましたのでレターボックスに入れて
置きました。

RO
T A R Y

IN

T
E R N A TI O

N A
L 卓話　2550地区ガバナー飯村愼一様

皆さん今日
は。只今ご紹介
いただきまし
た、本年度ガバ
ナーを仰せつ
かっておりま
す、飯村愼一で
ございます。所
属は宇都宮 90
ロータリーク
ラブでございます。2人の会員とともに皆様に歓迎し
ていただきまして、本当にうれしく思います。改めて
御礼申し上げます。有難うございました。
黒磯ロータリークラブさんには、以前、国際奉仕委
員長のときに卓話をさせていただきました。今日で2
回目になりますが、何時お邪魔しても雰囲気のいいク

ラブだなと思って、懐かしく思いました。本日は、よ
ろしくお願いいたします。
さきほど、平山会長からお話がありましたように、
この例会に先立ちまして、会長、幹事そして澤田会長
エレクトと懇談させていただきました。54年目の歴史
ある黒磯ロータリークラブに対しまして、私は何も言
うことはございません。立派におやりになっておりま
して、社会奉仕活動はいろんなことを展開されており
ますし、国際奉仕は、歴史のある黒磯さんでずっと継
続されております。その他、米山あるいはロータリー
財団への寄付等すべて目標を達成しております。本当
に素晴らしいと思います。また、出席率についても、31
名の方が100％を達成しています。これも非常に驚い
ているところです。平均も地区では約84％ですが、そ
れを上回る88％台をキープされており、ロータリーに
対する情熱というものを感じられたところでございます。
さて、私ども地区では、皆様から派遣していただい
ている4名の方がおられますが、改めましてそのご協
力に対し御礼申し上げます。諮問委員会では、半田久
一PG 様より、いつもアドバイスをいただいておりま
す。また、今回は、財団がご案内のとおり新しくスター
トするということで、そのお金の管理が非常に重要だ
ということで、監査委員会を新しく設けました。その
役目は大変重要でありまして、私は、この地区全体を
見渡しまして、半田久一PGに直接お願いしましたとこ
ろ、快くお引き受けいただき本当に有難うございまし
た。これからもご指導のほどよろしくお願いいたします。
また、ソーシャルメディア委員会では、田中徹さん
においでいただいております。インターアクト委員会
では鳥居輝一さんに出向していただいております。職
業奉仕委員会には時庭稔さんにお出でいただいており
ます。本当に有難うございます。本年度、私も頑張っ
てまいりますので、よろしくお願いいたしますし、そ
れを黒磯クラブの皆様には、サポートしていただきた
いと思います。
さて、公式訪問というのはどういうものかというこ
とについて、この手続要覧に記載してありますが、先
ず、RI会長ロンD．バートンさんのテーマを説明して
浸透させてくださいとあります。また、ロータリーの
重要な問題に焦点をあてて関心を持たせてくださいと
あります。そして、ロータリアンの意欲を掻き立て、奉
仕活動に参加するようよろしくお願いしますというこ
とが書いてあります。本日は、先ず、RIのテーマでロ
ン D． バートンさんのお話をさせていただきます。も
う、皆さん既に何回もお読みになっているとは思いま
すが、お話しさせていただきます。その中で、私が重
要だと思うテーマにつきましてお話しさせていただき
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ます。そして、地区の方針という流れでお話しさせて
いただきます。
先ず、RIのテーマということで、先程、バナー交換
させていただきました。ロン D． バートンさんからい
ただいたものを、各50クラブにお渡しするのが、私の
役目でございます。もともとは、「ENGAGE ROTARY
CHANGE LIVES」。皆さん英語はお得意でしょうが、この
訳が「ロータリーを実践し みんなに豊かな人生を」と
いうことです。これは、日本事務局に正式に翻訳され
る方がおりまして、その方が訳されたものですが、非
常にいい訳だと思っております。ENGAGEとは、何々に
従事する、参加する、行う、あるいは、婚約するなど
ありますが、そういうことを頑張ってロータリーをEN-
GAGEしてくださいというメッセージです。アメリカで
ウエッブスター辞書というのが一番人気があるんです
けど、そこでENGAGEと引きますと、7つあるんですね。
今のようなものが書いてありまして、最後の7番目に
「INTERLOCK WITH」とありまして、これは「かみあう」
というような意味です。歯車がうまく回るというよう
なことで、理科で使うような表現らしいですが、そこ
でもENGAGEを使っています。歯車がうまくかみ合うよ
うにロータリーをENGAGEしてください。実際、ロータ
リーのマークは歯車の形ですよね。それを日本語では
「ロータリーを実践してください」と訳されたわけで、
なかなかいい訳だなと思います。ですから、二つがう
まくかみ合わないとうまく回らない。一つはこちらの
現況報告書ですね、いろんな委員会報告とか方針とか
が記載されている。それをしっかり作る。だけど、そ
れだけでは駄目で、皆様がそこにはいって実践し、回
していく。行動力がなくて実践できなければ、いくら立
派な計画でもうまくいかない。そういうことで、両者が
かみ合ってやっていく。それが「ENGAGE ROTARY」です。
そうしますとどうなるか、結果はどうなるんだろう。

「CHANGE LIVES」人生が変わる。ここにはそうは書いて
ないですね。我々が世界中でロータリー活動を展開す
る、奉仕活動を行うことによって、恩恵をこうむる人
たちがたくさんいる訳です。そういう人たちの人生が
変わる。そうなるとどうなるか。いい方向に変わる。豊
かな人生がENGAGE ROTARYすることによって生みださ
れる。それがこの訳です。ロータリーの真髄を突いた
ような訳じゃないかなと、私は、個人的にはそう思っ
ています。ロンD．バートンさんのメッセージは、そう
いう意味でも私は大好きであります。1月にサンディ
エゴで直接お聞きした時も感動いたしました。よし、
これを皆様にお伝えして、一緒に1年間やっていこう。
日本はもちろん、全世界で我々の手を待っている人が
たくさんいる訳です。我々の小さな力が大きな幸せを

生む。大きく人生を変える。これがロータリーの真髄
であり現実です。それを私は皆様に訴えさせていただ
いて、頑張ってやっていきましょう。歯車を回しま
しょう。ロータリーを実践しましょう。ということで、
方針を出させていただきました。黒磯ロータリークラブ
さんは素晴らしい年度計画を立てられておりますので、
この１年間、是非、頑張っていただきたいと思います。
それから「重要な問題に焦点をあてて関心を持たせ
なさい」ということについて、重要な問題とは何か。重
要ということは、個人差があるのかなと思います。誰
が何を持って重要なのか。あるいは、それがどうやっ
たら解るのか。「ロータリーの友」に書いてあることな
のか、それとも原文の英語で書かれてあるものの中に
あるのか。私はサンディエゴでの国際協議会に出席さ
せていただいて、また、過去3年間世界大会にも出席
させていただきました。今年度はリスボンにもいって
まいりました。そういった所で何時も皆さんが話され
ていることが重要な問題なのかと私なりに考えまして、
ちょっとお話しさせていただきます。
ロータリアン全世界124万人の人が注目し、言葉に
するのは「ポリオ」です。ポリオ、ポリオ、ポリオこ
れが最優先の課題でありますというのが、RI会長でも
財団の委員長でもそこからスタートする。日本でも、
勿論、ポリオについての関心はありますが、それ程で
はありません。これは1985年にスタートして、ご案内
のとおり、99%も無くなり、あと1%で撲滅できる。も
う少しだということで全世界の人が頑張ってる。とこ
ろが、この1%をなくすために、今までの努力とお金と
同等のものが必要だということで、ここでやめてし
まっては元の木阿弥になってしまう。一人でも残って
は駄目だということで、皆、真剣に取り組んでいます。
日本の中では、そんなの不可能だという方もおります
が、「そうじゃないですよ」ということを世界の人たち
が訴えている訳です。例えば、テロが発生している地
域でどうやってワクチン接種をやるんだ。今残ってい
るのは、アフガニスタン、パキスタン、ナイジェリア
の3か国です。アフガニスタンなんか行けないだろう。
ところが、昨年、対立する両派がポリオ接種のため休
戦し、接種要員を受け入れ、子供たちに接種した。不
可能な地域でできた訳です。パキスタンでは、WHOが接
種に行きましたら、殺害されました。その時にWHOの
事務局長が来られて、数か月前に要員が殺害されたが、
我々は、それにはめげない。彼らの遺志を継いで、さ
らに頑張るんだということで、ロータリーの皆さん一
緒にやりましょう。我々が先にやったんですが、WHOで
も凄い意気込みです。そういう状況です。パキスタン
もそうですがナイジェリアもある。我々の少しの努力
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が、益々必要になってくるのかなと思っております。
そういう意味で、財団寄付もクリアされて本当に有難
いんですが、さらに、そういうことも認識されて、ご
協力いただければと思います。
また、二つ目は、「未来の夢計画」です。これも皆さ
んご案内の通りです。今まで試験的に行ってきたもの
を7月1日から正式にスタートした訳でございます。今
までは少額で数をたくさんやってきたものを、素晴ら
しいことではありますが、なかなか残らない。あるい
は、井戸をたくさん掘ったんだけれども、今はゴミ捨
て場になっている所がたくさんあるというのも実情で
す。これを何とかしよう。これからは、焦点を絞って、
6分野に絞ってそれにお金と人、時間をかけて持続性
を担保しながら大きな効果を出そう。ロータリーがそ
こから引き揚げても、地元の人たちで持続、継続可能
なものをやったらどうだ。「お腹が空いてる人にお魚を
やれば、一時の飢えは凌げるが、魚の採り方を教えた
ら永遠に飢えることは無い」。これは全世界どこのセミ
ナーにいっても出されることです。我々は、一時的な
援助をして、自己満足で帰ってくるのではなく、その
人たちにとって本当に必要で効果的なことに取り組み
ましょう、ということでスタートした訳でございます。
3番目が会員増強です。120万人のロータリアンがい
る訳でございますけれども、入会するのは年間12 万
人。しかし、同じ数だけ退会する。だから、この10年
間は横ばい状況が続いております。是非とも、こうい
う素晴らしいことをやっているということを多くの人
に伝えて、入会していただく。そして、もっともっと
大きく、素晴らしい奉仕団体にしようというのが会員
増強でございます。
4番目が公共イメージの向上ということです。たく
さんいろんなことをやっておりますが、あまり知られ
ていないのが現状です。これをもっと地域の人、世界
の人に知っていただいて、ロータリーの素晴らしさの
理解を促し、どんどん大きくし、恵まれる人の数を増
やすことによって公共イメージの向上に繋げるという
ことであります。ロータリーには理念がございます。
ロータリーの目的、使命（ミッション）、ヴィジョン、
中核的価値観。この四つがロータリーの理念だと思っ
ております。この中にヴィジョンというのがあります
が、これはどういうことか。企業活動においては、3年
間の中期ヴィジョンあるいは10年間の長期ヴィジョン
とかありますが、我々の目指すところですよね。ロー
タリーでもそうなんです。あまり語られておりません
が、それは、社会あるいは全世界に奉仕活動を通して
貢献するために、「活気ある行動力も伴ったクラブを作
りましょう」、ということなんです。

二つ目が、「人から認められる奉仕団体、奉仕組織に
しましょう。それを目指しましょう。」そのように書か
れているんです。活気あるということの英文をみます
と、ダイナミックロータリークラブと書かれています。
我々のクラブはダイナミックなものを目指しているん
だ。ということで、こちらの方が解りやすいかもしれ
ません。行動力については、アクション　オリエンテ
ドと書かれてますね。行動力に方向づけられたクラブ。
ただ来て食事をするだけでなく、ロータリーの歯車を
実際に動かしていく、そういうことが書かれている訳
です。私も、テーマに「ロータリーの実践」、サブテー
マに「行動するロータリアンを目指して」と掲げまし
た。行動しなければ何も解ってこないし、失敗をする
かもしれませんが、次なる段階も解ってくる。行動力
のあるクラブと人々から認められる組織だと、正に、
公共イメージというものを、我々として努力してやっ
ていかなければならない。日本人は陰徳の美徳がある
んですよという、我々だけいいことをやっているんで
すよというような振舞いは敬遠する向きもありますが、
我々は偽善でやっている訳ではありませんので、我々
のちょっとした行動が、倍になって、多くの人や子供
たちに悦びをもたらすことによって、我々自身が素晴
らしい人生を過ごせることになる。皆さん読んでいた
だいたと思いますが、ロータリーを実践して、最終的
に一番恵まれるのは我々ロータリアンですよというこ
とが書いてあります。結局、人のために生きていくこ
とはすばらしいことだな。田中作次さんは、人のため
にすることが私の生きる、人生の目的ですとはっきり
書いております。そういうことで、公共イメージの向
上についても、我々、やっていきたいなと思います。
それを受けまして四つの方針と、その中にサブテー
マとして目標を色々と掲げました。それは：
1. 魅力あるクラブづくり
2. 「未来の夢計画」の実践
3. 明日を担う人づくり
4. 職業奉仕理念の実践
2、4が実践で、1、3がつくり。人づくり、クラブづ
くり。これも実践でございます。つまり、四つの実践
というテーマを掲げて、その目標を具体的に書かせて
いただきました。この中で一つだけ「魅力あるクラブ
づくり」について、魅力というのは個々に違ってくる
のかなと思います。それぞれの特徴がお有りですので、
それを活かしてつくっていただきたいと思います。た
だひとつ言えることは、魅力がなくなった時点で会員
はやめていく。それは、何処のクラブでもあります。で
すから、それぞれのクラブの中でどういう魅力があるの
かということを考えて、やっていただければと思います。
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退会者防止ということもここで申し上げております。
我々の中で、今年度7月の地区のスタート人数は1,627
人でした。昨年度は、1,663人ですので、昨年よりマイ
ナス36人です。36人減っています。入会者以上に退会
者が増えているということです。過去1996年が、2,600
人いました。1,000人減っている。16年間で年平均し
ますと、60人も辞めている。ですから、退会防止の努
力は是非必要です。
退会には二種類あります。自然退会、寿命、健康問
題、会社の事情ともうひとつは、自由意思による退会。
クラブに魅力が無く、マンネリしてる。人間関係、派
閥、世代間のギャップ等いろんな理由はあるでしょう。
それで去っていく方もいらっしゃいます。アメリカに
ジム　レイシーという方がいらっしゃいまして、若い
時に入りましたけれど、自分の居場所がなかった。で、
辞められました。だけどそのクラブは退会者に呼びか
けて、再入会活動をやって、その方が戻られた。それ
からは、委員会に所属して委員長をやり、居場所が見
つかった訳です。その後ロータリー活動を活発に行い、
最終的にはRIの会長にまでいきました。1998-99年度
の会長さんです。この栃木県では黒須年度の会長でご
ざいます。
そういうことですので、魅力というのはそれぞれ違
うかもしれませんが、皆さんでお考えになって、そし
て、いろんな方の入会を促し、最初の入会者は、3年の
間に辞めていく可能性が高いですので、楽しいばかり
ではなく、本当にロータリーとはどういうものかとい
うことを、本当に素晴らしいものなんだということを
伝えていただきたいと思います。
田中作次さんは、3年いまして辞めようと思ったそ
うです。だけどある時職業奉仕の卓話を聞いて、「あ
あ、これがロータリーなのか」と感銘を受け、それ以
来頑張って、あの方もRIの会長にまで登りつめられま
した。ですから、ロータリーの理念というものをしっ

かり教えて、それに共鳴することによってはじめて、
その人が頑張れる訳です。
ロータリーは108年も続いてまだ潰れていない。新
興宗教のように誰かを崇拝してやっているということ
ではありません。こんな多様性のある組織がここまで
やってる。これほど素晴らしいものはないな。何故だ
ろう。やはり、この理念に基づいて全世界120万人の
会員が頑張ってやってきている。ひとりの人が変なこ
とをやった場合には、弾かれる仕組みになっている。
そして、その理念を1年間やってやろうという人がRI
会長に選ばれる訳ですね。それで、私は会う人ごとに
「ロータリーはどうですか、どうですか」と一声運動を
どなたでも掛けております。私が本当にいいと思うこ
とを、いろんな人に知っていただきたい。友達にも経
験していただきたい。それが会員増強の基本かなと私
は思っております。
残り時間1分となりました。最後に一言、ロータリー
の友7月号に、RI会長メッセージがございます。その
中に、2013年度は皆さんの潜在能力を引き出す年度に
いたしましょうと書いてあります。私どもにはいろん
な潜在能力がございます。それを引き出して、この1年
間奉仕活動をいたしましょう。引き出すとはどういう
ことでしょう。教育、エヂュケイション。ラテン語で
EDUCOですね、これは引き出すという意味があります。
そういう意味で、欧米の教育というのは、引き出すこ
とを基本に行っています。日本は、詰め込む。教える。
子供たちにはあらゆる可能性があり、それを引き出し
ましょうというのが向こうの考え方です。われわれ
ロータリアンも年齢は関係なく、それはある訳です。
ましてや、ロータリーのいろんな経験をしている訳で、
ちょっと引き出せばどんどん伸びる余地がたくさんあ
る訳です。
　まだまだお話しは尽きませんが、後ほど、クラブ
協議会の中でもお話しさせていただく機会もあろうか
と思いますので、お時間ですので、以上とさせていた
だきます。ご清聴ありがとうございました。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

飯村　愼一2550地区ガバナー　本日は公式訪問では皆
様に大変お世話になりますので、よろ
しく御願いします。

秋間　　忍君　飯村がバナーを歓迎
月江　寛智君　飯村ガバナー訪問を記念して。
和気　勝利君　飯村ガバナー訪問を記念して。
平山　　博君　飯村愼一ガバナーを歓迎いたします。
半田　久一君　飯村愼一ガバナーを歓迎いたします。
石山　桂子君　飯村愼一ガバナーを歓迎いたします。飯村ガバナーを囲み記念写真



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成25年8月28日　会員増強委員会

●　8月21日欠席(敬称略)
新井聖一・鈴木久雄・橋本佳明・深町彰・吉光寺政
雄・須藤舜生・室井次男

○　前回8月7日分メークアップ(敬称略)
秋葉秀樹・新井聖一・遠藤清和・田中徹・橋本佳明・
藤村聡・福田逸男・須藤舜生

例会終了後、別室で記念撮影を行い、ガバナーをお
迎えしてのクラブ協議会が持たれた。
時間が限られていたので、クラブ奉仕委員会から、
瀬尾親睦委員長、檜山会員増強委員長、福島広報/IT委
員長の3名が、その他の部門からは髙木茂職業奉仕委
員長、荒井社会奉仕委員長、髙木慶一新世代奉仕委員
長、時庭国際奉仕委員長、村山ロータリー財団委員長
が今年度の事業計画の説明を行った。
これに対し飯村ガバナーから懇切丁寧な御講評が
あった。紙面の都合でそのいくつかをピックアップし
て掲載する。
1.黒磯ロータリーのホームページは非常に完成された
形なので、今後国際ロータリー第2550地区でもフェ
イスブックを立ち上げている事からフェイスブック
を有効利用する事にも力を入れて欲しい。例えば
ホームページからそれぞれのフェイスブックに入る
事の出来る設定にしては如何でしょうか？
　　9月にフェイスブック講習会も有るので、有効に
活用して欲しい。
2．新世代奉仕委員会の重要な所は、次世代を担う若い
人達がいかに国祭感覚を養うかだと思います。そし
て国際理解国際親善に頑張ってもらえるかだと思い
ます。またそこで自分を活かしきって欲しいと思い
ます。
　　1年交換学生に付きましては、黒磯ロータリーク
ラブでお引き受け頂き感謝しています。委員長さん
が言われたように、担当委員会とホストファミリー
だけで対応すれば良いと言う事で無く、まずクラブ
で受けると言うことが大切だと思います。そのこと
によって、交換学生とクラブ会員とのコミニュケー
ションが良くなり交換学生にとっても安心してアッ
トホームな例会を持つことができると思います。
3. 国際奉仕委員会昨年度の国際大会の参加人数は、
2550地区は大変少なく、下から数えた方が早かった
というショッキングな話しがあった。

　　今年度は、2014年 6月 1日～4日にシドニーで開
催される国際大会には是非多数の参加を希望致します。
4.財団は昨年開催された「放射能後援会・ドリームバ
スツアー」の様に、様々な事業を対象にしているの
で、事業内容によって協力できる項目は異なります
し、全額負担は無理ですが、対応する事は可能です。
先駆けて新しい提案を出して頂きたいと思いますと
のお話の後、昨年度の「東日本大震災遺児孤児支援
事業」は地区補助金を使った事業ですかとの問いか
けがあった。
　　これに対し秋間直前会長秋間直前会長秋間直前会長秋間直前会長秋間直前会長から次のような説明があ
りました。地区補助金による事業ではありませんで
した。同事業は総額220万円余の規模でしたが、そ
のうち133万円余が地区からの資金で賄われました。
地区内の詳しい事情は分かりませんが、鈴木直前ガ
バナーのお話から推察して2550地区に集められてい
た東日本大震災災害見舞金の繰越金を同年度で消化
させていただいたものだと承っております。
　　このことに関し、半田半田半田半田半田PGPGPGPGPGが地区に問い合わせ、ク
ラブの資料を検討し、次のような結果を得ました。
　　「放射能に関する講演会・シンポジウム～子ども達
の未来のために」として、地区補助金を活用し、2013
年3月9日(土）黒磯文化会館において、講師に茨城
大学名誉教授久保田護先生をお迎えし、講演会とシ
ンポジウムを開きました。総予算は、460,914円で、
地区補助金は13万円、330,914円は社会奉仕、SAAの
活動費から支出しております。
　　震災遺児孤児支援事業については、地区の「東日
本震災復興支援事業」の一つとして2010～ 2011年
瀬下年度から2012～2013年鈴木年度までの3ヶ年に
わたる事業でした。里親招待支援(震災遺児孤児を震
災遺児孤児支援事業として「なす温泉ドリームバス
ツアー」を2013年5月11～12日に実施しました。予
算総額2,203,595円、地区より1,337,288円をいた
だき、866.307円は社会奉仕、国際奉仕、新世代奉仕
等の活動費から支出しております。

ク ラ ブ 協 議 会
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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L　お客様

○　一年交換留学生　李　宜蓁　様

皆さん初めまして、台湾の花蓮から来ました、LEE
YI JHENです。ニックネームはニコルです。黒磯高校
に9月2日から通います。とても楽しみです。一年間
皆さんにお世話になります。よろしく御願いします。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

先週、飯村慎一ガバナーを迎えての公式訪問、皆様
にご協力を頂き無事に終了することが出来ました。皆

第 2 5 9 9 回　平山年度　第 8 回　会報　2 0 1 3 - 8 - 2 8 　司会　瀬尾紀夫君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 8月 82 日 )2(93 )1(23 人 )1(7 人 %8.68 *

回前 8月 12 日 )2(93 )0(23 人 )2(7 人 %4.68 5人 %001

様のご協力に感謝申し上げます。懇談会も和やかのう
ちに終了し、クラブ協議会も予定どおり進行すること
が出来、幹事の石山桂子さん初めSAAの皆様、半田パ
ストガバナー、各委員長の皆様方ありがとうございま
した。緊張の連続でしたが、お見送りの時、飯村ガバ
ナーに、他にない素晴らしいクラブでした。と、お誉
めの言葉をいただきました。ホットして、ようやく緊
張から解放されました。
今年も恒例となりました第33回ふれあい広場が開催
されました。大勢の方に参加いただきありがとうござ
いました。24日の準備、25日当日、26日あと片ずけと、
3日間大変お疲れ様でした。特に、荒井社会奉仕委員長
には商品の手配から準備、片付けと、いろいろご苦労
様でした。お天気に恵まれ早めの完売となり、売り上
げの一部を社協の方へ送ることが出来ると思います。
参加協力を頂いた皆様にお礼申し上げます。
ふれあい広場の途中で成田へ、一年交換学生ニコル
を迎えに、高木慶一新世代委員長、澤田第一ホスト
ファミリー、3人で迎えに行きました。18 時40分ニコ
ルと感動の初対面、ニコニコした笑顔がとてもかわい
らしく印象的でした。台湾のご両親もさぞ心配してい
る事でしょう。この一年元気で、楽しく有意義な留学
生活ができるよう大切にお預かり致したいと思います。
どうかニコルを宜しくお願い致します。9月17日ニコ
ルの誕生祝いと、歓迎会を行います。高木慶一新世代
委員長より近日中にご案内があります。
さて、今日は会員増強、及び拡大月間です。国際ロー
タリー第2550地区、7月1日の会員数は1,627名で、昨
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年度より36名減であります。黒磯ロータリークラブも
マイナス4名で38名でしたが7月に小野安正さんが入
会され平山年度は39名でスタート致しました。一人で
も多くの仲間が増えますよう又、常に40名以上の会員
が維持できるよう、檜山増強委員長、会員の皆様方宜
しくお願い致します。この後、檜山増強委員長の卓話
の時間ですので、詳しくは委員長からお話しいただき
たいと思います。
ところで、毎年、夏祭りは東北からと言われており
ます。8月初旬から、ねぶた、竿燈、花笠、仙台七夕で
始まり各地で花火大会や、盆踊りと楽しい祭りが沢山
あります。我が町でも恒例となりました黒磯盆踊り大
会が、駅前にて8月10～ 11日に行われました。
この盆踊り、発祥は、西暦1916年（大正5年）今か
ら97年前に旧黒磯町の初代の町長山口兵吉氏が「豊年
踊り」として取り入れたのが始まりと、黒磯市史の資
料編の中に記載されています。お盆は、もともとご先
祖様のご供養を行う仏教行事であるはずなのに、なぜ
太鼓をたたき、声を合わせて歌い踊る盆踊りが行われ
るようになったのか、疑問をお持ちの方もあるでしょう。
盆踊りの始まりは、室町時代の初め頃で、現在のよ
うににぎやかな催しではありませんでした。夏に、ご
先祖様の霊をお迎えするのに善男善女がお寺の境内に
集まって、夜になると輪を作り、ご先祖様に奉納する
踊りをするようになりました。初期には静かに、しめ
やかに踊っておりましたが、何しろ昔はこれと言った
娯楽が無かったという事情もあり、年々踊って歌って
練り歩く華やかなお祭りのように変わっていったので
す。こんにち行われている阿波踊りや木曽踊り風の盆
なども、元はと言えば盆踊りが一般市民のお祭りとし
て発展したという事です。そして、夏の祭りの終わり
が富山越中風の盆，叙情豊かな三味線と胡弓と共に、
夏から秋へと季節が変わるわけです。

今日の道歌は　縁の下の力もち

「笛吹かず、太鼓たたかず、獅子舞の、後足になる、
人もあるなり」

表舞台に立ったり、リーダーになったりする人は、
下で支えてくれる人があるからこそで自分の不足を補
い、目立たないところで支えてくれている、脚光を浴
びることなく、ただ黙々と黒子に徹する。こんな人の
存在を大変ありがたい事であると思います。ロータ
リー活動も、盆踊りお祭りも黒子役に徹する人たちに
感謝いたします。

RO
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I N
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L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　ロータリーの友事務所より、9月号のロータリー
の友が届いております。鈴木久雄・雑誌委員長に

お渡し致しました。
〇　ガバナー事務所より、第37回ライラセミナー出席
のお願い並びにライラセミナー受講者推薦のお願
いが届いております。髙木慶一・新世代奉仕委員
長にお渡し致しました。

〇　ガバナー事務所より、第37回ライラセミナー受講
生募集のポスターとインターアクト研修旅行報告
書が届いております。回覧中です。

〇　ガバナー事務所より、職業奉仕研究セミナーのご
案内が届いております。髙木茂・職業奉仕委員長
にお渡し致しました。

〇　ガバナー事務所より、「地区会員増強セミナー」開
催が届いております。檜山達郎・会員増強委員長
にお渡し致しました。

〇　大田原ロータリークラブより会報が届いておりま
す。回覧中です。

〇　10月4日宇都宮カンツリーｸﾗﾌﾞで開催されます地
区大会記念ゴルフ大会のご案内が届いております。
大森貞男ゴルフ委員にお渡し致しました。

〇　10月6日（日曜日）地区大会が宇都宮グランドホ
テルにて開催されます。原則としまして全員出席
ですが、出欠確認を回覧しますのでご記入下さい。

〇　現況報告書修正しております。誤字脱字・訂正箇
所ありましたら幹事までお申し付けください。

RO
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L　委員会報告　和気勝利副会長

○　荒井昌一社会奉仕委員長

先日、8月25日（日）の「第33回ふれあい広場」の
お祭りに際し皆様には24日の会場の準備並びに25日
のお祭り、そして26日の後片付けと大変ご苦労様でし
た。売店の方は昨年までの場所とは違った所へ移動さ
せられてしまったので、売上が少なくなるのではない
かと心配しておりましたが、ふたを開けてみると天気
にも恵まれたせいもあるかもしれませんが、昨年より
多く132,000円の売上がありました。後ほど決算を致
しまして理事会の承認を頂きまして収益金を社会福祉
協議会へ寄付をしたいと思っております。

○　福島泰雄広報 / I T 委員長

先日のガバナー公式訪問の際に、皆様にお配りいた
しました「黒磯ロータリークラブホームページをご覧
ください」の紙面に記述していますように、現時点で
は13項目にわたる内容が記載されております。その内
変更が多いのは奉仕活動、会員のページ、例会・炉辺
会議風景、黒磯クラブ会報の４項目であります。
昨日、その内の「例会・炉辺会議風景」に新しく「年
に１度の公式訪問」を掲載いたしましたのでご覧くだ
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さい。25日に開催された「ふれあい広場」については
目下作成中で近日中に掲載予定であります。
お配りした「黒磯ロータリークラブホームページを
ご覧ください」をまだ受取っていないお方は、私の手
許にありますので取りにおいで下さい。
なお、黒磯ホームページを開く方法が判らない方は、
その旨を広報/IT委員会メンバーにお伝えくだされば
善処いたします。

○　時庭稔親睦委員長

【観月会のご案内】
・日時：9月25日（水）午後6時点鐘
・場所：割烹石山
・会費：無料
奥様方のご参加よろしくお願いいたします。また、
アトラクションとして津軽三味線の演奏も予定してお
ります。出欠表を回覧いたしますので、ご記入の程よ
ろしくお願いいたします。

○　ゴルフ愛好会　大森貞男会長

黒磯ロータリークラブゴルフ愛好会より報告いたし
ます。
1.第 1回平山　博年度ゴルフ大会のお知らせ
・期日：平成25年 9月 29日（日）
・場所：那須伊王野カントリークラブ
・集合：9時現地集合　
以上の通り開催いたしますので、本日閲覧をしてお
りますので、ご確認下さい。
2.地区大会ゴルフコンペ開催のお知らせ

期日：平成25年 10月 4日（金）
場所：宇都宮カンツリークラブ

宇都宮市上戸祭3100
締切が迫っておりますので、至急にご返事をいただ
きたい。本日閲覧をしておりますので、宜しくお願い
をいたします。
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L 卓話　会員増強委員会　檜山達郎委員長

皆様今日は、本日の卓話は会員増強の担当でありま
して、先般も申し上げました様に委員長檜山達郎、副

委員長佐藤博の二人での委員会です。
本年の平山博会長の目標は魅力あるクラブの構築、
中でも退会防止と会員増強を挙げられております。特
に会員増強に関しましては、なかなか苦労の要する所
でも有りますが、何とか御期待にそうよう努力いたし
たく思っているところであります。どうぞ、皆様の御
協力を改めまして御願い致します。
ところで、本日の卓話の内容ですが私の職業に関す
る事になります、少しくお聞きいただければ幸いです。
現在の歯科医療は半世紀前には考えられない程に進歩
発展いたしました。それは、医療機器の開発と種々な
る組織再生技術の開発によるものと思われます。
そのような経緯もあり口腔機能の重要な役割であり
ます咀嚼そして会話が、ひいては見た目の問題、即ち
審美性等の改善に大いに期待の出来ますインプラント
についてスライドで供覧いたします。
インプラントは今や形成外科領域にも広く応用され

右側上顎７部のOpe．
Dr．Summersにより開発された歯槽骨頂から垂直的にアプローチ
するOsteotome TechniqueいわゆるSocket Lift Technique[ソ
ケット・リフト法]にてインプラント埋入。
左側上顎567部のOpe．
上顎骨側壁を開窓し上顎洞へアプローチいわゆるLateral　
Approach Sinus Lift Technique[サイナスリフト法]により骨
増成を行いインプラント埋入。
　

両側下顎臼歯部のOpe．
生活歯を温存させるため、それぞれ単独植立にてインプラント
埋入。
両側下顎部のOpe．
両側下顎骨には６本のインプラントを埋入、固定式のブリッジ
を製作。さらに上顎にはメタルプレートによる全部床義歯を製
作し咀嚼機能の改善をはかる。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 5 年 9 月 4 日　　　担当　プログラム委員会

●　8月28日欠席(敬称略)
秋葉秀樹・月江寛智・吉光寺政雄・植竹一裕
髙木慶一・藤村聡・須藤舜生

○　前回8月21日分メークアップ(敬称略)
新井聖一・鈴木久雄・橋本佳明・深町彰
吉光寺政雄

る時代になりました。我々の分野のインプラントは歯
科用インプラントでありましてその応用範囲は広く、
多くの人類に喜びと幸せをもたらせています。　　　

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

檜山　達郎君　ニコルの来日を歓迎!!
村山　　茂君　ニコルさん、ようこそいらっしゃいま

した。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

○　佐藤博君（1947 年 9 月 7 日 生）

その時は、車のエンジンを掛けると同時に「発生」し
ました。治まるまで相当長く感じられましたが、次に
幼稚園の孫のことが頭をかすめ、“即”幼稚園へと飛
び、着いたところ、「何事もなく帰宅しました」とのこ
とで安堵したことを今でも覚えております。
その日、会社では社員を現場から事務所へ戻し、緊
急時に備え自宅待機と致しました。また夕方には奇し
くも瀧田仁先生のお通夜でありました。強い余震が続
き、参列者がお互いの顔を見ながらじっと我慢の時で
した。そんな中、住職が堪え忍びながら"平然”と“お
経”を読んでいたのが印象的でした。
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L　ふれあい広場

8月25日(日)に恒例の「ふれあい広場」が開催され
た。黒磯ロータリークラブも社会奉仕委員会を中心に
参加した。
鮎の塩焼き、焼きおにぎり、生ビールが当クラブの
参加メニュー。毎年の事で、楽しみに来ている人も多
いと見え、昼近くには長い行列が出来ていた。暑い夏
の割には気温が低く参加するには丁度良い天気だった。
皆さんお疲れ様でした。

準備が整いテント前にて記念撮影

今年も提供した食品は好評。焼き上がるの待つ人の列　
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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L　会長挨拶　平山博会長

9月に入りました。残暑厳しい折、皆さま方にはお体
を十二分に留意なされます様、お願い申し上げます。
8月は暑い日が続き、お祭りや、ガバナー公式訪問
と、仕事も忙しく疲れがピークに達しました。そこで
今日は、甘～い　お話をさせていただきます。
本州一の出荷量を誇る那須塩原市産の牛乳で作った
[みるマンジェ]の話です。昨年10月に那須塩原スイー
ツコンテストが行われました。那須拓陽高校の女子校
生が9種類のスイーツを創作して出品し、そこで菓子
職人や市民を含めた総勢80人の審査委員によって最優
秀賞に選ばれました。これに生徒が、名称やパッケー
ジデザインを作り上げて商品が実現しました。　
[みるマンジェ]はクッキーなどで作ったベースにあ
んこをしき、その上に地元産牛乳で作ったブラマン
ジェ（フランス語で白い食べ物の意味）を乗せ、一番
上に地元でとれた果樹やそれを使ったジャムなどで食
材がトッピングされおり、市内の有名菓子店で販売し

第 2 6 0 0 回　平山年度　第 9 回　会報　2 0 1 3 - 9 - 4 　司会　高木　茂君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 9月 4日 )2(93 )1(33 人 )1(6 人 %2.48 *

回前 8月 82 日 )2(93 )1(23 人 )1(7 人 %8.68 6人 %001

ております。どうぞ辛党の方もご賞味ください。
商工会や市では、「那須塩原らしさ」を持った特産品
を守り、地域産業を活性化させることを目的とする、
那須塩原ブランドの認定申請を受け付けております。
黒磯ロータリークラブ澤田吉夫会員は、自然耕米で
「那須塩原ブランド」商品に認定されております。この
特選米は10月に誕生祝いとして、皆様にプレゼントい
たします。
ところで、9月1日は「防災の日」でした。防災の日
は、災害を想定した避難訓練などを行う日として知ら
れております。県内においても、足利市で総合防災訓
練が行われております。最近の防災訓練は、災害に対
して備える「備蓄品」について、又災害が起こった時
に被害を最小限にする「減災」について、皆で助け合っ
て避難して物資を出し合って、足りないところを補う
「共助」と言った訓練にかわりつつあるようです。
東日本大震災をきっかけとし、その後も各地で相次
ぐゲリラ豪雨や竜巻などの自然災害を受けて、「備蓄」
「減災」「共助」について学んだりして、実践する動き
が広まって、一昔前とは違った防災の日の災害訓練の
日でした。
防災の日にちなんで、もう一つの話題は特別警報の
運用に関して、気象台ではこれまでにない重大な災害
が起きる危険性が非常に高くなったときに、強い警戒
を呼び掛ける「特別警報」の運用を8月30日から始め
ることになりました。「特別警報」はおととしの東日本
大震災や、台風12号の豪雨、災害などを受けて、重大
なる災害が起こる危険性が非常に高まった時に、今の
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警報よりもより強く警戒を呼び掛けるため、今年の5
月に改正された気象業務法で新たに設けられました。
　特別警報の種類は気象に関しては「大雨」「暴風」「高
潮」「波浪」「暴風雪」「大雪」の6種類を新設させ、ま
た現在の「大津波警報」「噴火警報」「緊急地震速報」は
特別警報に位置づけられます。　特別警報が発表され
る場合は、すでに危険が迫っている可能性が高く、少
しでも安全な場所に逃げるなど、直ちに身を守る行動
をとってほしいとの事です。　最後は自分で考えて安
全性を確保するしかありませんが、情報をどう生かす
かあらためて、皆なで考えてみたいと思います。
今日の短歌は　当たり前に感謝今日の短歌は　当たり前に感謝今日の短歌は　当たり前に感謝今日の短歌は　当たり前に感謝今日の短歌は　当たり前に感謝
東日本大震災から、2年半の歳月が流れようとして
おります。被災者のYさんは、今は「スイッチを押す
と部屋の明かりがパッとつく」、「トイレの水洗が勢い
よく流れる」といった当たり前の出来事に「有難うご
ざいます」という言葉が口に出るそうです。
当たり前に慣れてしまうと、感謝や感動を忘れ、
失ってからその存在の大きさに気が付くのです。健康
な体、豊かな自然、毎日の仕事、職場の良き仲間、ロー
タリーの仲間など、私たちの周りには失えば困惑して
しまうものが多くあります。「働けて幸せですねと、病
む人の　しみじみ言いし　言葉の重く」友人を病床に
見舞った人の短歌です。
改めて周囲を見渡してみると、生活の中に埋もれて
気づかない多くの「感謝」の存在があることがわかり、
自然と感謝の心は深まるばかりです。
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【第9回幹事報告】
〇　ガバナー公式訪問の集合写真をレターボックスに
投函致しましたのでご確認ください。

〇「栃木いのちの電話」より支援金に際しましてお礼
状が届いております。

〇　ガバナー事務所より、10月6日に行われます地区
大会に於いて表彰のご案内が届いております。内
容は、「ガバナー賞」及び「毎年あなたも100ドル
クラブ」の表彰です。

〇　那須の巻狩り祭り実行委員会より、実行委員及び
実行推進員の配置のお願いが届いております。荒
井昌一・社会奉仕委員長にお渡し致しました。

〇　9月のロータリーレートは、１ドル100円です。
〇　本日例会終了後、理事役員会を行いますので理事
役員の皆様引き続きお願い致します。
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L  委員会報告　和気勝利副会長

○　高木慶一新世代奉仕委員長

8月 28日の例会で台湾からの1年交換学生ニコルさ
んの自己紹介があったと思います。私は体調が悪く欠
席してしまいましたがどうぞ宜しくお願いします。
ニックネームがニコルですが本名は Yi-jhen・LEE
イー・チェン・リーです。本人はニコルと呼んでもら
いたいと言ってます。ニコルと呼んで日本のことを教
えてあげて下さい。9月17日（火）午後6時から会費
4,000円、石山でニコルさんの歓迎会と誕生祝いを開
催します。回覧を回してますので出欠ご記入宜しくお
願いします。

○　田中　徹会計

9月20日栃木銀行より引落を致しますので宜しくお
　願い致します。
・旅行愛好会会員のみ　　7～9月分　 ¥12,000
・ゴルフ愛好会会員のみ 　年会費  　 ¥10,000

○　齋藤武久会報委員長

まず会報委員会からお詫びです。ガバナー公式訪問
号の2598号が編集作業の遅れから1週遅れになって仕
舞ったことをお詫びします。慎重に編集した結果、ガ
バナーから「内容が忠実に反映され素晴らしい会報で
すね」というコメントを頂きました。
次に、恒例の芋煮会の予定のお知らせです。今週は
出欠表を回していません。皆さんの手帳の中に枠を確
保して置いて下さい。日にちは10月 3日(木曜日）場
所は和気邸のBBQハウス。次週に詳細を書いた出欠表
を回します。
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L 卓話　プログラム委員会　相馬征志君

今日の卓話はプログラム委員会に割り当てられてお
ります。鈴木委員長の指示により、私がここに立つこ
とになりました。今日の話には私感が入り混じってお
り、内容に乏しく退屈な時間をお過ごし頂くことにな
りますが、どうぞご容赦下さい。
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以前にもお話したことがありますが、私、二十数年
前成人病検診で糖尿病と診断されました。主治医指導
はカロリー制限と適度な運動の励行でしたが、スポー
ツ音痴の私には何をすれば良いのか思い付きません。
結局、特別な技術も知識もなしで始められる山歩きを
始めたものです。県内はもちろん、東北の方面の山々も
幾度となく出かけ、尾瀬には20回以上足を運びました。
誰にでも関心があり又こだわりのある国や地域の一
つや二つは有るでしょうが、私にとってのそれはスイ
スです。1995年夏出かけたパックツアーのコースにス
イスが含まれており、「こんな素晴らしい景色の中を歩
くことで糖尿病を改善ができないものか」と思ったも
のです。
私にはスイスと言う国名には特別な響きがあります。
小学四・五年生のころ社会科の先生から、「スイスは
『えいせいちゅうりつこく』で絶対戦争をしない、よそ
の国とは争うことをしない平和を愛する国なんだ」と
聞かされました。戦後間もない時期で、子供の私達に
も戦争の悲惨さは十分理解でき、このような国の存在
に驚き、かすかな憧れさえ抱いたものです。
スイスの中央部、チューリッヒから電車で一時間ほ
どのところにルツェルンという街があります。18世紀
ごろはここが首都だったこともあり歴史を感じさせる
いい街です。中心から少し離れたところの砂岩壁に彫
られた「瀕死のライオン」と名付けられた像がありま
す。これはフランス革命の折、ルイ16世とマリー・ア
ントワネットを守るため傭兵として派遣された700人
余の死を悼んで作られたもので、弓で射られ死の淵に
あるライオンの姿は当時のスイスがおかれた状況を表
しています。一説によると、フランス国王ルイ16世側
の傭兵となった者とは別に、革命軍側の傭兵になった
スイス兵もあり、スイス兵同志が殺しあうという悲劇
もあったとか。自国の兵隊を傭兵として国外へ出し対
価を得なければ国家が立ち行かなかった当時のスイス
の貧しさは想像できます。
世界に永世中立を宣言している国はスイスの隣の
オーストリアを含め数か国ありますが、200年余りそ
れを通している点からみてもスイスはそのナンバー・
ワンと言えます。これも、過去の悲劇を繰り返したく
ないとの思いから国家の在りようを決めているので
しょう。
さて、私、今年の7月に出かけたのを含め計7回ス
イスに出かけました。7回も出かけたのは、この国が永
世中立国だからではありません。この国の魅力は何と
言っても風景の素晴らしさです。すばらしい景色なら
他にもたくさんあるでしょうが、自然に触れ合うこと
が目的とした観光地で、これほど居心地が良く移動に

便利な国は他に無いようにおもいます。
交通インフラの整っていることには関心させられま
す。鉄道網(ロープウエーやケーブルカーも含め）やバ
ス路線の完備されていることは世界一と言えます。鉄
路の長さでは米国が226,000kmで1番、日本は26,400km
で12番目ですが、国土面積が我が国の10分の1強(お
よそ九州と同じ面積)スイスで5,060kmであることから
すれば鉄道網の発達ぶりは容易に覗えます。
インフラだけではありません、この国の人々は訪問
者に対しとても親切です。道を聞いてもこちらが理解
していないなと察すると、目的地の近くまで案内して
くれたりもしますし、常に街の中も農村地帯もきれい
に清掃され、まるで一軒の家が大事な客をお迎えする
ときの、それによく似ています。
スイスは観光立国を自認するこの国ですが、他に産
業が無いわけではありません。時計産業は日本でもよ
く知られていますが、ネスレのような食品関連の他、
世界の薬箱と言われているバーゼルには、ノバルテイ
ス・チバなど私達になじみのある製薬会社もたくさん
有りますし、金融関連のビジネスに至っては知らない
人は無いと思います。
スイスはGNH※世界二位とする統計があります。一位
がデンマーク・三位がオーストリアで、日本は125位
と非常に低く、お隣中国でさえ90位と聞けば「その統
計本当ですか」と言いたくなります。スイスには生活
に困窮していると思われる人は見かけません。観光客
が集まるところにつきものの物乞い・物売りの類は見
たことが有りません。観光を売りにしている国だから
当局が取り締まっているのかと思いますが、そんな様
子もありません。結局GNH世界二位にうなづいてしま
います。
スイスには原発も軍隊も無いのかと思いがちですが、
原発は5基あり全て稼働しているものの、2034年には
全部廃止が決まっているとか、さすがと思いました。
また、この国は国民皆兵制をとり、20歳になると17週
間軍隊での入門訓練が義務付けられています。50歳ま
では、自宅に制服・ヘルメット・自動小銃を保管し、い
ざと言うとき48時間以内に62万人の軍隊を動員する
ことが出来ると言われ、日本の20分の1の人口国が自
衛隊の3倍近い兵隊が常にいることになるわけで、驚
きです。
ちなみに、スイスは今でも傭兵を外国へ出していま
す。派遣先はローマのバチカン市国で、カトリック教
徒の多いスイスの人々はこれを誇りにしているようです。

※GNH：Gross National Happiness（国民総幸福量）



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 5 年 9 月 1 1 日　　　担当：新世代委員会

●　9月4日欠席(敬称略)
新井聖一 ･遠藤清和 ・小野安正 ･檜山達郎
深町  彰

○　前回8月28日分メークアップ(敬称略)
  秋葉秀樹・月江寛智・吉光寺政雄・植竹一裕
  髙木慶一・藤村聡

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

秋葉　秀樹君　誕生祝いありがとうございました。
大森　貞男君　誕生祝いありがとうございました。75

歳になりました。今後も健康でいたい
ですね。

佐藤　　博君　誕生祝いありがとうございました。
吉光寺政雄君　先週先々週と欠席を致しましてすみま

せんでした。
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「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

     秋葉秀樹君(1974年 9月 11日 生）

　3月11日の時を思い出しますと、地震発生時にす
ぐに子供の安全を確認したくも、携帯電話やインター
ネットが断線したりして、なかなか使えなかったこと
がありました。しかし子供たちと会えた時は嬉しかっ
たです。
今まで、自分はアナログ人間かなと思っておりまし
たが、実はデジタル人間でした。携帯電話等が使えな
くなると何もできない人間なのだと痛感しました。
私自身は、ほとんど被害の無い震災ではありました
が、今年の震災遺児孤児支援事業では、様々な体験を
した子供達に接する機会を頂けた事は、ロータリーの
メンバーに在籍していたことを誇りに思います。
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L  誕生祝い

秋葉秀樹君　大森貞男君　佐藤博君
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N A
L 結婚祝い　　　吉光寺 政雄 君
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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T
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L　お客様

○　黒磯 I A C 顧問教諭　真渕千果様

○　黒磯 I A C　和知乃莉子様

○　黒磯 I A C　高久愛永様

○　一年交換学生　ニコル様
R O T A R Y

IN

T
E R N A TI O N A

L　会長挨拶　平山博会長
2020年夏季オリンッピク、パラリンピックの東京開
催が決まりました。厳しい誘致合戦を勝ち抜き1964年
の第18回大会以来56年ぶりの五輪は必ず東京と日本
に元気と自信を与えてくれるだろうと思っております。
7年後は皆で元気にオリンピックを見に行きましょう。
さて、9月は「新世代のための月間」です。クラブ例
会でインターアクターやローターアクターの活動を紹
介したり、これらの若者たちを例会に招待して活動に
ついて発表してもらったり、地域の青少年のための新
しいプロジェクトを始めたり、考える月間です。勿論
皆様はご存じの事と思いますが、確認の意味でお話さ
せて頂きます。又、高木慶一新世代奉仕委員長とお話
しが重複するかも知れませんがお許しください。
「新世代」とは、ロータリー家族の最も若い世代の
人々を指し、その多くは、青少年や若者を対象とした
ロータリーのプログラム（インターアクト、ローター
アクト、ロータリー青少年交換、青少年指導者養成プ
ログラム[RYLA]、青少年の保護，新世代の学友）の参
加者たちです。

第 2 6 0 1 回　平山年度　第 1 0 回　会報　2 0 1 3 - 9 - 1 1 　司会　髙木茂君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 9月 11 日 )2(93 )0(13 人 )2(8 人 %7.38 *

回前 9月4日 )2(93 )1(33 人 )1(6 人 %2.48 4人 %3.79

2010年、「新
世代奉仕」は
ロータリーの
第五大の奉仕
部門となりま
した。標準ロー
タリー・クラブ
定款第5 条に、
以下のように定義されています。
奉仕の第五部門である新世代奉仕は、指導力養成活
動、社会奉仕プロジェクトおよび国際奉仕プロジェク
トへの参加、世界平和と異文化の理解を深め育む交換
プログラムを通じて、青少年ならびに若者によって、
好ましい変化がもたらされることを認識するものであ
ります。
黒磯ロータリークラブが、特に力を入れている三つ
のプログラムについてお話致します
1)インターアクトは、12～18歳の青少年による奉仕
クラブです。インターアクト・クラブは地域社会また
は学校を基盤として結成されます。ロータリークラブ
がインターアクト・クラブの設立を支援し、指導やサ
ポートを提供しますが、それぞれのインターアクト・
クラブは自助自立して運営されます。インターアクト
の目標は、指導力や高潔な心を身に着け、他者への思
いやりと尊重の念を育み、個人としての責任や一生懸
命仕事をすることの価値を理解し、国際理解と親善を
推進することです。
2)ロータリー青少年交換は、青少年・青年のための
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交換プログラムです。参加する学生は、最高1年間、海
外へ留学して新しい文化を学びます。15～19歳の学生
は、最高1年間の長期交換、もしくは数週間から数か
月間の短期交換に参加できます。
海外のクラブと連携して、学生の受け入れや派遣を
行う。参加学生やホストファミリーとなる可能性のあ
る人々に、青少年交換の文化的・教育的価値を伝える。
3)ロータリー青少年指導養成プログラムRYLA は、
リーダー及び善き市民としての資質を伸ばし、人間と
しての成長を促すことを主眼としています。このプロ
グラムは、リーダーとして嘱望される若者に効果的な
研修を提供し、青少年による青少年への指導を奨励し、
若者に対するロータリーの尊重を示すものであす。
黒磯ロータリークラブでは、学校の管理責任者やイ
ンターアクト、クラブの顧問教諭に依頼し、活動を
行っております。
ＲＩの地区目標に従い、時代を担う青少年の健全な
育成のため一年交換学生の受け入れの充実、黒磯高校
インターアクト・クラブの支援・育成にも力を入れて
まいりたいと考えております。
今回月刊に当たり黒磯高校インターアクト眞渕先生
始め、お二人の生徒さんにお越しいただきました。そ
して一年交換学生、黒磯高校二年生「ニコル」にも出
席いただいております。後ほど皆様に卓話をお願いし
ております、どうぞ宜しくお願い致します。
今日の道歌は　人の大切さ
世の中は　持ちつ持たれつ　立つ身なり　人という
字を　見るにつけても
世の中は、人と人とがもちつもたれつ、互いに助け
合って生きている。「人」という
字を見ても、互いに助け合い寄り添って立っている
ではないか。
テレビの人気ドラマ『3年B組金八先生』で金八先生
がよく言っていた言葉であります。たしかに、人は自
分ひとりでは生きられない。多くの人に直接にしろ、
間接にしろ、支えられ、いまの自分があります。この
ことにもう一度感謝して、自分もできるだけ周囲の人
を助けていきたいものです。

R O T A R Y

IN

T
E R N A TI O N A

L　幹事報告　石山桂子幹事
<第 10回幹事報告>
去る、9月4日に開催されました理事役員会の審議事
項からご報告致します。
〇　10月プログラムの件、承認されました。尚、10月
9日・職業奉仕委員会の職場訪問はカゴメ工場見学
となります。

〇　地区大会及び関連行事の件

・10月4日(金)記念ゴルフ大会（宇都宮カンツリーｸﾗ
ﾌﾞ）。参加者6名

・10月 5日(土)宇都宮グランドホテルにて
（1）会長・幹事・地区指導者セミナー。参加者3名
（2）RI会長代理ご夫妻晩餐会。参加者3名
・10月6日(日)地区大会・宇都宮グランドホテルにて
〇　社会奉仕委員会より提出されました「ふれあい広
場」収支報告の件、社会福祉協議会に寄付金とし
て15,217承認されました。

〇　9月23日に開催されます「親子で楽しむ能楽の世
界」実行委員会に協賛金として５万円承認されま
した

〇　11月6日に開催されます、公益社団法人　大田原
法人会公開講演会「イチローに学ぶ」のポスター
とチラシが届いております。回覧中です。

〇　西那須野ロータリークラブから週報及び現況報告
書が届いております。

　回覧中です。

R O T A R Y
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L　委員会報告　和気勝利副会長

○　髙木慶君新世代奉仕委員長

今日例会に来ています、1年交換学生ニコルの誕生
日が9月17日です。誕生祝いと歓迎会を9月17日 18
時石山で開催します。出欠を回覧で回しています。参
加頂ける会員は、お忘れ無きよう午後6時にお集まり
下さい。

○　齋藤武久君

芋煮会の御案内です。先週御案内した芋煮会の件で
すが、今から出欠表を回しますのでご記入お願いしま
す。10月3日(木曜）5時から宮町和気さん宅です。出
席の方は○を、その中準備のお手伝いの出来る方は◎
を、欠席の方は×を入れて空欄の無いようにお願いし
ます。準備は3時から始めます。

○　福島泰雄広報 / I T 委員長

今朝現在のホームページの状況をお知らせいたします。
奉仕活動の項目の社会奉仕活動のページに「ふれあ
い広場に参加」を追加いたしましたのでご覧ください。
会員のページの項目に、新しく「今後の行事予定」を
設けて約１ヵ月先までの予定を掲載いたしますので必
要に応じご覧ください。ただ、この「会員のページ」は
黒磯RCの会員の方々専用ページで外部の方々はご覧に
なれない様に保護領域となっております。従って、会
員の方々がご覧になる場合には、「パスワードを入力」
という画面が出ますので、別途お知らせ致しますパス
ワードを入力して画面を開きご覧ください。このパス
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ワードは会報にも載せることはありません。

R O T A R Y

I N

T
E R N A TI O N A

L  卓話　新世代奉仕委員会

○　髙木慶一委員長

今日の卓話
に来て頂きま
した、インター
アクトクラブ
顧問眞渕千果
先生、クラブ会
長和知乃莉子
さん副会長高
久愛永さん本
当にありがとうございます。時業時間の関係で食事も
とることができず卓話をお願いして申し訳ありません
でした。
平山会長とダブル所があると思いますが、今月が新
世代奉仕月間なので、少しお話します。ＲＩロンＤ。
バートン会長は新世代を今年の最優先事項の1つにし
たと言っておられます。それほど重要に思っています。
それは、ロータリー青少年交換、ＲＹＬＡ、ローター
アクト、インターアクト、ロータリー財団学友などが
新世代奉仕委員会にまとめられたからです。それぞれ
にプログラムを持っています、そして次の世代を担う
リーダーを養成することがいかに大切であるかを知っ
ているからです。今日の卓話は8月3日に文星大学で
17回年次大会で発表した内容を皆さんに知ってもらい
たいと思いお願いしました、それでは宜しくお願いし
ます。

○　黒磯高等学校インターアクトクラブ活動報告

ただ今から黒磯高校の活動を報告します。黒磯高校
は県北部、那須塩原市の市街地にあり、「自主、友愛、
不屈」の教訓のもと、文武両道を目指す全校生徒677人
の男女共学校です。創立は大正 1 4 年で、卒業生は
17,000名を超えました。世界の各地で、また地域社会
でさまざまな立場で活躍しています。
私たちインターアクトクラブは9名で文化部として
活動しています。
＜エコキャップ回収＞
黒磯高校では、ペットボトルのキャップの回収を毎
週金曜日に行っています。キャップを3440個集め、そ
れらは再資源化され、ごみ箱・ボールペン等になり、活
用されています。さらに、キャップの売上金はすべて
寄付金となり、1kg（約480個）が10円になります。寄
付金でワクチンを購入し、医療の発達していない国の
子供たちにおくられます。

8月20日の学校祭では、パンとジュースの販売をし
ました。売上金は、「世界の子供たちにワクチンを日本
委員会」に寄付しました。
＜交通安全パレード＞
9月の交通安
全パレードで
は、警察署、
ボーイスカウ
ト、ガールスカ
ウト、、共英小
学校の鼓笛隊
の皆さんと交
通安全を呼び
かけました。
＜あしなが募金＞
10月あしなが募金では、宇都宮駅で、あしなが募金
を続けてきた大学生に教えてもらい、募金活動をしま
した。私たちが大きな声で呼びかけると、たくさんの
方が耳を傾けてくれて、やりがいを感じることができ
ました。高校、大学、専門学校などに通う、親を亡く
されて経済的に苦しい遺児たちに、奨学金を貸し出し
て支援する活動です。
＜台湾研修＞
2013年3月23
日から27 日ま
での4日間、現
3年生が、3泊4
日の台湾研修
に行きました。
研修先の現地
の学生さんは
とても明るく、
笑顔で出迎えてくれました。交流した中で、こちらに
合わせて、頑張って日本語で話そうとしてくれたその
尊重心に感動しました。インターアクトクラブの目標
である地域社会、国家及びせかいの問題についての理
解と親善を深めることが達成できたと思います。
＜足尾銅山植樹デー＞
昔は緑豊かであった足尾銅山も、鉱毒事件によって
荒れ果て、岩肌がむき出しになってしまいました。し
かし、今では多くの人が植樹活動に参加して、緑が増
えつつあります。私たちが植えた木々も、数十年後に
は大きく育ち、緑豊かな山になると思うと、とてもう
れしいです。これを機会にロータリークラブの方々と
交流を深めることもできました。
＜「マ・メゾン光星」との交流＞
6月にしては暑い中、ベタニアバザーで、飲み物販売



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
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会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一
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◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 5 年 9 月 1 8 日　　　担当 S A A

●　9月11日欠席(敬称略)
遠藤清和・小野安正・鈴木久雄・月江寛智
檜山達郎・藤村聡

の補助をさせていただきました。1年生は初めてでは
ありましたが、お客様が笑顔だったのでうれしかった
です。社会勉強の一環にもなりました。光舞隊よさこ
い演舞会は、那須町文化センター大ホールで開催され、
障害者を中心に子供たちからお年寄りまで、だれもが
楽しむことができるイベントでした。私たちは、ここ
でもバザーのお手伝いをしました。
＜年次大会＞
年次大会では、貴重な学びの場である分科会や。NHK
アナウンサーの金子哲也さんの講話がありました。特
に印象に残っているのは、金子さんの講話です。
東日本大震災の時、金子さんは、仙台のテレビ局で
アナウンサーをしていたため、すぐには家族のもとに
行くことが出来なかったそうです。そんな時、金子さ
んの家族を助けてくれた人がいました。その人は、昔
地震があったときボランティアをしていたそうで、そ
の経験から食糧のことや、非常時の過ごし方などのア
ドバイスをしれくれたそうです。この話を聞いて、私
は、ボランティアの経験は災害時にも役に立つことを
知り、これからも、多くの経験をつみたいと思いまし
た。
今回、他校のインターアクトクラブによる活動報告
を聞く機会があり、とてもいい刺激を受けました。ど
の発表も素晴らしいものでしたが、中でも宇都宮女子
高校のみなさんによる発表が最も印象に残っています。
発表態度は、前を向き丁寧に話していて、聞き取りや
すかったです。また、エピソードも豊富で説明とのメ
リハリもあり、ユーモアたっぷりで聞いている人を引
き付ける構成でした。
ロータリークラブの方々には、バスの手配をしてい
ただくなど、様々な場面でお世話になっています。今
回の年次大会では、普段はわからない他校の活動を知
ることが出来、とても貴重な体験となりました。これ
からもロータリークラブのご指導を仰ぎながら、地元
社会に奉仕し、また、遠い世界の国々の風習や文化を
学んでいきたいと思います。

以上で、黒磯高等学校インターアクトクラブの活動
報告といたします。ありがとうございました。

○　一年交換学生ニコル

みなさんこ
んにちは、準備
をしてないの
で、ちょっと緊
張してます。
黒磯高校の
皆さんは、とて
も親切です。学
校では美術部
に入りました。
8月中は休みだったので、日光へ行きました。ホスト
ファミリーの仕事関係で、美浦のJRAトレセン内を見
学してきました。競馬馬が今は約2,000頭いますので、
馬と一緒に写真を撮ってきました。
その後、東京見学に行き、築地で食事をして、その
後歌舞伎座、浅草、東京タワー、スカイツリーなどを
見てきました。

 ニコニコボックス　大森貞男君

深町　　彰君　2020 年東京オリンピック開催を祝し
て。

大森　貞男君　ニコルさんとインターアクトの皆様を
お迎えして。

○　前回9月4日分メークアップ(敬称略)
新井聖一・遠藤清和・小野安正・檜山達郎
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　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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N A
L　会長挨拶　平山博会長

各地に大きな被害をもたらした台風18号、この地域
では16日昼過ぎ宇都宮付近を通過致しました。雨、風
共に強かった時間帯がありましたが、この地域ではこ
れと言った被害もなく安心致しました。
昨夜（17日）　一年交換学生ニコルの歓迎会とお誕生
日のお祝いを行いました。カウンセラーの相馬会員、
ホストファミリーの皆様初め、会員の皆様にも参加頂
き有難うございました。来日以来、早や今日で24日、
元気に黒磯高等学校に通学しておりますが、そろそろ
ホームシックになっているのではないかと、心配して
おりました。そんなニコルのために、元気が出るよう、
励ます会を開催したわけであります。準備いただきま
した、高木新世代奉仕委員長に感謝申し上げます。黒
磯ロータリークラブ全会員、そして会員家族で、暖か
く見守って行きたいと思っております。

9 月 16 日は「敬老の日」

「年寄りは家の宝」と言われるように、日本には老人

第 2 6 0 2 回　平山年度　第 1 1 回　会報　2 0 1 3 - 9 - 1 8 　司会　瀬尾紀夫君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 9月 81 日 )2(93 )1(82 人 )1(11 人 %0.17 *

回前 9月 11 日 )2(93 )0(13 人 )2(8 人 %7.38 5人 %2.79

を大切にする風習が有ります。日本人の平均寿命が延
び日本女性の平均寿命が、2年ぶりに再び世界一にな
りました。なんと86.4歳。快挙です。
男性は、1位がアイスランドで2位が香港、3位スイ
ス、4位イスラエルそして5位が日本で79.9歳。5位
と言っても1位との差は0.8歳しかありません。日本
の男性の平均寿命は過去最高となりました。次は、女
性と並んで、世界の長寿ナンバーワンになることです。
世界のトップクラスの長寿を支えているのが「和食」
という、ヘルシーな食文化。現在、世界文化遺産とし
てユネスコに登録申請中で、登録されれば、富士山に
続いて、世界に「和食」ブームがおこるのは、間違い
ありません。何しろ、「富士山、長生き、和食」なので
す。富士山を眺めながら、世界一長寿の国の「和食」を
堪能していただき、「温泉」でのんびり、日本は世界の
ヒーリングスポットになるでしょう。話が少しずれて
しまいました。
「敬老の日」は、日本の過去と現在を担ってきた多く
のお年寄りの存在に、国民の皆が思いを馳せる日です。
昭和22年当時の兵庫県多可郡野間谷村の門脇政夫村長
らが、村内に提唱した「としよりの日」が始まりと言
われています。お年寄りの知恵を借りて村づくりをし
ようと、農閑期の九月中旬をその日に決めたのでした。
それが全国へと広まっていき、昭和三十九年には「老
人の日」として設置され、翌四十年に「敬老の日」と
なった訳です。
家庭の中での敬老の精神を持って生活することは、
夫婦・親子の関係を豊かにしてきました。経験に勝る
お年寄りを敬う気持ちは、そのまま若いメンバーへの
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躾となって、温かな家族関係を築いていく源となるで
しょう。「年は寄れども心は寄らず」という諺がありま
す。「まだまだ自分は若い」と思っている年寄りは多く
います。今月は「お年寄りから知恵と元気をいただく
日」とし、その気力に満ちた言動に触れたいものです。

  今日の道歌は　年齢の感慨
「朝起きて　夕べに顔は　変わらねど　いつの間にや
ら 年は寄りけり」一晩たったからと言って、人は顔が
変わるほど変化するものではない。いつの間にこんな
年齢になったのだろうか。ある程度の年齢になるとそ
う思う人が、多くいるのではないでしょうか。
黒磯ロータリークラブの平均年齢が64歳、65歳以上
の会員数が22名。年寄りを大切にしましょう、じゃな
くて、大切にしてくださいの仲間入りに私もなってし
まいました。
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N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

○　 一般社団法人・黒磯那須青年会議所より創立40
周年記念式典のご案内を頂いております。平山会
長にお渡し致しました。

〇　那須塩原市国際交流協会設立20周年記念のご案内
を頂いております。平山会長にお渡し致しました。

〇　ロータリー米山記念奨学会より、ハイライトよね
やま162号が届いております。回覧中です。

〇　大田原ロータリークラブより、会報が届いており
ます。回覧中です。

〇　次回例会は観月会となります。会場は割烹石山に
於いて夜6：00点鐘ですのでお間違えの無いよう
にお願い致します。
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N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　高木慶一新世代奉仕委員長

昨日9月17日、1年交換学生ニコルさんの誕生祝い
と歓迎会を開催しました。ホストファミリーの奥様の
参加も含めて23名の方が参加して頂きました。平山博
会長の歓迎のことば、石山桂子幹事からプレゼントさ
れたケーキの蝋燭を吹き消しました。楽しい国際交流
ができました。
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N A
L 卓話　SAA　鳥居輝一委員長

本日はSAA担当の卓話の時間です。少しの時間お付
き合いのほどお願いいたします。
平山年度のSAAは副SAA瀬尾紀夫君、副SAA髙木茂
君、副SAA植竹一裕君、それと私、SAA鳥居の4名のメ
ンバーで一年間勤めてまいります。
会場の司会は1ヶ月交代でのローテーションを組み、
その時に司会ができない場合は次の月の担当者が務め
るルールを決めて、お互いに助け合って取り組んで居
ります。
SAA の本年度の計画は現況報告書に記載いたしまし
た通り、「例会が秩序ある運営と会員相互の信頼と友情
をより深め、温かく、明るく、楽しいものにするよう
に努める」ことを主題にしています。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 5 年 9 月 2 5 日　　　担当　親睦委員会：観月会

●　9月18日欠席(敬称略)
荒井昌一・小野安正・齋藤武久・佐藤博・鈴木久雄
髙木茂・時庭稔・檜山達郎・深町彰・藤村聡
須藤舜生

○　前回 9月 11日分メークアップ(敬称略)
遠藤清和・小野安正・鈴木久雄・月江寛智
檜山達郎

計画の内容を4項目に掲げました。
1.会長、副会長、幹事と各委員会の長と連絡を密に取
り、例会が円滑に進行できるようにする。
石山桂子幹事から次の例会式次第が毎週メールにて
配信されますので、例会進行が滞りなく進み感謝して
おります。幹事に敬意を表します。
2.外来卓話の例会時には、持ち時間を十分にとり卓話
者に失礼がない様に時間配分に配慮する。
外来卓話の例会は今のところ予定通り時間の配分を
保持しています。
3.無駄な経費をなくすために、欠席の連絡は9時30分
までに本年度は石山幹事に連絡をお願いします。
最近食事の余りが多く見受けられますので、経費の
節約のためにも石山幹事に欠席届を必ず願い致します。
4.例会場でのBGMは季節に合う音楽を流すことに心が
ける。
先月8月はハワイアンミュージックを流し、今月は
2020年の夏のオリンピックとパラリンピックが東京開
催に決定しましたので、先週と今週の2週にわたりBGM
をオリンピック放送のテーマソングを流しました。皆
様お気づきになりましたでしょうか？これからも時
候・時節にあったBGMを流したいと思っております。
12月に入りますとクリスマスソングを予定しており
ます。以上SAAの本年度の計画と進捗状況をお話しい
たしました。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

澤田　吉夫君　18号台風も無事通過し、今年も稲刈り
が始りました。後日、おいしいお米を
お届けします。
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N A
L　１年交換学生　李　宜蓁さん支援金の贈呈

台湾からの１年交換学生　李　宜蓁さんの第１ホストファミリー
澤田吉夫君へ支援金が贈呈されました。
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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N A
L　会長挨拶　平山博会長

9月 23日秋分の日
黒磯ロータリークラブでもご支援させて頂きました

「親子で楽しむ能楽の世界」を見させていただきまし
た。那須地方にもゆかりがある「日本の伝統文化」能
楽について理解を深める事が出来ました。黒磯ロータ
リークラブメンバーによる、友情支援に対しまして敬
意を表したいと思っております。朝からご苦労様でした。
会長挨拶に道歌、短歌をご披露させていただいてお
ります。「道歌」とは、生きていく上でのいろいろな教
訓を、短歌の形にしたものです。江戸時代にはたくさ
んの道歌が作られました。

悪しきことは　人は知らぬと　思うとも　天に
口あり　壁に耳あり　良きことは　真似になりと
もするがよし　いつしか馴れて　誠になるぞ
江戸時代の庶民は、文字を読めない人が多くいまし
た。しかし、五七五七七の短歌にすれば覚えやすいた
め、大切な教訓は道歌として作られました。それらは、
口から耳へと、沢山の人々に広く伝えられて行きました。

世の中に　花も紅葉も　金銀も　与えてあるぞ
精だしてとれ  世を渡る　道はと問わば　とにか
くに　夫婦睦みて　親子親しめ
このように勤勉や夫婦愛と言った生活の規範も、道

第 2 6 0 3 回　平山年度　第 1 2 回　会報　2 0 1 3 - 9 - 2 5 　司会　高木　茂君

歌に歌われて庶民の心に根付いていったのです。
道歌は生きる知恵がいっぱいの、先人からの贈り物
なのです。
東日本大震災の際には、日本人の道徳的に優れた行
動が、世界中から称賛されました。道歌が日本人の道
徳的な底力を、育んできた一面もあったのです。
最近になり、小学校でも道徳の時間を再度取り込ん
だ学校もあると聞いております。
本日は、観月会がこの後控えておりますので、この
へんに致します。
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N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

【第12回幹事報告】
〇　ロータリーの友事務所より、10月号のロータリー
の友が届いております。鈴木久雄・雑誌委員長に
お渡し致しました。

〇　「2013年那須野巻狩まつり」第2回役員会・実行委
員会合同会議開催の案内が届いております。
荒井昌一・社会奉仕委員長にお渡し致しました。

〇　修正しました2013～ 2014平山年度現況報告書が
出来ました。レターボックスに投函しましたので
ご確認ください。
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L　委員会報告　和気勝利副会長

○　澤田吉夫君

委員会報告ではありませんが、23日文化会館で、「親
子で楽しむ能楽の世界」が無事に終了いたしました。
ロータリークラブを始め、皆様からご協力を頂まし
て、ありがとうございました。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

齋藤　武久君　1週間のリフレッシュ休暇を取り、ナ
イヤガラの水しぶきを浴びてきまし
た。爽快。
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○　瀬尾紀夫親睦委員長

皆様今晩は。
観月会にお越し頂きましてありがとうございます。
本日の司会進行を勤めさせていただきます、平山年度
親睦委員長の瀬尾紀夫です。どうぞよろしくお願いし
ます。
親睦委員会のメンバーをご紹介させて頂きます。副
委員長に藤村さん、委員に大森さん、黒澤さん、時庭
さんと、5名で活動しております。
お酒がないとかジュースがないとかは、我々5名の
親睦委員会のメンバーへお声を掛けて下さい。直ちに
対応致します。我々5名が準備に準備を重ねて参りま
したが、不行き届きの点がありましたら、ロータリー
の友情をもってお許し下さい。
それではまず会長挨拶の時間です。平山会長お願い
します。

○　平山　博　会長挨拶

今宵は、平山年度観月会に会員の皆様初め、多くの
奥様方にご参加いただき誠に有難うございます。
そして、一年交換学生ニコルにも出席をいただいて
おります。
中秋の名月は、9月19日でしたが、今年も澄み切っ
た秋の夜空に万全と輝いておりました。
　月月に　月見る月の　多けれど

観 月 会 　 司 会 親 睦 委 員 長 瀬 尾 紀 夫 君

　月見る月は　この月の月
いつも見ている月だが、最も美しいのは、9月の中秋
の名月だと詠んだ短歌です。
平安時代の頃から、貴族の間では観月の宴や、舟遊
びで水面に揺れる月を楽しんで、歌を詠み、宴を催し
ておりました。平安貴族は月を直接見ないで、大杯や
池に映した月を楽しんだと言われております。　現在
は、月を見ながらススキを飾って、月見団子、里芋、枝
豆、栗などと共にお酒をお供えして、お月見料理を味
わう習慣となりました。
さ～、私達の宴の準備も整っております。早速、平
安貴族になったつもりで優雅に観月会を始めましょう。
準備にご苦労されました、親睦委員会の皆様に感謝
申し上げ会長挨拶と致します。

○　瀬尾紀夫親睦委員長

乾杯のご発声を直前会長の秋間忍さんお願いします。

○　瀬尾紀夫親睦委員長

本日のアトラクションの演奏者をご紹介させて頂き
ます。
リーダーの広原武美さん。昭和52年茨城県東海村生
まれ。14歳で津軽三味線C級の部優勝、翌年にはB級
の部で優勝。現在は金沢明子、竜てつや、香西かおり、
寺内タケシ等、様々なミュージシャンと共演し、ご活
躍されております。

秋間直前会長の音頭による乾杯

会場には素晴らし秋の花々が
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もう一方は、ピエール小野さん。昭和53年生まれ。
東京都葛飾区のご出身。筑波大学入学後津軽三味線を
始め、ホスト系イケメンとして活躍し、平成18年全国

津軽三味線コンクール大阪大会では、3位に入賞され
ております。それでは演奏の方よろしくお願いします。

迫力ある演奏でした

料理のお味はいかがですか

二コルも楽しそうです

美女の勢ぞろいです

演奏に聴き惚れました

澤田エレクト中締めの挨拶

最後はみんなで大合唱



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　平成 25 年 10 月 2 日　担当ロータリー米山記念奨学会委員会
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N A
L  ロータリー米山記念奨学会　　黒澤洋一君

『『『『『ロロロロローーーーータタタタタリリリリリーーーーー米米米米米山山山山山記記記記記念念念念念奨奨奨奨奨学学学学学会会会会会情情情情情報報報報報』』』』』

公益財団法人ロータリー米山奨学金とは公益財団法人ロータリー米山奨学金とは公益財団法人ロータリー米山奨学金とは公益財団法人ロータリー米山奨学金とは公益財団法人ロータリー米山奨学金とは

日本に在留している外国人留学生に対し、日本全国
のロータリアンの寄付金を財源として、奨学金を支給
して支援する民間の奨学団体です。

1.  日本のロータリー地区が共同で作り運営する奨学
団体です

・　「米山記念」と米山梅吉氏の名前を冠しています
が、米山家の資産のもとに作られた団体ではあり
ません。

・　静岡県駿東郡長泉町の（公財）米山梅吉記念館と
は別法人であり、それぞれ独自の理事会によって
運営されています。

・　米山奨学金の財源は、全国のロータリアンからの
寄付金であり、理事会は全34地区から選出された
理事で構成されています。

2.  奨学金の支給対象は、日本の大学・大学院で学ぶ
外国人留学生です

・　毎年約800人の私費外国人留学生を採用し、日本
のロータリアンとの交流によって、将来、日本と
世界を結ぶ架け橋となる人材を育てています。
（日本人留学生の派遣は行っていません）

3.  60年の歴史をもつ日本のロータリー独自の国際奨
学事業です。

・　1952年、日本で最初に設立されたクラブ、東京ロー
タリークラブが日本のロータリーの創始者と呼ば
れる米山梅吉氏の功績を記念して始めた国際奨学
事業が、国内の全ロータリー地区の合同事業に発
展したものです。

4.  財団設立から45年が経ちました。
・　1967年 7月 1日、文部省(現在の文部科学省)の許
可を得て、財団法人ロータリー米山記念奨学会が
設立されました。そこに至るまでも決して平坦な
道のりではなく、将来の財団化を前提とした全国
組織「ロータリー米山奨学委員会」が1957年に結
成されてから、実に10年の歳月を要しました。



　

国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第 2 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 0 地区　地区　地区　地区　地区　

黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
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出席報告　出席委員会　　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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L　お客様

○　ロータリー米山記念奨学会　委員長　

　　恩田光憲様（宇都宮西ロータリークラブ）

○　一年交換学生　李　宜蓁様

RO
T A R Y
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N A
L　会長挨拶　平山博会長

先週の観月会、多くの会員の皆様方、奥様方にご参
加いただき有難うございました。
津軽三味線を聞きながら楽しい時間を過ごすことが
出来ました。
会場よし、会員の笑顔よし、奥様よし、津軽三味線
よし、お料理よし、酒よし、すべてよし。改めて親睦
委員会の皆様に感謝申しあげます。
所で，我人津軽三味線リーダー廣原武美氏は、14歳
の時より全日本津軽三味線競技会やコンクール全国大
会で、何度も優勝し、津軽三味線に関しては全国的に
も、吉田兄弟同様に大変有名な方です。近県出身者と

第 2 6 0 4 回　平山年度　第 1 3 回　会報　2 0 1 3 - 1 0 - 2 　司会　瀬尾紀夫君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 01 月2日 )2(93 人 )0(43 人 )2(5 人 %8.19 *

回前 9月 52 日 )2(93 人 )1(63 人 )1(3 人 %1.29 2人 %001

回々前 9月 81 日 )2(93 人 )1(82 人 )1(11 人 %0.17 8人 %5.49

言う事で、特別に青木在住の和田裕子様のご紹介で素
晴らしい津軽三味線を聞くことが出来ました。大変あ
りがたくお礼申し上げます。

10月に入りました。職業奉仕月間、米山月間であり
ます。
米山月間につきましては、本日、地区の米山記念奨
学会、恩田委員長にお任せ致します。10月は食欲の秋、
10月 1日はお酒の日、10月 15日は体育の日
経済面では消費税8%、ロータリーでは地区大会。我
がクラブでは、職場訪問、クラブ第一回ゴルフ大会、楽
しい芋煮会などなど、10月は話題が沢山あります。
今日は、会長職務上、職業奉仕についてお話しさせ
ていただきます。
とは言うものの、職業奉仕に関して説明する事は誠
に難しく、見当違いの話でしたらお許しください。
企業の人事担当者から見た若年世代の特徴は、と言
う事で、愛知県経営者協会が1966年から実施してきた
調査を公表しました。
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66年を初回として、85年、97年、2012年と調査し、
若年世代の特徴として：
1966年では・・自己中心的・弱音を吐きやすい・口で

言うほど行動が伴わない。　　　　　
1985年では・・会社帰属意識が弱い・躾が出来ていな

い・与えられた仕事はしっかりするが進ん
で取り組まない。

1997年では・・「創造性・企画力」が不足「積極性・行
動力」が不足。

2012年では・・「仕事中心」的な価値観を持った者が減
少、周囲との踏み込んだコミュニケーショ
ンが苦手、指示されたことは正確にできる
が応力がない、積極性・チャレンジ精神に
欠ける。

協会は若年世代に対する見方について「知識や経験
が豊富な中堅社員から見れば、自分たちよりまだまだ
消極的に映る」と分析しております。
又、最近の若者に関して「ゆとり世代の特徴と言う
より若年世代であるがゆえの見られ方をされている」
と総括しております。
それぞれの年代で思い当たる事があるのでは……。
では、2012年以下の子供たちにやる気を起こさせる
一つとして「九つ誉めて一つ叱れ------これでもまだ
ほめ方が足りない」と言われていますが、年齢にかか
わらず、人に誉められて自信を持てば、だれでもおの
ずと活力がわいて来ます。
現在の社会においても良いところをお互いに称えあ
う「ほめる文化」の醸成が、組織の成長につながる重
要なテーマであると言われております。
確かに、どの組織においても、自分は全体の役に
立っているだろうか、皆に必要とされ、認められてい
るだろうかと言った不安があると、意気は揚がりません。
「ほめられる」つまり人から認められる、肯定されて
こそ、人は前向きになって、より持ち味が発揮できる
のです。
日本には、どちらかと言うと、謙譲を美徳する精神
的風土があり、ほめたり、ほめられたりする事に慣れ
ていない人が多いかも知れませんが、人をほめ称える
事は「神や仏」にも勝る、職業奉仕の倫理と言えるで
しょう。
今日の道歌は　　率先垂範
やってみせて　言って聞かせて　やらせてみて

　ほめてやらねば　人は動かじ
人にものを教えるには、自分でやって見せて言って
聞かせ、　相手にそれをやらせてみて、やった事をほめ
てやらねば、誰も動かない。
人にものを教える、人を使う、このときはまさにこ

れしかないと思います。
第二次世界大戦の海軍連合艦隊司令長官、山本五十
六の有名な言葉でもあります。
この歌には、続きがあります。
「話し合い　耳を傾く　承認し　任せてやらねば

人は育たず」
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L　幹事報告　石山桂子幹事

【第13回幹事報告】
〇　「10月は米山月間」です。月間用に米山記念奨学会
より関係資料が届いております。黒澤洋一・米山
奨学委員長にお渡し致しました。尚、その中で
「2012年度決算報告及び事業報告書」は本日、回覧
中です。又、「豆辞典」はレターボックスに投函致
しましたのでご確認ください。

〇　那須塩原市社会福祉協議会より、ボランティアセ
ンター情報誌が届いております。レターボックス
に投函致しました。

〇　第８回那須塩原ハーフマラソン実行委員会のご案
内が届いております。荒井昌一・社会奉仕委員長
にお渡し致しました。

〇　ガバナー事務所より、「地区ロータリー情報セミ
ナー」開催のご案内が届いております。福田逸男・
情報委員長にお渡し致しました。

〇　10月のロータリーレートは1ドル＝100円との連
絡が届いております。

〇　10月6日の地区大会の御案内をさせて手頂きます。
朝7:00石山駐車場を出発いたしますので、お間違
えの無いようお願い致します。

〇　本日例会終了後、理事役員会を開催いたしますの
で引き続きお願い申し上げます。

RO
T A R Y

IN

T
E R N A T I O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　澤田吉夫君

委員会報告ではありませんが、美味しいお米が出来
ました。親睦委員より、本日お配り致しました。お米
の中に餅米の小袋が入っています。おこわや餅として
ご賞味下さい。

○　髙木茂君

10月 9日の例会は、職業奉仕委員会担当の職場訪問
（カゴメ那須工場）になります。タイムスケジュールは：

・　12:00～ 12:20　食事
・　12:20～ 12:50　例会
・　 1:00　　　　　出発
・　 1:30～ 3:30　工場見学となります。



3

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L 卓話　ロータリー米山記念奨学会委員会

○　黒澤洋一君

皆様こんにちは。本日の例会担当は、私共米山記念
奨学会委員会です。10月は米山月間です。大変ご多忙
の折、米山記念奨学会地区委員長・宇都宮西RC所属の
恩田光憲委員長さんに卓話をお願いすることにしまし
た。しばらくの間、ご静聴お願いいたします。委員会
の活動としては、米山記念奨学事業の豆辞典を配布し
ます。事業理解のために、会報委員会の皆様にお世話
になり、今月の週報に情報を掲載予定です。それでは、
恩田委員長、宜しくお願いします。

○　恩田光憲様

宇都宮西ロータリークラブ所属で、地区米山委員長
を務めさせていただいている、恩田と申します。今日
は、米山月間ということで、お招きいただき有難うご
ざいました。黒磯クラブの皆様には、日頃、寄付や、奨
学生カウンセラーをお引き受け下さり、ありがとうご
ざいます。新しく入会された会員もおられることと思
いますので、今日は基本的な事項を中心にお話ししま
す。今年度の豆辞典が、最近できましたのでそれに
沿って話します。
豆辞典は、米山の事が、簡便に、要領よく記載され
ています。有効にご利用くださるようお願いします。9
月末に送られてまいりますので、既に届いていると思
います。ロータリー米山記念奨学事業は、日本の全
ロータリアンが参加し、推進している事業で、日本で

学ぶ外国人留学生へ奨学金を支給し、支援している事
業です。世界に類のない日本のロータリー独自の事業
として世界に誇るべきものです。多地区合同活動とも
いわれます。
よくなぜアジアの学生ばかり、という意見がありま
すが、米山はアジアの学生だけを対象としているので
はありません。全世界の学生が対象です。アジアの留
学生が多いのでどうしても採用はアジアが多くなって
しまいます。1年間に全国で約700人、これまでに121ヵ
国から17,545人を支援しています。日本には、外国人
留学生を対象とする民間奨学団体が129団体あります
が、米山はその中で最大の事業規模です。今後、海外
からより多くの留学生を呼び寄せようとしている日本
の留学生政策にも大きく貢献しています。
米山の一番の特徴は、“世話クラブ・カウンセラー制
度”によって、毎月、例会に参加し、ロータリアンと
交流することにあります。米山奨学生は、たくさんの
国の中からあえて日本を留学先に選んで、専門知識を
学びに来た、優秀な人たちです。将来の世界を支える
彼らに、日本人の“心”、ロータリーが求める平和への
願いを理解してもらう、大きなチャンスとなっていま
す。今、領土問題などによって、民間交流が途切れた
り、互いが不信に陥っている状況があります。皆様か
らも、そのような国々の人々の支援をするのはおかし
いという意見をよく伺います。しかし互いの友情なく
して真の平和は無いと思います。ロータリーは政治や
宗教を持ち出さない、と言います。政治や国という
フィルターのない、人と人との交流の積み重ねこそが、
絆を少しずつ強くするのではないでしょうか。
ポール・ハリスの言葉に「私は、ためらうことなく
断言できます。世界平和は達成できる、と。さらに友
情、寛容、人の役に立つというロータリーの堅固な土
台の上に平和を築くなら、恒久的なものにすることが
出来ます。」というものがあります。米山梅吉の講演に
も「国際平和を政治外交にのみ依頼すべからず」とい
うのがありました。
次に、財政状況、寄付状況についてご説明します。み
なさんが米山に寄付したお金は、全額、奨学事業に使
われます。このグラフは上が「収入」、下が「支出」で
す。理事会や、管理部門などの管理費支出は、“資産の
利子収入”で賄い、収入を下回っており、戴いた寄付
は全て、奨学事業だけに使われています。また、支出
に占める管理費はわずか4.6％という非常に低い水準
であることは、公益性の　高さを表しています。昨年
度の寄付金収入は13億 2540万円だったのに対し、奨
学事業にかかわる費用の支出は13億5880万円でした。
全体の不足分は1,341万円で、これは流動資産を取り
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崩し補われています。取り崩しをやめるため、2013年
4月より奨学生数を800人から700人に減らして、事業
費を抑えています。
地区別の個人平均寄付額（普通寄付＋特別寄付）は、
昨年度の全国平均は15,046円でした。当地区は、一人
平均18,950円、全国で7位でした。この数年の当地区
の実績は、やはり19,000円前後で、全国で7位前後で
す。黒磯クラブ様は、昨年度は18,900円で、県内21位、
ガバナー目標額は達成されています。昨年度、全ロー
タリアンのうち特別寄付をした人の割合は全国平均で
40％でした。当地区では70.3％の方にご協力いただい
ています。全国的に比較して特別寄付をしてくださる
方の割合はかなり多いと言えます。
米山は公益財団法人ですので、寄付は、所得税・法
人税の税制優遇が受けられます。「税額控除」と「所得
控除」、どちらか有利な方を選択することができます。
「税額控除」とは、寄付額の約40％を、所得税額から直
接控除することができるもので、所得控除よりも控除
額が大きくなることがあります。例えば、「税額控除」
では課税所得額が750 万円の方が10 万円寄付した場
合、3万9200円の所得税が還付されます。（100,000－
2,000）×0.4特別寄付金のほか、普通寄付金も控除の
対象となっています。これはクラブから米山への報告
が必要になります。普通寄付も控除を受けられますが、
個人の実績にはプラスされません。ガバナーが掲げる
当地区の今年度の目標額は、1人当たり18,000円です。
地区で奨学生を何人採用できるかは、寄付額の全国比
に左右されます。
○　有資格者数（全国での割合）10％
○　個人平均寄付額での割当数50％
○　地区寄付総額での割当数40％
現在の当地区での採用数は22名枠でアジア学院2名
を含め23人です。来年の当地区の奨学生数は20名枠
でアジア学院2名で21人です。
元奨学生（米山学友）は、世界で、さまざまな活躍
をしています。中国の姫軍（キグン）さんは、多くの
日本企業を顧客に持つ弁護士です。昨年、日中関係が
悪化した際は、中国にいる日本企業や駐在員の安全の
ため、24時間ホットラインを設けて無料相談を行った
そうです。また、2007年から毎年50万円の中国からの
送金限度額の寄付金を米山奨学会へ送り続けており、
2009年創立の中国学友会を正式に発足させた初代会長
でもあります。2010年9月18日、名古屋のあるロータ
リークラブが中国学友会を訪ねて、彼と一緒に養護施
設の子供たちを訪問しました。この日は満州事変が起
きた日で、中国全体で、日本への反感が最も高まる日
です。今年は大きな事件は無かったようですが、去年

は日本大使館に投石があったり大きな問題になったこ
とをご記憶の事と思います。しかし、中国学友会も、養
護施設の子供も、職員も、ロータリーの一行を快く迎
えてくれたそうです。スリランカ出身のスチッタさん
は、私財を投じて「別府日本語学校」を開講しました。
日本語だけでなく、留学後すぐに生活できるよう、箸
の使い方や風呂の入り方など、日本の文化を教えてい
ます。
奨学期間が終わったあとも、ロータリーとの接点を
持つために有効な組織が学友会です。学友会は、元奨
学生と現役奨学生によって組織されるもので、日本国
内に31、海外には台湾、韓国、中国、タイにそれぞれ
あり、さまざまな活動をしています。第2620地区（静
岡、山梨）の学友会は、東日本大震災の被災地で、桜
の植樹を行いました。第2770地区学友会では、自分た
ちで考えた企画で、毎年老人ホームを慰問しています。
第2780地区学友会は、国内で最も活発な学友会です。
地区大会で母国のお茶をサービスしたり、湘南海岸の
清掃活動、ロータリアンを手料理でもてなす交流会、
フットサルサークルなど、多くの活動をしています。
2012年に設立されたばかりのタイ学友会も、養護施設
の子供たちとの夕食会、粉ミルクや紙おむつの寄贈、
海岸清掃、ウミガメの放流など、すでに数多くの活動
を行っています。2550地区では、地区大会で毎年募金
活動を行い、震災支援や米山に寄付をしています。
2013年 10月 19日に、ネパールで海外5番目の米山学
友会が誕生します。
昨年度、事業創設60周年を記念し、米山親善大使を
募集しました。80 人を超える募集者の中から選ばれ
た、初代米山親善大使がお二人選ばれました。親善大
使は、ロータリーや一般社会に向けて、米山奨学事業
のPRをしています。
日本のロータリーは、なぜ独自の奨学財団を作り、
外国人留学生を支援しているのでしょうか。米山奨学
事業は、日本のロータリーの黎明期を支えた大先輩た
ちの手で作られ、留学生支援一筋に60年間、脈々と受
け継がれてきた日本独自の事業です。日本で最初の
ロータリークラブを創立した米山梅吉氏が1946年に亡
くなった後、“米山梅吉”の名を永遠に偲ぶことができ
るような、有益な事業をやろうではないかということ
で、1952年、東京ロータリークラブの古沢会長が「米
山基金」を立ち上げたところが始まりです。なぜ、外
国人留学生への奨学金という事業が選ばれたのか、い
くつか理由はあったようですが、戦後の復興へと向か
い始めた当時、「二度と戦争の悲劇を繰り返さないため
に、“平和日本”を肌で感じてもらいたい」という、当
時の日本のロータリアンたちの強い思いがあったから
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のようです。東京ロータリークラブが始めた「米山基
金」は、わずか5年で、日本の全ロータリークラブの
共同事業に発展しました。「米山記念奨学金設定の趣
旨」の最後の一文です。「これ実に翁の生前意図された
ロータリー事業の一つであり、われらまたもって翁の
遺徳をたたうる無形の金字塔となさんとするものであ
ります」古沢氏は、「大連宣言」で知られるすぐれた思
想家だそうですが、彼がロータリー人生の最後に情熱
を傾け、奉仕の実践に取り組んだのが、米山奨学事業
ということが読み取れます。古沢氏は最初に迎えた奨
学生を見届けることなく、1955年に亡くなりました。
第1号奨学生はタイのソムチャードさんという方です。
まとめになりますが、米山奨学事業は、日本のロー
タリアンが受け継いできた、世界に誇る国際貢献事業
です。教育への投資は、国際親善と友好に、計り知れ
ない長期的波及効果があります。そしてこの事業の根
幹は、日本に来てくれた留学生に、ロータリーの心、日
本人の心を伝え、お互いに信頼関係を築くことで、平
和への願いを奨学生を通じて世界に広めることです。
海外での学友会活動や、台湾で、学友会を中心とした
ロータリークラブが作られているという事実を見ると、
米山の事業が実を結びつき始めています。米山の事業
は、今のわれわれロータリアンの誇りでもあります。
先輩たちがつないできた米山の灯を消すことなく、次
の世代に伝えていくために、ご協力お願いします。

☺  ニコニコボックス　小野安正君

小野　安正君　バイク2台で9月10日～19日にかけて
九州一周をしてきました。

礒　　勝彦君　すっきりしません優勝をしてしまいま
した。

福田　逸男君　結婚祝有難うございました。
髙木　慶一君　誕生祝い有難うございました。
相馬　征志君　誕生祝い有難うございました。
瀬尾　紀夫君　娘(三女）の誕生日です。感謝。
檜山　達郎君　しばらくです。
澤田　吉夫君　今年も美味しいお米がとれました。
和気　勝利君　9月28日「あったかハート号」で都賀

方面に行って参りました。天気に恵ま
れ、怪我無く無事に帰ってきました。
ロータリークラブのご協力に感謝申し
上げます。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

○　高木慶一君（1946 年 10 月 20 日 生）

3月 11日 14時 46分私は自宅でテレビを見ていまし
た。テレビが緊急地震速報あのいやな音と共にプルン
プルン、プルンプルンと鳴ってきました。身を構えま
した。何秒だったか確かではありませんが、かなり時
間がかかった感じがしました。「来た、来た、来た」と
思いました。ガタガタ・ガタガタ・ガタガタガタガタ
その内食堂の食器戸棚の扉が開きガチャン、ガチャン
とすごい音、私と松代は身動きがまったくできません
でした。
他に考えが行かない状況になりました。子供達は、
会社は、お店はなどまったく考えませんでした。ただ
ただ茫然と地震が止むのを待っていました。揺れが収
まってから外に飛び出して駅前広場に出て、皆が無事
なのが分かりました。
しかし強い余震が何回もありしばらく外に居ました。
15時30分頃まで外に居たと思います。それから家に入
りました、テレビが掛けっぱなしになっていました。
駅前通りは停電しなかったのです。テレビをみて唖然
としました。NHKテレビでしたが、ヘリコプターから
撮っている生の映像が映っていました。津波が畑やビ
ニールハウスを呑みこんでどんどん内陸に押し寄せて
いる映像です。道路は車両が逃げ回っていました、ヘ
リコプターからの映像ですから逃げる車両と津波が見
えます、「そっちに逃げたらだめだ、こっちに来いない
と」無我夢中で役に立たないのに怒鳴っていました。
それから夜中までテレビに噛り付いていました、気仙
沼の火事が延々と流れていたのが思い出されます。犠
牲になられた方々のご冥福をお祈りします。被災され
た方々にお見舞いもうしあげます。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成25年10月9日　　　担当　職業奉仕委員会(職場訪問)

●　10月 2日欠席(敬称略)
月井寛智・深町彰・吉光寺政雄・室井次男
須藤舜生
●　9月25日欠席(敬称略)
秋葉秀樹・橋本佳明・須藤舜生

○　前回9月25日分メークアップ(敬称略)
秋葉秀樹・橋本佳明
○　前々回9月18日分メークアップ(敬称略)
荒井昌一・小野安正・齋藤武久・佐藤博・鈴木久雄
髙木茂・時庭稔・檜山達郎

優勝、礒勝彦君
グロス　101、HDPC23、ネット78
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L　誕生祝

高木慶一君・相馬征志君・橋本佳明君・藤村聡君・(須藤舜生君)
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T
E R N A TI O

N A
L　結婚祝

福田逸男君・村山茂君・相馬征志君・秋間忍君・(深町彰君)

RO
T A R Y
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T
E R N A T I O

N A
L　平山年度第1回ゴルフコンペ表彰

那須伊王野カントリークラブ。スタート前のメンバー。平山会
長も応援に駆けつけた。



　

国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第 2 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 0 地区　地区　地区　地区　地区　

黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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L　会長挨拶　平山博会長

2013年～14年度、第2550地区、地区大会が10月4
日 5日 6日行われました。
4日の記念ゴルフ大会には、黒磯ロータリークラブ
より5名の方がエントリーし、高根沢邦夫会員がグラ
ンドシニアで準優勝、和気会員が一般部で4位、団体
戦で総合7位と好成績をおさめられました。ご苦労様
でした。
5日は、会長、幹事の地区指導者育成セミナーでは、
弘前アップルロータリークラブ設立者、関場慶博氏の
元気なアップルロータリークラブを紹介いただき、
ロータリーのパワーをいただきました。
6日の本会議では、日曜日にかかわらず多くの会員の
方々に参加いただき大変ありがたくお礼申し上げます。
各種表彰があり、我がクラブにおいては「放射能汚
染問題講演会」及び「被災者支援（なす温泉ドリームツ
アー）」秋間忍直前会長がガバナー賞を、「100%財団友
クラブ」や「毎日あなたも100ドルクラブ」で達成賞、
個人としてはベネファクター2012～2013秋間忍会員、
米山功労者に檜山達朗会員、25年100％皆出席会員と
し鈴木久雄会員が、長寿会員としては、福島泰雄、須
藤瞬生、半田久一各会員がそれぞれ賞をいただきまし
た。おめでとうございました。
記念講演ではワタミグループ創設者、渡邉美樹氏の

「奉仕は我が人生」の講演があり『みんなの夢』に関し
てたくさんの方が様々な形で「社会を少しでも良くす
る夢」の主人公になることで、皆の思いが集まり、大
きな夢の力となって、たくさんの「夢」があふれ、「あ
りがとう」が飛び交う社会を創っていくことが出来る
と言われた事に、共感いたしました。
株式会社ワタミについては一時悪いイメージがあり
ましたが、これを払拭することが出来ました。話が、前

第 2 6 0 5 回　平山年度　第 1 4 回　会報　2 0 1 3 - 1 0 - 9 　司会　髙木茂君

後致します
先週の3日、齋藤武久御夫妻のご協力のもと、恒例
になりました芋煮会が和気勝利宅をお借りしまして行
われました。
美味しい芋煮を酒のつまみに、何回もお代わりし、
酔っ払った順に帰宅していく訳ではなく、皆さんご
ざっぱたき、大変気楽な楽しい芋煮会でした。
第一回の芋煮会は、鳥の目キャンプ場にて、大島年
度から始められ、観光やなでも行い、年々盛大になり
今日に至っております。ご協力をいただいた皆様に感
謝し、また来年も楽しみにしたいと思っております。
10月 1日はお酒の日でした。
古くから「柿を食べると、酔い醒ましになる」と言
われてきましたが、これには科学的根拠があります。
二日酔いとはアルコール、またはそれぞれが分解され
てできたアセトアルデヒドが、翌日まで体内に残って
しまい、頭痛や吐き気などを引き起こす状態を言いま
す。柿に含まれるタンニンにはアセトアルデヒドと結
合して体外に排除する働きがあります。
柿はまさに二日酔いの救世主。飲酒の前に食べれば
悪酔いを防ぐ効果もあります。これからは柿の美味し
い季節。是非飲酒の際には活用したいものです。
今日の道歌は　　酒とうまく付き合う
酒のみが　酒に飲まるる　世の習い　

飲まれぬように　飲むか酒飲み
酒飲みは、酒に飲まれてしまうような飲み方をする
のが世の常だ。酒飲みよ、飲まれてしまわないように
飲むことができるか？
酒は少し飲むなら「百薬の長」、身体循環やストレス
発散に良い。だが、酒飲みと言われるほどの人は不健
康な飲み方をする。しかも説教魔、口説き魔、泣きじょ
うご、笑いじょうご魔、裸踊り魔などに変身する者も。
「酒は飲むとも飲まれるな」。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

【理事会報告】

去る10月2日(水)に開催されました理事会の審議事
項から報告致します。
〇　11月プログラムの件、承認されました。尚11月27
日(水)は那須クラブとの夜間合同例会となり、外
来卓話を大田原信用金庫理事長・村田稔様に頂く
ことになっております。

〇　黒磯那須青年会議所40周年式典の御案内を頂いて
おります。御祝金として1万円承認されました。

〇　織姫会に助成金として3万円承認されました。
〇　社会法人・慈生会に協賛金として1万円承認され
ました。

【第14 回幹事報告】

〇　那須塩原ハーフマラソン実行委員会より、第8回
大会役員の委嘱を頂いております。平山会長にお
渡し致しました。

〇　大田原ロータリークラブより、会報及び現況報告
書が届いております。回覧中です。

〇　塩原ロータリークラブより、現況報告書が届いて
おります。回覧中です。
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L　委員会報告　和気勝利副会長

〇　齋藤武久君　

10月3日に18回目の芋煮会が催されました。参加者
30名で盛会でした。決算しましたところわずかに残金
が出ました、にこにこに入れておきました。会場提供
の和気さんガス一式の協力の瀬尾さん、お手伝いの奥
様方有り難う御座いました。

〇　田中徹君

・ゴルフ愛好会　　11月27日(水)　黒磯・那須合同
　　　　　　　　　　ゴルフコンペ(那須チサン)
・旅行愛好会　    2014年２月8～9日(１泊２日)
　　　　　　　　　　札幌雪まつり
参加確認表を廻しておりますので多数のご参加を。

☺  ニコニコボックス　小野安正君

室井　次男君　秋の珍事です。ドラコン、ニアピン。
第18回芋煮会　芋煮会で残金が出ましたので納めます。

○　出席報告は次週回しとします。
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L　職業奉仕委員会　職場訪問

○　髙木茂委員長

例会終了後、カゴメ那須工場を訪問いたしました。
カゴメ株式会社最大の製造工場が当市内にあります。
野菜を加工してお客様にお届けする世界的な企業でした。
自然の恵みに感謝し、地球になるべく負担をかけな
いモノづくり、こだわりの商品づくりのために努力す
る最先端の製造工程を見学してまいりました。

○　訪問レポート　会報委員会

カゴメは明治32年名古屋市に誕生した会社でした。
本社は今も名古屋市にあり、資本金19,985百万円、連
結売上高約2千億円の企業です。個人株主、中でも女
性株主が多いのが特徴だそうです。
那須工場の設立は昭和36年です。トマト産地の中央
に位置している。交通の便がよい。良質な伏流水が得
られる等の条件があり現在地に設立されました。

141,000m2(東京ドームの3倍)と言う広大な敷地にゆっ
たりと建てられています。
工場の特徴は、カゴメ7工場の中で最大の規模を有
し、飲料製品の製造と生原料加工（トマトとニンジン)
をしています。加工用トマトの処理数量は日本最大。
缶の野菜ジュースの処理スピードは1秒間に25本と日
本一。「野菜生活」200ml紙パックの野菜飲料販売量は
世界一を誇っています。
ここでトマトについて豆知識です。トマトはラテン
名でSolanum Licopersiconと呼ばれます。licos=狼、
persicos=桃、つまり狼の桃と呼ばれるのですね。暖
かい地方では多年生ですが、日本のように冬があると
ころでは一年生となります。加工用のトマトと生食用
のトマトがあり、 加工用は赤系を、生食にはピンク系
が用いられます。赤系のトマトの特徴はリコピン・カ
ロテノイド・ヴィタミンC等がピンク系に比べより多
く含まれています。
トマトは収穫すると実にヘタが付いています。加工
の時に邪魔になるので品種改良でヘタがとれた状態で

リリコ

収穫できる凛々子という品種を作成し、ジュース用に
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用いているそうです。カゴメはトマトの品種だけでも
7,500種も持っていると言うから驚きです。
国別のトマト摂取量というスライドが示されました。
一番摂取量が多いのがエジプトで年間96.8kgも1人で
食べるのですね。世界平均は18kg。日本人は9.0kgだ
そうで世界平均の半分という所です。これにはビック
リです。栄養的にも良い食品なので、これからも消費
量が上がって行くでしょうね。エジプトの次はギリ
シャ、以下リビア、トルコ、イタリアの順です。イタ
リアが53.9kgです。
研修センターでのスライドの講義が終わり、いよい
よ工場見学です。前ページの写真に見える大きな建物
は、商品のパッケージをするところで、広い内部で
ジュースが充填されてラベルが貼られ段ボールに詰め
られ出て行く一連の流れ作業が見られました。

大人の見学者の多くは地元以外から来るそうで、地
元の我々は大歓迎だそうです。これから地元の小学生
達の見学が多くなるそうです。
身近にあるのに遠い会社という印象の企業であった
カゴメが、この訪問によって親しみのある身近な会社
となりました。柳田さん今日は有難うございました。

カゴメの名の由来：大正7年カゴメ印の
マークが商標登録された。トマトの収穫
に用いられた竹籠の籠の目に似ていると
ころからカゴメ印と呼んだ。昭和38年社
名をカゴメ株式会社と改称し現在に至っている。

2013～2014年度地区大会

当地区の2013～2014年度地区大会が10月4日から
6日にかけて開催された。6日の本会議は宇都宮グラン
ドホテルで開催され、当クラブからも平山会長始め21
名の会員が出席した。

午前の会議で各種の表彰と記念品の贈呈があった。
当クラブの表彰並びに記念品の贈呈があったのは以下
の方々であった。
○　カバナー賞：放射能汚染問題講演会及び被災者支

援（なす温泉ドリームツアー）秋間忍直前会長
○　100％財団友のクラブ・毎年あなたも100ドルクラ

ブ。和気勝利秋間年度ロータリー財団委員長。
○　25年 100％会出席会員　　　　　　鈴木久雄君
○　長寿会員(80歳以上)福島泰雄君・須藤舜生君　　

半田久一君。
以上の記念品は9日の例会で平山会長から手渡された。
○　その他に、ベネファクターに秋間忍君、米山功労

クラブ(23回）、米山功労者マルチプルに檜山
達郎君(2 回)、佐治鐵造君(3 回)等の表彰が
あった。

会場内の黒磯ロータリークラブ会員

来賓の紹介をする飯村愼一ガバナー



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 5 年 1 0 月 1 6 日　　　担当時庭地区委員

25年 100％皆出席の鈴木久雄君

長寿会員の記念品を受け取る福島泰雄君

クラブ紹介をする黒磯高校インターアクトクラブの和知乃莉子
会長

ガバナー賞を受け取る秋間忍直前会長

ロータリー財団からのバナーを受け取る和気秋間年度財団委員長

台湾からの1年交換学生ニコルは日本語で自己紹介

台湾から帰った磯杏子さんが帰国の報告。中国語も流暢に　

25年100％皆出席の記念品を受け取る鈴木久雄君

昼休み、ホテルの庭園にて
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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N A
L　会長挨拶　平山博会長

10年ぶりに関東地区に接近した大型台風26号、昨晩
は大雨、朝から暴雨風と大変心配しておりました。皆
様の地域ではいかがでしたか。大きな被害が無いよう
祈るばかりです。
職業奉仕月間にちなんで、職業奉仕に関して、文章
が難しい、理解しにくい事があるので、少し解りやす
い文章がありましたのでご紹介します。
職業奉仕とは、あらゆる職業に携わる中で、奉仕の
理念を生かしていくことをロータリーが育成、支援す
る方法である。職業奉仕の理念に本来込められている
ものは次のものである。
1)　あらゆる職業において最も高度の道徳的水準を守
り、推進すること。

    その中には雇主、従業員、同僚への誠実さ、忠実
さ、また、この人たちや同業者、一般の人々、職
業上の知己すべての公正な取り扱いも含まれる。

2)　自己の職業またはロータリーアンの携わる職業の
みならず、あらゆる有用な職業の社会に対する価

第 2 6 0 6 回　平山年度　第 1 5 回　会報　2 0 1 3 - 1 0 - 1 6　司会 瀬尾紀夫君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 01 月 61 日 )2(93 )1(33 人 )1(6 人 %48.68 *

回前 01 月9日 )2(93 )1(92 人 )1(01 人 %3.67 7人 %3.79

回々前 01 月2日 )2(93 )0(43 人 )2(5 人 %80.18 1人 %87.38

値を認めること
3)　自己の職業上の手腕を社会の問題やニーズに役立
てること。職業上は、ロータリークラブとクラブ
会員両方の責務である。クラブの役割は、模範と
なる実例を示すことによって、また、クラブ会員
が自己の職業上の手腕を発揮できるようなプロ
ジェクトを開発することによって、目標を実践奨
励する事である。クラブ会員の役割は、ロータリー
の原則に沿って自らと自分の職業を律し、併せて
クラブ・プロジェクトに応えることである。
先週、職業奉仕委員会による職場訪問でカゴメ那須
工場を見学させて頂きました。近隣市町村には素晴ら
しい会社がある事は承知していますが、仕事内容等に
ついて詳しい事は、知っているようでなかなか解らな
いものです。そんな中、毎年、各有名な会社、一流企
業を視察する機会を作っていただいた、職業奉仕委員
会の皆様に感謝申し上げます。
今回訪問先のカゴメは、創業者である、蟹江一太郎
氏が経営者として最後に到達した境地である「感謝」、
カゴメの商品作り、カゴメの提供価値の源泉である
「自然」、人に対して、社会に対して「開かれた企業」を
目指すという、カゴメ商品と共に、カゴメの新しい「経
営のこころ」なども同時に学ぶことが出来ました。社
内で目にとまった大きな文字、「みちのく未来基金」
「震災遺児孤児」に進学の夢を。
教育資金を支援し、高校大学への奨学金とする、カ
ゴメの社内商品を原価で提供し売上金の全額を基金と
する、と言う説明を受けました。そんな話を聞いたら、
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黙っていられない我がロータリークラブのメンバー、
帰りにはカゴメからのお土産と、買い求めた商品を両
手いっぱいにぶらさげて、ささやかではありましたが
基金に協力をして帰ってまいりました。
ここで、トマトに入っているリコピンの効果と効能、
高い抗酸化力・血糖値を下げるリコピンについてご紹
介させていただきます。リコピンとはカロテノイドの
一種で、トマトやスイカ、ピンク・グレープフルーツ
などに含まれる脂溶性の赤色の色素です。リコピンの
効果、効能は強力な抗酸化力が得られ、血糖値を下げ
る、動脈硬化の予防、ガンを予防、喘息の改善、美白
効果、ダイエット効果などがあると言われております。
リコピンのガン予防効果は肺がん、前立腺ガンで有効
性が示唆されております。また基礎研究レベルですが
リコピンにはLDLコレステロールの酸化防止や乳ガン、
肺ガン、前立腺ガンの増殖を抑える効果が報告されて
います。まさに、トマトは医者いらずの特効薬なので
す。

今日の道歌は　世の仕組み
世の中はかごに乗る人　担ぐ人　世の中はかごに乗る人　担ぐ人　世の中はかごに乗る人　担ぐ人　世の中はかごに乗る人　担ぐ人　世の中はかごに乗る人　担ぐ人　

　　　　　　　　そのまたわらじを　作る人　　　　　　　　そのまたわらじを　作る人　　　　　　　　そのまたわらじを　作る人　　　　　　　　そのまたわらじを　作る人　　　　　　　　そのまたわらじを　作る人

世の中は、かごに乗る人がいて、それを担ぐ人がい
る。さらに、そのわらじをつくる人もいる。さまざま
な職業の人がいるのが世の中の仕組です。この世には、
数えきれないほどの職種があって、本当に世間は広い
と思わされます。職業に貴賤上下はないはずでも、お
金を稼ぐ商売、お金にならない商売があり、人に崇め
られる職業もあれば、嫌われる職業もあります。
いずれにしても、すべての職業でこの世の中が成り
立ち、お互いに持ちつ持たれつしている。

RO
T A R Y

I N
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N A
L　幹事報告　礒　勝彦副幹事

○　地区インターアクト委員会より、第１回地区イン
ターアクト合同会議開催についての御案内が届い
ております。高木慶一・新世代奉仕委員長にお渡
ししました。

○　ガバナー事務所より、国際ロータリー第2550地区
大会参加への御礼状が届いております。回覧致し

ますのでご覧ください。
○　那須塩原ハーフマラソン実行委員会より、第8回
那須塩原ハーフマラソン大会プログラムが届いて
おります。回覧中です。

○　ロータリー米山記念奨学会より、ハイライトよね
やま163号が届いております。回覧中です。
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N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　会計　田中　徹
　10月21日(月)に栃木銀行より引落を致しますのでご
確認願います。

・地区大会記念ゴルフ参加費(参加者のみ)  ¥6,000
・ガバナー公式訪問記念写真代(出席者のみ)¥1,050
・米山記念奨学会特別寄付　 ¥13,000
・ロータリー財団個人寄付($100)　 ¥10,000

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L 卓話　時庭稔君(地区職業奉仕委員会）

毎年10月は職業奉仕に重点を絞ったプログラムを行
う「職業奉仕月間」と定めています。
10月9日の例会では、職業奉仕委員会が担当で職場
訪問を行いました。委員長である高木茂さんを中心に
カゴメ那須工場を見学いたしました。担当者の方より
説明とビデオの上映があり、それから見学し約1時間
30分位の職場訪問でした。特に印象深かった内容は、
・トマトジュースに最適な品種は、トマト「凛々子」。
・トマトは赤いほど栄養素が高く、ジュースにも最適。
・野菜ジュースの生産スピードが日本一。（1秒間に25
本）

・繁忙期には1日10ｔトラック100台分を出荷する。
（7月～9月）
・日本にトマトが最初に入ったのは江戸時代(寛文年間）。
・世界で一番トマトジュースを消費している国はエジ
プト。2位がギリシャ。ということです。
帰りに、たくさんのお土産を頂きました。また、皆
で商品を買いましたがその売り上げは寄付するという
ことです。職業奉仕活動として会員の事業所見学や施
設、工場見学などもこれから行っていきたいと思います。
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2013 ～ 2014 年度地区方針と目標

・職業奉仕理念と実践

私たち職業人は、ロータリーの網領にあるように、
職業上の倫理基準を保ち高潔性を求めながら適正な利
潤を確保していく企業経営が求められます。職業奉仕
の理念の下でのビジネスが、益々信頼が得られ企業が
繁栄していくように、利己と利也の調和を図りながら
職業奉仕の理念を事業所で実践してまいります。
目標の中に「4つのテスト」の企業内への適用とあり
ます。
1. 真実かどうか
2. みんなに公平か
3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか
です。是非、社内で活用してください。
地区の職業奉仕委員会では、本年度ガのバナー方針
の一つが「職業奉仕理念の実践」です。
職業奉仕とは、自分の仕事も含め、奉仕の理想（理
念）を求めていくことであり、ロータリーの基盤とな
る大変重要な奉仕活動です。
会員各事業所において、実際にどのような企業理念

（社訓）に基づいて経営されているか、各クラブの職業
奉仕委員長にアンケートをお願いしました。結果は別
添資料にある通りです。
平成25年9月1日宇都宮グランドホテルにて地区職
業奉仕研究セミナーが行われました。黒磯RCからは、
髙木茂委員長と私が出席しました。テーマが「職業奉
仕の原理と実践」についてです。講師は第2680地区パ
ストガバナー深川純一様でした。講師の略歴は、1930
年 2月生まれ83歳。職業は弁護士です。
セミナーの中で話していたことを紹介したいと思い
ます。
最近は一般的に職業奉仕の概念自体が正確に理解さ
れていないと思われるのであります。一つ例を挙げま
すと、一生懸命に自分の仕事をすることが職業奉仕で
あるという考え方です。確かに職業奉仕を実践するに
は、自分の仕事を一生懸命しなければなりません。し
かし、その逆もまた真なのか。一生懸命に自分の仕事
をすることは、ロータリアン以外の人達もしています。
しかし、これを職業奉仕と言うことはできません。や
はり、職業奉仕とは何かということを大悟徹底的に理
解しておかなければならない。それは、知識として身
に付く場合もあり、また、体験の積み重ねで身に付く
場合もあります。と話されていました。また、同業関
係については、鮎の友釣りは、鮎たちに共存共栄の意
識が無ければ友釣りをすることができません。私たち

の職業はどうでしょうか。自由競争が基本原則であり
ます。これは、同業者との関係では食うか食われるか
の関係にあります。したがって競争相手がいるゆえに
ある種の危機感をもちます。自分が潰れる前に相手が
潰れてほしいという気持ちを持つかもしれません。
しかし、この気持ちは世の為、人の為の奉仕を標榜
するロータリーの心とは相容れないものでありエゴイ
ズムの心であります。とも言っておられました。

☺  ニコニコボックス　小野安正君

新井　聖一君　さくら市マラソン大会10km無事完走
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

相馬征志君（1937年10月30日 生）

2011年3月11日　この日は日本人誰もが生涯忘れる
ことの出来ない日となってしまいました。
地震発生の直前、私はお客様と一緒に新型車の試運
転に出かけました。店を出てすぐ、この試乗車上下左
右に激しく揺れ始めコントロールが出来ないような状
況になりました。同乗していた客は当初「電気自動車
(ニッサン・リーフ)はこういう走りをするのかな」と
驚いたとか。すぐ事業所に戻り、従業員を一時帰宅さ
せ家族の安否確認をさせるなどしました。
3.11それは未曾有の自然災害が日本を襲った日とし
て後世に伝えられるでしょう。私たちの祖先は、地震・
風水害・火山爆発等々あらゆる天変地異を乗り越えて
賢く生きてきました。しかし、先の震災は揺れや巨大
津波による悲惨だけではなく、人間が作り出した原発
と言うモンスターの暴走がもたらしたムゴタラシイ現
状をさらしています。これも含めて「すべて天災だ」な
どとして片付けることなどは許されるものではありま
せん。
私にとっての3.11は、に新しい価値の創造を求める
神の託宣のように思えてなりません



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成25年10月23日　　　会長クラブフォーラム　夜間例会

●　10月 9日欠席(敬称略)
新井聖一・遠藤清和・大森貞男・吉光寺政雄
瀬尾紀夫・橋本佳明・半田久一・檜山達郎・藤村聡
須藤舜生

○　前々回10月 2日分メークアップ(敬称略)

●　10月 16日欠席(敬称略)

遠藤清和・髙木慶一・津久井誠二・檜山達郎
深町彰・須藤舜生

月江寛智

○　前回10月 9日分メークアップ(敬称略)

新井聖一・遠藤清和・大森貞男･瀬尾紀夫･橋本佳明
半田久一・檜山達郎
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公益財団法人ロータリー米山奨学金とは公益財団法人ロータリー米山奨学金とは公益財団法人ロータリー米山奨学金とは公益財団法人ロータリー米山奨学金とは公益財団法人ロータリー米山奨学金とは

２　米山奨学金の寄付について２　米山奨学金の寄付について２　米山奨学金の寄付について２　米山奨学金の寄付について２　米山奨学金の寄付について　

1. 米山への寄付には、普通寄付金と特別寄付金の2種
類があります。

・　普通寄付金は、半期に一度、各クラブで決まった1
人分の金額を会員数分ご送金いただくご寄付です。

・　特別寄付金は、任意でいただく寄付で、個人寄付・
法人寄付・クラブ寄付の３種類があります。累計
額に応じた表彰制度があります。ご寄付はいくら
からでもご送金いただけます。

2. 特別寄付には表彰制度があります。
・　累計10万円で第1回米山功労者となります。（以
降、10万円ごと表彰）

・　累計20万円から90万円まで、第2～9回米山功労
者マルチプルとなります。

・　累計100万円で、第10回米山功労者メジャードナー
となります。（以降、10万円ごとに表彰。感謝状以
外の表彰品は100万円ごと）

・　007年7月より表彰制度が一部改定され、感謝状以
外の表彰品が100万円ごと(従来は30万円ごと)に
なりました。また、累計3万円での『準米山功労
者』という呼び名が復活しました。



　

国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第 2 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 0 地区　地区　地区　地区　地区　

黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp

1

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

最近の経済動向は、安倍政権の経済政策の影響や、
オリンピックの誘致の成功で、不動産投資や、住宅購
入が活発化し、三大都市圏の商業地の地価が、前年比
0.6%と5年ぶりに上昇に転じ、住宅地もほぼ横ばいに
落ち着き、大都市圏を中心に回復傾向が鮮明になった
と言う、少し明るい話題もありますが、地方において
は、まだまだその状況がつかめず、一進一退のまだま
だ厳しい現状にあると思っております。
しかし、政府は景気回復基調にあると言う事で、10
月1日、閣議で消費税率を来年4月1日から、予定通り
5%→8%に引き上げる事に決まった事は、皆様ご存じだ
と思います。消費税増税は、1997年4月に3%から引き
上げて以来17年ぶりに8%に引き上げる事が決まりま
した。国と地方の借金が、一千兆円もあり、少子高齢
で、社会保障費が年々アップする事を考えれば、やも
えない・・・・・・・・。
しかし、政府は国会議員の定数削減、給与削減とな
んら身を切る改革もせず、復興特別法人税を、一年間
前倒しで廃止する考えを示している。企業優先、それ
も大企業優先の消費増税であってはならないはずで、
国民の期待に応じる政治をしてほしい。
ところで、消費増税前に買いたいものがあるから、
ふだんの出費は抑えよう。こんな心理が浮かび上がっ
た。増税に向けて家電などの「駆け込み」購入が増え

第 2 6 0 7 回　平山年度　第 1 6 回　会報　2 0 1 3 - 1 0 - 2 3　司会　植竹一裕君

る一方、生活必需品では節約が強まりそうだ。食品な
どの買い物では格安店を利用して家計をやりくりする
消費スタイルがすでに現れ始めている。
来年4月にも予定されている増税前に買っておこう
と思うものを複数回答で聞いたところ、最近は「家電
製品」（59%）が1位で、2位が「車・バイクなど」（28%）
だった。いずれも増税の影響を感じやすい値の張る商
品だ。3位は旅行（24%） 、4位は衣料品や服飾雑貨（19%）
と続き、幅広い商品が駆け込み購入の対象になりそう
だ。スーツや呉服など高額の夏物衣料では「来年買う
よりも今年買っておこうと購入する人がいる」（大手百
貨店）という。　　
一方でこうした「駆け込み購入」のための、お金の
やりくりについて聞いた答えに、「増税前から他の出費
を抑える」（57%）「特に出費を抑えるつもりはない」
（41%）出費を減らす対象は「外食」や「食品・飲料・酒
類」が多く「衣料・ファッション雑貨」と続いた結果
でした。
そんなことで、増税前に旅行に出かけようと言う事
で、仲良し4人組は青森県下北半島、大間と恐山へ。大
間のマグロの一本釣りは全国的にも有名で、別名「ホ
ンマグロ」とも呼ばれマグロの中で最も大型の種類、
大間では最大で440.3kgを超える大きさのものが水揚
げされており、脂がのった旨さは、幻の逸品とされて
いる。もちろんマグロ丼を食べさせていただきました。
そして次の目的地、恐山へ。比叡山、高野山ととも
に、日本三大霊場の一つに数えられている恐山。「この
世」にいながら「あの世」に近づける場所とされてい
て、本堂脇のテントでは、イタコの口寄せ（霊魂を呼
び寄せその意思を伝え告げる）が行われていて、長い
行列が出来ておりました。
恐山の歌碑にて
人はみな　それぞれに　悲しき　過去を持ちて

賽の河原に　小石積みけり



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105

2

次回例会　　　平成 2 5 年 1 1 月 6 日　　　担当ロータリー財団委員会

小児が死んでから、苦しみを受けるとされる、冥途
の三途の河原石を拾って、父母が供養のため石を積ん
で塔を作ろうとすると、鬼が来て壊す。これを地蔵菩
薩が救うという。と伝えられています。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

○　第8回那須塩原ハーフマラソン実行委員会より3
回目の資料が届いております。荒井昌一・社会奉
仕委員長にお渡し致しました。

○　西那須野ロータリークラブより、週報が届いてお
ります。回覧中です。
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本日23日はクラブフォーラム（公開討論）でありま
す。夜間例会で、この後楽しい懇親会があります。早

く終了致しますので、少しご協力をお願い致します。
　地区より次年度地区役員の選考をお願いされており
ます。現在、半田久一会員　諮問委員、時庭　稔会員
職業奉仕委員会委員（1 年目）、田中　徹会員　ソー
シャルメディア委員会委員（2年目）、鳥居輝一会員イ
ンターアクト委員会委員（3年目）にそれぞれ委嘱され
ております。
鳥居会員が3年目で卒業となり、次年度地区委員1名
が欠員となります。どなたか希望者がいればお受けい
たします。
和気会員より地区役員について、質問があり、わか
る範囲内で説明した結果、会長経験者の髙木慶一会員
にお願いいたした所、心良く引き受けていただきまし
た。これで、クラブフォーラムを終了致します。
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L  クラブ懇親会スナップ

**************

秋間忍直前会長の乾杯により、楽しくスタートしました。

右から、平山博会長、石山桂子幹事、和気勝利副会長の3役そ
ろい踏みで、何やら作戦会議？

半田久一PG、鳥居輝一地区委員、瀬尾紀夫親睦委員長、上機嫌
ですね！

髙木慶一新世代委員長、植竹一裕広報IT副委員長、ゴルフの調
子はいかがですか？
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席免除会員数 2 名）
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早いもので、もう11月に入りました。一年交換学生
ニコルが、3日澤田ホストファミリーから、時庭家に
引っ越しを致しました。澤田家の皆様大変お世話にな
りました。澤田家に孫が一人増えたと楽しそうでした
から、今はホッとしたり、寂しかったり、複雑な気持
ちではないかとご推察致しております。
11月2日、多くのホストファミリーにお集まりいた
だき、引き継ぎを行いました。ホストファミリーの皆
様、カウンセラー相馬様、ご苦労様でした。12月1日
からは黒磯高校修学旅行で沖縄方面に行きます。ニコ
ルも楽しみにしているのではないかと思います。時庭
家の皆様宜しくお願いたします。
さて、今月はロータリー財団月間です。私なりにわ
かりやすい、ロータリー財団の話をさせていただきま
す。もし財団の卓話と重複していましたらごめんなさ

第 2 6 0 8 回　平山年度　第 1 7 回　会報　2 0 1 3 - 1 1 - 6 　司会　鳥居輝一君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 11 月 6日 )2(93 )1(13 人 )1(8 人 %06.18 * %**

回前 01 月 32 日 )2(93 )1(13 人 )1(8 人 %06.18 5人 %4.79

回々前 01 月 61 日 )2(93 )1(33 人 )1(6 人 %48.68 4人 %001

い。
「EREY」 とは、「Every Rotarian,Every Year」 のこと
で、日本では「毎年あなたも100ドルを」として親し
まれています。言葉の通り、「毎年すべてのロータリア
ンが年次基金へ寄付をすることでロータリー財団の活
動に参加しましょう！」という寄付による参加を呼び
掛けるメッセージです。年次基金は、ロータリー財団
の活動を支える最も重要な資金源です。ロータリー財
団の年次基金の特徴は、寄付金を3年後の活動に利用
する事です。これにより、ロータリアンは、寄付額が
確定した後で、予算とプロジェクトの計画に時間をか
けることが出来ます。一方、財団はその間、寄付金を
投資し、収益により管理運営費と寄付増進費を捻出し
ています。
年次基金には、シェアや6つの重点分野などの選択
肢があり、いずれも目標に達する達成額に含まれます。
シェアを選択した場合は、50%が DDF(地区財団活動資
金）、残りの50%がWF(国際財団活動資金）となります。
DDF は寄付者の地区で使用を決めることが出来ます。
クラブが実施する奉仕プロジェクトに利用できます。
今年度、世界における年次基金の世界の目標は1億
2000万ドルです。世界的には、「EREY」は年次基金に毎
年100ドルを寄付する事を目標としていますが、日本
では田中作次RI会長年度の昨年度、年次基金一人当た
りの目標を、年次達成の約130ドルより少し上向きに
「150ドル」と掲げました。あなたも世界で良い事をす
るために、参加しましよう。
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さて　国際ロータリー　第2550地区のロータリー情
報セミナーが11月2日（土）宇都宮グランドホテルに
て行われました。演題は「ロータリーの奉仕活動」に
ついて直前国際ロータリー会長、田中作次様（八潮
ロータリークラブ）にご講演いただきました。
そのなかで、自分のクラブは楽しく活気に満ちた、
人々に注目されている自慢のクラブでしょうか。ある
いは独自の活動を行う、個性あふれるクラブでしょう
か。会員の積極的な参加や新しい考え方を奨励してい
ますか。私たちの取り巻く環境は、時代と共に変化し
ております。ロータリーもその時々に応じて変化する
ことが大事です。会費や例会の見直し、(朝、昼、夜の
例会),女性会員を増強する、奉仕活動の見直し、若い
方々の入会を推し進め、活性化をはかる必要もありま
す。会員の減少は目にあまるものがあります。多くの
クラブで苦労しています。ロータリーが明確な目的が
なく機能していない、ロータリーの実情を認識し、
ロータリーを理解して、目的を持って会の運営を行う
事が必要です。自分がロータリーを大好きでないと、
他の人に勧められない。もちろん、ロータリーは楽し
くなければロータリーじゃないと思っておりますが、
同時にためになるクラブ例会が、おこなわれなくては
ならないと思います。

卓話や会長挨拶が重要で「一例会で一つ得て帰る」
会員同士の会話で素晴らしい考え方を知る事の出来る
場、ヒントを得られる場でなくてはならないとの事
私も会長として、このような例会にしなくてはと思
うと、責任の重大さをしみじみと感じさせられました。
そして、奉仕についても、沢山心に残るお話がありま
した。田中作次氏のロータリーに対しての思いや、熱
意を十二分に感じ取ることが出来た講演会でした。
所で、紅葉が山から里へと下りてまいりました。11
月初めの連休に、甲子高原に紅葉を見に出かけました。
天候にも恵まれすばらしい紅葉を見る事が出来ました。
今日の道歌　やがて錦の秋に今日の道歌　やがて錦の秋に今日の道歌　やがて錦の秋に今日の道歌　やがて錦の秋に今日の道歌　やがて錦の秋に
　　　　　　　　　　雨露に　打たるればこそ　紅葉の　
　　 錦を飾る　秋はありけれ

山々が色とりどりの錦のように見事な紅葉になるの
は、気象条件が大きく左右するという。夏の厳しい暑
さと雨露、秋の昼夜の大きな寒暖差、こうしたきびし
さがなければ、鮮烈な色の紅葉にならないのである。
いま厳しいからといって、嘆く事はない。この逆境が
あればこそ、人も成長するのである。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　ガバナー事務所より2011‐12年度GSEのペンシル
ベニア報告書が届いております。回覧中です。

〇　9月23日に開催されました「親子で楽しむ能楽の
世界」実行委員会よりお礼状が届いております。

〇　黒磯那須青年会議所40周年式典の御礼状が届いて
おります。

〇　11月のロータリーレートは1ドル＝100円です。
〇　本日例会終了後、理事役員会を開催いたしますの
で引き続きお願い申し上げます
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L　委員会報告　和気勝利副会長

○　津久井誠二君

本会に類しないことで恐縮ですが、私の所属する大
田原信用金庫が共催する講演会についてご案内申し上
げます。先ほどパンフレットをお配りしました通り、
来る11月 12日(火)、那須野が原ハーモニーホールに
おいて、講演会を開催する予定です。お席に若干の余
裕がありますので、ご興味のある方は是非ともご参加
賜りたくご案内申し上げます。
なお、お申し込みに際しましては津久井までお申し
付け下さい。
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平山年度ロータリー財団委員会を担当しております
村山でございます。副委員長に半田久一PG、委員に月
江寛智元第1グループガバナー補佐の3名で活動して
おります。今月はロータリー財団月間でございます。
財団の重要な活動について皆様にお伝えし、財団に対
する自覚と誇りを育み、さまざまな方法で財団への参
加を奨励しましょうということでございます。本日は
先ず、現在までの実績報告等をご案内し、続いて、財
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団活動の中で「認証」ということについて少し説明さ
せていただき、さらに、次年度に係る地区補助事業に
ついて、皆様のご意見を頂戴させていただきたいと考
えております。最初に本年度の実績等についてですが、
〇  年次寄付（1人当り）　100ドル（全会員）＋50　
ドル（クラブ）＝150ドル

〇 恒久基金（ベネファクター）　1名　石山桂子幹事
1,000ドル
年次寄付については、当初計画に基づき、去る10月
21日に個人負担分を皆様の口座から引き落としさせて
いただき、クラブ負担分と併せて送金させていただき
ます。また、恒久基金については、石山桂子幹事が快
く引き受けてくださり、計画通り達成することができ
ました。改めまして、皆様のご協力に感謝申し上げま
す。なお、地区補助事業、グローバル補助事業につい
ては、現在までのところ具体的な計画が立案されてお
りません。このことについては、後ほど皆様のご意見
を頂戴したいと考えております。
次にロータリー財団活動の中で色々な用語が出てま
いりますが、その中で、「認証」についてご案内し、財
団活動に対する皆様のご理解の一助になればと考えて
おります。ご案内の通り、ロータリー財団の活動資金
は、皆様から寄せられる寄付金を元に基金を設け、3年
後にその50％を国際財団活動資金に、50%を地区財団
活動資金に、また、それを投資した運用収益を財団の
管理運営資金等に充てるといった流れになっておりま
す。世界中から寄せられる、先ほどの年次寄付が主な
財源になっている訳です。これが毎年行われる中で、
財団として「皆様への感謝の意」を表するため、認証
を行う訳です。認証には寄付の累積額に応じて次の通
り表現され、年次寄付100ドル以上の個人寄付者は「財
団の友会員」とされます。
〇　ポール・ハリス・フェロー：累積1,000ドル以上
の個人（認定状と襟ピン）

〇　マルチプル・ポール・ハリス・フェロー：上記1,000
ドル＋1,000、＋2,000、・・＋9,000

　　（宝石つき襟ピン：サファイア、+7,000からﾙﾋﾞｰ）
〇　ポール・ハリス・ソサエティ：毎年1,000ドル以
上寄付を決定した個人に対する認証で地区が所管
する。

〇　大口寄付者：累計が10,000ドルに達した個人また
は夫婦を表彰（彫込入クリスタルもしくは襟ピン）
・ 10,000ドル～　　 レベル1
・ 25,000ドル～　 　レベル2
・ 50,000ドル～　 　レベル3
・100,000ドル～249,999ドル 　レベル4

〇　アーチC．クランフ・ソサエティ：250,000ドル以

上（国際ロータリー本部に肖像写と略歴紹介）
・250,000ドルから999,999ドル：管理委員会サー
クルメンバー

・1,000,000ドル以上：財団サークルメンバー
〇　ベネファクター：恒久基金に1,000ドル以上の現
金寄付等（認証状及び襟ピン）

〇　遺贈友の会：10,000 ドル誓約の個人または夫婦
（彫込入クリスタルもしくは襟ピン）
・10,000ドル～1,000,000ドル以上：レベル1～
7に区分

〇　クラブ認証
・毎年あなたも100ドルをクラブ：クラブ+全正
会員＝平均100ドル以上（バナー）

・100パーセント・ポール・ハリス・フェロークラ
ブ：全正会員がポール・ハリス・フェロー（バ
ナー及びRIホームページに掲載）

・100パーセント「財団の友」会員のクラブ：平均
100 ドル以上で全正会員が 100 ドル以上（バ
ナー）

・年次基金への1人当たりの寄付額上位3クラブ：
各地区内での寄付額が上位3位で、平均50ドル
以上（バナー）

以上が認証の主な内容です。聞き慣れないもの・・・、
聞きたくないものもあったかとは思いますが、参考に
していただき、その折にはご検討をお願いしたいと思
います。
最後になりますが、先程来お話ししておりますよう
に、毎年、ロータリー財団に寄付を行っている訳であ
りまして、一方、毎年、新たな計画を立て奉仕活動を
している訳であります。今年は、残念ながら地区ある
いはグローバル補助に該当する事業は、現在までのと
ころございませんし、平山年度中の実施は、さまざま
な要件を満たす必要上、難しいと思います。従いまし
て本日は、次年度に実施することを前提に、皆様から
具体的な提案等をお伺いしたいと考えておりますので、
是非ご発言をお願いたします。なお、補助金に関する
諸条件については、別紙の通りですので、これを念頭
にお願いしたいと思います。
秋間忍直前会長より、那須塩原市の硬式テニス普及
のための事業を検討してはとの意見をいただきました。
今後、社会奉仕委員会等関連委員会との中で、検討事
項として承ることを述べ、皆様の了解を得ました。
そろそろ時間も参りましたので、以上をもって卓話
を終了させていただきます。皆様のご協力有難うござ
いました。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成25年11月13日　　担当　半田久一地区R財団監査委員

●　11月 6日 欠席(敬称略)
遠藤清和・黒澤洋一・鈴木久雄・鈴木隆子・髙木茂
深町彰・藤村聡
●　10月 23日 欠席(敬称略)
秋葉秀樹・遠藤清和・齋藤武久・髙木茂・橋本佳明
福田逸男・藤村聡

○　前々回10月 16日分メークアップ(敬称略)
　　遠藤清和・髙木慶一・津久井誠二・檜山達郎

○　前回10月 23日分メークアップ(敬称略)
    秋葉秀樹・遠藤清和・齋藤武久・髙木茂
　　福田逸男

☺  ニコニコボックス　小野安正君

植竹　一裕君　本日那須町を含めた放射能検査が終わ
り、無事安全宣言が出来ました。

秋間　　忍君　何もないけど・・・
檜山　達郎君　結婚祝い有り難うございました。金婚

式一年前です。何とか無事到達したい
物です。

齋藤　武久君　誕生祝いありがとうございました。
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L　結婚祝
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L　誕生祝
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N A
L  米山記念奨学会　　黒澤洋一君

     　　『米山記念奨学会情報』

3. よくあるご質問（奨学金制度編）　

QQQQQ ．．．．．震災孤児を支援する予定はありますか？震災孤児を支援する予定はありますか？震災孤児を支援する予定はありますか？震災孤児を支援する予定はありますか？震災孤児を支援する予定はありますか？
『ロータリー東日本大震災青少年支援連絡協議会』が
ロータリアンからの義援金で『ロータリー希望の風奨
学金』を立ち上げています。同奨学金では、震災で肉
親を亡くした大学・短大・専門学校生を支援するもの
で、2012年 6月末現在、80人が受給しています。
Q .Q .Q .Q .Q . 米山奨学金は中国人が多すぎるのでは？米山奨学金は中国人が多すぎるのでは？米山奨学金は中国人が多すぎるのでは？米山奨学金は中国人が多すぎるのでは？米山奨学金は中国人が多すぎるのでは？
奨学生825人(2012学年度)のうち51％が中国人と、
国籍別では最も多くなっていますが、実は日本に来て
いる留学生のうち63.4％が中国籍です。 実際に奨学生
を選考する地区選考委員会では、人物面・学業面での
優秀性を重んじつつ、１か国に偏らないよう努力して
おり、中国人奨学生は、他の国籍に比べ、狭き門をく
ぐり抜けて採用されています。
Q . Q  .  Q  .  Q  .  Q  .  最近、最近、最近、最近、最近、中国人などで裕福な人が多い気がしま中国人などで裕福な人が多い気がしま中国人などで裕福な人が多い気がしま中国人などで裕福な人が多い気がしま中国人などで裕福な人が多い気がしま
す。す。す。す。す。     支援の必要があるのですか？支援の必要があるのですか？支援の必要があるのですか？支援の必要があるのですか？支援の必要があるのですか？
 米山奨学金は経済的に困っているから支援するもの
ではありません。勉学意欲があり、人物面・学業面が
優秀で、将来、日本との懸け橋になりうる人材であれ
ば、支援する意味があると考えています。2011年5月
に実施したカウンセラーアンケートでも、「優秀性を重
視すべき」との声が62％と、「経済面を重視すべき」(18
％)を大きく上回っています。
※※※※※ 25502550255025502550 地区　地区　地区　地区　地区　20132013201320132013 －－－－－ 2014 2014 2014 2014 2014 奨学生は奨学生は奨学生は奨学生は奨学生は 2323232323 名名名名名
国  籍：中国(9)、韓国(3)、ベトナム(3)、ネパール(2)

台湾(1)、マレーシア(1)、スリランカ(1)　　
モンゴル(1)、インド(1)、ケニヤ(1)。

齋藤武久君 (鈴木久雄君・鈴木隆子君
黒澤洋一君・髙木茂君・吉光寺政雄君・深町彰君)

植竹一裕君・橋本佳明君・室井次男君
檜山達郎君・高根沢邦夫君



　

国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第 2 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 0 地区　地区　地区　地区　地区　

黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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L　会長挨拶　平山博会長

11月７日、立冬を過ぎまして、寒さが一段と厳しく
なりました。そして、今年もインフルエンザが流行す
る季節になりました。早めの予防接種を呼びかけるパ
ンフレットが目にとまりました。予防接種の有効性は、
発病予防効果が34%～55%、死亡を防止する効果は8割
程度です。
インフルエンザは、インフルエンザウイルスに感染
する事によっておこります。インフルエンザにかかっ
た人が咳や、くしゃみなどをすることにより、ウイル
スが空気中に広がり、それを吸い込むことによって感
染します。流行時期は、通常、初冬から春先に見られ
ます。典型的な症状は、突然の高熱頭痛、関節痛、筋
肉痛などでのどの痛み、せき、鼻水なども見られます。
普通の風邪に比べて全身症状が強いのが特徴です。気
管支炎や、肺炎などを合併し、重症化することが多い
のもインフルエンザの特徴です。
また、流行が始まると、短期間に小児から高齢者ま

第 2 6 0 9 回　平山年度　第 1 8 回　会報　2 0 1 3 - 1 1 - 1 3　司会　鳥居輝一君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 11 月 31 日 )2(83 )1(92 人 )1(9 人 %4.87 *

回前 11 月6日 )2(93 )1(13 人 )1(8 人 %6.18 5人 %4.79

での膨大な数の人を巻き込むという点でも普通の風邪
とは異なります。特に65歳以上の高齢者や慢性疾患患
者は死亡率が普通より高くなる傾向にあります。
インフルエンザの予防の基本は、流行前に予防接種
を受ける事です。これは世界的にも認められている最
も有効な予防法です。インフルエンザは空気中に拡散
されたウイルスによって感染するため、人混みは避け
ましょう。又常日頃から十分な栄養や休息を取ること
も大切です。
インフルエンザ感染の広がりは空気の乾燥が関係し
ています。室内では加湿器などを使って加湿しましょ
う。また、外出時のマスク着用や帰宅時のうがい、手
洗いを心掛けましょう。
所で、今、全国的に広がっている食材偽装問題。ど
こまで、このみっともない騒ぎは広がるのだろうか、
食材偽装はホテルのレストランから，百貨店に飛び火
して、しかも高島屋、大丸松坂屋、三越伊勢丹と言っ
た一流デパートまでもが、なさけない事です。
ホテルも百貨店もほとんどが「認識が甘かった」な
どとして偽装とは認めず「誤表示」と言い張っていま
す。不思議な言い訳があるものです。メニューの「車
海老」はブラックタイガー、「九条ネギ」は普通の青ネ
ギ、白ネギ、「牛ステーキ」は牛脂を注入した加工肉を
使用するなど、すべて値段やイメージの安く低いもの
が、高いものに書き換えられています。そんな都合の
いい「誤表示」があるものでしょうか。どう言い訳し
ようが、これは偽装であります。おそらく、意図的な
偽装を認めれば不正競争防止法や景品表示法に抵触す
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る可能性があるとして、「偽装」と認めないだろうと思
います。
両法律の厳格化、拡大運用を求める声もあります。
法に触れようが触れまいが、やってはいけない事があ
り、食事を供する店が、食材を為ったメニューで客を
だます行為は詐欺罪が適用されるべきである。

時間の大切さを教える道歌　その１

明日ありと　思う心に　だまされて　
今日をむなしく過ごす世の人

「明日があるから、明日やればいい」と甘い気持ちに
だまされて、今日と言う日を無駄に過ごしてしまって
いる人が多い。なんと愚かなことだろうか。
確かに長い人生、適度な休息や遊びは結構である。
しかし、やるときはやる、遊ぶときは遊ぶ。いずれに
しても「今日」と言う日は、無駄に過ごしたくないも
のである。
いずれにしても、風邪などひく暇なし、私には、す
るべき事が，いっぱいある。大森貞男会員の行動力と、
時間を大切に使う日常生活には、見習う点が多くあり
ます。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

【理事会報告】

去る11月6日に開催されました第7回理事会の審議
事項から報告致します。
〇　12月プログラムの件、承認されました。
　  尚、12月 18日はクリスマス家族会となります。
〇　11月27日　那須ロータリークラブと合同例会の件

親睦ゴルフ大会について
1.開催ゴルフ場　那須カントリークラブ
2.集 合 時 刻　9時00分スタート
3.プ レ ー 費　5,800円
4.大会参加費　2,000円
合同例会について
1.開 催 場 所　割烹石山　
2.例 会 開 始　6時00分点鐘

外来卓話を大田原信用金庫理事長・村田稔様にお願
いをしてあります。又、ガバナーエレクト長嶋一郎様
も出席の予定でございます。例会終了後、7時から親睦
会を開催いたします。
〇　第9回那須塩原市小学校対抗駅伝競走大会後援の件

優勝・準優勝・3位と3個のカップレプリカを贈
呈する事で承認されました。

〇　公益財団法人「ボーイスカウト日本連盟」支援の件
本年度は見送りとさせて頂きました。

【幹事報告】

〇　会員増強委員長の檜山達郎会員より会員推薦があ

りました。異議申し立ての有る会員は、1週間以内
に幹事の方までお申し出下さい。

〇　大田原法人会より「公開講演会」の御礼状が届い
ております。

〇　ハイライトよねやま164号が届いております。回
覧中です。
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L　委員会報告　和気勝利副会長

○　大森貞男ゴルフ愛好会会長

来る11月 17日（日）塩原カントリークラブに於い
て黒磯RC平山博年度第2回ゴルフコンペ開催いたしま
す。スタート：9：52分。
来る11月 27日（水）那須カントリークラブに於い
て、那須RCと黒磯RC合同ゴルフコンペ開催いたしま
す。スタート：9:00　INコース
以上、宜しくお願いをいたします。
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T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L  卓話　半田久一地区諮問委員

【地区情報】

地区大会のRI会長代理で、栃木に行くからよろしく
と、ガバナー同期の横須賀ロータリークラブの小沢一
彦前RI理事、現在はロータリー財団管理委員を務める
彼より電話がありました。
7月のガバナー会の折、2000-01年度のガバナー達も
今日では、ワンテーブル10人が集まる程度になり、互
いの近況を確認することが多くなりました。財団管理
委員の彼も加わり、篤い握手で応えてくれる。
RI会長代理歓迎晩餐会では、テーブルを共にし、本
大会ではロン D．バートン国際ロータリー会長の貴重
なメッセージと、国際ロータリーの重要な課題などご
教示賜り、盛大に開催することができました。本会議
では「未来の夢計画」がスタートし、世界で偉大なこ
とをするロータリー財団を目指していきながら、ロータ
リーが大きく変革・発展する姿を示された。感動・感謝。
その「未来の夢計画」を地区とクラブが地域社会の
ニーズを把握し、新地区補助金の50%を各クラブが活
用されることを、ロータリー財団部門・財団監査委員
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に就任しました私も願っております。
田中作次前国際ロータリー会長を迎えて、地区クラ
ブ奉仕部門主催の講演会が11月2日宇都宮グランドホ
テルにて開催されました。会長、次期会長、情報委員
長を対象のプログラムでしたが、地区全員対象でもと
思いました。
12月 2日から4日にかけて、ロンD．バートン国際
ロータリー会長ご夫妻と、李　東建ロータリー財団管
理委員長ご夫妻を迎えて、ロータリー研究会が港区台

場、グランパシフィック ル・ダイバで開催されます。
2日のメジャードナー感謝午餐会より参加します。
12月22日、第2回諮問委員会と長島一郎ガバナーエ
レクトの国際協議会出席の壮行会が、宇都宮グランド
ホテルにて開催されます。
森　玄房ガバナーより指名を受け、ロータリー文庫
の運営委員として、2010-13年度の3年間地区代表とし
て役目を終えました。配布しましたロータリー文庫の
案内パンフを活用し、ホームページをご利用下さい。

【規定審議会関係】

次に、2013年4月に開催された規定審議会の決定報
告書により、クラブ細則等に関する採択制定案につい

て話をさせていただきます。クラブ現況報告書P-111
～ 124を参照ください。

〇 採択制定案13-02：クラブ幹事を理事会のメンバーとするよう規定する件 

標準ロータリー・クラブ定款を次のように改正する（手続要覧第 253 ﾍﾟｰｼﾞ） 
第 10 条理事及び役員 

標準ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ定款 黒磯クラブ定款 黒磯クラブ細則 クラブ細則の対応 
第 10 条理事及び役員 第 10 条理事及び役員 第 2 条理事会 済み 

〇 採択制定案13-03：クラブ役員の資格要件を改正する件 

  標準ロータリー・クラブ定款を次のように改正する（手続要覧第 253 ﾍﾟｰｼﾞ） 
標準ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ定款 黒磯クラブ定款 黒磯クラブ細則 クラブ細則の対応 
第 10 条第 4 節-役員 第 10 条第 4 節-役員 第 3条 済み 

〇 採択制定案13-06：クラブ会長の資格要件を改正する件 

  標準ロータリー・クラブ定款を次のように改正する（手続要覧第 253 ﾍﾟｰｼﾞ） 
標準ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ定款 黒磯クラブ定款 黒磯クラブ細則 クラブ細則の対応 
第 10 条第 5 節‐ 

役員の選挙 
第 10 条第 5 節‐ 

役員の選挙 
第 3条 

ｴﾚｸﾄ制採用により3年 
済み 

〇 採択制定案13-08：元クラブ会員の入会金を免除する件 

 標準ロータリー・クラブ定款を次のように改正する（手続要覧第253ﾍﾟｰｼﾞ） 

第 11 条 入会金および会費：前略、他クラブに属していた元会員、あるいは本クラブに再入会す

る本クラブ元会員は、2度目の入会金の納入を義務づけられないものとする。下線部分が追加。 
標準ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ定款 黒磯クラブ定款 黒磯クラブ細則 クラブ細則の対応 

第 11 条入会金 
及び会費 

第 11 条入会金 
及び会費 

第 6条 
 

第 6 条に併記し、内

規の検討の要あり 
〇 採択制定案13-12：出席規定に奉仕の要件を含めるよう改正する件 

  標準ロータリー・クラブ定款を次のように改正する（手続要覧第 251 ﾍﾟｰｼﾞ） 
標準ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ定款 黒磯クラブ定款 黒磯クラブ細則 クラブ細則の対応 

第 9 条出席 第 9 条出席  済み 
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以上、クラブ細則に関する条文をクラブ定款細則検
討委員会で検討し、クラブ理事会に提出し、理事会の
承認のもと例会において改正する。ご静聴ありがとう
ございました。

〇 採択制定案13-12：会員身分の存続（終結－欠席） 

  標準ロータリー・クラブ定款を次のように改正する（手続要覧第 254 ﾍﾟｰｼﾞ） 
標準ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ定款 黒磯クラブ定款 黒磯クラブ細則 クラブ細則の対応 
第 9 条出席第 1節 
第 12 条第 4 節 
終結－欠席 

第 9 条出席第 1 節 
第 12 条第 4 節 
終結－欠席 

 
済み 

○ 採択制提案13-22：出席規定の免除の規定を改正する件 

標準ロータリー・クラブ定款を次のように改正する（手続要覧第 252 ﾍﾟｰｼﾞ） 
第 9 条 出席 第 3 節―出席規定の免除中の(a)項：ただし、健康上の理由から 12 ヶ月を越えて欠

席となる場合は、理事会が改めて、当初の 12 ヶ月の後に、さらに一定期間の欠席を認めることが

できる。そのような健康上の理由による欠席は、クラブの出席記録上で欠席として算入されないも

のとする。     以上が追加された。 

標準ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ定款 黒磯クラブ定款 黒磯クラブ細則 クラブ細則の対応 
第 9 条第 3 節 
出席規定の免除 

第 9 条第 3 節 
出席規定の免除 

 
要 

〇 採択制定案13-23：出席規定の免除の規定を改正する件 

  標準ロータリー・クラブ定款を次のように改正する（手続要覧第 252 ﾍﾟｰｼﾞ） 
第 9 条 出席 第 3 節 出席規定の免除（ｂ）「年齢が 65 歳以上の会員で、かつ、」の文言が削除

された。 
標準ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ定款 黒磯クラブ定款 黒磯クラブ細則 クラブ細則の対応 

第 9 条第 3 節 
出席規定の免除 

第 9 条第 3 節 
出席規定の免除 

 
要 

○ 採択制定案13－28：出席規定の免除規定を改正する件 

標準ロータリー・クラブ定款を次のように改正する（手続要覧、第 252ページ） 
第 9条 出席 第 5 節 出席の記録 
本条第 3 節（a）の下に出席規定の適用を免除された会員がクラブ例会を欠席した場合、その会員

と会員の欠席は、出席記録に含まれないものとする。本条第 3節(b)または第 4 節の下に出席規定の

適用を免除された会員がクラブ例会に出席した場合、その会員と会員の出席は、本クラブの出席率

の算出に使う会員数と出席者数に含まれるものとする。下線部分が追加された。 
標準ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ定款 黒磯クラブ定款 黒磯クラブ細則 クラブ細則の対応 

第9条出席 第 9条出席 第11条 済み 

〇 採択制定案13-69：五大奉仕部門を改正する件 

  標準ロータリー・クラブ定款を次のように改正する（手続要覧第 248 ﾍﾟｰｼﾞ） 
「新世代」の語句が「青少年」と変更になった。 

標準ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ定款 黒磯クラブ定款 黒磯クラブ細則 クラブ細則の対応 
第 5 条 

五大奉仕部門 
第 5 条 

五大奉仕部門 
新世代→青少年 要 

 



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 5 年 1 1 月 2 0 日　　　担当　広報 I T 委員会

●　11月 13日欠席(敬称略)
遠藤清和・鈴木久雄・秋葉秀樹・小野安正
植竹一裕・澤田吉夫・深町彰・月江寛智・須藤舜生

○　前回11月 6日分メークアップ(敬称略)
遠藤清和・黒澤洋一・鈴木久雄・髙木茂
鈴木隆子

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

       黒澤洋一君（1943年 11月 18日 生）

その日、私は、瀧田先生のお通夜当日で、お通夜の
お手伝いに、鍋掛の会社から瀧田先生宅へ向かう車の
中でした。湯街道踏切で、列車通過待ちのため停車中
に、激しい揺れを感じました。上下にどんどん強くな
る揺れ・・・小岩井食品工場の塀が今にも倒れそうで、
悲鳴をあげながら、工場から出てくる女性社員達の姿
が見えました。
急いで会社へ引き返しましたが、激しい揺れに、会
社駐車場でうずくまったのを覚えています。社員全員
の無事を確認し、会社内の様子を見ると、銘木コー
ナーの床柱等が30本ちかく倒れていましたが、けが人
はなく安心しました。その後、家族全員の無事を確認
できたので、瀧田先生のお通夜に向かいました。そし
て、夜8時ごろほっとしました・・・。
大地震による恐ろしさを経験し、その後津波により
2万人を超える犠牲者がでたことに、大変驚きました。
犠牲者の方々のご冥福をお祈り申し上げます。そして、
絆や助け合いの心、そして災害への備えの大切さなど
多くのことを改めて学びました。これからも、その時
の経験や思いを忘れることなく、過ごしていきたいと
思います。

当クラブ会員で、会報編集委員である新井聖
一君が11月11日急逝されました。44歳という余
りにも早い死に、委員一同呆然としております。
2008年7月、田中年度の開始とともに会報委
員会の所属になり、以来5年間も会報の編集に
携わりました。今やベテランの域に達し、委員
会にはなくてはならない人でした。10日午後に
は、会報の校正のメールを受け取ったばかりで
した。
告別式は11月 17日、八州会館でしめやかに
執りおこなわれました。謹んでご冥福をお祈り
します。



　

国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第 2 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 0 地区　地区　地区　地区　地区　

黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

私の住む宮町には、子供さんが4.5人しかいません。
きっと、七五三のお祝いでしょう。近頃の少子化時代
に、こんな光景を見るのは久し振りであります。おめ
かしした女の子が、母親と手をつないで、父親の構え
るカメラにポーズを決め、笑顔を向けていた。我が子
の成長を喜ぶ両親も、満面の笑みを浮かべています。
これから神社に行くのだろう。近所の人も，通りがか
りの人も、皆、笑顔で見送っていました。
11月15日は七五三。もともとは子供が無事に成長し
た事を、神に感謝してこれを祝う行事、実は子供が3歳
まで生きるのは、とても大変だったそうで5歳、7歳ま
で生きた事はとてもめでたい事でした。昔の人達は、
子供がその年になると喜んでお祝いをしました。これ
からも無事に育ちます様にと言う儀式が今でも受け継
がれている訳です。これからも、昔からの素晴らしい
伝統は、いつまでも残して行きたいものです
そして、日本人が大事にしてきた、心の有り様があ

第 2 6 1 0 回　平山年度　第 1 9 回　会報　2 0 1 3 - 1 1 - 2 0　司会　鳥居輝一君

ります。それを端的に表している二人の偉大な先達の
言葉を、今日はご紹介したいと思います。
一人目は、明治の思想家、福沢諭吉の「心訓」であ
ります。まず、
・　世の中で一番楽しく立派な事は、一生涯を貫く仕
事を持つことです。

・　世の中で一番みじめな事は、教養のない事です。
・　世の中で一番寂しい事は、仕事のない事です。
・　世の中で一番醜い事は、他人の生活を羨むことです。
・　世の中で一番尊い事は、人のために奉仕して決し
て恩に着せぬことです。

・　世の中で一番美しい事は、すべてのものに愛情を
もつことです。

・　世の中で一番悲しい事は、うそをつくことです。
「福沢心訓七則」と呼ばれるこの言葉は、じつは後年
に別人が作った諭吉の偽作と言われています。しかし、
諭吉の心に良く通じる傑作の為、現在でも、さまざま
な場面で語られています。諭吉が説いているのは、「仕
事に精を出す」「勉学に励む」「人々に愛と情けをかけ
る」「人に尽くす」「他人をうらやまない」「嘘はつかな
い」などの精神であります。
そして、もう一人は、山本五十六の語録の中の「男
の修行」であります。彼は、第二次世界大戦の大日本
帝国の連合艦隊司令長官であります。それは、

苦しいこともあるだろう。
言いたいこともあるだろう。
不満なこともあるだろう。
腹の立つこともあるだろう。

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 11 月 02 日 )2(83 )1(03 人 )1(8 人 %1.18 *

回前 11 月 31 日 )2(93 )1(92 人 )1(01 人 %3.67 6人 %1.29
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泣きたいこともあうだろう。
これらをじっとこらえてゆくのが、男の修行である。
五十六が言っているのは、「我慢」「忍耐」「感情を他
人にぶつけない身の処し方」そして「努力邁進」であ
り、この二人の偉大な先達が述べている言葉の中には、
日本人のあるべき人間像がよく表われています。
いま、先人が残した教訓を、たまには読み返す事も、
必要ではないでしょうか。
ところで、新井聖一君に関しては、通夜、葬儀告別
式が11月 16～ 17日行われました。
11月 13 日、突然の訃報があり、間違いである事を
願っておりました。吉光寺会員から連絡をいただき、
決定的となり、閉会点鐘前に、新井聖一会員の訃報を
報告いたしました。昨年の今頃、急遽、沖縄へ単身で
行くことになり、皆心配しておりましたが、6月には黒
磯に元気に帰られ、最近では、一年交換学生ニコルの
歓迎会と、誕生祝いに娘さんと参加しておられました。
11月6日の例会にも元気に参加しておりました。ニコ
ニコした笑顔が忘れられません。本当に残念です。新
井聖一さんのご冥福を心よりお祈り申し上げます。

時間の大切さを教える道歌その 2　今日を頑張る

 今日限り　今日を限りの　命ぞと　
             　　 思いて今日の　勤めをはせよ
明日をも知れない命。今日限りの命と思って、後悔
することがないよう今日という日の勤めを励むことで
す。今日やるべきことは今日やっておく。簡単なよう
でも難しい。今日一日の積み重ね、これが自分の人生
を作る。充実した人生、それは日々精一杯よく生きる
事しか、ないのではないだろうか。

RO
T A R Y

I N
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E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

○　第8回那須塩原ハーフマラソン実行委員会よりお
礼状が届いております。

○　ガバナー事務所より、インターアクト・クラブ海
外研修参加のお願いが届いております。髙木慶一
新世代奉仕委員長にお渡し致しました。

○　2014年 RI国際大会が2014年 6月 1日(日)～ 4日
(水)の間、オーストラリアのシドニー・オリンピッ

クパークで開催されます。申込用紙を回覧致しま
す。

○　黒羽ロータリークラブより、現況報告書及び週報
が届いております。回覧中です。

○　会員推薦の件ですが、会員より異議はございませ
んでしたので、勧誘を宜しくお願いいたします。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　旅行愛好会大森貞男会長

来年の札幌雪まつりの企画が出来ましたので、各自
にお渡しをいたします。12月から申込み金を受け付け
ます。

○　ゴルフ愛好会大森貞男会長

11月27日（水）は昼間は那須ＲＣと黒磯ＲＣのゴル
フコンペです。夜は合同の例会ですので、宜しくお願
いいたします。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L 卓話　広報IT委員会

○　福島泰雄委員長

当委員会の編成は、委員長に福島が、副委員長に植
竹一裕さん、委員に藤村　聡さん、秋葉秀樹さんの4名
で構成されております。年度計画の進捗状況について、
クラブ現況報告書に掲載されている「本年度計画」の
内容順で話します。

１．Facebook への取り組みについて

地区SM委員会は鈴木修司委員長のもと、年度当初に
地区内各クラブに呼びかけFacebook活用についての勉
強会を開き、新しくページ管理者を増強するなど地区
Facebookページの有効活用を図っておられます。黒磯
クラブからも植竹一裕さんに新しく「地区Facebook
ページ管理者」となって頂きました。
昨年11月21日付けで「Facebookアカウント作成か
ら投稿までの手順書」を皆様に配布して取り組み方を
お願い致しております。9月25日に現状を知るために
アンケートを取らせて頂きました。その結果は、40名
中14名（35%）の方が取り組んでおられ、26名（65%）
の方が未だ取り組んでおられませんでした。この結果
にもとずき当委員会としては、改めて会員皆様のご意
向をお聞きした上で、Facebookに対するクラブとして
の取り組み方法を考えたいと思っています。

2．黒磯ホームページへの取り組みについて

先ず、9月25日のアンケートの結果を申し上げると、
閲覧されている人数は31名(77.5%)で大多数の方がご
覧頂いており大変嬉しく思っています。9名(22.5%)の
方はそれぞれの事情があってご覧頂いていないようで
すが、ご相談のうえ問題解決を図りたいと考えており
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ます。
現時点でHPの内容は11項目に分けて掲載しており
ますが、機会あるごとに新陳代謝を図りたいと思って
います。11項目の内で、会員のページのみは黒磯ロー
タリーの方のみがパスワードを入力して閲覧できるよ
うになっていますのでご承知おき下さい。パスワード
は既に口頭にて皆様にお伝え済みでありますので必要
な時は思い出してご入力下さい。一つ例をあげますと、
亡くなられた新井聖一先生の通夜の席で、陽子奥様
の先生への想いが語られましたが、そのお言葉を一昨
日ホームページの中の「会員のページ」に載せてあり
ますのでパスワードで開きご覧ください。

3．下野新聞那須塩原支局とのコンタクト強化について

下野新聞社とは、昨年秋の交通安全週間パレードや
ドリームバスツアーなどの行事を機会に、飯塚　博支
局長、関根　梢記者への取材依頼を行っており、今後
益々親交を深めたいと思っています。

4．「ロータリーの友」「ガバナー月信」への投稿について

今年度は未だ投稿の機会に恵まれませんが、皆様方
よりも投稿に適した情報の提供をお待ちしております。
「友」9月号53頁に「ご投稿をお待ちしています」とし
て種々の投稿方法が掲載されていますのでお目通し下
さい。

5．地区第 1 グループ各クラブの広報担当委員会との情
報交換について

種々の問題があり、未だ機会なく実現していません
が今後努力いたします。

6．デジタルフォトコンテストお題「感動」について

11月5日付けにて「第13回デジタルフォトコンテス
ト応募作品募集」を全会員あてメール送信しました。
募集内容に沿って多数の皆様が応募下さるのをお待ち
しております。賞品については、ユニークな物を目下
物色中です。以上。

○　植竹一裕副委員長

副委員長の植竹です。福島委員長の補足をさせてい
ただきます。
Facebookに付きましては、第2550地区のFacebook

を閲覧しても内容的には、黒磯ロータリーのホーム
ページとさほど変わりません。実際にFacebookの有効
な活用方法を理解しているところまで第2550地区も進
んでいると思われませんので中途半端に押し進めるよ
り、実際に何が有効活用になるのか理解をする事に時
間を掛けたいと思います。黒磯ロータリーでも65％の
皆さんが実際にFacebookを利用しておりません。そこ
でその方々を対象に12月4日にアンケートをお配りし
ますので、協力をお願い致します。そこから何かを掴
めればありがたいです。
次にホームページですが、以前よりは改善出来たか
な？と思っております。実際にイベントや夜間例会な
どの活動内容の記載をされているのは福島委員長がお
一人で行なっております。日々の努力に敬服致します。
委員会のメンバーは当初ホームページの運用すら苦し
んでいましたが、やっとここまで来ました。ホーム
ページというのは、様々な方が見る事ができるのです
が、あまり更新されないと誰も見なくなってしまいま
す。皆さんからの投稿や提案を頂いて、更新の回数を
増やしたいと思いますので、ご協力よろしくお願いい
たします。ご意見・ご提案をお待ちしております。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　ニコニコボックス　小野安正君

小野　安正君　四国を一周してきました。
鈴木　久雄君　欠席多くてすみません。
大森　貞男君　会員が1人減りました。新井聖一さん

のご冥福をお祈りします。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

　　　鈴木久雄君（1947年 11月 14日 生）
私は、那須町の守子、古民家で打合せ中の地震でした。
打合せもそこそこに那須街道を下って来ると、多く
の人が道路や家の前で呆然とした姿で立ちすくんでい
た事を覚えています。
今年も11月、東北震災の視察に行って来ました。昨
年の11月は、仙台空港周辺から気仙沼・南三陸町・陸
前高田でしたが、今回は、名取市　閖上地区と石巻市
大川小学校・門脇小学校に行って来ました。
※　名取市閖上地区：人口　約5,500人、昼間の人
口約2,500人中約800人の方が命を落されました。な
ぜ、閖上地区に集中しているのか、多くの人が犠牲に
なった主因は、まさかここまで津波は来ないとの思い
込みによる避難の遅れと、車での避難者が大渋滞に巻
き込まれて身動きが取れないまま、多くの人命が失わ
れた事が挙げられています。
昭和8年、三陸沖。昭和35年チリ沖。平成15年十勝



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成25年11月27日　　　担当 黒磯・那須合同例会（夜間）

●　11月 20日欠席(敬称略)
秋葉秀樹・遠藤清和・吉光寺政雄・髙木慶一
半田久一・深町彰・藤村聡・須藤舜生

○　前回11月 13日分メークアップ(敬称略)
鈴木久雄・秋葉秀樹・小野安正・植竹一裕
澤田吉夫・月江寛智

沖の地震でさえも、さほどの被害がなかった事で、安
心が多くの命を落す結果となってしまったそうです。
※　石巻市大川小学校、北上川河口より4キロ上流。
ここも今までに津波などの被害がなかった所ですが、
残念にも、小学生108人中74人死亡、教職員13人中
10人死亡と言う結果になってしまいました。
一方、門脇小学校、教職員・生徒約300人全員が学
校の誘導で高台に避難し、無事だったそうです。年一
回の避難訓練が生かされた結果ではないかと思います。
残念にも校舎は、津波に襲われ火災が起き全焼しま
したが、全国各地から、震災遺構の保存と言う声が寄
せられる一方で、地元の意見は割れているそうです。
現在は、シートに覆われて廃墟のまま残っています。
※　リスクーこれから起きるかもしれない危険に対
して、事前に対応しておこうという行動。
危機管理ー大地震などの自然災害や不測の事態に、
迅速・的確に対処できるよう、事前に準備しておく諸
対策。
最後に災害は、いつ来るかもわかりません、地
域々々にあった防災対策が必要かと思います。

“““““災災災災災害害害害害ははははは忘忘忘忘忘れれれれれたたたたた頃頃頃頃頃にににににやややややっっっっってててててくくくくくるるるるる。。。。。”””””

第13回デジタルフォトコンテスト応募作品募集

2013年 11月５日
広報IT委員会委員長

福島泰雄
黒磯ロータリークラブ恒例のデジタルフォトコンテ
ストも平山年度で第13 回目を迎えることとなりまし
た。今年度の当委員会の年度計画にも掲げていますよ
うに、お題は「「「「「感感感感感動動動動動」」」」」であります。過去2年以内に皆
様が感動をもって撮影された貴重な作品を選びだし、
下記要領にてコンテストに応募して頂きたくお願い申
し上げます。

記
・今年度のお題は「感動」です。
・応募資格：クラブ会員及び奥様(2年以内に撮影され
た写真）。

・応募方法：福島広報IT委員長アドレス（fyasuo@cocoa.
ocn.ne.jp）にメールにて添付送信して下さい。写真
のサイズは800× 600ピクセル以内にてお願い致し
ます。 プリント写真で応募される場合のサイズは6ッ
切り以内と致します。 お一人3作品までと致します。
各作品には必ず作品名をお付け下さい。　　　　　

・応募受付期間：2013年12月1日(日)～12月15日(日)
の 2週間。

・投票期間：2013年 12月 22日(日)～ 12月 29日(日)
の１週間皆様に投票して頂くための作品一覧は、黒
磯RCホームページの「会員のページ」に前日までに
掲載いたします。投票は1人5票以内でお願いします。
尚、自作品への投票は無効と致します。

・開票審査：2014年 1月 3日(金)立会人のもと厳正に
開票を行います。

・開票結果発表：2014年 1月 8日(水)新年会席上にて
入賞者発表と表彰を行います。

以上
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
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欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　お客様

○　RI 第 2550 地区ガバナーエレクト長嶋一郎様

   （大田原ロータリークラブ）

○　大田原信用金庫理事長　村田稔様

   （大田原ロータリークラブ）
RO

T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　ガバナーエレクト長嶋一郎様ご挨拶

皆様、今晩は、大田原ロータリー
クラブの長嶋一郎です。多くの先
輩方を前にして、ガバナーエレ
クトとして紹介されますと、非
常に恐縮です。私は現在61歳で、
2001年にロータリークラブに入
会しました。まだまだ経験不足
で先輩方にご指導をうけていると
ころです。
ガバナーの役割はRI会長の方針に基づ
いて、地区委員の皆様とともに各クラブを支援する事
です。2014年の1月12日から19日までアメリカの国
際協議会に行ってRI会長の方針を聞き、それを皆様に
伝えていきます。ロータリーは各クラブが一番上位に
ある逆ピラミッド型の組織です。クラブの下に地区が
あり、その下にガバナー、一番下がRIなのです。ガバ
ナーは決して偉い人ではなく、クラブを支援するため
のRIの役員です。3月に会長エレクト研修セミナー、4
月に地区研修・協議会を開きしっかりと皆様のお手伝
いをいたしますので、クラブの皆様、元気に頑張って
ください。

RO
T A R Y

IN

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

皆さま今晩は。今宵は恒例となっております那須
ロータリークラブと、黒磯ロータリークラブとの合同
例会です。
多くの那須ロータリークラブの皆様にご出席いただ

第 2 6 1 1 回　平山年度　第 2 0 回　会報　2 0 1 3 - 1 1 - 2 7　司会　鳥居輝一君

き、誠に有難うございます。まずは心よりご歓迎申し
上げます。そして、今日の合同ゴルフコンペ少し寒い
日でしたが、まずまず天気にも恵まれました。大変お
疲れさまでした。
私は、本年度黒磯ロータリークラブ、第54代会長を
務めさせていただいております、平山博でございます。
宜しくお願い申し上げます。
私の先祖は、那須町でございます。祖
父は那須町山梨子から祖母が北条、
母は那須町追田原、そして家内は
那須町狸久保です。ご存知のと
おり那須町町長とは義理の兄弟
になっております。渡辺美智雄
代議士も那須町の出で、遠縁に
あたり、当時は必死で選挙応援も
致しました。と言う訳で、那須町と
は縁が深く、足を向けては、寝れない
ほど大事な隣町であります。そんな訳ですので、那須
ロータリークラブの皆様、今後共宜しくお願い致します。
先ほど、ご挨拶いただきました長嶋一郎ガバナーエ
レクトより、過日黒磯ロータリークラブを来訪したい
と言うお話を頂きました。11月27日は那須ロータリー
クラブとの合同例会、しかも夜の例会で、懇親を深め
るにはこの日が最適であると、ご招待申しあげました。
長嶋ガバナーエレクトは、次年度の準備で、これか
ら益々お忙しくなるという事で、早めのクラブ訪問と
なりました。第一グループからは、3人目のガバナー
で、半田パストガバナー以来、13年ぶりと言う快挙で
あり、期待が高まっております。黒磯ロータリークラ
ブは、次年度ガバナーに対しまして最大限のご支援を
したいと思っております。
そして、本日卓話をお願いいたしました、大田原信
用金庫、村田稔理事長様には業務多忙のところ、お越
しいただき有難うございました。村田理事長は、すで
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に皆さまご存知の方が多いので、大田原信用金庫が取
り組んでおります、地域貢献活動について、ご紹介を
させていただきます。
それは、地域の子供たちが読む本の充実を図る事を
目的に、平成20年の創立80周年記念行事の一環とし
て、大田原、那須塩原、矢板、那須の4市町の図書館
に総額1000万円の寄付を行われました。この寄付を機
に、各図書館には、「だいしん文庫」と名づけた専用
ブースが設けられております。それ以降、4市町へ地域
貢献として、昨年度まで5回、合計1,600万円の寄付
を行われました。今年度も、昨年度と同様に「だいし
ん文庫」へ寄付する予定と伺っております。児童図書
などの充実が図られた事に対し、大変素晴らしい事で
あり、改めて敬意を表すものであります。
この後の、卓話を楽しみにすると共に、那須ロータ
リークラブとの合同例会が、有意義な例会になります
事を願いまして、会長挨拶と致します。
今日の道歌はお休みします。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

本日の幹事報告は、ございません。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　ゴルフ愛好会大森貞男委員長

本日は那須カントリークラブに於いて黒磯ロータ
リークラブと那須ロータリークラブとの合同ゴルフコ
ンペを開催いたしましたところ10名の参加がありまし
た。優勝は黒磯ロータリークラブ高木慶一氏でした。成
績は、夜の懇親会にて発表をいたします。同時に行われ
た黒磯ロータリークラブの第2回コンペの優勝は深町先
生でした。有意義な一日でした。

RO
T A R Y

I N

T
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L  外来卓話

○　大田原信用金庫理事長　村田稔様

皆様今晩は。只今ご紹介いただき
ました大田原ロータリークラブの
村田でございます。本年度は社
会奉仕委員長を務めさせていた
だいております。社会奉仕活動
の一環として、明日、11時から
「なかがわ水遊園」で地元の佐良
土小学校の児童たちと共に、植樹
作業を行う予定でございます。その
前は震災の後、大田原の龍城公園や新
しい那須日赤に、桜とか琉球ツツジを植樹いたしまし
た。今回は2回目の植樹活動になるかと思います。
さて、本日は、黒磯と那須ロータリークラブの合同
例会に卓話の機会をいただきまして、誠に有難うござ

います。黒磯クラブの平山会長には、私ども大田原信
用金庫の監事をお願いしております。任意団体の監事
と申しますと、1年に1回総会で監査報告をいただくの
が通常でございますが、信用金庫の監事の役割は、少
しちがいまして、その辺のところを皆様にご披露した
いと思います。毎月1回開催される理事会への出席義
務がございます。そして、意見陳述の義務もございま
す。そして、業務監査権の中核を占める最も重要な職
務を担っていただいているということでございます。
これ以外にも、我々理事の不正行為や法令、定款違反
行為を防ぐためのチェック機能も担っていただいてお
ります。特に、私理事長の業務執行等については、間
違った方向に舵を取らぬよう、監視をしていただいて
おるというような仕事をしていただいております。そ
んな関係で、平山会長から本日の合同例会で30分くら
いの卓話をご依頼いただいた次第でございます。そう
いうことで、これから30分くらい、私が金融機関に勤
めている関係で、景況感についてお手元の資料と、私
なりに感じていることについて申し上げたいと存じま
す。皆様の参考になれば幸いでございます。
別添の資料でございますが、一番上に株価、金利、為
替の推移表ということで、1987年から2013年5月半ば
頃、バーナンキショックがあった時の株価の推移等、
長期金利等いろんなことが書いてございます。そして
もう1枚は、2008年のリーマンショックがあった時か
ら、株価、為替、金利、失業率の推移を、通常は毎月
のデータを入れておりますが、今回は四半期ごとの
データを入力して、折れ線グラフで表示したものを皆
様にお届けしました。
そしてもう一つでございますが、3枚目と4枚目が私
ども信金中金経済研究所が作成しました、内外金利と
為替見通しまたは経済見通しについて記載してござい
ます。このような資料からお話ししたいと思います。
今からちょうど5年前の9月15日に何があったかと
いいますと、「100年に一度」と言われたいわゆるリー
マンショックが起きた日でございます。1枚目の資料を
ご覧になっていただけますか。その資料の右側の一番
上に08年という数字が入っております。そしてその下
に文字が入っております。「ニューヨーク証券会社リー
マンが経営破綻した」。その当時の日本の内閣は、麻生
内閣でございます。そのような状況でございました。
皆様、先程私の隣におられた那須クラブの堀江さん
ですかね、「こんないい時もあったんだね」とおっしゃ
られていましたが、それが平成元年です。その時1989
年の日経平均株価は、38,915円をつけた。これが今ま
でのピークでございました。そしてこの線が、日本の
日経平均株価の月足でございますが、黒い折れ線グラ
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フになっております。そして、反対側に日本が下がっ
た時上がっているのが、アメリカのニューヨークダウ
でございます。青い折れ線グラフになっております。
そしてその下が円ドルの相場。これは月末の値を表示
しております。そして、下の方に張り付いているのが、
10年物国債の流通利回りです。私が金融機関に入った
頃は、定期預金の金利が5.5%以上であって、そして、
貸出しの利息が、皆さん、日歩2銭6厘という、年配
の方は覚えておられると思いますが、そういう時代
だったんです。そのころ電卓などは無くて、算盤で計
算しておりましたが、年率に換算しますと9.49%です。
今、その金利で企業の方にお借りしていただけますか
ね？誰も借りていただけないですよね。そんな時代に
金融機関に私も入ったということでございます。
そして、いろんな変遷がございまして、日経平均の
黒とニューヨークダウを見ていただければ解ると思い
ますが、やはり、リーマンの9.15と翌年の3月10日
一番下になっていると思いますが、日経平均株価は7､
054円を付けた。その当時のニューヨークダウは、円と
ドルの違いはございますが、6,547ドルでございます。
そして、その頃の為替はどのくらいかというのは、そ
の下に書いてございます。小さい字で恐縮ですが、89
円55銭。これが当時の円相場でした。そして、日本は
その間にいろんなことがございました。東日本大震災
が3月11日に発生しました。その当時10,857円の日
経平均株価でございましたが、震災後8,160円の下値
を付けました。一方、ニューヨークはどうであったか
といいますと、山あり谷ありの相場でございますから、
6,547ドルの相場から右肩上がりに上がってきた。そ
して、2013年3月を見ますと14,537ドルになり、昨日
を見ますと16,000ドル台になっている。円とドルが間
違っているのかなと思うくらい違ってきています。日
本はどうかといいますと、15,627円が5月23日の相場
でございます。それが先ほど申し上げましたバーナン
キショックといって、バーナンキFRB議長が、アメリ
カの金融緩和の出口戦略が、そろそろ始まるのではな
いかということを示唆した。それによって1日で1，000
円の日経平均株価が落ちたというのが、この当時のも
のでございます。第二次安倍内閣が発足したのが昨年
の12月26日でございます。そして、3つの大きな経済
対策を打ち出して、その効果で円安・株高となり、先
ほど申しました5月23日の終値で、リーマンショック
後の最高値を更新し、15、627円を付けました。そし
て、バーナンキ議長が量的緩和QE3の縮小示唆発言を
した5月23日には、1,143円の下落をし、その時で上
昇相場の幕はいったん閉じたということになりました。
それ以降は、株価も円相場も一進一退を繰り返すと

いった状況が続きました。そしてその後、アメリカと
日本、ヨーロッパの経済指標、GDPとか失業率とか色々
ございますが、やはり、回復をしてきた。そして、再
び円安株高となりました。そして日経平均株価は
15,000円台に回復して、昨日現在では15,515円になっ
ています。ドル円は90円台からやはり、101円台になっ
ております。今日あたりは高値警戒感ということで、
65円ほど平均株価は落ちておりますが、円ドルはほぼ
横ばいできております。
何といっても、日銀のいわゆる異次元の量的・質的
金融緩和により、10年物国債の金利が1%を切っている
という時代でございます。今では0.6%前後でございま
す。2年前くらいの過去4～5年間の10年物の長期金
利は、1.4%くらいの利回りだったんですね。最低この
くらいないと、国民の皆様、我々金融機関が運用する
のには厳しい金利なのかなと思います。それで、なぜ
日本の株がこんなに上がっているのかといいますと、
ほとんどが外国人買いでございます。特に、ヘッジ
ファンドでございます。そしてちょうど今、11月末が
ヘッジファンドの締切日になる。年間の精算をする時
期がアメリカでは11月末ということです。そのころま
た何かあるのかなと思っています。そして、最終的に
どうなのかなといいますと、アメリカの雇用が改善し
ている。そして株もあがっている。また、日銀が金利
が上昇した場合は、今以上の緩和策を講じてくるので
はないか。そのようなことから、円は下落加速するので
はないかというのが、一般的な見方になっております。
1年前を振り返りますと、結果として野田内閣が解
散を宣言した13日の翌日から日経平均株価がどのくら
い上がったかといいますと、68%上昇しました。このこ
ろアメリカのヘッジファンドの大物は、自民党が勝つ
だろう。そして安倍内閣が誕生するだろうとの予想を
立てて、投資しました。そしてなんと、安倍内閣が誕
生して、円安に振れて102,103円の時に売却して、800
億円くらい儲けたそうです。ですから私は、今の相場
が果たして実態の相場かといえば、なかなか難しい。
やはり、世界のそういう投資家が市場を動かしている
部分もあるのかなと思います。ですから皆さん、我々
もそうですが、投資する場合はよく勉強して、注意し
ながら行う必要があるのかなと思います。
そして、今後はどうなるかといいますと、やはり東
京オリンピックでしょうね。これに伴う経済効果と、
来年4月からの消費税増税等いろんなものがございま
すが、日本政府がしっかりと対応していただいて、デ
フレ脱却と日本再興計画が実現してほしいなと願望す
る次第でございます。
以上、いろいろとお話ししてまいりましたが、第一
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生命経済研究所でエコノミストをやられている新家さ
んという方がおられますが、この方は景気予測で5年
連続トップ10 入りを果たされていますが、この方が
「今後の日本経済は成長を続けると見るが、アメリカや
新興国には不確定要素が多い。今の日本経済は、円安
や株高が支えている面が大きい。ここが崩れたら危な
い」と警鐘を鳴らしております。
私の個人的な考えでございますが、いろんなイベン
トがございます。GDP、円安株高、東京オリンピックも
ございます。やはり、そのことを上手く活用してデフ
レを脱却しなければ、私が健康の内の、これが最後の
チャンスではないかと思っております。このようなこ
とから、我々地域金融機関としてアベノミクスが成功
するように、金融面でしっかりと対応しているところ
でございます。この結果、地域の経済状況は、少しず
つではございますが回復しており、設備投資等には資
金需要も発生しております。
また、お手元の2枚目の資料をご覧になっていただ
けますか。これが株価、為替、金利、失業率等の推移
でございます。08年9月がリーマンショックでござい
ましたから、8月からどのようになっているかという
ことを、私が毎月のものを四半期ごとにまとめたもの
です。やはり世界を動かしているのは、アメリカ、ユー
ロであるということで、ユーロの為替相場等も書かし
ていただいております。そこで、2008年の9月をご覧
になっていただけますか。日経平均株価は、11,260円
です。一方、ニューヨークでは10､851ドルで日本の方
がよかった訳です。円ドル相場は、106円台。円ユーロ
は、149円台。そして日本国債の金利は、1,47%。アメ
リカはなんと、3.69%。日本の失業率は、4%。アメリカ
が6.1%。ユーロが7.5%。これがリーマンの前でござい
ました。そして2013年の9月、リーマンショックから
丸5年経った日経平均株価とニューヨークがここに書
いております。14,456円。ニューヨークが15,130ﾄﾞﾙ
ということで、円とドルで単位は違いますが、逆転さ
れてきております。
為替は98円台、ユーロは132円台でございます。
日本国債は、2010年9月に0.94%と1%を切りました。
その後1%台を回復しましたが、2011年12月にまた1%
を切りました。その後はずっと続いておりまして、エ
コノミストの中には0.8%台になるのではと予測されま
したが、今や、0.6%台になってしまいました。これは
日銀の異次元緩和によるものであります。そして、ア
メリカでございますが、3%台でございましたが、やは
り金融緩和により最近では2% 台後半になっておりま
す。この日本とアメリカの金利差が円安を生んでいる
ということを記憶していただいて、これからアメリカ

の景気がよくなれば、金利が上がります。日本は異次
元緩和でこのまま推移するとすれば、今後も円安の傾
向は続くのではないかと思われます。
失業率については、日本は4%台ですが、アメリカは
7%台に落ちてきた。いま、バーナンキがFRBの議長を
やっていますが、来年にはイエレンさんという今の副
議長が議長に就任されます。イエレンさんは、失業率
とかいろんな部分の権威者であるということで、失業
率が低下しない限り、量的緩和の出口は見えてこない
という考え方のようであります。
ユーロは相変わらず12%台が続いております。この
中でもスペインの失業率が25%を超えております。そ
して、若者の失業率が50%以上です。これでは経済の
活性化はあり得ません。
次に、信金中金が出しております「内外金利、為替
の見通し」でございます。また、もう一枚は、「経済見
通し」についてでありますが、後ほど資料をご覧いた
だければと存じます。
終わりになりますが、私ども信用金庫業界は、今後
も厳しい経営環境が続くと思われますが、我々信用金
庫の理念であります「相互扶助、共存共栄、」という信
用金庫の特性を発揮いたしまして、当金庫の使命でも
ございます、地域社会への持続的発展に一層貢献して
まいりますので、よろしくお願い申し上げます。何か
ございましたら、私ども黒磯支店長の津久井までお申
し付けください。本当に、いつも津久井がお世話に有
難うございます。本日はご静聴有難うございました。

☺  ニコニコボックス　君

平山　　博君　ガバナーエレクト長嶋一郎様、那須
ロータリークラブの皆様、大田原信用
金庫村田稔様を歓迎して。

石山　桂子君　同文
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L　第2回ゴルフ愛好会コンペ

               優勝：深町　彰君



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 5 年 1 2 月 4 日　　　担当：会長　年次総会

黒 磯 ・ 那 須 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 合 同 例 会 懇 親 会

那須クラブ国分会長よりご挨拶を頂きました。

アトラクションを独り占め薄井様おめでとうございます。

黒磯クラブ半田久一PGの中締めにてめでたく終了。

ゴルフ優勝。黒磯クラブ髙木慶一君おめでとうございます。

黒磯クラブの面々、楽しそうですね。

村田大田原信金理事長様、半田PG、那須クラブ赤松様。

那須クラブ赤松様の乾杯にて懇親会がスタート！

黒磯クラブ平山会長よりご挨拶を頂きました。
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
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メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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L　会長挨拶　平山博会長

皆様、年末ジャンボ宝くじは買ったでしょうか。
今日は、宝くじや、競馬についてお話し致します。
ギャンブルに興味がないという方も、一度ぐらいは
宝くじを買ったり、競馬中継を見たりした事があるの
ではないでしょうか。しかし、日本の競馬や宝くじで
儲けようなどとは考えてはいけませんよ。なぜならあ
れほど割の合わない、投資はないからです。
競馬は胴元（つまりJRA）が、売り上げの25％を無
条件で持っていく仕組みになっています。つまり馬券
を購入した人たちは、残りの75％を分け合うわけです
ね。宝くじはもっとひどくて52％が胴元である地方自
治体に無条件に流れます。宝くじの当選金は残りの
48%をくじが当たった人みんなで分けたお金です。
ちなみにパチンコは大体10% が胴元の取り分ですね。
競争がはげしいからたとえば、宝くじで100億円の売
り上げがあったとします。そのうち当選金として、当
選者に還元されるのはたったの48億円。残りの52億

第 2 6 1 2 回　平山年度　第 2 1 回　会報　2 0 1 3 - 1 2 - 4 　司会　植竹一裕君

円は胴元である地方自治体のものになる。まあ、それ
を地方事業に使うわけですから、税金を払っていると
思えばそれはそれでいいのですが、これで儲けようと
するのはナンセンスです。
宝くじをすべて買い占めても半分も回収できないの
で、合理的に考えれば極めて割に合わない投資先です。
結局、宝くじは純粋な投資ではありませんね。みん
な3億円が手に入るかもしれないという「夢」を見る
ために、お金を払っているわけです。毎年暮れに年末
ジャンボ宝くじを何枚か買って、ドキドキしながら、
当選番号を見る。そのドキドキを楽しむところまで含
めての一枚300円です。10枚買ったとしても3000円。
それで二週間ぐらい夢を見ることが出来ると言うなら、
高いか安いかは人それぞれでしょう。競馬にしても、
「お金を儲ける」というより、どの馬が勝つのか予想す
ること自体が、楽しいわけであります。
来年は午年、そこで一句
        「馬年の・様子見に行く・競馬場」
私は、競馬、競輪、パチンコ、宝くじに投資じゃな
くて奉仕をしてきましたが、結局博徒の才能はありま
せんでした。いい歳して、もっとやる事あるのでは
もっと、時間とお金を大切に使いなさいと言われてお
ります。
時間の大切さを教える道歌　その時間の大切さを教える道歌　その時間の大切さを教える道歌　その時間の大切さを教える道歌　その時間の大切さを教える道歌　その 33333 今を大切に今を大切に今を大切に今を大切に今を大切に
   今今と　今と言う間に　今ぞなく　
           　　　 今と言う間に　今ぞ過ぎ行く
訳―「今だ今だ」と言っている間に、今と言う時は

例会日 会員数 出席数 欠席数 出席率 MU　数 修正出席率

本  日12月  4日 38(2) 34(1)人 4(1)人 91.9% *

前   回 11月 27日 38(2) 30(0)人 8(2)人 83.3% 2人 88.9%

前々回11月 20日 38(2) 30(1)人 8(1)人 81.1% 3人 91.9%
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なくなって、「今」と言う間に、その今は過ぎ去って
行っているのです。
この歌で、どれだけ自分が「今」と言う時を、見過
ごしているのか気づくのではないだろうか。
今年も12月、師走に入りました、「師走」の由来に
は諸説ありますが、一般には、12月は年末で皆忙しく、
普段は走らない師匠さえも趨走（すうそう）すること
から「師趨(しすう)」と呼び、これらが「師走（しは
す）」になったとされている。師は法師（お坊さん）で
あるとし、法師が各家で経を読むために馳せ走る「師
馳月（しはせつき）」であるとする説も一般的である。
そんなわけで，皆さんも師走で大変忙しいでしょう
が、元気に頑張りましょう。

　幹事報告　石山桂子幹事
去る11月 27日(水)に開催されました臨時理事会の
審議事項から申し上げます。
○　ガバナー事務所より、フィリピンレイテ島災害義
援金の依頼があり、当クラブでは会員1人千円を
口座から引き落とす事で承認されました。

〇　第1グループガバナー補佐・片柳洋様から高橋智
純様（西那須野ロータリークラブ）に交代になり
ました。

〇　第9回那須塩原市小学校駅伝大会役員の委嘱状が
届いております。平山会長にお渡し致しました。

〇　アジア学院より第41回卒業式の御案内が届いてお
ります。平山会長にお渡し致しました。

〇　ガバナー事務所より、第4回日本・台湾ロータリー
親善会議の御案内が届いております。回覧中です。
本日例会終了後、理事役員会を開催致しますので引
き続きお願い申し上げます。

RO
T A R Y

IN

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　広報ＩＴ委員会福島泰雄委員長

1. 1. 1. 1. 1. 11月27日の合同例会の記事をホームページの中の
「地区大会・例会・炉辺会議風景」項目に「「「「「年年年年年ににににに一一一一一
度のクラブ合同例会」度のクラブ合同例会」度のクラブ合同例会」度のクラブ合同例会」度のクラブ合同例会」として新しい記事を掲載い
たしました。　その中に21枚の小さな写真（サム
ネイル画像）が載っていますが、ご覧になる時に
選択した写真にカーソルを合わせクリックして頂
くと、写真が画面一杯に拡大され大変見易くなり
ます。また、他の写真に移る時は現在見ている拡
大画面の右側に出る＞印か、左側に出る＜印をク
リックして頂くと前後の写真に進むことができま
す。

2. 2. 2. 2. 2. ホームページの中の「「「「「会会会会会員員員員員のののののペペペペペーーーーージジジジジ」」」」」を開いてご
覧になるためにはパスワードが必要となります。

今までに３回パスワードを口頭で皆様にお知らせ
していますが、忘れたので教えて欲しいと数人の
方から依頼されました。忘れた方が他にもおられ
るようなので、メモ用紙に印刷して本日お渡しい
たしました。パスワードを印刷して配布すると言
うのは邪道ですので、取り扱いに気を付けて頂く
ようお願い致します。

3.3.3.3.3.　　　　　先日の広報IT委員会の卓話で皆様に、、、、、FacebookFacebookFacebookFacebookFacebook
に未だ取り組んでいないお方が26名（65%）おら
れるとお伝えしましたが、今日はその26名の方を
対象にして再度アンケートを取らせて頂きます。
来週の例会までにご記入の上、私または植竹副委
員長の手許にお戻し下さい。その結果を今後の取
り組み方に反映させたいと思っています。

4.4.4.4.4.　　　　　今年のデジタルフォトコンテストデジタルフォトコンテストデジタルフォトコンテストデジタルフォトコンテストデジタルフォトコンテストの応募期間が
12月1日に始まりました。15日が締切日となって
おりますので、この方も忘れずにご応募くださる
ようお願い申し上げます。お一人3点までで，そ
れぞれの写真にファイル名を付けて下さい。

○　旅行愛好会大森貞男会長

来年2月の北海道札幌雪祭りの説明会を12月 11日
の例会終了後に行います。JTBのスタッフより説明が
ありますので、参加者はお残り下さい。

○　会計　田中徹

12月20日(金)栃木銀行より引落を致しますのでご準
備願います。
・　旅行愛好会積立金(10月～12月)　¥12,000 愛好
会会員のみ。

・　11/27合同例会懇親会費　¥5,000 参加者のみ。
・　フィリピン災害義援金 　¥1,000全会員。

○　和気勝利副会長

次週のクラブ奉仕委員会の卓話準備のため、各委員
長の中間報告、後半の展望等発表していただきますよ
うお願い致します。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　ニコニコボックス　小野安正君

澤田　吉夫君　次年度お世話になります。
秋間　　忍君　次年度体制発足を祝して。
深町　　彰君　古希でのゴルフ優勝有難うございまし

た。
室井　次男君　師走となりました。大森様から毎月の

言葉と写真に実感を感じてます
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T
E R N A TI O

N A
L　年次総会

○　石山桂子幹事

ただいまから、黒磯ロータリークラブ年次総会を行
います。規定により、議長は会長が務める事になって
おります。平山会長お願い致します。

○　平山会長

年次総会に入らせていただきます。黒磯ロータリー
細則の、第5条会合に次のように記載されています。
第1節　年次総会
　本クラブの年次総会は毎年12月第1例会に開催され
るものとする。そしてこの年次総会において次年度の
役員及び理事の選挙が行われなければならない
第3節
会員総数の3分の1をもって本クラブの年次総会の
定足数とする。
本日は、38名中35名が出席しておりますので、定足数
を満たしておりますので年次総会は成立致します。
また、本日の年次総会議事録作成にあたり、議事録署
名人に大森貞男君、福島泰雄君、お二人にお願い致し
ました。
　それでは、議事に入らせていただきます。
さて、本日の議題は、次年度の理事役員の賛同を得る
ことです。
≪第1号議案　次年度理事役員賛同の件≫
　本年度理事役員選考委員会規約により選考委員は、
半田久一、福田逸男、黒澤洋一、高木慶一、檜山達朗、
秋間忍、澤田吉夫(敬称略)、以上7名が承認されてお
ります。
11月20日、第1回次年度理事役員選考委員会が開催
されました。 選考にあたっては、公平無私ロータリー
精神に則り、クラブ会員の誰もが理事役員を経験する
事が望ましいのでその理念を基本に選考に当たりまし
た。次の方々が次年度の理事役員候補者として推薦さ
れました。順不動ですが、発表します。　＜敬称略＞
澤田吉夫、瀬尾紀夫、和気勝利、村山茂、田中徹、鈴
木隆子、佐藤博、時庭稔、植竹一裕、秋葉秀樹、荒井
昌一、そして平山博です。
以上、12名が候補者として選出されましたので、ご
審議をお願い致します。尚、これらの候補者は11月27
日臨時役員会においても、承認されておりますので、
ここにご報告致します。ご賛同いただけますでしょう
か。
拍手多数とみなして、ご承認頂けたものとします。承
認された理事・役員の方々は別室で次年度の担当職務
を決めて頂きたいと思います。その間、暫時休息と致
します。

**********休憩********

○　平山博会長

それでは再開致します。 次年度の理事役員の職務担
当を次年度会長澤田吉夫会長より発表します。

○　澤田吉夫次年度会長

只今、次年度弟１回理事会を開催しました。それで
は理事役員の職務分担を発表致します。                 会
長澤田吉夫、直前会長平山博、会長エレクト和気勝利、
副会長クラブ奉仕村山茂、幹事瀬尾紀夫、会計田中徹、
SAA鈴木隆子、職業奉仕佐藤博、社会奉仕時庭稔、国際
奉仕植竹一裕、新世代奉仕秋葉秀樹、ロータリー財団、
荒井昌一以上です。

○　平山博会長

有難うございました。最後になりましたが、その他
何かありますか。無いようですので審議事項はすべて
終了いたしました。皆様のご協力に感謝申し上げます。

○　石山桂子幹事

以上をもちまして、黒磯ロータリークラブ年次総会
を終了致します。

RO
T A R Y

IN

T
E R N A T I O

N A
L　次年度4役挨拶

○　澤田吉夫次年度会長

ただいまの年次総会におきまして、ご承認いただき
まして、次年度会長ということになりました、澤田吉
夫でございます。
ロータリーもスピーチ台にたたずに、一般の席で、
皆様のお話を、お聞きしているのは、楽しいロータ
リーライフを味わえますが、スピーチ台に立つと緊張
し、あまりすきではなく、大変さが先にたつ次第です。
今から２年前秋間さんに、副会長をおおせつかって
から、まだまだ期間はあると思っておりましたら、
あっと言う間にその時は来てしまいました。
理事、役員さんのご協力はもちろんですが、会員皆
様のご協力を得て、進めてまいりたいと思っておりま
すので、どうぞよろしくお願い致します。
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○　和気勝利次年度会長エレクト

次年度の脇役として次年度会長に協力して、さらに
次の年度がよりよき年度となるよう一年間勉強させて
いただきたいと考えております。会員皆様のご協力・
ご指導よろしくお願い致します。

○　村山茂次年度副会長・会長ノミニー

この度、2014-15澤田年度の副会長そしてクラブ奉
仕委員会委員長に選任されました村山でございます。
性格が、どちらかと言えば内気でございまして、人様
に対してあれこれ指示を出すのは苦手で、会報委員会
のようなどちらかと言えば、目立たない作業が性に
合ってるような気がします。何れにしましても、澤田
会長の指示に基づきまして、精一杯頑張る所存ですの
で、皆様のご協力を心からお願い申し上げご挨拶とい
たします。よろしくお願いいたします。

○　瀬尾紀夫次年度幹事

澤田年度幹事を仰せつかりました瀬尾紀夫です。
メール、インターネット等々大変不得手な人間です

が、メンバーの助けがあるから大丈夫だとのことでお
引き受けすることを決意しました。会員の皆様どうぞ
よろしくお願い致します。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

      深町 彰君（1946年 11月６日生）

平成23年（2011年）3月11日午後2時46分は、那
須脳神経外科病院で唯一往診をしている患者の家にい
ました。その患者は、頚部脊髄疾患の症例です。当時
55歳ですが、来院時にはすでに四肢麻痺も強く寝たき
りでしたが、頭脳は明晰で、呼吸も出来ており、会話
は可能な状態でした。本人の希望も強く、私の月1度
の訪問診、日赤からの訪問看護、市からのヘルパーに
よる介助等を20年ほど続けています。
同日午後2時15分に家に到着し、通常の診察を行っ
ている最中、大きな横揺れがありました。同時にヘル
パーもおり、すぐに火を消すよう言ったことは覚えて
いましたが、揺れも強く、歩くことも出来ず、横になっ
ていた患者のベッドに、両手でしがみつき、頭を下げ
ました。その格好で、時の過ぎるのを待ちましたが、
「それにしても長いね」と話したことは記憶しておりま
す。その間、築30年の木造の家でもあり、TV、オーディ
オ装置などが倒れたらどうしよう、天井が落ちたらど
うしよう、患者をどうしようなどと、取留めもないこ
とを考えていました。幸い、そういうこともなく、本
人および88歳のお母さんたちも無事でした。家具の転
倒もありませんでした。カルテでの記録では、「2時45
分頃、地震を経験。当地での震度は5弱。」と記載され
ていました。
地震がおさまった後すぐに、特養さちの森、および
病院に戻りましたが、職員たちが適切な対応をとって
おり、入所者や、患者、職員に特に異変がなく、安堵
したことを覚えています。建物では、旧病棟と新病棟
をつなぐ部位に破損がありました。これは、建築構造
が異なるため揺れ方に違いがあったものと思われまし



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 5 年 1 2 月 1 1 日　　　担当クラブ奉仕委員会

●　12月 4日欠席(敬称略)
遠藤清和・吉光寺政雄・鳥居輝一・須藤舜生
●　11月 27日欠席
植竹一裕・遠藤清和・吉光寺政雄・相馬征志
橋本佳明・藤村聡・須藤舜生

○　前回11月 27日分メークアップ(敬称略)
植竹一裕・相馬征志
○　前々回11月 20日分メークアップ
秋葉秀樹・髙木慶一・半田久一

た。日常の診療は、通常通り行うことが出来ました。
その後も訪問診を行っています。翌4月6日のカル
テには、「3月11日の地震は、2時46分、宮城県沖、M9.0。
当地は、震度6強であった。地震とともに、大津波で
太平洋側は被害甚大。福島の第1原子力発電所も破壊
され，いまだに放射能の解決がつかず、避難民多数。死
者、行方不明1－2万人。」また、6月10日には、「大
地震より3カ月。原発問題も解決せず、当地小、中学
校の庭の土をどうするかが、問題となっている。そう
いえば、生徒の運動の姿を見なくなった。震災地への
義援金を含め、復旧、復興はどうなるか。全然進んで
いない。」さらに、平成24年3月9日には、「大地震よ
り1年経過。復興は遅々としてすすまず。」私なりの3．
11を言わせていただきましたが、仙台在住の息子から
の、地震発生1週ほどのメールに、「何でもいいから、
食い物を送ってくれ。風呂には1週間、入っていない。」
との一言を添えて、私の話を終わります。尚、本日が
大震災より1,000日目とのことを、朝刊で知りました。
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T
E R N A T I O

N A
L　誕生祝い

福田逸男君
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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E R N A TI O

N A
L　お客様 一年交換学生　李　宜蓁さん

皆さん今日は。先週は黒磯高校の修学旅行でした。
私も2年生の生徒達と一緒に沖縄に行って、いろいろ
なところへ行きました。水族館、首里城とアメリカン
ヴィレッジはとても人気がある場所です。私は一番好
きな活動はマリン体験でした。友達と一緒にバナナ
ボートに乗って楽しい時間を過ごしました。
ホストファミリーが一ヶ月前に変わりました。今、
時庭さんの家に住んでいます。時庭さんの奥さんはと
ても料理が上手なので、私に料理作り方を教えてくれ
ました。この前も、たこ焼きパーティをやりました。私
はたこ焼きが大好きです。自分でたこ焼きを作って嬉
しかったです。
二週間前は、黒磯高校の期末テストでした。ホスト
ファミリーの皆様と一緒に日光の江戸村に行きました。
沢山の江戸期の物を見ました。日本の文化を体験して
本当に良かったです。有り難うございました。

第 2 6 1 3 回　平山年度　第 2 2 回　会報　2 0 1 3 - 1 2 - 1 1　司会　植竹一裕君

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

12月第一例会の年次総会で、澤田年度の理事・役委
員が無事決まりました。誠におめでとうございます。
1年前を思いだしますと、ずっしりとのしかかった
肩の荷が一つおりました。まだまだ気は抜けませんが、
少し嬉しさを感じた年次総会でした。
12月7日（土）第9回那須塩原市小学校対抗駅伝競
走大会が、くろいそ運動場で行われました。63チーム
630名が参加し、各小学校生・先生・父兄の応援団で大
変混雑する中で、盛大に開催されました。昨年は大雪
で順延となりましたが、今年は寒い日ではありました
が、天候にも恵まれ、駅伝日和となりました。勝敗も
大切ですが、チームのために走り、友との信頼関係を
築く事が大切であると言う事と、黒磯ロータリークラ
ブは健全な心と、体をもつ立派な人間に成長するよう、
これからも全力で応援すると挨拶を致しました。
黒磯ロータリークラブは、唯一の後援者と言う事で、
来賓祝辞の後、混合の部のスターターを仰せつかり、

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 21 月 11 日 )2(83 )1(03 人 )1(8 人 %18 *

回前 1月 4日 )2(83 )1(43 人 )1(4 人 %9.19 1人 %5.49
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無事こなし、初の経験でしたので感激を致しました。
　7年後の2020年オリンピック東京大会で、この子供
さんの中から、オリンピック選手として、出場するこ
とも夢ではなく、又、大学や実業団で活躍しているの
ではないかと思うと、期待が膨らみます。この大会は、
2004-2005年度福島泰雄会長の時、スポーツ振興会を
通じて後援者となられたと、聞いておりますが、私以
下、知らない人も多く残念に思っております。
ロータリーと地域の関係を深めるためにも情報を提
供し、もっと会員に知らせるべきだと反省しておりま
す。来年は第10回の記念大会、黒磯ロータリークラブ
としても、財団地区資金を使って盛大に祝ってやりた
いと思っております。後援・黒磯ロータリークラブの
名が入ったカップが小さすぎるので、次年度の澤田会
長、村山財団委員長宜しくお願い致します。
所で、ここ数日寒い日が続いております。暖房器具
も大活躍、ところが修理が多く、原因は古い灯油を使
用した為で、点火しない消火しないと言う、危険事例
を紹介致します。前のシーズンに残った灯油、もった
いないからと使っていませんか？国民生活センターは
本格的な冬到来を前に、古い灯油を使って暖房器具が
故障したり、消火できなくなったりするトラブルが相
次いでいるとして、注意を呼び掛けています。同セン
ターによると、2012年11月～今年4月、全国の消費生
活センターなどに寄せられた、灯油による危険事例の
相談は123件。「煙が出た」などのほか、臭いや煙によ
る喉の痛みや頭痛の訴えもありました。灯油は紫外線
や高温によって酸化が進み、変質すると黄色っぽくなる。
国民生活センターが実験したところ。変質灯油を石
油ストーブに使うと芯にタールが付着し、緊急消火ボ
タンを押しても火が消えない事があった。結露などで
水の混ざった灯油だと、芯が水を吸って火力の調整が
出来なくなった。などあります。とにかく、古い灯油
の使用はやめましょう。古い灯油の使用で、お客様と
のトラブルがあります、何回説明しても理解してもら
えず商品が悪い、配達した灯油が悪い等々、悲しい限
りです。

今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌 気持ちの置きどころを教える道歌気持ちの置きどころを教える道歌気持ちの置きどころを教える道歌気持ちの置きどころを教える道歌気持ちの置きどころを教える道歌

　   堪忍の　なる堪忍は　誰もする
                                                                      ならぬ堪忍　するが堪忍
訳―堪忍（怒りを耐える）できる程度の堪忍は、誰
もがしている。しがたい堪忍をすればこそ、それが本
当の堪忍というものだ。

お詫びと訂正

小学校対抗駅伝競走大会は2004～ 2005年の福島泰
雄会長の時から後援したとお話を致しましたが、間違
いでした。正確には1988～ 1989年、月江寛智青少年

委員長の時、旧黒磯市小学校駅伝大会の時から後援が
始まり、那須塩原市小学校駅伝大会になって第9回目
で通算26回目の大会でした。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

去る12月4日(水)に開催されました理事会の審議事
項から申し上げます。
〇　1月プログラムの件、承認されました。尚、1月8
日は新年会となります。

〇　平成25年度「ふれあいの集い」開催に伴う後援名
義使用の件承認されました。

〇　昨日、第1グループ会長幹事会の会議が開催され
ました。議事の内容は、2013-14年度第1グループ
IM開催についての件でした。
日    時：2014年 2月 2日(日)
会    場：西那須野「割烹いとう」
登録受付：12：30　開　　会　13：00　
懇 親 会：16：10　終了予定　18：00
詳細・出欠につきましては、1月に入ってからお知
らせ致します。

〇　大田原ロータリークラブから、会報が届いており
ます。回覧中です。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

　本日報告事項無し

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　卓話　クラブ奉仕委員会

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

ロータリークラブのクラブﾞ奉仕委員会は、ロータ
リーの内外にむけて広く活動するロータリーの根幹を
なす大切な委員会となっております、そこで本日はク
ラブﾞ奉仕委員会の11ある委員会より平山年度前半の
事業活動報告と、後半に向けての展望等発表していた
だきますので、よろしくお願いいたします。
まず、瀬尾親睦委員長からお願いします。

○　瀬尾親睦委員長

12月18日にりんどう湖ロイヤルホテルにて予定して
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いるクリスマス家族会の参加者は、会員・奥様・ご家
族総数で80名です。バルーンアート、イントロクイズ、
サンタさんからのプレゼントなどを予定しております。
また、明年1月8日に石山で予定している新年会の
会員の出欠状況は、現在欠席1名、未確認2名、奥様
のご参加が18名です。
アトラクションとして例年通りお琴の演奏を予定し
ております。お楽しみにしてください。

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

親睦委員会も一年間で一番忙しい時期になりますの
で、ご協力のうえよろしくお願いいたします。

○　秋葉秀樹出席委員会委員長

皆様、出席率の向上をよろしくお願します。よろし
くおねがいします。

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

最近、修正出席率が以前と比較して100%にならない
週が時々あるようですので、さらなる出席率向上を会
員の皆様にお願い申し上げます。

○　鈴木隆子プログラム委員会委員長

現在まで特に問題はなく経過しております。

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

プログラム委員会は、前年度中にプログラムを作成
しておりますので、年度中は毎週卓話の会員への案内
かと思います。前半を見る限り案内がよく出来ている
ようですので、後半も引き続きお願いいたします。

○　福島泰雄広報 / I T 委員会委員長

デジタルフォトコンテストの応募締切日が12 月 15
日に迫っています。まだ応募されていない方はお早め
にお願いします。
結果発表は1月8日の新年会の席上で行います。

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

例年よりデジタルフォトコンテストへの投稿が今の
ところ少ないようですので、会員の皆様にはもう一度
確認いただき、さらなる追加提供をお願いいたします。

○　大森貞男スマイルボックス委員会委員長

スマイルBOXの中間報告を致します。平山博年度半
年が経過をいたしますが、今の所は目標までの経過は
26％です。すでに年間目標を達成した方もおりますの
で、少し頑張りたいと思います。

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

スマイルボックスは奉仕活動の資金のための重要な

委員会ですので、引き続きよろしくお願いいたします。
次に会報委員会は如何でしょうか。最大の関心事は
原稿の締切だと思いますがが、木曜夜までの締め切り
でよろしかったでしょうか?

○　齋藤武久会報委員会委員長

原則として木曜午前中にお願いします。出来れば、
水曜日に送っていただけば最高なのですが。それまで
に原稿が揃うと土曜日配信も夢ではなくなります。
今までの所、土曜日配信が出来たのは数回です。

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

クラブ史料委員会は如何ですか？

○　秋間忍クラブ史料委員会委員長

現在、特にお伝えすることはありません。

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

それでは、雑誌委員会お願いします。

○　鈴木久雄雑誌委員会委員長

今年も、市内の公共施設にロータリークラブの活動
を理解して頂くために。ロータリーの友を配布してお
ります。配布先は黒磯高校、黒磯南高校、黒磯図書館、
いきいきふれあいセンター、などです。

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

 引き続き後半もよろしくお願いいたします。次に情
報委員会ですが、最近炉辺会議を行っていないようで
すが。

○　福田逸男ロータリー情報委員会委員長

ここしばらく、新入会員の家庭集会を実行していま
せんので、速やかに開きます。2013年規定審議会の決
定報告書を受けての「手続き要覧」改訂を待ってから
と考えていました。遅れて申し訳ございません。

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

次は会員増強の檜山委員長ですが、今日はお休みで
す。前もってメッセージをいただいておりましたので
発表します。
今年度の増強委員会は、先日承認をいただきました
継承会員の荒牧明二さん(深谷建設社長)が、1月より
入会されます。また数名の候補の方を当たっておりま
すので、引き続き入会に向けて活動してまいります。
最後に会員選考/職業分類委員会ですが遠藤委員長
がお休みです。丁度、時間となりましたので、この辺
で終わりとさせて頂きます。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成25年12月18日　　　Ｘ’ｍａｓ家族会  (親睦委員会)

●　12月 11日欠席(敬称略)
遠藤清和・小野安正・吉光寺政雄・髙木慶一
檜山達郎・深町彰・藤村聡

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

村山　　茂君　次年度副会長に選任されました。よろ
しくお願いします。

RO
T A R Y

IN

T
E R N A TI O

N A
L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

     齋藤武久君（1936年 11月 28日 生）

3月11日(金)、午後2時から診療を始めしばらくたっ
て、その時はやってきました。不気味な地鳴りに先導
されて、大きな地震がやってきました。それまで経験
していた、新潟地震、仙台沖地震ももももも大きいと感じてい
たのですが、それをはるかに上回っていました。15人
ほどの患者さんが居ましたが、職員が気を利かせて建
物の外に移動させました。私はと言えば、一番後に出
るつもりで周りを見回すと、棚からもどこからも何も
落ちてこないので思ったより小さいのかなと感じたり
しました。診療器械のアーム、幅が5cmくらいですが、
その上にアンパンマンやバイキンマンの指人形を飾っ
ていますが、そんな不安定な場所からも落下しません
でした。一人の老婆がいすから立ち上がれないで居ま
した。落下物があると大変と考えたかスタッフの一人
が、覆い被さる様に必死で守っている姿を見て感心し、
ありがたいと思いました。すべての人が外に出て、地震
が収まるのを待つ時間はとても長いものでした。

揺れが一応収まって、診療を通常
通りに再開しました。停電も無く何
も転落していないので、文字通り通
常の診療を行ったのです。でも、さ
すがに新たに訪れてくる患者さんは
居ませんでした。隣の診療所はカル
テ棚が倒れて診療不可能になったの
で帰ることにしたと言う情報が入っ
てきました。そこで、診るべき人は
みんな診終わってから、早めに診療
を切り上げ、スタッフを家に帰し私
も家に帰ったのですが、途中の石塀
がかなり崩れていました。
家はと言うと、据わりの悪かった
花瓶が3個ほど落ちて壊れていまし
たが、被害という被害はありません
でした。誕生祝いにクラブからも
らった“ガリレオ温度計”は、ケー
ズデンキで売っていた「転倒防止
シート」の上に乗っていたので文字通り転倒が防止さ
れていました。計画停電が始まるまでは、生活にも診
療にも何の不自由は感じませんでした。

まちうち

話は変わりますが、旧黒磯の町内と言われた地区は、
自然災害に対し非常に安全な地区だなと改めて感じま
した。那珂川が遙か低いところを流れて洪水とは無縁
です。3.11の場合もこの地区では地盤が安定している
ために他の地区と比べ建物の被害が少なかったのは皆
様御存知の通りです。台風も中心がこの地区を通る時
には、神奈川から東海に上陸後しばらく内陸を通るの
で勢力が衰えて余り被害が出ない。この前の26号、27
号の大風被害は例外中の例外だった気が致します。安
全な土地に家を持った幸運に感謝です。

○　前回12月 4日分メークアップ(敬称略)
鳥居輝一

ガリレオ温度計
下に敷いてある
のが転倒防止
シート
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国際ロータリー会長：ロン D. バートン
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RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

皆様今晩は。楽しいクリスマス会前の例会、ご家族
お待たせしておりますので、今日は早めに終わらせた
いと思っております。今日は一点だけご報告をさせて
いただきます。
国際ロータリークラブ第 2550 地区 15 番目のイン
ターアクトクラブとして、栃木県立宇都宮南高等学校
に南風インターアクトクラブが、2013年10月23日創
立されました。そして今月12月 14日（土）認証状伝
達式が行われました。高木慶一新世代委員長と共に出
席させていただきました。
県知事、市長、飯村ガバナー初め、第2550地区役員、
各インターアクトクラブ学校の生徒、地区内ロータ
リークラブ250名が式典に参加、祝賀会も盛大に行わ
れました。栃木テレビでも18日の夕方6時と9時に放
映される予定です。
ちなみに、黒磯ロータリークラブでは、平成16年4
月27日月江寛智インターアクトクラブ結成準備委員長
が中心となり、栃木県立黒磯高等学校にインターアク
トクラブが誕生しました。部員22名、そして、同年6
月6日（日）第2550地区佐野正行ガバナー初め地区内
ロータリークラブ役員が見守る中、認証状伝達式が行
われました。
陰の立役者は、その年の新世代委員長瀬尾紀夫さん、
副委員長田村吉興さん、委員の平山でした。昔を懐か
しく思いだしました。あれから約10年、黒磯高校から

第 2 6 1 4 回　平山年度　第 2 3 回　会報　2 0 1 3 - 1 2 - 1 8　司会　植竹一裕君

多くの、インターアクトクラブの生徒が巣立って行き
ました。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

報告事項なし。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

報告事項なし。　出席報告は次週回し。

○　開会の挨拶　瀬尾紀夫親睦委員長　　　　

皆様こんばんは。本日は黒磯ロータリークラブのク
リスマス家族会へようこそお越し下さいました。ご参
加頂きましてありがとうございます。この会は親睦委
員会の5名、大森さん、黒澤さん、時庭さん、藤村さ
んと私、瀬尾で計画してまいりました。本日の参加者
はメンバー会員33名、ご家族48名、総勢81名です。
皆様にお渡し致しましたプログラムの内容で進めさせ
て頂きます。
また、良い子の皆様へサンタさんからのプレゼント
は7時頃になりますので、どうぞお楽しみにしていて
下さい。また、受付にて一家族2枚の年末ジャンボ宝
くじをお渡しさせて頂きました。こちらもどうぞお楽
しみにしていて下さい。

クリスマス家族会特集総合司会藤村聡君

総合司会の藤村聡りんどう湖ロイヤルホテル支配人と担当の瀬
尾紀夫親睦委員会委員長
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【プログラム】
18:20 開宴　　総合司会　藤村委員
18:50 サンタ登場
19:10～ 19:40 バルーンアート
19:50 お子様イントロクイズ
20:00～ 20:30 大人イントロクイズ
20:30 中締め　(澤田次年度会長)
20:35 手に手つないで
20:40 終宴

○　会長挨拶　平山博会長

皆様今晩は。そしてメリークリスマス。今年度、黒
磯ロータリークラブ会長を務めさせていただいており
ます平山　博です。
今宵は平山年度、クリスマス家族会に会員の皆様始
め、ご家族の皆様、多くの皆様に参加いただき有難う
ございます。一年は早いものです。「来年又ここでお会
いしましょう。楽しい企画を用意しお待ちしておりま
す」とお約束致しましたのは、ついこの間だった気が
いたします。ご家族の皆様約束を守っていただき有難
うございました。
今日は、皆様を心より歓迎申し上げます。高根沢邦
夫さんの家族の皆様初め、秋間さん、澤田さん，福田
さん、佐藤さん、相馬さん、そして多くの家族のお孫
さん達がこんなに大きく成長され大変うれしく思って
おります。それにしても、私達は一年たつとこんなに
も老けてしまうのかと考えさせられてしまいました。
今宵は、皆で楽しく遊んで頂けるように、又、美味
しいお料理を沢山用意致しました。ロータリークラブ
親睦委員の皆様、りんどう湖ロイヤルホテルの皆様準
備をしていただき有難うございました。
今月は、ロータリー家族月間であります。今日参加
いただいております、家族全員が、正にロータリーの
家族（ファミリー）であります。
ロータリー家族の皆様がいつまでもお元気でありま
す様、そしてお孫さんが健やかに成長なされます事を
お祈り申し上げ、ご挨拶と致します。

平山博会長の音頭により、乾杯！！！

本日の会場りんどう湖ロイヤルホテル受付にて、一家族2枚の
「年末ジャンボ宝くじ」のプレゼント。平山会長抽選会を楽しみ
にしてください。

瀬尾紀夫親睦委員長から、お世話係の親睦委員の紹介。左から
大森貞男君・黒澤洋一君・時庭稔君・藤村聡君。

本日のアトラクション第一弾、バルーンアート。何を作っても
らえるか、興味津々ですね！

ニッキーからのプレゼント。バルーンの帽子をかぶりご機嫌な
子ども達。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 5 年 1 2 月 2 5 日　　　担当　会計

○　澤田吉夫会長エレクト中締めの挨拶

　大変楽しいひと時をありがとうございました。
瀬尾委員長始め親睦委員の皆様、藤村支配人ありがと
うございました。
　楽しかった人、又明日もやりたい人、来年も是非お
じいちゃん、おばあちゃんと一緒に参加してください。
まもなくお正月です、風邪など引かぬよう、気をつけ
て良いお正月をお迎えください。　

トナカイさんのソリに乗って大森サンタクロースが、良い子の
みんなにプレゼントを持ってきてくれました！！！

美味しいご馳走と楽しいアトラクションで、あっという間に時
間となってしまいました。交換学生のニコルさん（左から二人
目）とホストファミリーの時庭稔さんご一家

秋葉秀樹君、植竹一裕君、鳥居輝一君、高根沢邦夫君とお孫さ
んご満足いただいた様子で何よりです。特に、秋葉君大きな歌
声有難うございます。

小野安正君ご一家と瀬尾親睦委員長の奥様、メリークリスマ
ス！手に手つないで有難うございます。

福島さんの奥様、澤田次年度会長の奥様とお孫さま、秋間直前
会長の奥様、楽しいお時間有難うございました。秋間直前会長、
お名残り惜しそうなごようすです。



　

国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第 2 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 0 地区　地区　地区　地区　地区　

黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

先週のクリスマス家族会に、会員の皆様初め、多く
のご家族様に参加いただき誠に有難うございました。
楽しいクリスマス家族会を過ごすことが出来ました。
改めてお礼申し上げます。親睦委員会の皆様、大変ご
苦労様でした。
12月はロータリー家族月間であります。家族のよう
に、互いに深い絆を感じている組織では、人は離れて
いく事はありません。これからもこのような環境づく
りが必要と心に強く感じました。
所で、12月 22日が冬至で、日の出が6時49分、日
の入りが16時29分。一年で最も昼が短い訳ですが、実
は、冬至10日前の方が昼間の時間は、より短いと言わ
れています。朝も暗く、すぐに暗くなり、朝晩は早く
電気をつけなくてはなりません。朝は寒く、夕方も一
段と寒くなり暖房器具がかかせなくなり、電気のあり
がたさを感じるのはこの時期からです。その電気の事

第 2 6 1 5 回　平山年度　第 2 4 回　会報　2 0 1 3 - 1 2 - 2 5　司会　植竹一裕君

ですが1887年（明治20）年に、日本初の電力会社であ
る東京電灯(株)が、東京の日本橋茅場町から電気の送
電を開始しました。
1893(明治26)年には、浅草に新しい発電所の建設を
始め、三年後に完成します。浅草発電所では、ドイツ
製の交流50ヘルツ供給発電機を導入しましたが、ほぼ
同時期、大阪電燈（株）は、アメリカ製の交流60ヘル
ツ供給発電機を採用致しました。以降、東日本・西日
本の各地に続々と生まれた電力会社は、さきがけの東
西両社に倣ったヘルツ数の発電機を、導入して行きます。
今でも電気の周波数が、東日本は50ヘルツ、西日本
は60ヘルツと異なっているのは、明治時代、東西の二
大電力会社が採用した、発電機の形の違いが、あつた
訳で、最近は50Hz・60Hz共用製品が多く、ヘルツにこ
だわる心配はありません。かくして日本中に広まった
電気ですが、その電気代を節約するには、三つの秘訣
があります。
１．省エネ型の機器を選ぶこと(エアコンは家庭の電気
消費ナンバーワン機器だそうです)

２．無駄遣い防止(待機電力オフが効果的)
３．家を丸ごと省エネ化する(高気密・高断熱)、この
三点です。節約は地球への環境対策にもなります。
このように、家庭で電気を上手に使ってもらう事に
対し、発電所側では、発電時に、二酸化炭素の排出量
を減らすことに取り組んでいます。
現在、経済性を配慮しつつも、限りある地球のエネ
ルギー資源をバランス良く組み合わせ、電力発電は行

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 21 月 52 日 )2(83 )0(03 人 )2(8 人 %3.38 *

回前 21 月 81 日 )2(83 )1(23 人 )1(6 人 %2.68 3人 %6.49

回々前 21 月 11 日 )2(83 )1(03 人 )1(8 人 %0.18 2人 %4.68
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われています。
発電会社によって、発電電力量の電源別比率は異な
りますが、今では、液化天然ガス、（LNG）、石炭、原子
力、水力、石油、太陽光、風力、地熱など新エネルギー
を対象として発電しています。

今日の導歌。気持ちの置きどころを教える導歌

　気持ちをば　安く大きく　角もなく
油断をせずに　抜け目なく持て

訳-気持ちの持ち方における大事なポイントは、心
穏やかに、大きな心を持って円満に、油断することな
く、そして落ち度がないように心していくことです。
小さい事にこだわると、どうしても人と衝突しやすく
なる。多少のことは大目に見て、周囲の人と協力し合
うほうが、何事もスムーズにいくものであります。
平成25年も残す所後6日となりました。平山年度例
会も無事24回迎える事が出来ました。多くの皆様にご
支援ご協力いただき、心より厚く御礼申し上げます。
来年は1月8日の新年会から始まります。後半も何と
ぞよろしくお願い致します。皆さま方が、良い年を迎
えられます事を、お祈り申し上げ会長挨拶と致します。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　那須塩原市教育委員会・スポーツ振興課より、第
9回那須塩原市小学校対抗駅伝競走大会の御礼状
が届いております。

〇　ロータリー米山記念奨学会より、ハイライトよね
やま165号が届いております。回覧中です。

〇　事後報告になりますが、歴代会長をされた薄葉久
仁様の葬儀に際しまして、黒磯ロータリークラブ
として花輪を贈りました。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　会報委員会斉藤武久委員長

クリスマス家族会の特集号の配信が遅れています。
申し訳ありません。もう少々時間を下さい。委員長の
発熱の二日間がすっぽり記憶から抜け落ち、　作業が2
日後にずれております。

○　広報 / I T 委員会福島泰雄委員長　

第13回デジタルフォトコンテストの投票について18
日のクリスマス家族会の席上、フォトコンテストの応
募作品の投票を戴きましたが、未だ投票をされていな
い方はこの例会でも画像を回覧いたしますので、投票
くださるよう御願いいたします。尚、投票作品を大き
な画面でご覧になりたい方はホームページでご覧いた
だき、投票作品名を29日までに福島までメールをご送
信下さるよう御願いいたします。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　卓話　会計　田中　徹

本日は会計担当の卓話という事です。この部署に配
属されて１年半になりますが、会計処理の知識は全く
といってよい程ありません。私は会社を引き継いで30
年を過ぎましたが、会計処理は全て丸投げで、担当者
と会計事務所さんには「・・・いいから結論だけ言い
なよ・・・」でございます。そんな訳で皆さんにお話
出来る事はありません。
この部署は規約には無いと思いますが、３年在籍が
当クラブの常となっておりますので、後一年半は解雇
されることなく座る席があるという事は嬉しいのか、
寂しいのか微妙なところですが、とりあえず前会長の
ご指導を頂きながら、残された１年半に処理方法をマ
スターして次次年度に引継たいと思っております。
で、会計部門に対して何かご希望などを含めてご意
見はありませんか？この場で返答は出来ませんが出来
る限りご希望に添えたいと考えております。さて、残
された時間を埋めるには例によって誰かに押し付ける
のが最良の方法なのですが、今回目が合ってニヤリと
する相手が見つかりませんでしたので自分で何とかし
なければなりません。
となると本業の何かを話す以外に無いわけでして、
変わり映えのしない話でお許し頂きます。以前から何
度か話させて頂いたかと思いますが「電気料」、会計上
製造原価には入れませんが、現実の問題として製造原
価と認識しています。ある金属がイオンとして含まれ
る溶液を電気分解してメッキをするわけですから。
例の3.11電気料金が公称14％の値上げとなっており
ますが、実は燃料調整費なるものを加えると合わせて
20％は上昇致します。加えて金属地金や薬品等も製造
するにあたってかなりの工程で電力を必要としていま
すので、こちらも軒並み値上げの嵐。単に電気料の値
上げ分だけでも製造コストを3～5％押し上げてしまい
ます。そんな中、我々の取引先であるセットメーカー
さんも価格競争の真っ最中、僅か数％でも値上げの話
なんぞ持ち出したら明日はない。それが我々表面処理



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105

4

次回例会　　　平成 2 6 年 1 月 1 5 日　　　担当ロータリー情報委員会

アトラクションは、例年のごとくBGMに永渕智子さ
んと君島順子さんの琴の演奏、デジタルフォトコンテ
ストの結果発表、年男による餅つき、お花のプレゼン
ト抽選会等盛りだくさんだった。

デジタルフォトコンテストの結果

最優秀賞 丘燃ゆる 齋藤武久君
優 秀 賞 童心に返って 相馬征志君
佳　　作 眼下に世界文化遺産 福島泰雄君

一年交換学生ニコルも秋間しげ子ホストファミリー
お母さんと手に手

本日のお客様　奥様方も手に手

最後は、皆で輪になり手に手つないでの大合唱。お
名残惜しくも盛会のうちに幕を閉じた。親睦委員の皆
様、準備進行とお疲れ様でした。お陰様で今年も良い
年を迎えられました。

締めはいつも半田久一PG。今年は337拍子で行くと宣言

西山莊で撮ったモミジの写真で入賞。会長より表彰状を受け取
る齋藤武久君

恒例の年男の餅つき。今年は村山茂君と鳥居輝一君、なぜか高
根沢邦夫君の応援

綺麗な花にご満悦の荒井昌一君



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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業界の現状です。つい３か月前、また仲間が一社消え
て行きました。給与を上げて景気を刺激し・・・なん
て言えるのは大企業だけでしょう。我々零細企業は価
格を上げない努力と給与を下げないための努力しかな
いのです。などと云うと「一緒にするな、それはお前
の会社だけだわ」と云われてしまうんでしょうね？
先日、新聞で年末年始の旅行客はかなり増加、加え
て9連休も可能で、例年3泊4日程度が多かったのに
今年は5泊6日が増加していると。何ともうらやまし
い限りです。一昨日の23日毎年恒例の集まりで上京致
しましたが、3連休に加えX'mas 直前との事もありデ
パートなどは人・人・人。やはりアベノミクスの追い
風が吹いてこないのは我々零細企業だけかもしれませ
ん。来年は少しでも追い風が吹いてくるように全社員
を連れて神様にお願いするつもりです。

☺ 　にこにこボックス　小野安正君
小野　安正君　クリスマスパーティ有り難うございま

した。
大森　貞男君　平山博年度半分経過しました。残り半

分を頑張りましょう。
秋間　　忍君　高ハンディによる優勝を戴き有り難う

ございました。
植竹　一裕君　クリスマスイヴをおいしい湯豆腐で福

島ご夫妻と秋間さんと過ごしました。
楽しい一時でした。
　しかし、家に帰ると1人で寂しくな
りました。

髙木　慶一君　ゴルフ打ち納め、同伴競技者のお陰で
準優勝できました。

鈴木　隆子君　あっという間にお正月が迫ってきてい
ます。来年もどうぞよろしく御願いし

ます。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

     吉光寺政雄君吉光寺政雄君吉光寺政雄君吉光寺政雄君吉光寺政雄君（1978年 11月 29日 生）
3.11は当クラブの瀧田仁会員のお通夜の日でした。6
時からお通夜だったので、地震のあった2；46には祭
壇やお花を並べ終えて名札や順番を確認している時で
した。最初揺れ始めた時は、お花が倒れると大変とい
うことで、私やスタッフみんなでお花を押さえていた
のですが、あまりに揺れが強くなってきたので全員で
外に避難しました。避難してすぐに会館の瓦が落ちて
きて、窓ガラスが大きく軋んでいました。瓦が頭に直
撃していたら・・・私のお葬式をだすところでした。地
震が収まって会場に入ったらお花も祭壇も全部倒れて
いてお通夜までに必死で復旧作業を行いました。翌日
の夜には福島第一原発が爆発するシーンがTVで流され
ていて、日本はどうなるのかな？？と不安になった記
憶があります。忘れられない一日となりました。

●　12月 25日欠席(敬称略)
遠藤清和・相馬征志・橋本佳明・福田逸男
深町彰・藤村聡
●　12月 18日欠席(敬称略)
遠藤清和・齋藤武久・髙木茂・津久井誠二
橋本佳明

○　前回12月 18日分メークアップ(敬称略)
齋藤武久・髙木茂・津久井誠二
○　前々回12月 11日分メークアップ(敬称略)
小野安正・髙木慶一

次回例会　　　平成 2 6 年 1 月 8 日　　　新年家族会　担当親睦委員会
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L　お客様

一年交換学生      李　宜蓁様
RO

T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　新入会員紹介平山博会長

深谷建設株式会社 代表取締役　荒牧明二様
RO

T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

皆さま、新年明けましておめでとうございます。
皆様には、平成二十六年の、輝かしい新年をお迎え
の事とお慶び申し上げます。正月とは｢ただすつき｣と
言うように、今までの思いを振り返り、反省し新しい
願いを起こすのが正月です。新しい年を迎えるに当た
り、人はそれぞれ何らかの希望の光を求め新鮮な気持
ちを持ちます。
正に｢一年の計は元旦にあり｣と言う事です。しかし、
それもわずかな間で、三日もすれば元の木阿弥、昨年
同様の生活や仕事に戻る、そんな気がするのは私だけ
でしょうか。このままではいけない、そうとは分かっ
ていても、一度身についた習慣を変えるのは難しく、
流されるままに同じことを繰り返す。お互い良くある
ことです。それは誰のせいでもない。結局、自分自身
がそうしているのであります。だから、自分の気持ち
一つで生活や習慣を改善することは、やろうと思えば
今すぐにでも出来るはずなのです。長い人生を歩む中
で、何回か節目を迎えます。新年を迎えるのも節目の
一つです。その節目があるからこそ今まで歩んできた
人生を振り返り、やり残したことに心を馳せ、心と身
の回りの整理をし新たな想いと希望を持って再出発で
きます。お釈迦様の言葉に四句の偈(げ)文(もん)があ
り、最初の｢諸行無情｣は時の流れは留まることがない
ということです。その時の流れを無駄にしないよう
日々心がけることは大切です。時間の流れは同じでも、
今の世相の流れは速く、特に科学文明の進展は急速に
日々変化を遂げています。私たちはその変化に順応し
て行かなければなりませんが、自分が志した想いを貫

第 2 6 1 6 回　平山年度　第 2 5 回　会報　2 0 1 4 - 1 - 8 　司会　高木　茂君

き通す心構えも必要です。個人の生活に限らない。国
の政治においても同じであります、今多くの人々はわ
が国が抱える問題を認識し、改革しなければならない
と感じながら、自分一人の力ではどうなるものでもな
いと、惰性の中で日々を過ごしております。だが、ま
ず一人がその気にならなければ何も始まらない。一人
の目覚めが周囲の人々の目覚めを呼び、それが政治や
行政を動かし，一滴一滴の集まりが大河の流れを形づ
くるように、変革への大きな力となっていくのであり
ます。変革を求め信念を貫く一年にしたいと思ってお
ります。
どうぞ今年も宜しくお願い申しあげますと共に、皆
様に取りまして希望に満ちた素晴らしい一年でありま
すようにお祈り申し上げ、年頭のご挨拶と致します。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

皆様、明けましておめでとうございます。今年も宜
しくお願い申し上げます。
〇　ガバナー事務所より、2014‐15年度地区委員の委
嘱状が届いております。
地区諮問委員、地区運営委員、財団監査委員　　
　　　　　　　 　　　　　　半田久一様

地区ソーシャルメディア委員　　　田中　徹様
職業奉仕委員　　　　　　　　　　時庭　稔様
インターアクト委員　　　　　　　髙木慶一様
委嘱状の伝達は、新年会の席にて行います。 鳥
居輝一様は、今年で退任となります。 大変お世話
になり有難うございました

〇　2 月 2 日に開催されます IM 出欠の確認表を回覧
致しますので多くの皆様の御出席をお願い致します。

〇　1月のロータリーレートは1ドル＝102円です。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

本日、報告事項無し
ニコニコボックス無し
出席報告次週回し
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　　　　　新　　年　　家　　族　　会　　　　　　　司会　大森貞男君

RO
T A R Y

IN

T
E R N A TI O

N A
L　瀬尾紀夫　親睦委員長挨拶

明けましておめでとうございます。
昨年中は大変お世話になりまして
ありがとうございます。昨年のクリ
スマス家族会のお楽しみ年末ジャン
ボ宝くじはいかがでしたか。まだ当
選番号を見ていない方は有効期限前に
ご確認ください。期限を過ぎますと、た
とえ３億円の当たり券でもただの紙切れ
になってしまいますので十分ご注意ください。本日の
新年会も、旨い酒と美味しいお料理をたくさんご用意
させていただきました。お時間までどうぞご歓談くだ
さい。結びになりますが、本年も１年間皆様にとりま
して素晴らしい年になりますよう御祈願申し上げます。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　　平山　博会長

新年のご挨拶を申し上げます
　　心静かに年が明け、心静かに年が明け、心静かに年が明け、心静かに年が明け、心静かに年が明け、
　　　　心静かに新年の計を立てる　　　　　心静かに新年の計を立てる　　　　　心静かに新年の計を立てる　　　　　心静かに新年の計を立てる　　　　　心静かに新年の計を立てる　
　　　　　　まずはめでたい新春の朝である　　　　　　まずはめでたい新春の朝である　　　　　　まずはめでたい新春の朝である　　　　　　まずはめでたい新春の朝である　　　　　　まずはめでたい新春の朝である
皆さまあらためまして、新年明けまし
ておめでとうございます。
皆さまにはご家族お揃いでお健やか
に新年を迎えられたことと心よりお慶
び申し上げます。恒例となっておりま
す、黒磯ロータリークラブ新年会に会
員の皆様初め多くの奥様方にも、ご臨
席を頂き誠に有難うございます。一年交
換学生、｢ニコル｣にも出席いただいておりま
す。本日、ロータリークラブに取りましてめでたい事、
うれしい事があります。２,３ご紹介いたします。ま
ず、今ここに澤田年度の理事役員の方々を紹介できる
ことです。私にとりましてもひと安心し、大変喜びに
たえません。それに、新会員に荒牧明二君が入会した
ことです。昨年7月には小野安正君が入会し２名の会
員が増員となり39名となりました。今回の新年会で全
会員が出席し、出席率100％達成が何と何と、出来ませ
んでした。長期にわたり病気療養中の須藤舜生会員が
元気に出席を頂ける訳でしたが、今日急遽欠席となり
なした。でも元気に回復している事はうれしいことで
す。そして、平山年度、皆様に支えられ無事に折り返
し点を迎える事が出来ました事は，一重に皆様方のご
支援の賜ものとお礼申し上げます。これに安心する事
なく、残り半分も心引き締め一つ一つ大事に進めて参
りたいと考えております。結びとなりましたが、今年

一年が、皆様に取りまして素晴らしい年であります事
を、心よりお祈り申し上げますと共に最後までごゆっ
くりと、お過ごし戴きます様お願い致しましてご挨拶
と致します。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　新入会員紹介及びロータリー記章の授与
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L　誕生祝
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E R N A T I O

N A
L　結婚祝

　　

深谷建設株式会社　代表取締役　荒牧明二君

石山桂子君

瀬尾紀夫君・月江寛智君・大森貞男君
平山博君・小野安正君・秋葉秀樹君
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RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　次年度役員紹介　澤田吉夫会長エレクト

友達より、いよいよ近づいて来たねと
いわれ、平山会長の安堵した顔と、私
の緊張した顔が、対照的では無いで
しょうか！　私も干支の午の関係の
仕事をしている関係上、今まではそ
れとなく、走ってきたものの、昨年
の暮れ頃から、重馬場であまり走れ
なくなってきております。理事、役員の
方は皆経験豊富な優秀な方々ですので、ご協力を得な
がら、皆様とともに、次年度進めてまいりたいと思い
ますので、よろしくお願いたします。

理事　
クラブ奉仕委員長　（副会長兼務）村山　　茂
職業奉仕委員長 佐藤　　博
社会奉仕委員長 時庭　　稔
国際奉仕委員長 植竹　一裕
新世代委員長 秋葉　秀樹
ロータリー財団委員長 荒井　昌一

役員
会長 澤田　吉夫　
幹事 瀬尾　紀夫
会長ノミ二―（副会長兼務） 和気　勝利
副会長　（クラブ奉仕委員長） 村山　　茂
直前会長 平山　　博　
会計 田中　　徹
SAA 鈴木　隆子

澤田会長エレクトの次期理事役員紹介に引き続き、
澤田会長エレクトの音頭で乾杯。奥様方は新春の装い
で華やか。

村山ハルノさん　　瀬尾栄子さん
高根沢秀子さん　礒裕子さん　　遠藤就子さん

時庭順子さん　　齋藤静子さん
田中正江さん　　和気文子さん　　平山ヒロ子さん

相馬郁代さん　　黒澤恵子さん
檜山桂子さん　　鈴木芳江さん　　佐藤喜代さん　　

鈴木隆子さん　　福島法子さん
澤田セイ子さん　　李宜蓁さん　　秋間しげ子さん

瀬尾親睦委員長より親睦委員の紹介：藤村聡君・時庭稔君・黒
澤洋一君・瀬尾委員長・司会大森貞男君。いろいろお世話にな
ります。
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出席報告　出席委員会　　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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T A R Y
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T
E R N A TI O

N A
L　お客様

○　那須塩原市市長　阿久津憲二様
RO

T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

先週の新年会、　会員の皆様そして多くの奥様方にも
ご出席を頂き誠に有難うございました。お琴の演奏が
流れる中、新春にふさわしい穏やかな雰囲気の中で、
楽しい時間を過ごすことが出来した。瀬尾委員長初め
親睦委員の皆様に感謝申し上げます。
１月13日は成人の日でした。「大人になった事を自
覚し、自ら生き抜こうとする青年を祝い励ます日」で、
「自他ともに一人前の大人としの義務という責任が伴う
事」が、本来の意味するところです。昔は元服式を行っ
て、その自覚を深めました。成人したというと、大っ
ぴらに煙草を吸って、お酒が飲めると言う方にばかり
話題が向いてしまいますが、それだけではありません。
それらは、後からついてくるものに過ぎないのです。
また、様々な権利を手にできますが、権利を主張する
ならば、それと同等の義務が生じます。

第 2 6 1 7 回　平山年度　第 2 6 回　会報　2 0 1 4 - 1 - 1 5 　司会　髙木茂君

大人になるとは、人に甘えたり依存してばかりでは、
いられないという事です。常に責任ある行動が求めら
れるのです。多くの人々に支えられて、今日があるこ
とに感謝し、進んで自ら成すべきことに打ち込んでい
ただきたいと、成人者に願うものであります。
昔は1月15日が成人式で、駅前の花市には成人式帰
りの華やかな女性が必ず来てくれました。2000 年の
ハッピーマンデー法により、現在の成人式になり、寂
しくなってしまいました、残念です。
所で平成26年に20歳となった新成人は前年度より1万
人少ない121万人で、総人口の0.95%であることが、総
務省が発表した26年1月1日時点の人口推計で分かり
ました。午年生まれの年男と年女は合わせて958万人
で、丙午の影響から、十二支別で最も少ない。新成人
は男性が62万人で、女性が59万人。総人口に占める
割合が1％を割り込んだのは、4年連続となりました。
厚生労働省は平成25年の人口統計の、年間推計を発表
致しました。出生数は103万1千人（前年比6千人減）
で、3年連続で過去最少になっており、死亡数は127万
5千人（同1万9千人増）で、死亡数から出生数をひい
た人口の自然数減は過去最多の24万4千人に達しまし
た。日本の人口は19年以降から、自然減少が続いてお
ります。人口1億人を切るのは間近です。少子高齢化
や人口減少は、ゆゆしき問題である事を自覚しなくて
はなりません。
今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌     人格の磨き方を教える道歌人格の磨き方を教える道歌人格の磨き方を教える道歌人格の磨き方を教える道歌人格の磨き方を教える道歌
色黒く　顔の悪しきは生まれつき

直せば直る 心直せよ

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 1月 51 日 )2(93 )1(03 人 )1(9 人 %0.97 *

回前 1月 8日 )2(93 )1(83 人 )1(1 人 %0.001 *人 %0.001

回々前 21 月 52 日 )2(83 )0(03 人 )2(8 %3.38 2人 9.88 ％
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「訳」色が黒く、容貌が悪いのは生まれつきで、直す
ことは難しい。だが、心は直そうと思えば、いつでも
直るから悪い心は直すことだ。今は美容整形やエステ
が盛んになって、顔の色や形が変えられるようになっ
た。しかしそれでも、もって生まれた、姿、形を生か
していくのが基本である。容姿はともかく、簡単に変
えられるのが心。他人を思いやる気持ち、豊かな心、そ
してヤル気と確固たる生き方が、心の土台となる。こ
んな心をもって取り組めば、多くの事が成就できるの
ではないだろうか。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　ロータリー米山記念奨学会より、ハイライトよね
やま166号が届いております。回覧中です。

〇　宇都宮南ロータリークラブが、「南風インターアク
ト倶楽部」を設立致しました。当クラブから平山
博会長・髙木慶一新世代奉仕委員長が出席されま
した。設立に対しましてお礼状が届いております。

〇　本日例会終了後、理事役員会を開催いたしますの
で引き続きお願い致します。
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T A R Y

I N
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E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　田中徹会計

１月20日(月)栃木銀行より年会費/後期分 ¥100,000
を引落致しますので宜しくお願い致します。

○　和気勝利旅行愛好会会計

いつもお世話になります。サッポロ雪まつりの参加
費を次回の例会1月22日(水)にご持参いただきますよ
う、ご案内申し上げます。
参加費は、各人変わりますので下記を参考にしてい
ただき、「和気」までお願いいたします。
・　旅行愛好会会員の方で

1.ツイン部屋の方 ￥110.000-
2.シングル部屋の方 ￥113.000-

・非旅行愛好会会員の方で
1.ツイン部屋の方 ￥115.000-
2.シングル部屋の方 ￥118.000-

 尚、領収書ご希望の方は、宛先を告げて参加費を渡
される時にお申し付けください。(黒磯ロータリークラ
ブ旅行愛好会発行の領収書となります)
 以上、宜しくお願いいたします。
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N A
L  卓話　ロータリー情報委員会

〇　福田逸男ロータリー情報委員長

本日は、公私とも大変お忙しい中、阿久津憲二那須
塩原市長にお越しいただきまして、「新年のご挨拶と本
年の抱負」ということでお話しいただければと思って
おります。どうぞよろしくお願いいたします。

〇　那須塩原市長　阿久津憲二　様

明けましておめでとうございます。いつも個人的に
も大変お世話になっており、本当に感謝に堪えません。
副市長がこの頃言うんですけれど、「阿久津市長はと
ても優しいんだけれども、反骨精神が旺盛ですね。」
と。これには思い当たるところがあって、自分は、明
治35年生まれのお祖父ちゃんに、亡くなるまで可愛が
られました。この話を今までしたことはありません。
私の親父はとても生意気な、剛毅な人で「お前は、こ
んな優しい人間では世の中の役にはたたない。」と、子
供の時から怒られてきました。それを黙って聞いてい
たお祖父ちゃんが「何で優しいのが駄目なんだ。ただ、
一つだけ条件がある。社会の役に立つには、野垂れ死
にをしない。生き抜いて貢献することを考えろ。」と。
これには深い意味があったんです。阿久津家は熊本の
出です。大人になってから聞いたんですが、19代前の
祖先が熊本から加藤清正と関ヶ原に赴き、その戦で腕
を切り落とされました。同じような負傷をした者の殆
どは死にました。だけどその腕を持って熊本に帰って、
しばらく生きてて亡くなったんで、家族の納得が得ら
れたという訳です。死に方というのは、死に様は、家
族の納得する形にしなさいということなんです。そう
すれば、35で死んでも50で死んでも関係ない。「仕事
に命を懸けてみろ」と言った訳ですね。そうすると私
の親父も黙ったんです。私は、それほど立派に生きて
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きたわけではありません。ただ、もうとっくの昔に亡
くなっている人の話しを繋ぎあわせると、なるほどそ
うだな。優しくても仕事に命を懸けて頑張れる人にな
れれば、幾らか人の役に立つか、というようなことが、
私の根底にあるんだと思います。この頃気が付いたん
です。今までは気も付かなかった。
このような中で、お蔭様で市長に就任しまして、ま
だ2年経過しておりませんが、この間に、数多くのこ
とを改革してまいりました。一般的には改革というの
かもしれませんが、私にすれば当然のことを行ってま
いりました。特に去年の7月から、東日本大震災に対
処するために国の給料削減に準じて地方も7.8%の削減
するよう、国から要請がありました。国に準じると、特
別職についても、市長が3割、副市長は2割、教育長
は1割落とすんですよ。ところが、この率で特別職の
減額を実施したのは、県内では多分、那須塩原市だけ。
私は就任時から3割削減してましたし、副市長・教育
長も独自に減額していましたから直ぐに対応しました。
このように、新たなものに取り組む決意というのは、口
だけでは全く駄目。職員もついてきません。これは経営
者として、皆さんも、思い当たるところだと思います。
去年特に目立ったのは、除染でした。1月から始まっ
た住宅除染も、間もなく9,000戸になります。その他、
公園は約60ヶ所、小中学校は校舎周り等の一部を除き
校庭の表土除去は全部終わっております。保育園の除
染も終了しています。非常にスピーディーに行いまし
た。一番多い時は、450人の現場作業員がおりました
が、ただ、なかなか作業員が集められないんです。ど
んなに捜しても、せいぜい150名。九州、四国、中国、
北海道、全部集めたんですよ。現在でも進んでおりま
すが、これは他と比べると50～100倍のスピードです。
このスピードは、福島を含めても全国で有数の速さで
す。これも決意なんです。できないと思って諦めれば、
2～300軒やってお茶を濁せる。でも、やると言ったん
だからやる。
話題になったもう一つは、中国人観光客の誘客のた
め上海に事務所を開設したことですが、これは大きな
反響があり、ある新聞には第一面に掲載されました。
私は県議時代に何度も中国を訪問しており、中国に事
務所を開設するということの難しさを知っています。
木下審議監が就任していただいてから１か月足らずで
この話をまとめてきて、去年９月には上海事務所の開
設をしました。それ以来、数多くのお客様がこの那須
塩原に来て宿泊をしており、人材の有効な登用によっ
て大きな効果がでてきています。日本の多くの自治体
が香港、台湾にセールスに行っていますが、これは価
格競争にもつながりかねないということから、長期的

に腹を据えて取り組むとすればやはり上海であると考
えます。
それから、一番みんなで喜んだのが、ユーチューブ
の動画配信で話題になった AKB48 の「恋するフォー
チュンクッキー」ではないでしょうか。私知りません
でした。職員が入ってきて、「踊ってください」。「何
を？盆踊り？」。「いや、音楽をかけますから、最初は
手をこう、そして、だんだんに手を回してください」。
それを職員が動画として編集したんです。全国の自治
体でこの企画の公認を受けていたのは、当時、佐賀県、
神奈川県、国立市など６団体でした。那須塩原市は、自
治体としては７番目に公認を受け、2週間で10万件の
アクセスを突破しました。こんなのは何の感謝状もき
ませんが、「殿堂入り」を果たしたというような印象で
ございます。全く知らないうちに職員がやったんです。
製作費はただ。物凄い反響があって、年賀状もマスコ
ミを中心に、北海道あるいは大阪の知り合いの新聞記
者などから、「元気でいいですね」といった便りが寄せ
られました。凄いPR効果があったと思っております。
このように、職員が様々な提案をし、それを実際に
行った訳です。提案制度が去年から物凄く充実してお
ります。災害時に、パンと飲料水が出てくる仕組みも
職員が考えました。これも全国初の試みでした。
それから近日中に、西那須野の出身でさいたま市の
副市長の木下さんに、特別顧問に1年間お願いするこ
とになっています。さいたま市は125万人の大都市で
す。木下さんは、アセットマネジメント（資産の運用
管理）の第一人者なんですね。公共施設を有効に活用
し、計画的な維持管理や長寿命化をどうやるかという
ことを、今月中に課長以上を集めて、勉強会を行いま
す。それを手始めに1年間お世話になります。いずれ
にしても、人口減少の時代ですから、なるべく減らさ
ないように、仕事をやったらそこに人が集うというイ
メージの中で、最大限の努力を重ねたいと思っていま
す。今後とも、ロータリークラブの会員が年ごとに増
加できるようなまちとなるよう心掛けて行きますので、
ご理解とご協力をお願いいたしまして、本日の卓話と
いたします。本日は、大変有難うございました。

〇　福田逸男委員長

阿久津市長様にはご多用の所お出でいただき有り難
う御座いました。これからの市政のため「人口の減ら
ない町作り」、「人口から選ばれる町作り」の実現に向
かって頑張って下さることをお願い致し、本日の謝辞
と致します。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 6 年 1 月 2 2 日　　　担当クラブ史料委員会

●　1月15日欠席(敬称略)
植竹一裕・遠藤清和・小野安正・鈴木隆子
月江寛智・橋本佳明・檜山達郎・深町彰・須藤舜生
●　1月10日欠席(敬称略)
須藤舜生

○　前々回12月 25日分メークアップ(敬称略)
相馬征志・福田逸男

☺  ニコニコボックス　君

村山　　茂君　瀬尾委員長始め親睦委員会の皆様、楽
しい新年会を有難うございました。

秋間　　忍君　7番目の孫が産まれました。
鳥居　輝一君　あけましておめでとうございます。本

年もよろしくお願いします。
平山　　博君　結婚祝い有り難うございました。
瀬尾　紀夫君　結婚祝い有り難うございました。
秋葉　秀樹君　結婚祝い有り難うございました。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていた」その時私は何をしていた」その時私は何をしていた」その時私は何をしていた」その時私は何をしていた」

福田逸男福田逸男福田逸男福田逸男福田逸男君（1939 年 12 月 11 日 生）

2011年 3月 11日午後2時 44分の時、丁度2階で小
休止していました。突然の地震で柱と敷居に大の字で
体で押さえておりました。
私が大変心配したのは、店舗は昭和6年の駅前大火
後の木造建築で、裏の住居は鉄筋鉄骨ですが、大量の
土、石、植木が置いてあるので大変心配しました。し
かし、地層が砂利、石などで頑丈な土地でしたので、無
事でした。ただ、台所の食器棚が観音開きでしたので、
多くの陶磁器が壊れました。
また、早速親戚お客様への安否確認をしました。寺
子のお客様などは、建物の被害に加え有名な陶磁器が
多く壊れ大被害でした。那須南が丘牧場の近くのお客
様は、地震のショックで病に伏し後日お亡くなりにな
りました。私の所は、地層の良いところで先祖に感謝
しています。
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
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　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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L　お客様

稲垣　政一様　(有)稲垣商事代表取締役
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L　会長挨拶　平山博会長

受験シーズンとなりました。毎年、一月から二月に
かけては、合格を祈願する受験生の「にわか参り」が
盛んです。最寄りのお寺にお参りして、ご本尊に、ど
うか志望校合格できますように、とお願いするわけです。
合格祈願だけではなく、多くの目的にかかわる願い
事を、お参りする人がそれぞれに絵馬に書き込み、こ
れを奉納する事の出来るお寺や神社もあります。絵馬
のならわしは、戦国時代から始まりました。
武将たちが戦勝を祈願して、寺社に馬を奉納するこ
とがあったのですが、生きている立派な馬を差し出す
ことは、そう簡単ではありません。そこで、木彫りの
馬や土を材料とする焼き物の馬、さらに簡単な折り紙
の馬などが、「代用馬」として奉納されるようになり、
十六世紀あたりから、馬小屋をかたどった、現在用い
られているような絵馬に代わってきた、と言う事です。
絵馬に表現する絵や文章、願い事の内容なども年々

第 2 6 1 8 回　平山年度　第 2 7 回　会報　2 0 1 4 - 1 - 2 2 　司会　髙木茂君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 1月 22 日 )2(93 )1(33 人 )1(6 人 %8.68 *

回前 1月 51 日 )2(93 )1(03 人 )1(9 人 %0.97 4人 %4.98

自由になり、
馬の絵だけ
でなく、十二支
のそれぞれの
生き物の絵や、
富士山や桜、宝
物などの絵も
描かれ、願いご
とは、家内安
全、夫婦円満、商売繁盛、病気全快、安産祈願、等々
多種多様に分かれてきました。
合格祈願や絵馬の奉納に格別の作法や定めはありま
せん。しかし行き当たりばったりの、その場限りの虫
のいい願い事は、まず仏様には通じないもの、と心得
ていて欲しいものです。ご本尊が何という仏様かまっ
たく知らないのに、そこにお寺があったから、ぜひ合
格させて、と合掌しパンパンとかしわ手を打ったりす
る十代の男女が後を絶たないそうです。
複数のお寺や神社を、勢いで参拝し、これだけお参
りしたのだから合格疑いなしだ、といい気になってい
る中学生など、むしろあわれに見えます。
受験を目前にひかえたお子さんやお孫さんをお持ち
の方は、一日限りの信心のむなしさ、愚かさをよく教
えてあげてください。

＜人格の磨き方を教える道歌＞

美しき　花によき実は　なきものぞ
花を思わず　実の人となれ

訳：美しい花を咲かせる木には、美味しい果実はな
らない。美しい花を咲かせようと外見や栄光にこだわ
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らず、心豊かな立派な人となるよう心がける事だ。
地味でもいい。自分を磨き、豊かな心で良き人間に囲
まれて温かく生きる日々。実のある人生には意義がある。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

去る1月15日(水)に開催されました理事会の審議事
項から申し上げます。

【理事役員会報告】

〇　2月のプログラムの件、承認されました。尚、2月
5日国際奉仕委員会の卓話ですが、国際交流協会会
長・高根沢武一様の外来卓話となります。

〇　2014年度米山奨学生の世話クラブ並びにカウンセ
ラーの件ですが、引き受ける事で承認されました。

〇　埼玉ソフトボールクラブが、広島県福山市で開催
されます全日本大会に出場いたします。協賛金と
して1万円承認されました。

【幹事報告】

〇　2013年手続要覧を購入される会員は、注文用紙を
回覧致しますのでご記入をお願い致します。

〇　平山年度の旅行愛好会は北海道方面に決定してお
ります。ニコルも出席しますが、旅費に関しまし
ては新世代奉仕委員会より、支出する事で承認を
頂きました。

〇　大田原ロータリークラブより、会報が届いており
ます。回覧中です。　
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L　委員会報告　和気勝利副会長

○　会報員会　齋藤武久委員長

2617号の配信が事情があって遅れています。ご迷惑
をおかけします。その事に付ご相談があります。会報
委員と三役の方で時間がある方は、例会後ここにお残
りください。
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L  卓話　クラブ史料委員会

○　秋間忍委員長

今日はクラ
ブ史料委員会
の卓話という
ことでお話し
させていただ
きます。
委員会のメ
ンバーは申し
上げるまでも
なく吉光寺政雄さんと私秋間忍でございます。そして
平山年度の事業計画は、これまでお預かりしてきた史
料を正しく保管すること、電子データにできるものか

ら電子データ化し磁気媒体で保存すること、電子デー
タ化した史料をクラウド上にも保管し、会員の閲覧に
供すること、史料の保管に役立つ情報を収集すること、
その他委員会に求められることをやること等を挙げて
おります。さきほどもクラウド上に情報を保管してそ
の情報を共有化するやり方ついて質問を受けましたが、
このような手法ついて皆が抵抗なく利用できるような
環境を整え、史料の効率的な運用ができるよう心掛け
ていきたいと考えております。
結局のところ史料とは過去の情報を整理して将来に
役立てようとするもの 、情報の取り扱いがいかに一
国の運命をも変えてしまったかという事例として太平
洋戦争中の海軍甲事件、海軍乙事件を紹介させていた
だきます。
海軍甲事件海軍甲事件海軍甲事件海軍甲事件海軍甲事件(昭和18 年 4 月 18 日)
山本五十六長官搭乗する一式陸上攻撃機(2 機、11
人、12人)と護衛の零戦(6機)がニューブリテン島 (パ
プアニューギニア)のラバウルからブーゲンビル島のブ
インへ向かう途中、ミッチェル少佐率いる双胴の戦闘
機ロッキードP38ライトニング(16機)に遭遇し、生存
者もおりましたが山本五十六長官ら多数が戦死した。
山本五十六の国葬が昭和18年 5月 21日に行われた。
海軍乙事件海軍乙事件海軍乙事件海軍乙事件海軍乙事件(昭和19 年 3 月 31 日)
古賀海軍大将、福留中将が分乗する飛行艇 2 機が
フィリピンセブ島付近で低気圧に遭遇、古賀海軍大将
殉職、福留中将不時着、原住民ゲリラに拘束されるが、
日本側のセブ島の守備隊長はゲリラのリーダーに対し
て、「解放しなければ報復を加える」と、取引に応じる
ようゲリラ側を脅した結果、福留らは生還した。この
とき日本軍の機密情報がアメリカに流出した。昭和19
年 5月 5日、古賀海軍大将の殉死が発表され元帥の称
号が与えられる。福留中将が捕虜になったかどうかの
議論はあったが処罰はなかった。
これらの事件の後、日本国海軍内で論議が交わされ
た。甲事件についてについてについてについてについては、山本長官機の飛来を知っての
待ち伏せ攻撃だった！暗号の解読は事実上不可能、
従って敵の哨戒機団に偶然遭遇した！乙事件について
は、福留中将がゲリラに捕らえられたことが敵の捕虜
になっていたと見なされるか？ かなどなど ....。し
かしこれらが「事件」として記録されている通り、英
雄殉職を記録にとどめる意義があったとしても、情報
そのものの取り扱いが国の存亡に関わる問題として取
り上げらるようなことはなかった。
一方、国立公文書館の記録を辿ってみても、情報に
関するアメリカ側の取り扱いは日本側とは全く異なっ
ていたことが理解できます。アメリカは山本五十六長
官の前線慰問の5日前、4月13日に打たれた長文の暗
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号通信に着目しており、4月1日に日本軍が乱数表を変
更したにもかかわらず、1時間後にはその通信の概要
を把握し、1 日後には当時の太平洋艦隊司令長官ニ
ミッツのもとに、ほぼ正確な情報が届けられています。
ニミッツはハルゼー提督に、さらに驚くことには、時
のルーズベル ト大統領にもその後の対応を諮問してい
ます。そこでアメリカが決めた方針は、山本五十六搭
乗機の撃墜、これが偵察中に偶然遭遇した戦闘であっ
たと見せかけるための工作、そしてアメリカが日本軍
の暗号解読に成功していることが悟られないように努
力することであった。究極の戦略は味方が知っている
ということを敵に悟られないようにすることでした。
現にイギリスのチャーチル首相はアメリカのルーズベ
ルト大統領に対して、山本五十六への一時的な攻撃で
機密情報が漏れることに懸念の抗議を入れた言われて
います。もちろん山本長官機を襲撃したミッチェル少
佐自身も自分たちの出撃が暗号解読の成果によるもの
であった事は終戦まで知り得ませんでした。
このような状況を夢にも理解できない日本軍は、山
本五十六の死を隠して、しばらくアメリカの発表を
待っておりましたが、やがて暗号解読は事実上不可能、
山本長官の殉職は偶発的戦闘によるものと報じていま
す。その後の戦況は史実の通りです。
これがお正月休みに NHKオンデマンドで見た「山本
五十六の最後」という番組の概要です。情報の怖さ、そ
れを受け止める者の捉え方の違い、さらに情報に対す
る認識の違いによって国の将来まで変わってしまうと
いう教訓として、何かのお役に立てば誠に幸いです。
ご清聴ありがとうございました。

☺  ニコニコボックス　小野安正君

植竹　一裕君　宝くじ当たりました。瀬尾さん有難う
ございました。あたり分300円ニコニ
コに入れます。

橋本　佳明君　今年で足かけ3年目になります。これ
からも宜しく御願いします。
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「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

石山桂子君（1952年 1月 3日生）
3・11その時、
私は県の商工
会女性部の会
合で宇都宮の
二荒会館で会
議をしており
ました。休憩に
入りました時、
地震があり悲
鳴を上げなが
ら机の下にもぐり込みました。
天窓のガラスが、私の１メートル先に落ちまして命
拾いを致しました。
県の関係者の方が避難口から二荒山の境内に誘導を
して下さいましたが、境内の灯篭は崩れているのも有
り、恐怖でした。「皆さん注意して帰るように」と解散
をし、二荒山を後に車を走らせましたが、すべての信
号が動きません。
１車線は何とか走れますが、２車線は大変でした。
夕方は本当に大変な思いで運転をしました。忙しい時
など、いらいらして信号待ちしますけど、こんなに信
号の有り難さを感じたことはありませんでした。
帰りの途中、やっと従業員の伊藤と連絡がとれ、家
族・従業員が無事でいる事、お客様はもちろんキャン
セルになった事、お店も大きな被害が無い事を知り、宇
都宮を3時に出発し家に着いたのは夜の７時半でした。

次回例会　　　平成 2 6 年 1 月 2 9 日　　　担当田中徹地区委員

●　1月22日欠席(敬称略)
吉光寺政雄・瀬尾紀夫・髙木慶一・深町彰・藤村聡
須藤舜生

○　前回1月15日分メークアップ(敬称略)
植竹一裕・小野安正・鈴木隆子・月江寛智
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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　　㈲稲垣商事  代表取締役　稲垣政一君

ただ今紹介のありました稲垣です。
ロータリーの奉仕の精神を学び、皆様の協力を得な
がら、社会の一助になればと思いまなすので、今後と
も宜しくお願いいたします。
ロータリーに関しては分からないことばかりなので、
今後ともご指導のほどよろしくお願いいたします。
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L　会長挨拶　平山博会長

去る1月25日、第8回那須塩原市社会福祉大会が行
われました。黒磯ロータリークラブが高額寄付者とし
て、那須塩原市社会福祉協議会　会長感謝状を頂きま
した。秋間年度に特別寄付を行った事や、「あったか
ハート号」や、8月の「ふれあい広場」など、社会福祉
協議会には長年に渡り、支援をいたしました事が評価
されたのではないかと思われます。
1月はロータリー理解推進月間です。「古きを温ね新
しきを知る」おりしも平山年度で3人の会員が入会し

第 2 6 1 9 回　平山年度　第 2 8 回　会報　2 0 1 4 - 1 - 2 9 　司会　髙木茂君

て頂きました。国際ロータリー109年の歩みと、日本
のロータリー94 年歩み、これだけは是非覚えといて
欲しい、また我々も確認の意味でお話をさせていただ
きます。
1905 年　ポール・ハリスほか3 人によって、シカゴ

ロータリークラブ創立。
1920年　10月、日本で最初の東京ロータリークラブ創立。
1921年　4月、国際ロータリークラブ加盟が承認。
1928 年　日本に第70 地区が設定され(満州を含む)、

初代ガバナーに米山梅吉氏が選ばれました。
1935年　ロータリーの創始者ポール・ハリス来日。地

区大会で日本のロータリーソング(4 編)入選
発表。

1940年　国際ロータリー脱退が決議される。
1949年　日本の7つのロータリークラブが国際ロータ

リーから復帰を承認され、第60 地区に指定
される。

1951年　海外からのロータリー財団奨学生第1号

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 1月 92 日 )2(04 )0(13 人 )2(9 人 %06.18 * %**

回前 1月 22 日 )2(93 )1(33 人 )1(6 人 %08.68 2人 %1.29
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ビュート君が来日。日本からは緒方貞子氏
がアメリカに。

1953年　『ロータリーの友』創刊。東京ロータリークラ
ブが「米山基金」を発案し、実施する。

1960年　9月17日黒磯ロータリークラブ創立・植竹虎
太会長に就任。

1961 年　日本で初めて5 月東京国際大会開催。参加
74ヶ国2万3366人を数え新記録をつくる。

1963年　6月に仙台にインターアクトクラブ誕生。
1968年　6月川越にロータリーアクトクラブ誕生。　

7月東ケ崎潔氏、国際ロータリー会長に就任。
1978年　5月第69回東京国際大会。参加国95か国、3

万9834人が参加。
1982年　7月向笠廣次氏が国際ロータリー会長に就任。

日本から2 人目。
1986年　日本の会員数が10 万人を超える。
1989年　7月女性会員の入会が承認される。日本でも

女性会員が誕生。
1995年　阪神・淡路大震災が起こり、国内外のロータ

リークラブから多くの救助物資が届く。
1998年　米山梅吉記念館の新館が落成。平成14年に黒

磯RC旅行愛好会で訪問。
2000年　半田久一地区ガバナー輩出。
2004年　大阪（関西）国際大会開催。登録者数4 万5381

人、黒磯RC15名参加。
2005年　ロータリー創立100周年を記念して、日本国

内でも様々な社会奉仕プロジェクトを実施。
2010年　東京ロータリークラブ創立90周年。黒磯ロー

タリークラブ創立50 周年。
これがロータリークラブの歴史の一部です。私達も
この素晴らしい先人たちの期待に応え、その志を受け
継ぎこの強調月間に当たり、ロータリーを学びよく良
く理解する良い機会にしたいと思っております。

人格の磨きかたを教える道歌人格の磨きかたを教える道歌人格の磨きかたを教える道歌人格の磨きかたを教える道歌人格の磨きかたを教える道歌

       智慧のある　人ほどものに　自慢せず
        　　　　　能ある鷹は　爪を隠すぞ
訳訳訳訳訳 - - - - - 知恵のある人ほど、何につけても自慢はしな
い。実力のある人は自慢したりひけらかしたりはしな
いものだ。自分がいかに素晴らしいか、いかに活躍し
ているか。こうした事をトクトクと語る人がいる。周
囲の人が「すごいですね」と反応すると、得意になっ
てさらに吹聴する。それが見苦しいと言う事にも気づ
かないで・・・・・・
まさに「能なし犬は吠える」（私の事です）である。
本当に力のある人は、その力を発揮すべき時に発揮し
ている。それが実力であり、周囲も実力を認めている。
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【第28 回幹事報告】

〇　第12回高校生RYLAセミナーが2月22日(土)作新
高等学校で開催されます。髙木慶一・新世代奉仕
委員長にお渡し致しました。

〇　ロータリーの友事務所より、電子版の御案内が届
いております。電子版の閲覧方法を、メールで配
信致しましたのでご覧ください。

〇　那須塩原市社会福祉協議会より、平成25年度「ふ
れあいの集い」開催の報告が届いております。回
覧中です。

〇　ロータリーの友事務所より、ロータリーの友2月
号が届いております。

　  鈴木久雄・雑誌委員長にお渡し致しました。
〇　2月2日(日)は、第1グループIM開催となってお
ります。
会　　場：西那須野　割烹いとう
登録受付：12時 30分　
点　　鐘：13時 00分
尚、バスの用意はありませんので、各自会場に
お越しください。 詳細につきましては、回覧致
しますのでご覧ください。
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本日報告事項無し
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本日の卓話の時間は地区委員に割り当てられており
ます。昨年に引き続き地区のソーシャルメディア委員
会に配属されておりますが、残念ながら確かな知識を
持ち合わせておりません。結果、鈴木委員長任せで何
時解雇されても不思議ではない状況にあります。とは
言っても何も知らないでは所属クラブに迷惑がかかる
事もありますので、それなりに学ばなくてはと思って
おりますが、インターネットを活用して情報をやり取
りする手段である事は理解出来ても、ツイッター・
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　○　今回1月22日欠席(敬称略)
深町彰・植竹一裕・大森貞男・秋葉秀樹・遠藤清和・
吉光寺政雄・福島泰雄

●　前回1月15日分メークアップ(敬称略)
瀬尾紀夫・髙木慶一

次回例会　　　平成 2 6 年 2 月 5 日　　　担当国際奉仕委員会

フェイスブック・ライン・クラウド・・・とりあえず
今日は寝よう・・、となってしまいます。
まず、2550地区に何故ソーシャルメディア委員会が
出来たかというと、RIにおいて積極的にソーシャルメ
ディアを利用することで、若い世代の人たちへロータ
リーの精神や活動を知ってもらい、近い将来ロータ
リーへの入会につなげていくようにとの考えがあるよ
うです。　今の若い世代の中には、既存メディア(新
聞・テレビ)離れが少なくありません。そんな彼らはイ
ンターネットを利用して情報を取り入れている事は事
実ですから、我々ロータリーもこの情報網にロータ
リーの精神や活動をのせて、理解を深めていこうとの
事ではないかと思います。
当2550地区内では約15のクラブがHPを開設し、ク
ラブ会員を含めて活動を発信しております。言い換え
れば、30以上のクラブがインターネットを利用した情
報の発信手段をもっていないという事になります。HP
は新しい情報を次々とアップしていくにはそれなりの
知識が必要ですが、現在、地区にて推奨しております
フェイスブックは手軽に記事でも写真でもアップする
事が出来ます。パソコン、スマホ、タブレットなど何
か一つ持っていれば良いのですから。
2550地区にも非公開のページがありますが、絶対に
情報がもれない確約は無いとの理解も必要です。従っ
てソーシャルメディアを利用する上で重要な事が一つ、
どのような情報でも発信する時には責任が伴うという
事、これがきちんと守られれば素晴らしく便利な手段
と思われます。こんな理解で正しいのか自信がありま
せんので、次年度は鈴木委員長をお招きしてじっくり
とご説明を頂くつもりでおりますので、本日はこの辺
でお許しを。　

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　ニコニコボックス　小野安正君

福田　逸男君　息子の結婚式が無事終わりました。
田中　　徹君　実は私も宝くじが当たっていたんです。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていた」その時私は何をしていた」その時私は何をしていた」その時私は何をしていた」その時私は何をしていた」

和気勝利和気勝利和気勝利和気勝利和気勝利君（19 5 7 年 2 月 2 日生）

その日はお客様3名と一緒に那須黒羽ゴルフクラブ
でプレー終了後、浴室に入っておりました。ちょうど
浴槽を出たところで地震にあい、バスタオルで拭く暇
もなく急いで下着を着ました。建物が倒壊した場合を
考えてすぐ様着た憶えがあります。後で考えますと、
黒羽地区は黒磯から比べると震度が少し小さかったよ
うに感じられ、その後黒磯へ帰宅途中の建物の倒壊が
徐々に大きくなっていくのを驚きながら帰ってきた記
憶があります。

1月 25 日第 8回那須塩原市社会福祉大会に於いて、
阿久津憲二会長より感謝状を戴きました。

那須塩原市社会福祉協議会より感謝状を戴きました
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出席報告　出席委員会　　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　お客様

○　那須塩原市国際交流協会理事長
　　  高根沢武一様

RO
T A R Y

IN

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

恒例になって
おります第24 回
IM が、西那須野
いとう家で行わ
れました。黒磯
ロータリークラ
ブからも多くの
皆様に参加いた
だき有難うござ
いました。内容等につきましては会報にてご報告いた
します。
今年の立春は2月4日、節分の次の日が立春なので
す。二十四節気の始まりの節とされています。旧暦で
は立春から新しい年が始まるとされていて、少しずれ
はありますが、正月と重なる時期のため、現在でも挨
拶に「新春」、「迎春」など、春を表す表現が使われて
おります。暦の上では、この日から春が始まり、立夏
の前日までが「春」とされています。現在の暦の春は
3 月から5 月までになります。
立春の前日の「節分」は冬と春の境目（節目）であ
るとされ、立春を基準に数える茶摘み「八十八夜」台
風の多い「二百十日」などが良く知られています。こ
のように農作業で大切な節目となる日も、全てこの立

第 2 6 2 0 回　平山年度　第 2 9 回　会報　2 0 1 4 - 2 - 5 　司会　植竹一裕君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 2月5日 )2(04 )1(23 人 )1(8 人 %6.48 *

回前 1月 92 日 )2(04 )0(13 人 )2(9 人 %06.18 3人 %4.79

春から数えられているのです。今年も2月3日黒磯神
社の節分祭が行われ、厄年に当たる年男、年女の裃行
列、そして豆まきが行われました。多くの人で、にぎ
わっておりました。
誰の人生にも厄年というのがあります。男性の 42
歳、女性の33 歳がすぐ浮かびますが、その年1 回で
はありません。該当者には身の上に悪い事が起こると
されるので、多くの人が厄除けをします。関東の三大
厄除け大師は、佐野市の佐野厄除け大師、川崎大師、西
新井大師が有名です。
「厄」とは何か。人によってはイメージは様々ですが
「体調を崩す」「大病を患う」の二つで8割を超え、大
半が病気を心配していることが分かりました。又、年
齢別発症率を調べ発症リスクが急上昇する時期を「新
厄年」としました。それによると、満年齢で男性は24、
37、50、63歳、女性は25、39、52、63歳でした。
又、未病にもかかりやすい年回りでもあると言われ
ております。「男女とも63歳は主要疾患の発症リスク
が最も急上昇する年齢で、『新厄年』と呼んでいい」と、
注意を促しています。『新厄年』を無事乗り切る有効策
は、日頃の健康管理に尽きると言う事です。

人の接し方を説く道歌

馴れ慣れて　いかに親しき　仲なりと
心にふだん　礼を忘れるな

訳―いかに慣れ親しんだ仲だと言っても、心にいつ
も礼儀を忘れてはいけない。どんな間柄でも一線を引
くことが必要である。言っていい事と、悪い事があり、
礼儀は重んじなければならない。物をもらったらお礼
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を言う、私生活をむやみに邪魔しない。告げ口はしない。
こんな当たり前なことも守れなければ、関係は崩れる。
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T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　那須塩原市社会福祉協議会より、ボランティア情
報誌が届いております。

〇　ロータリー米山記念奨学会より、米山3大ニュー
スと確定申告用領収書が届いております。黒澤洋
一米山記念奨学会委員長にお渡し致しました。

〇　ガバナー事務所より、宇都宮ロータリークラブの
動画がユーチュ－ブでご覧頂けるとご案内があり
ました。インターネットを立ち上げ「フォーチュ
ンクッキー宇都宮ロータリークラブ」と入力しま
すとご覧になれます。

〇　本日、例会終了後理事役委員会を開催いたします
ので引き続き宜しくお願いいたします。
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T A R Y
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T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　秋間忍君

委員会報告ではありませんが、一年交換学生「ニコ
ル」の第三ホストファミリーからちょっと残念なお知
らせがあります。
昨日の午後2時半頃、黒磯高校の小林和久先生から

「ニコル」が38.1度の熱で保健室に寝ているので迎え
にきてほしいという電話がありました。
急いで迎えにゆき、その足で「ニコル」を那須高原
クリニックに連れていって診察してもらいました。イ
ンフルエンザの疑いがあるが、発熱直後だと判定が難
しいので明日の朝もう一度来てほしいとのことでした。
言われた通り今朝一番に再度診察していただいた結
果、インフルエンザA型に感染しているとのことが判
明しました。しばらくは出席停止。いただいてきた薬
を飲んで自宅で安静にしていることになりました。
本人が今一番楽しみにしていた札幌雪まつりへの旅
行についても、悲観的な状態であることをお知らせい
たします。
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N A
L  卓話　国際奉仕委員会

○　時庭稔国際奉仕委員長

本日は外来
卓話として、先
程会長からご
紹介がありま
した、那須塩原
市国際交流協
会理事長高根
沢武一様にお

願いいたしましたところ、ご快諾いただき誠に有難う
ござます。卓話に先立ちまして、高根沢様のご紹介を
いたします。
・㈱栃木プロジェクトプロ　プロデューサー代表取締役
・プロロードレースチーム那須ブラーゼンNASPO㈱取締役
・那須高原ロングライド実行委員会会長
・黒磯カヌークラブ代表幹事
その他、色々な役職そして事業を展開されておりま
す。本日は時間の都合上、詳細につきましては割愛さ
せていただきます。それでは、高根沢武一様宜しくお
願いいたします。

○　国際交流協会理事長　高根沢武一様

国際交流は世界標準

日々配信さ
れるニュース
は、政治、経済、
文化や歴史、福
祉や生活、環境
問題、娯楽やス
ポーツに至る
まで、その情報
というものは
「国際化」に関連した内容であることが多い。情報は国
境を越えどこに住んでいようが、まちが大きいとか小
さいとかにかかわらず、毎日ダイレクトに飛び込んで
くる。その情報で、まちが、人が、団体が、企業が、個々
に評価され、注目もされる。また、それら情報に対し
て、こちらサイドの意見や感想などを情報として返す
ことも簡単である。国境を越えてヒト、モノ、情報が
日常的に動き、感覚的にも世界はいっそう小さくなり
続けている。今や国際的な行動、情報に国境は無い国
際化時代であり、今後「国境なき国際化」は更なる変
化や進化をし続けるはずである。

異文化との共生

しかしながら、このような社会環境の中、刻々と変
わる国際社会の問題や課題に対して一々、一喜一憂し
ても現状でできることは限られるので、私たちはもっ
と手元を見つめること、「課題は常に私たちの住む現場
にある」ということを基本に物事を考えたい。
ここで大切なことは、グローバルな観点に立って、
異文化との多様な価値観の違いを前提に物事を捉える、
「どのように共生できるか？」という課題にはミクロ的
に考える現場主義であること、それが私たちの「国際
交流のコンセプト」でありたい。
私たちのミッションは、国際交流ボランティア活動
を通じて、外国人居住者や訪問者にとっても、日本人
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と同じように活動しやすく、親しみやすく、暮らしや
すいまちづくりを進めていくこと、同時に国際感覚を
育み、新たな視点や角度から地域の文化や産業の振興
にも努めることだと考えている。

百聞は一見にしかず。
A picture is worth a thousand words.

以前、那須塩原市国際交流協会で開催した『国際交
流セミナー』の卓話で、アメリカ人のクリス・ギムリ
ンさんとフィリピン人の室井レニーさんが以下のよう
な話をされたことがとても印象に残った。
当時、３ヶ月前に初来日して市内の小中学校でＡＬ
Ｔとして勤務し始めたクリスさんは、アメリカで学ん
だ「日本」と来日して知った「日本」との違いを面白
おかしく紹介をした。アメリカで学びイメージした日
本は《芸者さんが街を歩き、武士の精神で刀を持ち歩
き、着物を着ている》が日本人の日常茶飯な生活風
景・・・・。
一方、当協会の「こうりゅうひろば・サロン」で日
本語を学んでいるレニーさんは、宇都宮で行われた
〔日本語スピーチコンテスト〕で優勝し、そのお話の内
容を披露してくださったが、その内容は、異国の地日
本での生活の中で、ときとして偏見や差別を感じるこ
とがあったが、それを笑顔で乗り越え、「同じ市民とし
て家族と共に生きる」を自分に誓うことで、家族との
生活に生きがいと目標が持てたということだった。
お話を聴き感動したのはもちろん、地域に根ざした
国際交流の大切さをあらためて実感し、机上論の交流、
「国際交流」という言葉の独り歩きなど、その難しさを
あらためて認識できた。同時に「ひとつひとつ生活の
中での交流を大切にしたい」、そんな想いと今後の課題
が垣間見られた。
母国を離れこの地で生活をしているのだから、生活
習慣やモノの考え方が違うのは当たり前である。大切
なのはお互いを知り、理解し合い、励ましあい、小さ
な楽しみを分かち合えるような、あの日本の文化「ご
縁」を大事にしてお互いが共有していくことだと思う。

まちづくり・ひとづくり of 国際交流

身近に住む外国人が増加し続ける社会環境、企業や
団体などによる外国との経済活動の拡大、インバウン
ド観光立県を目指すことなども勘案すると、栃木県に
とって「国際化」の推進は必須アイテムと言っても過
言ではないと思う。それら、やり方の成功要因は、「国
際化時代にマッチングした魅力ある地域づくり・ひと
づくり」に他ならず、送り手・受け手側の信頼関係を
構築し続けることが不可欠であると考える。
明日からの5年、その先の10年といった中・長期的

な視野に立ち、その変化やニーズを捉え、明日のため
に今日を考える・・・市民協働の国際交流で育まれる「ま
ちづくり・ひとづくり」が、～For the next stage～
として創造されていくことを望み、楽しみにもしてい
きたい。
私たち、那須塩原市国際交流協会の事業紹介
別紙にて年間事業の紹介

☺  ニコニコボックス　君

平山　　博君　IM無事終了いたしました。ご協力に感
謝いたします。

齋藤　武久君　結婚祝い有り難うございました。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

福島泰雄君（1928 年 2 月 8 日 生）

私は皆さん
のように経営
者ではなく年
金生活者です
ので、家内と二
人きりの生活
をしています。
地震が起きた
時刻には、自宅
の工房と称している建物の灯油ストーブの傍でパソコ
ンに向かって腰掛けていました。揺れ始めた時は、い
つもの様にすぐ収まると思っていました。ところが収
まるどころか、ますますひどくなり危険を感じて、先
ずストープの火を消そうと考え、ストーブの電源ボタ
ンを押そうとしましたが体がゆれ上手く押せませんで
した。また、湿度をとるためストーブの上に載せてい
る直径30cmほどの生け花用花器の水がポチャンポチャ
ンと飛び散り、周りを水浸しにしてしまい後始末が大
変でした。家具類については、2～3の置物が落ちて壊
れた程度で被害は無かったと言えそうです。家内はそ
の時、鍋掛のスーパーダイユーで買い物をするため到
着し、車から降りようとしていたそうです。駐車場周
りの電柱、電線が大きく揺れ怖かったと言っています。
ダイユーは停電になりレジも使えない状態なので買い
物をせずに帰ったそうですが、途中の信号機も消えて
おり用心しながら運転をしたようです。以上。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 6 年 2 月 1 2 日　　　担当米山記念奨学会

●　2月5日欠席(敬称略)
稲垣政一・吉光寺政雄・黒澤洋一・鈴木隆子
津久井誠二・深町彰・遠藤清和・須藤舜生

○　前回1月29日分メークアップ(敬称略)
植竹一裕・大森貞男・秋葉秀樹
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L　誕生祝

左から、秋間忍君、福島泰雄君、月江寛智君、和気勝利君
村山茂君、田中徹君　お誕生おめでとうございます！
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N A
L　結婚祝

左から、齋藤武久君、礒勝彦君
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T
E R N A TI O

N A
L　IM報告 平山博会長

IM報告を致します。第24回第2550地区第一グルー
プINTERCITY MEETING(IM)が 2月 2日(日)「いとう家」

で開催されました。第一グループの各クラブから多数
の参加者があり盛会で有りました。
高橋智純ガバナー補佐の点鐘で始まり、ホストクラ
ブ会長　青山吉博西那須野RC会長の歓迎の言葉があり
ました。飯村慎一ガバナー、長島一郎ガバナーエレク
トの挨拶に続き、第一グループ、7クラブの会長が、前
期事業の報告を行いました。
休憩後、記念講演　中谷研一様、第
2550地区ガバナーノミニー（足利
東RC）子育て支援（いじめ・不登
校・ひきこもり）についての講演
がありました。
半田久一第2550 地区パストガ
バナーによるカンセラー総括が
あり、懇親会に入りました。
アトラクションで、田中明美様の

「ソプラノの歌声でつづる四季の歌」を
楽しく聞かせて頂きました。
当クラブからも20 名が参加して、他のロータリー
クラブとの親交も深めることが出来、思い出に残るIM
でした。本当にありがとうございました。

半田パストガバナー、飯村ガバナー、長嶋ガバナーエレクト
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出席報告　出席委員会　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

2月 8～ 9日にかけて20年ぶりの大雪でした。皆様
被害はなかったでしょか。
日陰には残雪があり、氷っている所があります。車
の運転、歩行には十分注意してください。そんな中、黒
磯ロータリークラブ旅行愛好会21名が「迫力の雪像」
札幌雪まつりに、2月8～9の日程で行ってまいりまし
た。札幌の都心を東西に横切る大通り公園において展
開する、1.5kmの雪と氷のドラマ。真っ白い雪と，透き
通る氷だけによって、創りだされた芸術作品です。
最初の雪祭りは、市民の雪捨て場となっていた、大
通り公園7丁目で、市内中学校・高校の生徒が、美術
の教師の指導の下に、6基の雪像を創りだしたのが、初
めての祭りともいわれております。今では、大きな雪
像から市民雪像、そして国際色豊かな雪像など、バラ
エティーに富んだ雪像やイベントが、盛んに行われて
おります。夜は、ライトアップされ昼間とは違った迫
力のある雪像を見る事が出来ました。雪まつりは、す
すきの会場「すすきの氷の祭典」真駒内会場など7会
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場でも行われております。
何といっても、一年交換学生ニコールの為に、この
雪まつりを計画しましたが、本人「インフルエンザ」の
ため欠席で、主役のいない旅行となってしまいました。
本人が一番残念がっているのではないかと思います。
でも、幸いな事に、地元も大雪で、雪まつりに行けな
くても、雪は十二分に見る事が出来たと、慰めたいと
思っております。道中、雪の影響で、いろいろとハプ
ニングもありましたが、比較的スムーズに、思い出に
残る楽しい旅行が出来ました。企画を立てていただい
た、役員皆様に感謝申し上げたいと思います。
所で、昨日は2月11日は建国記念日でした。ソチ五
輪4日目とあって注目されず、産経新聞5面にも建国
記念日の趣旨を広く国民に伝えるため、「日本の繁栄を
希求する」と言う安倍首相のメッセージが小さく発表
されておりました。「建国記念日の日を祝う国民式典」
も平成17年以降式典は開かれていないと言うことです。
それでは余りにも寂しすぎるので、記念日について
再認識したいと思います。「建国をしのび、国を愛する
心を養う日」とされ、全国各地の神社などで様々な祭
事が執り行われました。日本の起源を祝日にしようと
いう動きは、明治時代、初代天皇である神武天皇が奈
良県橿原宮で即位した日を、日本の紀元としたことか
ら始まりました。戦後、この祭日は廃止されましたが、
多くの国民が建国を記念する日を望んでいることから、
1996年に復活し、翌年より実施されました。
自分や会社、国には各々の歴史があります。由来を
知ることは、存在理由を確立するのに必要な要素であ

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 2月 21 日 )2(04 )0(13 人 )2(9 人 %6.18 *

回前 2月 5日 )2(04 )1(23 人 )1(8 人 %6.48 4人 %3.29



2

ると言われています。厳しい状況に直面した時、安易
に過去を否定しがちですが、国家の安定や先人の営み
があって、今の私たちの生活があります。よりよい生
活を創造するために、元を忘れずに改めるべきを改め、
未来を切り拓いていきたいものです。
人生も国家も、やり直しは出来てもリセットは出来
ません。温故知新という言葉をヒントに、建国記念日
のこの日、日本や親祖先の歩みを再確認したいものです。

今日の道歌―人との交わりを　和する

空渡る　雁の一行　見るにつけ
世にうれしきは　友にぞありける

訳-空に群れて列をなして雁が飛んでいる。風の抵
抗を考えて、強い雁が先頭に立つ、疲れると最後尾を
飛ぶ、これを繰り返してシベリアへ飛ぶ。この姿を見
るにつけ、この世で生きていて、とてもうれしいのは
仲間の存在なのだ。良き仲間の存在、友の存在は人生
を充実させてくれる。今般の愛好会旅行も、誠に面倒
見がよく元気な和気さん、鳥居さんが我々を引っ張っ
ていただいて、楽しい旅が出来ました。そんな仲間の
存在に感謝いたします。

RO
T A R Y

I N
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E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

去る2月6に開催されました理事会の審議事項から
申し上げます。

【理事役員会報告】

〇　3月プログラムの件、承認されました。尚、3月19日
はインターアクト地区委員長の外来卓話となります。

〇　黒磯駅前通りで開催されます「第3回3・11復興
イベントくろいそ青空市」に協賛金として2万円
承認されました。

〇　インターアクト・クラブ海外研修が平成26年3月
23日～26日まで開催されます。参加費用として黒
高教諭（引率者）に7万円。生徒1人につき2万円。
2人参加ですので4万円。合計11万円補助金とし
て承認されました。

【幹事報告】

〇　2014年度当クラブ受入れの米山記念奨学生が決ま
りました。
国　籍：ベトナム　氏　名　レ・アン・ハイ（女性）
学　校：宇都宮大学地球デザイン専攻、修士2年。
期　間：2014年 4月 1日～2015年 3月 31日

〇　第37回ライラセミナーの報告書が届いております。
〇　大田原ロータリークラブ及び西那須野ロータリー
クラブより、週報が届いております。併せて回覧
中です。

〇　抜粋のつづりが届いております。レターボックス
に投函しました。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　黒磯ロータリークラブ旅行愛好会報告
　　 会長　大森貞男君

2月8日(土)～9日（日）の黒磯ロータリークラブ旅
行愛好会「さっぽろ雪まつり」、朝9時30分JAL509便
にて羽田空港を出発するわけでありますが、 朝からこ
の冬一番の寒さがきておりまして、黒磯を出た時には
そんなに雪が降るとは思いませんでしたが、東京都内
に入るころ路面が白くなってきました。羽田空港に着
いたころ飛行機が離陸をしないのではないかと心配で
した。どうやら１時間遅れで一路札幌に着きました。
北海道は普通の雪ですよと言われましたが、札幌公
園ではすでに第65 回目の雪祭りが行われておりまし
て、大変なにぎわいです。一回りをしてから夕食には
カニ、地元の名物等が出ました。食後は自由解散で、夜
のライトアップも又綺麗です。氷の彫刻等が並んでお

台湾の故宮博物院

巨大雪像今年は５の作品が作られました

ホテルロイトン札幌ロビー
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りました。又「すすきの繁華街」散策等も行われまし
て、夜も更けるのを忘れているようでした。
次の朝はロイトン札幌ホテルを9時に出発して魚市
場を散策、沢山の買い物をしておりました。次に大倉
山ジャンプ競技場の頂上までケーブルカーで行きまし
た。只今ソチオリンピックが開催されていますので、
この地でも日本のオリンピックが開催されました場所
なので、思い出に残る場所でした。次に白い恋人パー
クでは、お客様が一杯入っていて買い物もいたしました。
中食は小樽寿司屋通り（日本橋寿司店）にて食べま
したがやはり美味しいお寿司でした。食後はガラス工
房や運河沿いを自由に散策をして、新千歳空港に早め
に入りましたが、雪の為に東京羽田からの便が到着が
遅れて、約３時間の遅れで帰れました。欠航便も出て
おりまして、大変な事でした。羽田空港に到着したら、
東京も凄い雪の為、交通網も混乱をしておりました。
黒磯石山駐車場に到着したところ、黒磯も大雪でし
た。留守の間にこのように雪が降りまして、大変な事
でしたでしょう。何事もなく時間が遅れた事ぐらいで，
帰る事が出来ました、皆様のご協力により楽しい旅が
出来ました。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L 卓話　ロータリー米山記念奨学会委員会

○　黒澤洋一委員長

１)　委員会の事業経過報告
ア）寄付目標１人18,000円は昨年7月に送金済み
です。

イ）米山功労者、準米山功労者の増員は今回19名
の方が功労者の表彰を受けました。

ウ）事業理解のために週報へ、奨学会の情報は週
報委員会の皆様にお世話になり、昨年9月10
月に掲載して頂きました。

エ）米山事業の豆辞典を8月に配布しました。
オ）卓話例会担当は10月2日米山月間に地区委員
長恩田様にお願いしてDVDにて米山情報の卓
話を頂きました。

2)　米山功労者マルチプル表彰を平山会長に19名の方
に伝達して頂きます。

・第７回米山功労者（マルチプル）高根沢邦夫君

・第４回米山功労者（マルチプル）福田逸男君・相馬
征志君・半田久一君・平山博君・鈴木久雄君・大
森貞男君・黒澤洋一君・齋藤武久君・佐藤博君・
須藤舜生君・福島泰雄君・田中徹君・時庭稔君・
髙木慶一君・髙木茂君

・第３回米山功労者（マルチプル）石山桂子君・澤田
吉夫君・和気勝利君

3)　報告事項として 2014年度米山奨学生の受入れが決
定しました。
氏　名　レ・アン・ハイ(女性)
国　籍　ベトナム
学　校　宇都宮大学2年生
専　攻　地球環境デザイン
期　間　2014年 4月 1日～2015年 3月 31日

4)　最後にDVDにて「広がれ人つくりの輪」と「ロー
タリー米山記念奨学事業のいま」を上映し、活動の
理解をお願いしたいと思っています。(ビデオ上映）

☺  ニコニコボックス　小野安正君

福島　泰雄君　札幌雪祭り同行させていただき、あり
がとう御座いました。丁度86歳の誕生
日でした。

大森　貞男君　黒磯ロータリークラブの旅行愛好会の
行事が無事終了致しました。ご協力あ
りがとうございました

礒　　勝彦君　札幌雪祭りお世話になりました。和気
コンダクターに感謝。

月江　寛智君　誕生祝いありがとう御座いました。

高根沢邦夫君に第7回米山功労者（マルチプル）が伝達された。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105

4

次回例会　　　平成 26 年 2 月 19 日　　　担当  ロータリー財団委員会

●　2月12日欠席(敬称略)
秋間忍・吉光寺政雄・鈴木隆子・相馬征志・時庭稔
橋本佳明・深町彰・須藤舜生・室井次男

○　前回2月5日分メークアップ(敬称略)
稲垣政一・黒澤洋一・鈴木隆子・津久井誠二
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

月江寛智君（1941 年 2 月 12 日生）

平成23年3月11日午後2時46分に地震が発生し、本
県でも震度6強を観測しました。振動はすぐ治まるだ
ろうと思っていましたが大きな揺れがいつまでも続き
ましたので、震源が何処なのかと思いました。
今回の地震は仙台の東方70㎞、深さ24㎞で海溝型、
逆断層型のプレート境界の破壊が100秒間にわたり広
範囲で起こり、継続して3分以上の強い揺れが続き、マ
グニチュードは8.8、最大震度Ⅶで観測史上最大とさ
れています。
マグニチュードは地震の規模を数値的に表す方法と
してカリフォルニア工科大学のリヒターによって考案
されたもので、記録倍率2,800倍の地震計が震源から
100キロの地点で観測したミクロン単位の振幅を対数
計算を基本に表したものです。現在は改良が加えられ
た気象庁マグニチュード、モーメントマグニチュード
などがあります。
リヒターマグニチュードによると、M6.9は震源から
150キロで約1㎝の地動振幅、M7.9ならほぼ10㎝の振
幅となります。
神社は石造物が多いので、まず境内に出て被害を確
認しました。石塀や鳥居の倒壊はありませんでしたが、
鳥居の柱の一本に横に切断する割れが入っていました。

北那須地区には226社の神社がありますが、この地
震で被害を受けた神社は140社被災率62%で、内訳は
本殿の全壊3件、鳥居の倒壊38基、灯籠の倒壊285基
など548件にのぼりました。栃木県全体では1,904社
の内727社が被害を受け、被災率38%、本殿全壊16社、
鳥居の倒壊110基、灯籠の倒壊859基などの被害とな
りました。これらの被災神社に対し、神社本庁並びに
栃木県神社庁の義援金ならびに各神社の氏子の寄付に
より、県北においては現在ほぼ復旧しました。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L  結婚祝い 荒牧明二君
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 出席報告　出席委員会　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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T
E R N A TI O

N A
L　お客様

 ○　 一年交換学生　李　宜蓁(ニコル)さん

一月の時、秋
間さんと幼稚園
の先生たちと一
緒に金沢に行き
ました。おいし
い海鮮料理たく
さん食べまし
た、大満足です。
その以外、色々
な所に行って、一番好きのは忍者寺でした。仕掛けが
いっぱいあって、面白かったです。私もそういう家が
ほしいです。
最近初めて学校の友達と一緒にカラオケで歌いまし
た。日本のカラオケは、評点がありますので、とても
怖かったです（私は歌うのは下手です。点数が出たと
き、超低かったです）。もうカラオケ行きたくないで
す。もし本当に誘われたなら、友達の声を聞いてれば
いいです。
先週のバレンタイン、初めて手作りチョコを作って、
友達に渡しました。皆“おいしい～”と言ってくれて、
嬉しかったです。私自身もチョコをもらいました。全
部食べたなら太るかもしれないけど、友達の気持ちを
受けるために全部食べました。甘いけど美味しかった
です。
二週間前インフルエンザを引いて、北海道の旅行は
行けなかったです。寂しく一人で部屋の中で過ごしま
した。テレビで北海道の雪祭りを見ました。"本物を見
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たなら良かったですね。"と思いました。今回は本当に
残念でした。

RO
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N A
L　会長挨拶　平山博会長

2週続けての大
雪になりました。
那須町千振で
は、84cmの記録
的な大雪でし
た。寒さ厳しい
折、皆様お体を
大切にしてくだ
さい。日差しは
確実に暖かくなっております。
昨年、一昨年の今頃は、四国八十八か所巡りをして
おりました。今日は、その時のお話をさせていただき
ます。四国八十八か所霊場は、2014年、開創1200年を
迎えます。これらを巡礼する「お遍路」は、時代を超
え今でも人々を惹きつけ、発展し続けています。高福
寺、檀徒30名と共に四国八十八か所霊場を、2012年2
月、2013年 2月、2回に分け巡礼することが出来まし
た。大森貞男さん、黒澤洋一さん、髙木慶一さん、そ
して平山、同行4人も元気に巡りました。
まず、四国八十八か所の開祖であり、「お大師さん」
として親しまれる弘法大師・空海は、774年に香川県多
度郡屏風ケ浦・善通寺（現在の第75番札所）でお生ま
れになりました。姓は「佐伯」、幼名は「真魚」と言い
ました。31歳の時遣唐使船にのり、当時密教の第一人
者であった恵果阿闍梨と出会いインド伝来の密教を授
かりました。二年ほどで帰国した空海は、しばらく九

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 2月 91 日 )2(04 )0(72 人 )2(31 人 %0.17 *

回前 2月 21 日 )2(04 )0(13 人 )2(9 人 %6.18 4人 1.29
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州に滞在し、42歳の時に「四国八十八か所霊場」を開
創しました。四国遍路の起源は、平安末期にさかのぼ
ります。当時は修行僧や山伏といった宗教関係者が中
心でした。海辺や険しい参道などの難所を一人で歩き、
大自然宇宙、仏など聖なるものと向き合うことで心身
を清め、不思議な、偉大な力を得たいと考えていまし
た。空海も四国でそのような修行に励んでいた一人で
す。やがて修行者たちがそれらを巡るようになり、線
としてつながれ、四国全体に巡礼の道が出来ていった
のです。空海は815年（弘仁六年）自身の故郷である
四国をはじめ、積極的な布教活動を開始し、のちに八
十八か所と呼ばれる霊場を開創しました。八十八の数
の由来については、例えば、怒りやむさぼりなどの煩
悩の数であるという説や、男性・女性・子供の厄年の
数字を足した（四十二＋三十三＋十三）とする説など
のようです。「八十八か所」という用語が確立されたの
は、江戸時代初期のことでした。
四つの国を歩いていく巡礼は、仏の道をひたすら歩
む四つのプロセス（発心・修行・菩提・涅槃）に重ね
て解釈されることもあります。

発心の道場
1番札所 霊山寺～23番札所 薬王寺 23寺
発心して阿波（徳島)をスタートする

修行の道場
24番札所 最御崎寺～39番札所 延光寺 16寺　
高知県土佐を歩み修行を続ける

菩提の道場
40番札所 観自在寺～65番札所 三角寺 26寺
愛媛県伊予であらゆる煩悩を断ち切る

涅槃の道場
66番札所 雲辺寺～88番札所 大窪寺 23寺
香川県、最後の讃岐で解脱の境地である涅槃に達
するというものです
平安時代後期以降になると、修行僧に加え、空海へ
の追慕のために八十八か所霊場を巡る人も増えてきま
した。この地で修行を積んだ、歴史上の偉人として空
海ではなく、法身(ほとけ)としての弘法大師を慕って、
その聖なる空間を巡礼するという考えが広まったので
す。遍路の装束や持ち物に記される、同行者の数を示
す程度の意味であった「同行○人」という言葉も、い
つしか「弘法大師と二人連れ」という意味を込めて「同
行二人」と記されるようになります。いつも弘法大師
が付いてくださっているという安心感を与えるもので
す。遍路は、当初は一人で行うものでしたが、平安時
代の末には複数人が一緒でも受け入れられるようにな
ります。さらに、室町時代の初めには、庶民の男女、子

供に開かれた遍路となり、多くの人が弘法大師に帰依
し、霊場を訪れました。
現代では様々な目的をもって遍路に臨むようになり
ました。主な目的のひとつとして挙げられるのが、近
しい人や先祖の供養です。大切な家族や友人を失った
人が、はじめて遍路に訪れるケースが多く有ります。
又、願い事をかなえたい、今抱えている困難を振り払
いたいと言う人や、本当の自分を見つけたい、これか
らすべき事を見つけたいという自分探しの人も多くい
ます。これは最近の遍路の大きな特徴です。さらに遍
路を通して日本文化の奥深さに触れたいという外国人
も増加しています。このような様々な目的をもった
人々を、すべて受け入れる懐の深さは、四国遍路なら
ではの魅力です。バス、自家用車などの乗り物を使っ
て、札所から札所へ複数人で訪れるレクリェーション
的なものも一時期は増加しましたが、最近では札所か
ら札所をつなぐ線（道）を努力して巡る従来の歩き遍
路、一人遍路に回帰する現象も顕著になってきていま
す。自分の脚で聖なる空間、時間にたどりつき、精神
を解放させる非日常の経験は、人生の何かを教えてく
れるに違いありません。

今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌

よき人を　見ればわが身も　磨かれて
              　　　鏡に向かう　心地こそすれ

「「「「「訳訳訳訳訳」」」」」－良い人を見れば、自分の心も磨かれて、まる
で鏡に向かったように、同じになっていくものだ（だ
から、よい人をお手本にすることだ）。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　ロータリー米山記念奨学会より、ハイライトよね
やま167号が届いております。回覧中です。

〇　青少年交換委員会より、交換学生・オリエンテー
ション開催のお知らせが届いております。髙木慶
一・新世代奉仕委員長にお渡し致しました。

〇　那須塩原ハーフマラソン実行委員会より、第8回
那須塩原ハーフマラソン実行委員会開催のお知ら
せが届いております。荒井昌一・社会奉仕委員長
にお渡し致しました。
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L　委員会報告　和気勝利副会長

本日報告事項無し
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N A
L  卓話　ロータリー財団委員会

○　村山　茂委員長

2013‐14平山年度ロータリー財団員会委員長の村山
でございます。副委員長に半田久一さん、委員に月江
寛智さんの3名で行っております。ロータリー財団委
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員会の本年度実績につきましては、昨年11月6日の例
会にてご報告しました通り；
〇　年次寄付（1人当り）100ドル（全会員）＋50ド
ル（クラブ）＝150ドル

〇　恒久基金（ベネファクター）1名　石山桂子幹事　
　　　　　　1,000ドル
となっております。改めまして皆様のご協力に感謝
申し上げます。
ところで、今のお話しは我々が活動資金を出したと
いうことですが、一方、資金をいただくことも出来る
訳です。地域社会での奉仕活動資金としては「地区資
金」、海外で行う場合は「グローバル資金」という名称
で呼ばれております。グローバル資金については、現
在のところ検討を行っておりません。この資金を活用
するためには、海外のクラブとの共同作業ということ
になっておりまして、個人的に3.11東日本大震災の時
に少し考えたことがございましたが、具体的な行動に
は至りませんでした。地区資金につきましても、新地
区資金となった今年度は、昨年度中に活動計画書の提
出が出来ませんでしたので、残念ながら活用すること
ができませんでした。この活動計画書の提出は、前年
度3月～5月に行う必要があります。次年度において
は、是非ともこの資金を活用し地域社会への奉仕活動
を行っていただきたいと思っております。具体的には、
小学校対抗駅伝大会の充実を図ること。硬式テニスの
普及活動に対する支援活動などを考えております。そ
の他、皆様からご提案いただければ、少し時間があり
ますので、検討させていただきます。以上が、現在ま
での活動報告でございます。
まだ、時間もございますので、本日は私の職業であ
ります「タクシー業」に関連する事柄ついてお話しさ
せていただきます。公共交通機関と言えば鉄道、バス、
航空機、船舶などが思い浮かびますが、実はタクシー
も法的にそのひとつに位置付けられています。ただ、
生い立ちが、最初から民間資本で行われましたので、
行政が策定する交通網には加えられず独自の営業活動
を行ってきたため、一般的には公共交通とは認識され
ておりません。メディアで報道されるときも、交通事
故やタクシー強
盗などの事件事
故が殆どで、地
域交通機関の一
部を担っている
という趣旨での
報道はなかなか
されません。ま
た、タクシーの

機動性も、冒頭の交通機関は、定時定路線で時刻表等
に沿って運行されますが、タクシーはお客様の都合で
随時、しかも、24時間体制でどこにでも行きます。さ
らに、収益性があり行政等からの補助金なども皆無で、
自立性があります。ですから、皆さんもそうですが、最
近まで我々自身もそうした認識に乏しかったというの
も事実です。大きい声では言えませんが、かつての国
鉄、現在でも路線バスなどは補助金漬けです。それが
無くては成り立ちません。交通機関の役割は、生活、経
済活動といった社会活動を円滑に行うための移動手段
を担う訳ですが、技術の進歩やエネルギー問題、環境
保持、安全安心といった様々な要件を満たしながら遂
行することが求められています。その上で、この地域
の特性に見合った地域公共交通網を構築し、さらなる
利便性、安全性を確保しなければなりません。これを
行うために、各種法令等による行政指導により市町村
ごとに「公共交通会議」が設置されております。この
メンバーは、国、県、市町村の各交通・労働関連担当
者、各交通事業者、地域住民、労働組合です。この会
議で、地域公共交通の運営方針が定められ、予算付け
がなされ、議会の承認を得て実施される訳です。です
から、非常に重要な会議で、地域の交通行政の最高意
思決定諮問会議と呼んで差し支えありません。ご承知
の方もおられることと思いますが、平成25年10月1日
より那須塩原市では「予約ワゴンバス」が、那須町で
は「乗合タクシー」が運行されました。何れも従来の
定期路線バスの乗車率が悪い路線等を廃止して、需要
に見合った運行に改め、その結果として経費の節約、
利便性の向上を狙った新規事業です。その中で、那須
塩原市の予約ワゴンバス事業については、平成24年10
月頃から検討が開始され、当初から私がタクシー事業
者の代表として参画いたしました。なぜタクシー事業
者かと言いますと、「デマンドタクシー」という言葉を
お聞きになった方もおられるかと思いますが、国土交
通省の行政指導により、全国的に路線バスを合理化し
てタクシーによるその代替運送を行うことが推奨され
たことによる訳です。しかも、国からの補助金が付き
ます。それで、那須塩原市の場合、なぜ、デマンドタ
クシーではなく、予約ワゴンバスという名称になった
のかと言いますと、デマンド＝需要ですから、デマン
ドタクシー＝需要タクシー？意味不明です。ですから、
その運行形態のとおり「予約が必要なバス」で、経費
節減のため「予約がなければ運行しません」という意
味の通りの名称にした訳です。そのような訳で、この
事業には県北タクシー事業者6社が参画し、8路線の運
行を行っております。昨年10月から12月の利用実績
は3,641人、1,213/月、151人/1路線・月となってお



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成26 年 2 月 26 日　　　担当 会長(クラプフォーラム)

●　本日2月19日欠席(敬称略)
遠藤清和・小野安正・澤田吉夫・瀬尾紀夫・髙木茂
津久井誠二・時庭稔・橋本佳明・檜山達郎・深町彰
藤村聡・須藤舜生・室井次男

○　前回2月12日分メークアップ(敬称略)
　秋間忍・鈴木隆子・相馬征志・時庭稔

ります。乗車料金は、1回200円で1日乗り放題400円、
定期券もあります。また、ゆ～バスにも乗車できます。
そして市民、外来者の区別なく乗車可能です。ただし、
事前の利用者登録が必要ですので、予約の申し込みと
同時に登録をしていただきます。予約は現在は前日午
後6時までですが、4月1日からは当日利用される便の
2時間前までに改められる予定です。
まとめになりますが、この事業への参画により地域
の公共交通を考える場合、従来はバスを中心に考えら
れてきましたが、タクシーや一般家庭の自家用車の普
及率も考慮にいれる必要があると思います。タクシー
は、地域の交通手段として様々なお客様にご利用いた
だいておりますが、平成2年以降右肩下がりで利用数
が減少しております。その主な要因は、景気の低迷も
ありますが、一番は奥様ドライバーが普通になってき
たことだと考えています。商売敵は同業者ではなく、
奥様方です。これは非常に難敵です。一方、企業、団
体のご利用も景気の低迷、デフレなどで節約志向が定
着し、真っ先にタクシーの利用がカットされたと感じ
ております。それでも、何とかやってこれたのは、自
然環境に恵まれ多くの観光客が訪れること。そして、
まだまだ多くの市内の皆様にご利用いただいているこ
とに尽きると考えております。以上、貴重なお時間を
お付き合いいただきまして有難うございました。これ
をもちまして本日の卓話といたします。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

田中　　徹君　本日幸か不幸か64歳の誕生日。あと一
年頑張らねば。

秋間　　忍君　誕生祝い有り難うございました。
髙木　慶一君　駅前活性化委員会「3・11復興イベン

ト」に協賛有り難うございました。
半田　久一君　国際ロータリー創立109周年を記念して。

1905年 2月 23日～2014年 2月 23日。
鈴木　隆子君　申し訳ありません。先週は計らずも無

断欠勤してしまいました。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

○　田中徹君（1950 年 2 月 19 日生）

平成23年3月11日　そろそろ午後４時からの会議の
為出かけようかと思った矢先、ミシッ！という音ととも
に揺れだした。何時もなら10～15秒程度で収まるのが
だんだん揺れが大きくなり、廊下の左右に掛けてあった
取引先より頂いた表彰状やら感謝状50～60枚が全て落
下し廊下全体がガラスの破片で埋まった。少し揺れが落
ち着いたところで、全ての電源を落とし水のコックを閉
め、再度揺れたら工場から出るように指示をする。揺れ
が治まったところで、浴槽からこぼれた薬液の飛散状況
を調べると共に排水処理装置を完全停止。
揺れては収まり、また揺れては収まる状況の中でや
らねばならない事が沢山ありましたが、夕刻までには
全ての確認が終了。設備・機器の被害は最小限であっ
たが、一番心配していた飛散した薬液の混入が一部に
見つかり、このままでは排水処理装置の自動運転が出
来ない状況。　混入場所での分解処理に４時間を要し
て完了。　この時点で午後7時、自宅の状況も心配な
ので早々に帰宅させる。翌日は設備の点検調整と液調
整を行い稼働可能な状態に戻せた。　栃木県内の同業
はほぼ同様の状況で壊滅的な被害は免れた。
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L　誕生祝

稲垣政一君・荒牧明二君・平山会長
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会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
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        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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L　会長挨拶　平山博会長

今日東京で14.2度、ここ黒磯でもあたたかな日和で
した。各地で梅の開花が発表されています。
先週に引き続き四国八十八か所のお話をさせていた
だきます。四国八十八か所逆打ち遍路の元祖、衛門三
郎の話であります。
天長元年（824年）伊予の国（現松山市恵原）の村に
強欲非道な、河野衛門三郎という長者が住んでいまし
た。ある日、弘法大師は、強欲非道の衛門三郎の前に
現れ、彼を方便強化して、真の道に入れようとしたが
効き目なく、かえって大師を、もっていた鍬で打ち据
えようとしたのだ。大師はそれを鉄鉢で受け止めたか
ら、鉄鉢は八つに破れ飛び散ってしまいました。
翌日から三郎の子供たちに異変が起こり、わずか8
日間で8人の子供全員が亡くなったのです。さすがの
三郎も、世の無常を知り「あの時の托鉢僧は弘法大師
であった」と気づき、許しを請うため、八十八か所を
巡拝している弘法大師の後を追って、お遍路を始めま
した。ところが、20回巡っても一向に大師に出会うこ
とが出来ず、21回目に「逆に巡れば会えるのでは」と
思い八十八か所を逆から巡り始めます。そして、永年
の苦労もあり、第12番焼山寺下の山中で倒れて意識が
遠のく中、ついに弘法大師が現れ、全てを許された三
郎は心安らかに成仏しました。

第 2 6 2 3 回　平山年度　第 3 2 回　会報　2 0 1 4 - 2 - 2 6 　司会　植竹一裕君

衛門三郎が八十八か所を逆に巡りはじめたのが、う
るう年と言われている事から、お遍路さんの間では、
うるう年に八十八か所を逆から巡る事を「逆打ち」と
呼んでいます。また、「逆打ち」を行うことで、八十八
か所を順に巡っている弘法大師に出会うとも言われて
います。衛門三郎まだ続きがあります。
逆打ちを行った事で、衛門三郎は焼山寺下の山中で
息も絶え絶え、弘法大師に出会うことが出来たわけで
すが、弘法大師は「汝の働いた罪障の数々、四国修行
の功徳により消滅した。あとは何か望みはないか」と
問われたという。この時、三郎は自分が伊予一国の領
主河野氏の一族だったことを語り、また生まれてくる
時は、河野氏の世継ぎに生まれたい、と懇願した。こ
れを聞き届けられた大師は、小石に「鉢塚右衛門三郎」
と書いてその手に握らせたというのだ。衛門三郎はね
んごろに葬られ，持っていた金剛杖は墓標として立て
られた。
ところで三郎の死んだ翌年七月、伊予の豪族河野家
に男子が誕生しました。その若君は左手を固く握った
まま開かない。そこで安養寺の住職に読経供養の祈願
をしてもらうと、掌が開いて「鉢塚右衛門三郎」の小
石が出てきたのだ。人々は因縁の不思議さに驚いた。
そして霊験あらたかな証をとどめるために、安養寺を
熊野山石手寺と改称したのだという。
これは長く語り伝えられてきた衛門三郎の話です。
これに加えて石手寺に行くと、例の「鉢塚右衛門三郎」
の石が宝殿に納められております。鶉の卵より少し大
きい水晶のような、石であると言われています。第51
番札所石手寺は、愛媛県松山市道後温泉のちかくにあ
るお寺です。
かくして同行4人組と、高福寺檀家26名は2年に渡
り16日間かけて、第一番札所霊山寺を打ち出しに八十
八番大窪寺にて満願成就し、深い大師の御恩徳に活か
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されている自分にきずき、ただただ感激に涙する時で
ありました。そして私たちは徳島港よりフェリーで和
歌山県は紀州高野山奥の院へ満願成就の報告を行いま
した。

高野山　奥の院　御詠歌

ありがたや　高野の山の　岩かげに
大師は　いまだ　おわしまする

御四国の遍路の場合、八十八か所満願成就のあかつ
きには「生まれ変わる」とされてきました。老いや、病
気による死への不安、様々な悩みや心の痛みを抱えた
人々が、満願成就によって生まれ変わり苦しみから解
放される。白の死装束に身を固め、いったん死んだ身
となって遍路に出発した人々が新たな人間として復活
する。これが遍路さんにとってどんなに大きな心の支
えとなっているか計り知れないものがあります。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　ロータリーの友事務所より、ロータリーの友3月
号が届いております。鈴木久雄雑誌委員長にお渡
し致しました。

〇　黒羽ロータリークラブより週報が届いております。
回覧中です。

〇　日本事務局より、2013年手続き要覧の贈呈があり
ました。又、皆様から注文頂いた手続き要覧は25
日以降配送になると連絡がありました。

〇　新入会員の荒牧明二会員と稲垣政一会員の会員名
簿をレターボックスに投函致しました。

　本日は、以上です。

RO
T A R Y

I N
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E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　新世代奉仕委員長　高木慶一

2月 22日第12回高校生RYLAセミナーが作新学院高
等学校で開催されました。一年交換学生ニコルと黒磯
高校インターアクター3人と眞渕千香顧問と私、6名で
参加してまいりました。23日の下野新聞に載りました
ように、模擬国連を体験してきました。ロシア大使に
なったニコル達は戦略賞を戴きました。

☺  にこにこボックス　小野安正君

荒牧　明二君  結婚祝い有り難う御座いました。
佐藤　　博君  比嘉豆腐店でおもてなしを受けて参り

ました。大森さんの言うとおり、有り
難う御座いました。

○　出席報告は次回に行います。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

秋間忍君(1946 年 2 月 19 日生)

3・11の体験についてお話しを・・・ということなの
で少しお時間をいただきます。あれからもう3年にな
りますが、忘れもしない当の3月11日は黒磯幼稚園の
卒園式でした。卒園式には礼服で出席しておりました。
謝恩会の後、最後の卒園児と保護者を見送ってから服
を着替えようとして自宅に戻りました。門扉を通って
まさに今玄関の扉を開けようとしたときに大きな揺れ
が来ました。庭の真ん中で仁王立ち、倒れないように
立ってるが精一杯でした。鈴木工業さんのおかげで建
物にはほとんど被害がないことが分かりましたが、そ
れからちょっとだけ迷いました。一度は黒磯幼稚園に
戻ろうかとも考えましたが、まだ園児のいるひばりヶ
丘保育園に行こうと決め、そのまま車でひばりヶ丘保
育園に向かいました。余震が続く中、園長の指示で「全
員屋外退避」小雪降る園庭の真ん中で園児と保育士た
ちが毛布などにくるまっておりました。私にできたの
は0歳、1歳の園児を優先的に車に移し、体温を確保さ
せるくらいのことでした。それでもまだ電気が来てお
りましたので保護者に「全員無事！」のメールを配信
し、その日のうちに全員の園児をお迎えに来ていただ
くことができました。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎水曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一・新井聖一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 6 年 3 月 5 日　　　担当　会員選考・分類委員会

夜 間 例 会 ス ナ ッ プ

澤田吉夫次年度会長は、お酒を飲ますのが上手ですから気を
付けて下さい。

平山博会長のご挨拶。手短にお願いします！

澤田吉夫次年度会長の乾杯によりスタート！

このテーブルは相当お腹が減っているいるようですね！！！

もう少し飲んでください！

半田久一PGの中締めにてお開きとなりました。



　

国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第 2 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 0 地区　地区　地区　地区　地区　

黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）

RO
T A R Y

IN

T
E R N A TI O

N A
L　お客様

一年交換学生　李宜蓁さん　ニコル

2週間前、高校生RYLA セミナーに参加しました。そ
の時の「模擬国連」というものを、最初全く分かりま
せんでした。「模擬国連」とは、参加者が各国の大使と
なり、国連の会議をシミュレートすることにより安全
保障、軍縮、開発、人権、平和維持などの国際問題を
多角的な視点から学ぼうという学習活動の一環です。
実は約2ケ月前に台湾の友達が、台湾で「模擬国連」
の活動に参加しているのをネットで見る機会がありま
した。それは「Fiji」という国を想定して代表を演じ
ているものでした。その時初めて「模擬国連」のこと
を知って「なんと国際的な活動だ」と思いました。そ
して予想外のことがおこりました。私もこの日本で
「模擬国連」に参加することになったからです。私は宇
都宮女子高の中村さんと一緒にロシアの大使を代表し
て、国連会議のスピーチを考えました。会議中は、交
渉とか質問とか、全部日本語を使いました。分かりづ

第 2 6 2 4 回　平山年度　第 3 3 回　会報　2 0 1 4 - 3 - 5 　司会　鳥居輝一君

らいですけど、ちゃんと努力しました。そして最後に
戦略賞をとりましたけど、私はあまり手伝ってなかっ
たです。しかし模擬国連は本当にいい活動でした。
先日台湾のおかあさんからの小包が届きました。そ
の中に紅茶とタピオカがありました。さて皆さん何故
おかあさんは、わざわざ台湾の紅茶を送ってくれたと
思いますか？その理由は、台湾のタピオカミルク
ティーを作ってもらいたいからです。タピオカミルク
ティーを作るのはとてもめんどくさいのです。多くの
台湾人たちはタピオカミルクティーをお店で買います。
しかし日本では売っていませんので、私はホストファ
ミリーの皆さんに「本当のタピオカミルクティー」を
あげたいのです。台湾と日本の紅茶はどこが違うと思
いますか？台湾の紅茶は濃くて色は黒です。失礼です
けど、私は台湾の紅茶の方が好きです。タピオカミル

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 3月 5日 )2(04 )1(23 人 )1(8 人 %1.28 *

回前 2月 62 日 )2(04 )0(23 人 )2(8 人 %2.48 3人 %1.29

回々前 2月 91 日 )2(04 )0(72 人 )2(31 人 %0.17 6人 %8.68

３月４日から秋間忍ホストファミリーから和気勝利ホストファ
ミリーに移りました。秋間ファミリーのみなさんお世話になり
ありがとうございました。和気ファミリーの皆さんよろしくお
願いします。
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クティーを作るのは1 時間もかかりますし、その甘さ
の調整も難しいのです。初めての挑戦は成功しました。
皆さんおいしいといってくれて嬉しかったです。今度
はまた作りたいと思います。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

3月は、識字率向上月間です。すべての人たちに識字
能力をと言う事で「基本的教育と識字率向上」は「平
和と紛争予防/ 紛争解決」「疾病予防と治療」「水と衛
生」「母子の健康」「経済と地域社会の発展」とともに、
ロータリーの6つの重点分野の一つに指定されています。
世界を驚かせた日本人の識字率の高さについて、お
話させていただきます。日本は数百年にわたって世界
的に高い識字率を誇っています。江戸時代の幕末期に
おいては、武士はほぼ100％読み書きができたといい
ます。庶民層でも、男子で約40～50％は読み書きがで
きました。1850年頃の江戸の就学率は70～80%で、長
屋に住む子供でさえも手習いへ行かない子供は、男女
ともほとんどいなかつたと言われています。
もちろん、寺子屋は義務教育ではありません。寺子
屋制度は、庶民自身の主体的な熱意で自然発性した世
界的にも稀有なものでした。同時代のイギリスでは、
就学率はわずか20～25％でした。下層庶民の場合、ロ
ンドンでも字が読める子供は10%もいませんでした。
1853 年に黒船を率いてアメリカからやってきたペ
リー監督は、日記に日本について「読み書きが普及し
ていて、見聞を得ることに熱心である」と記していま
す。ペリーは日本の田舎にまでも本屋がある事や、日
本人の本好きと識字率の高さに驚いた、と言う事です。
次に、日本語の存続を守った圧倒的な識字率の高さ
についてお話させていただきます。1945年大東亜戦争
に破れた日本は、母国語を失いかねない危機に見舞わ
れました。戦争中、玉砕するまで戦い抜いた日本人を
見たアメリカ人は「日本人は間違った情報を伝えられ
て、正しい情報を得ていないに違いない。なぜなら、新
聞などがあのように難しい漢字を使って書いてある。
あれが民衆に読めるはずはない。事実を知らないから、
あんな死にもの狂いの戦い方をするのだ。だから、日

本に民主主義を行き渡らせるには、情報をきちんと与
えなければいけない。そのためには漢字と言う悪魔の
文字を使わせておいてはいけない」と考えた。日本語
の改革を初めに提起した連合軍総司令官（GHQ）の民間
情報教育局（CIE）のキング・ホール少佐は「漢字はエ
リートと大衆の調整弁であり、漢字のもつ特異性に
よって情報はコントロールされ、民主主義は広がらな
い」と考えていました。さらに、大手新聞社なども「漢
字を廃止してローマ字に」と唱えました。1946年3月
GHQの最高司令官ダグラス・マッカーサーの要請でア
メリカ教育使節団が来日しました。25日ほどで日本を
視察し、報告書で「日本語は漢字や仮名を使わず、ロー
マ字にせよ」と勧告しました。
「ローマ字による表記は識字率を高めるため、民主主
義を増進できる」というのが彼らの考えでした。1948
年 8月 CIEは「日本語のローマ字化」を実行するため
にあたり、日本人がどれくらい漢字の読み書きができ
るか調査を行いました。調査地点は270ヶ所の全国の
市町村で15歳～64歳の1万7千人が調査対象になりま
した。調査の結果、日本人は97.9％という高い識字率
を誇っている事が判明しました。CIAはこの結果に驚
き、日本の教育水準の高さに感嘆し、「日本の識字率の
高さが証明された」ことで、ローマ字化推進論者の
ホール少佐の意見を抑え、日本語のローマ字化の企み
はついえました。圧倒的な識字率の高さが母国語の存
在を守った、と言う事です。

今日の道歌、言葉の重みを説く道歌

よきことは　大いに広め　
　　悪しきこと　見ざる聞かざる　言わざるぞよき
他人について良い事、は大いに広めるが、欠点や過
ちなどの悪い事があったら、見ない聞かないふりをし、
他人に告げ口をしないことだ。
「見ざる、言わざる、聞かざる」は三猿の戒めとして
知られる。「ざる」は「猿」に掛けた言葉。中国伝来の
信仰（庚申）で、金剛神像の下に三匹の使い猿を描き、
この三つの行為を慎み、人生を安泰に暮らすという、
教えになりました。

RO
T A R Y
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E R N A T I O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

【第33 回幹事報告】

〇　第2550地区青少年交換委員会より、短期（夏季）
交換学生募集のご案内が届いております。髙木慶
一・新世代奉仕委員長にお渡し致しました。

〇　手続き要覧が届いております。購入されました会
員のレターボクッスに投函致しましたのでご確認
ください。
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〇　「2014‐15年度地区ロータリー財団研究会」開催の
ご案内が届いております。次年度会長・幹事・財
団委員長にお渡し致しました。

〇　ガバナー事務所より、ロータリー世界平和フェ
ロー募集要項が届いております。村山茂・財団委
員長にお渡し致しました。

〇　日本事務局より、財団室ニュース3月号がとどい
ております。回覧中です。

〇　次週例会の卓話は社会奉仕委員会が担当となって
おりますが、株式会社パン・アキモト　代表取締
役　秋元義彦様の外来卓話となります。

〇　本日例会終了後、理事役委員会を開催いたします
ので引き続きお願い致します。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　齋藤武久君

サクラ追っかけミステリーツアーのお知らせです。
今年のツアーは4月13日(日曜日）に開催します。行
き先は分かりません。その日に咲いているところに御
案内します。スケジュール表にチェックを入れて置い
て下さい。　
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L 卓話　会員選考/職業分類委員会

○　礒　勝彦副委員長

遠藤清和委員長は、本日急用の為、急遽、欠席とい
う事で連絡がありましたので、副委員長が代わりに卓
話をいたします。
平山年度、今迄に、荒牧明二さんと稲垣政一さんの
お二人の方が入会いたしました。選考にあたりまして
は、何ら問題の無かった事を報告してくれと、委員長
より言われております。職業分類は、荒牧さんが「分
類内入会順１の建築」。稲垣さんが「分類内入会順１の
不動産賃貸・管理」となっています。以上、委員長に
代わりまして報告させていただきます。
先日、IMに於きまして、中谷ガバナーノミニーが記
念講演しましたが、その中でWCSの活動の写真の中で
黒磯クラブの会員が何人か紹介されました。気が付け

ば黒磯クラブの対外的活動を知る会員が少なくなって
しまいました。小野さんがブラジルのクラブを訪問し
た時に、その社会活動の熱心さに感銘したそうです。
「なんで黒磯ではそういった活動をしないの？」と問わ
れましたので、今回はこれまで私が関わってきた活動
を紹介してみようと思います。
以前のパスポートで確認すると1993年の11月 7日
に私は初めて、地区としては第2回目となるWCS活動
に参加し、1999年まで連続して続けました。以後、2000
年にはGSEのリーダーを務めさせていただき、スコッ
トランドに1ヶ月間滞在しました。私の滞在先のミケ
ルソンさんは夫人と共に来日して1カ月私の家に滞在
し、黒磯クラブの例会にも出席しています。この時の
派遣メンバーとは今でも年に1回は必ず全員で集まっ
ています。

2001年にはインドネシア/バリ島に相馬征志国際奉
仕地区委員長をリーダーにした、血液保存パックの寄
贈に同行し、2006年にはベトナム訪問。2007年は秋間
忍国際委奉仕委員長をリーダーに、2008年は荒井昌一
国際委奉仕委員長をリーダーに、ネパール / ポカラ
ロータリークラブの協力のもと、現地の小学校に机と
椅子の寄贈を行って来ました。
GSEのメンバー受け入れにつきましては、1991年に
地区で受け入れた内の1名（マイク・ジャンセンさん）
を担当しました。彼はこの後2度再来して、黒磯クラ
ブの例会に夫人と共に出席していますので、ご記憶の

フィリピンでの歯科医療活動

イギリスに派遣されたGSEメンバー。礒先生若かったですね



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 6 年 3 月 1 2 日　　　担当社会奉仕委員会

●　3月5日欠席(敬称略)
植竹一裕・遠藤清和・小野安正・時庭稔・檜山達郎
深町彰・村山茂・須藤舜生
●　２月２６日欠席（敬称略）
　遠藤清和・黒澤洋一・高木茂・橋本佳明・藤村聡

○　前々回2月19日分メークアップ（敬称略）
小野安正・澤田吉夫・瀬尾紀夫・高木茂
津久井誠二・時庭稔

　

　村山茂・須藤舜生・室井次男

○　前回2月26日分メークアップ(敬称略)
　黒澤洋一・高木茂・村山茂

方もいるかと思います。1998年には5名のメンバーの
統括を国際奉仕委員長として担当しました。月江さん
のところにはリーダーを滞在せて頂き、荒井さん、滝
田先生、刈屋さんと私のところにステイしてもらいま
した。お世話になりました。これがきっかけで滝田先
生の娘さんがアメリカ留学することになったようです。
2004年は齋藤先生が委員長で、福島さん、澤田さん、
相馬さん、と私でホームステイを引受けています。
夏季交換学生については、今迄多分ほとんど私が担
当していると思います。1991年は、大田原クラブと合
同で5名の学生を受け入れました。この時は私のとこ
ろにポール君、2名の男子学生を佐藤さんのところに
お願いして引受けてもらいました。そして2010年の5
名も記憶に新しいところですが、これも私の担当でし
た。1年交換学生につきましては、全員が女性の為私の
ところでは引受けてはいません。この10年間に入会さ
れた会員の方々にすると、黒磯クラブの対外的活動が
今一つと思われていると思いますが、土壌には十分な
足跡がありますので、どうか一つこれからも活動を活
発化させて頂ければと思っています。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君
室井　次男君　先月は欠席ばかりして、今月も例会日

に沢山用事が出来てしまいました。
礒　　勝彦君　突然の卓話担当です。
津久井誠二君　3月は欠席の無いよう頑張ります。
荒井　昌一君　明日3月6日は43回目の結婚記念日に

なります。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　結婚祝

荒井昌一君　澤田吉夫君　
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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 出席報告　出席委員会　秋葉秀樹君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）

RO
T A R Y

IN

T
E R N A TI O

N A
L　お客様

○　ミツヤ送風機代表取締役社長　　小宮英明　様
　　　　　　　　　　　(東京西ロータリークラブ)

○　パン・アキモト代表取締役　　　  秋元義彦　様

○　りんどう湖ロイヤルホテル支配人　豊田哲司　様

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

東日本大震災の発生から昨日3月11日で3年が経過
いたしました。道路や鉄道などの復興整備は少しずつ
進んでいますが、被災地は今もまだ復興の途上にあり
ます。心も、生活も安定して過ごせるようになるには
まだまだ多くの支援と時間が必要です。黒磯RCでも各
会員に「3.11その時、私は何をしていたか」と題して、
スピーチを行っております。怖い話もありました、家
族を思いやる話題が多くありました。正直笑える話も
有りましたが、幸いにして会員の皆様には大した被害
もなかったとの事では、感謝しなくてはならないと
思っております。黒磯RCは震災後、早急に塩釜RCへ
トラックで援助物資を運んだのは、つい、この間のよ

第 2 6 2 5 回　平山年度　第 3 4 回　会報　2 0 1 4 - 3 - 1 2 　司会　鳥居輝一君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 3月 21 日 )2(04 )1(13 人 )1(9 人 %5.97 *

回前 3月 5日 )2(04 )0(23 人 )1(8 人 %1.28 3人 %7.98

うな気がします。
被災された地域の方々が、平穏
な日常を一日もはやく取り戻す
ことができますよう、お祈りす
るばかりでなく、何ができるのか
行動で示したいと考えておりま
す。又、東京電力福島第一発電事
故の影響は大変厳しい状況が続い
ています。1～４号機に続き5,6号
機の廃炉も決まりました。30年～40年
かかる廃炉工程は、高い放射線量などの困難な作業が
予想され今も、福島県の約14 万人が避難生活を送る
中、いつ終息するのか見とおしさえついておりません。
所で、福島第一発電所事故以来、常に事故の隠蔽工
作が行われては暴露されておりました。他の企業でも
常にあることです。食材偽装もその一つです。人間は
正直には、生きて行く事は出来ないのでしょうか。
今日の世の中では、正直を貫くことは難しく、また、
正直者が損をするように思われている向きさえありま
す。しかし、ウソや偽りは、いつか露呈するのが世の
習い。このくらいならわからないだろうと高をくくっ
ていても、思わぬところから発覚し、ついには取り返
しのつかない事態に追い込まれてしまうことも少なく
ありません。確かに、真実を言うことが相手を傷つけ
る場合もあって、本当のことを伝えるのが常に正しい
とは限らない事もあります。だが、いかに人の目をご
まかして、うまく得をするかといった事に終始してい
たのでは、人に知られはしないかという、恐れや後ろ
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めたさに、心の安らぎを得る事は出来ません。やはり、
「顧みて疾しいところなし、仰いで天に恥じず」、とい
う心境であってこそ、明るく堂々と力強く生きていけ
るのでは、ないでしょうか。
この春、間もなく多くの人が学窓を巣立ちます。社
会人として、この世の中を生きていく道は、正直をお
いて、ほかにありません。正直が一番。ことさらに言
うまでもない事ですが、その最も大切なことが疎かに
されつつある今，われとわが身の行き方、処し方を振
りかって見たいと思います。

今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌       言葉の重みを説く道歌言葉の重みを説く道歌言葉の重みを説く道歌言葉の重みを説く道歌言葉の重みを説く道歌

語るなと　人に語れば　その人は
                  また語るなと　語る世の中
「ここだけの話よ」というのは、興味深い話が多い。
しかもほとんどが人のうわさ話の類である。人はうわ
さ話が好きである。特に暴露話、スキャンダルの類は
人の興味をひく。人が自分より不幸だと安心し、うれ
しくなって、また他人に告げ口する。こんなことをや
められないのが「フツー」の人である。こうした渦に
毅然と対応できる人が「品性の人」といえよう。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

去る3月5日に開催されました理事会の審議事項か
ら申し上げます。

【理事会報告】

〇　4月のプログラムの件、承認されました。
〇　当クラブバナーの在庫が無くなった為、100枚発
注の承認を頂きました。

【幹事報告】

〇　新世代奉仕委員会・社会奉仕委員会と合同で開催
されます足尾の植樹は4月26日(土)に行われます。

〇　新入会員推薦の件です。推薦者は月江寛智会員で
す。異議申し立てのある会員は1週間以内に幹事
までお申し出ください。

〇　ガバナー事務所より、本日18:40から「NHKニュー
ス640」の中で、先日開催されました「高校生RYLA
セミナー（2月22日）」の模様が放映される予定と
お知らせがありました。是非ご覧ください。内容
等は回覧いたします。

〇　那須塩原市国際交流協会より、会報が届いており
ます。回覧中です。

〇　2014学年度米山カウンセラー・米山奨学生オリエ
ンテーションのご案内が届いております。黒澤洋
一・米山記念奨学会委員長にお渡し致しました。

〇　一般社団法人ガールスカウト栃木連盟より、賛助
会員に際し御礼状が届いております。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

        本日報告事項無し

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　卓話　社会奉仕委員会

○　荒井　昌一　委員長

本日は、社会奉仕委員会担当の卓
話ですが、今、社会奉仕活動に大
活躍中のパン・アキモト社長秋元
義彦様に「小さなパン屋の大き
なチャレンジ」と題しての卓話
を35分ほどお願いすることにな
りました。皆様方には既にご存
じのことと思いますが、パン・ア
キモトでは平成7年1月17日の阪神
淡路大震災の際には、いち早く被災地へ
大量のパンを送りましたが、配給の手段が整っていな
かったため、被災者の手に届いたのは僅かな量だけで、
大半は廃棄処分になってしまいました。秋元社長はこ
の苦い経験を何とか克服すべく、日持ちのする製品開
発にかかり、その結果出来上がったのが缶詰のパン、
カンカンブレットです。
カンカンブレットの開発には幾多の難題がありまし
たが、秋元社長はじめ従業員全員の努力により、賞味
期限3年のおいしい製品が出来上がりました。
2011年3月11日の震災から3年が経ちましたが、当
時、パン・アキモトでは被災地への義援物資としてカ
ンカンブレットなどを大量に送り込みましたが、この
情報はテレビ局各社にも知られ、特にテレビ東京の
「ガイアの夜明け」に取り上げられ、2011年4月14日
に放映され、話題になったことは皆様もご承知の通り
です。今年に入ってまた、テレビ東京「カンブリア宮
殿」に出演が決まり、正月明けから約1か月間ほどか
けて制作され、2月16日に放送され、今、話題になっ
ているところです。
それでは、秋元社長よろしくお願いいたします。

○　パン・アキモト代表取締役　秋元義彦　様

弊社は創業66年を迎えたパン屋と
して地元密着企業を目指していま
す。と同時に弊社が開発した「パ
ンの缶詰」は市場が全国にあり、
東京・大阪にも営業所を持って
います。パン・アキモトは創業者
の理念で「事業を通じて社会に
お返し」を実践しています。本業
で収益を上げて納税することは勿
論のこと、本業の周辺で見返りを求



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成26 年 3 月 19 日　　　担当 鳥居地区委員(外来卓話)

●　本日3月12日欠席(敬称略)
植竹一裕・遠藤清和・吉光寺政雄・黒澤洋一・相馬
征志・橋本佳明・福田逸男・深町彰・須藤舜生

○　前回3月5日分メークアップ(敬称略)
　植竹一裕・時庭稔・村山茂

めない小さな社会奉仕にも気配りを心がけています。
パンの缶詰は備蓄食と云う性質上、賞味期限が到来
すると廃棄される運命にあります。私達パン職人は食
べてもらうために作りますので、その時は悔しい思い
も感じます。そんな時、海外の飢餓地域や災害被災地
では中古食品でも受け取ってくれるところが有ること
を見つけました。日本人の持つ備蓄食で賞味期限の切
れる前のものを回収して必要とされる地域へ贈るビジ
ネスモデルを考えだし、「救缶鳥プロジェクト」と名付
けました。
その活動はお客様やヤマト運輸、そしてNGO日本飢
餓対策機構などの協力体制があってスタート出来まし
た。既に約30万缶以上のパンの缶詰を海外へ送ってい
ます。また3.11東日本大震災から3年が経過しますが、
弊社では社員を募って毎月のように被災地応援のドー
ナッツ提供イベントを繰り返しております。ボラン
ティア活動を通じて社員の仕事に対するモチベーショ
ンや生きる力を得てきています。弊社はこれからも
「自然体で」「無理しないで」CSR活動を微力ながら続け
ていく所存です。

☺  ニコニコボックス　小野安正君

藤村　　聡君　4年間お世話になりました。楽しい思
い出ありがとうございます。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　退会挨拶

りんどう湖ロイヤルホテル支配人　藤村聡君

みなさん、こんにちは。私はこの
たび、4月1日付けを持ちまして滋
賀県　長浜ロイヤルホテルに異動
となりました。
平成21年 4月 1日より4年間、
皆さまと過ごした充実した楽し
い時間、本当にありがとうござい
ます。
思えば、平成22年3月11日には、

棚卸の説明会を開催している時の地震。お客様誘導や
館内の点検などをしている間にあっという間に夜とな
り、新白河駅近くで非常停止をした新幹線の乗客を、
那須の各ホテルで受入をした記憶が残っています。ま
た先日の2月15日の記録的な暴風雪の時には、除雪機
械が無く、鈴木工業の鈴木社長にお電話をすると、「県
や町からの除雪機の養成があり、お手伝いができない。
農家をあたってみたらどうか？」というアドバイスに
今牧場さんからローダーをお借りする事ができました。
相互扶助という言葉の深さ、助け合う事の大切さを身
に染みて感じたのも、この地での大切な思い出です。
ありがとうございました。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　継承会員挨拶

りんどう湖ロイヤルホテル支配人　豊田 哲司氏

4月1日付で藤村の後任として、り
んどう湖ロイヤルホテルの支配人
になります豊田哲司と申します。
私は静岡県の浜名湖ロイヤルホ
テルの副支配人をしておりまし
た。その為ロータリークラブに所
属する事がはじめてです。不慣れ
な為、皆様のご指導をいただきな
がら、少しでも早く慣れていきた
いと思います。今後とも宜しくお願
いいたします。
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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E R N A TI O

N A
L　お客様

○　地区インターアクト委員会委員長　熊本勇治様

　　 （宇都宮ロータリークラブ）
RO

T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

3 月 9日、大
田原市長選挙
がありました。
現職津久井富
雄氏が大差で
再選を果たし
ました。
そして、3月
18 日昨日那須
町町長選があり、無投票で高久勝氏は2期目を迎える
事になりました。私は義理の兄弟と言う事で、何かと
那須町はもちろん、那須塩原市からもご支援を頂き感
謝申し上げます。平山年度中に、時間があれば卓話を
お願いするため、現在交渉中で有ります。今後とも那
須町町長を宜しくお願い致します。ところで、那須塩
原商工会では栃木県の条例にて、県産酒や、県産の原
材料で生産された、酒の普及拡大などを目指す「栃木
の地元の酒で乾杯を推進する」条例が、昨年12月18日
制定され、本年1月１日に施行されました。
そんなことで那須塩原市商工会では、とちぎの地酒
に親しみ、美味しさを知ってもらい、併せて地元の酒
の消費拡大につながる事にも期待し、地元の酒販組
合・隣接大田原の酒造組合の協力をいただき、今回割
烹石山にて、「地元の酒で乾杯!」in「那須塩原」、利き

第 2 6 2 6 回　平山年度　第 3 5 回　会報　2 0 1 4 - 3 - 1 9 　司会　植竹一裕君

酒会を実施いたします。
大田原有名蔵元5社と、日本酒だけでなくワインな
どの地元産酒のお酒も対象といたしました。各蔵元の
新酒が出そろった3月に鑑評会を行います。お酒好き
の皆様にご案内致します。
地元の酒店・蔵元の売り上げアップ、消費拡大の為
の職業奉仕の事業と思っていただき、どうかこの場で
の説明（PR）お許しいただきたいと思っております。
さて、年度始め総会シーズンの四月・五月となり普
段よりもお酒を飲む機会が増える時期となりました。
江戸時代中期に、武士の心得として、佐賀藩主の山
本常朝が書き残した『葉隠』には、酒席での心得を示
した一文があります。
「酒という物は、打ち上がり綺麗にしてこそ酒にてあ
れ。気が付かねばいやしく見ゆるなり」
ここでは、だらだらといつまでも飲むのではなく、
綺麗に切り上げる事の大切さを述べています。楽しい
時間は過ぎるのは早いもの。しかし、時間にはケジメ
をつける事が社会人としての酒席のマナーでしょう。
また、お酒の飲み方で、その人柄がわかるとも記され
ています。お酒は陽気な気分にさせる一方で、冷静な
判断を鈍らせることもあります。酒は飲んでも、酒に
飲まれないこと。『葉隠』には「公界物なり」として、
酒席も公の場であることを示す文章もあります。マ
ナーをわきまえおいしく楽しく酒を味わい、新年度に
向けて頑張りましょう。

今日の道歌　世の中と人生の関係を説く道歌

ぶらぶらと　暮らすようでも　ひょうたんは

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 3月 91 日 )2(04 )0(43 人 )2(6 人 %5.98 *

回前 3月 21 日 )2(04 )1(13 人 )1(8 人 %5.97 4人 %7.98
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胸のあたりに　締めくくりあり
「訳」つる枝からぶらぶら下がって実るひょうたん
は、ぶらぶら揺れて気ままに見える。でも、その身は
胸がくびれて締りがある、人もどこか締りがないとい
けない。ただブラブラしていたのでは暮らせない。へ
ちまは、ただブラリとして暮らすが、ひょうたんには
締めくくりがある。ふだんはダラリと過ごしているよ
うでも、どこかでシャキィとけじめをもつ。この緩急
が大事なのである。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

【第35 回幹事報告】

〇　地区インターアクト委員会より、台湾研修旅行に
ついての書類及び足尾植樹活動のご案内が届いて
おります。併せて髙木慶一・新世代奉仕委員長に
お渡し致しました。

〇　NPO法人足尾に緑を育てる会より、「第19回春の植
樹デー開催」のお知らせが届いております。回覧
中です。

〇　ロータリー米山記念奨学会より、カウンセラー委
嘱状及び奨学生の世話依頼について関係書類が届
いております。平山博会長・黒澤洋一米山記念奨
学会委員長にお渡し致しました。

〇　ガバナー事務所より、2014‐15年度「地区研修・
協議会」開催のご案内が届いております。次年度
会長・幹事にお渡し致しました。

〇　ロータリーの友事務所より、次年度「ロータリー
の友」の申込書が届いております。次年度幹事に
お渡し致しました。

〇　ロータリー米山記念奨学会より、「ハイライトよね
やま168号」大田原ロータリークラブ・西那須野
ロータリークラブより会報が届いております。併
せて回覧中です。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　新世代奉仕委員会　髙木慶一委員長

毎年社会奉仕委員会と新世代奉仕委員会の合同事業
となっています、足尾銅山の植樹活動を今年も実施い
たします。帰って来てから「どう頓堀」でインターア
クトとの親睦会を開催します。
日　時　　　平成26年 4月 26日（土）
出　発　 7：30　道とん堀
帰　着　15：00
親睦会　15：00　道とん堀
参加者　黒磯クラブロータリアン、黒磯高校インター
　　　　アクトクラブ・インターアクター、一年交換
　　　学生ニコル
本日出欠の回覧を回してますので記入お願いします。

○　会報委員会　齋藤武久委員長

会報委員会からお詫びです。月曜日に送ったはずの
会報がどこかに消えてしまったようです。まだ配信で
きないと連絡が入りました。申し訳ありませんでした。
帰宅したら手配致します。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L  卓話　地区情報

○　鳥居輝一地区インターアクト委員

本日の卓話
は地区情報で
私 の 担 当 に
なっておりま
す。そこで、会
員の皆様に少
しでも新世代
奉仕部門のイ
ンターアクト
委員会の活動
などを知って頂くために、これから地区インターアク
ト委員会の委員長熊本勇治様にお願いをしてございま
す。ここで経歴をお話しいたします。熊本勇治様は
1971（昭和46年）12月22日生まれで熊本株式会社代
表取締役社長の職についております。ロータリー歴は
平成17年1月に宇都宮ロータリークラブに入会し副幹
事、インターアクト委員会委員長、新世代奉仕委員会
委員長を歴任後平成25年7月国際ロータリー第2550地
区インターアクト委員会委員長に就任致しました。で
は、熊本委員長お願いいたします。

○　熊本勇治地区インターアクト委員長

インターアクトを作ろう

インターアクトとは

インターア
クトクラブと
は I n t e r n a -
tional Action
（国際的活動）
を意味し、年齢
12歳から18歳
までの青少年
または高校生
のために、ロータリークラブが提唱する奉仕クラブで、
楽しく意義のある奉仕プロジェクトに参加をする機会
を青少年に与えるものです。現在、世界で162以上の
国と地域に18,000以上のクラブがあり、当地区では14
クラブ425名程のインターアクターが積極的に活動を
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しております。

インターアクトクラブとは

インターアクト・クラブは、独自の定款細則を持ち、
高校を基盤に結成される場合は、学校の課外活動規則
に従い、学校当局の協力の基に提唱ロータリー・クラ
ブが指揮監督をすることとなっております。各クラブ
に独自の活発的な活動をサポートし、各個人の個性を
伸ばすことが展開されます。また、ロータリアンの予
備として結成されている18歳～30歳までのローター
アクトクラブに繋がっていければと思っております。

RID2550 インターアクトクラブ概要

RID2550インターアクトクラブ14校を紹介します。
第1グループ　黒磯高等学校　　　　　　
　　(提唱)黒磯RC 2004. 4.30　
第2グループ　矢板高等学校　　　　　　
(提唱)矢板RC　 2013. 5.19　　　

第3グループA　文星芸大付属高校　　　
(提唱)宇都宮RC 1968. 7.19　　

第3グループA　宇都宮女子高等学校
(提唱)宇都宮RC 2012.10.30

第 3グループA　宇都宮短大付属高校
(提唱)宇都宮西RC 1974. 6.29　　

第3グループA　宇都宮文星女子高校
(提唱)宇都宮北RC 2006. 6. 8　　

第3グループA　作新学院高等学校　
(提唱)宇都宮90RC 2008. 5.17

第 6グループ　　国学院大学栃木高校　
(提唱)栃木RC 1994. 6. 3

第 6グループ　　栃木工業高等学校　
(提唱)栃木西RC 1998. 2.24

第 8グループ　　白鴎大学足利高校　
(提唱)足利東RC 1966. １ .29

第 8グループ　　足利短期大学付属高校
(提唱)足利RC 1993.10. １

第8グループ　　足利高等学校　　　
(提唱)足利RC 1996. 4. 1

第 8グループ　　足利工業大学付属高校　
(提唱)足利東RC　 2003. 7. 2

第９グループ　　青藍泰斗高等学校　　
(提唱)葛生RC 2003. 2. 5

RID2550 各プログラム概要

インターアクトクラブでの活動は、RID2550からの
プログラム・各インターアクトクラブでのプログラム・
提唱クラブとの合同でのプログラムの３つに分けられ
ます。

RID2550 プログラム

・インターアクト年次大会
・ロータリー地区大会
・海外研修旅行
・足尾植樹事業

各学校独自プログラム

・文化祭・バザーにて出店
・近所の幼稚園との交流
・老人ホーム等訪問
・その他

提唱クラブとの合同

・ロータリー地区大会
・各種慈善事業
・震災復興に関するお手伝い等

RID2550 インターアクト年次大会

毎年8月上旬に行われます、RID2550インターアクト
年次大会も今年で17回目を迎えました。各学校とも毎
年趣向を凝らした大会プログラムにて盛り上がります。
各インターアクトクラブの1年間の活動報告を発表し
たり、体験学習や記念講演を行ったりします。毎年各
学校の工夫を凝らした大会運営に驚くばかりです。来
年のホスト校は宇都宮短期大学付属高等学校、提唱ク
ラブは宇都宮西ロータリークラブです。

国際ロータリー第 2 5 5 0 地区大会

毎年開かれます、第2550地区大会に参加します。
壇上にあがり、年次大会の報告並びに一年間の報告・
各高校の紹介をさせていただきます。
ロータリアンと交流を図ったり、意見の交換を図る
良い機会です。

RID2550　海外研修旅行

毎年3月下旬、3泊4日にて台湾の台北・台南に生徒
数約40名で海外研修旅行を行っております。初めて海
外に行く生徒もいれば、何度も海外を経験している生徒
も多く、助け合いながらの研修旅行となっております。
台湾到着後、1日目・2日目は台南にて地元の高等学
校に招かれ、学校の見学、体験学習としてパイナップル
ケーキを作ったり、晩餐会に招かれ、生徒同士の交流を
図り、食後に台湾特有の夜市にインターアクター同士で
出かけたりと、楽しい3泊4日の研修旅行になります。
3日目は台北市内に戻り、故宮博物院を見学し、台湾
料理に舌鼓し、台北101を見学、台北最大の士林夜市
（シーリンヨイチ）にて楽しみ、4日目に帰国するプロ
グラムとなっております。
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RID2550　足尾植樹プログラム

この活動はNPO法人「足尾に緑を育てる会」が主催
する、「春の植樹デー」に協力するもので、インターア
クトクラブの参加は今年で8回目を迎えました。
足尾の緑少ない山々に、木々を植えていくことは大
変な作業です。一人一人の毎年の努力にて20年後、30
年後に緑一杯の山が広がっていることを願いつつ、整
備されていない山道をスコップ、苗を持って登ります。
植樹をした後の達成感、感動を皆様にも味わってい
ただきたいです。

各インターアクトクラブ独自プログラムの 1 例

文星芸術大学付属高校の活動

10月の学園祭（雄飛祭り）にてインターアクトクラ
ブとしてPTAの方や、ロータリークラブより頂いた商
品をもとにバザーを行います。バザーでの売上金は、
赤十字基金やあしながおじさん基金に寄付します。
6月近隣の老後施設等に訪問し、施設の所長から認
知症のレクチャーを受けたり、触れ合いながら介護の
手伝い、施設職員のサポートなどを体験します。なか
なか言うことを聞いてくれないお年寄りや話し相手を
探す老人など様々な問題を抱えていることを体験して
おります。

提唱クラブとの合同にて行うプログラムの１例

2011年3月11日　東日本大震災にて被災されました
気仙沼に、宇都宮ロータリークラブよりトラックを二
台寄贈しました。そのお礼に11月、気仙沼から約2万
匹の新鮮なさんまが届きました。宇都宮ロータリーク
ラブの皆さんと共に頂いたさんまを炭火で焼き、市民
の皆様に提供をさせていただきました。その時に市民
の皆様より義援金をいただき、その義援金を気仙沼に
届けました。気仙沼の皆様とはこれからも交流は続き
ます。気仙沼の学生とも交流を図りたいです。今年も
気仙沼からさんまが届き、市民の皆様にご提供出来る
ことを楽しみにしております。

インターアクトクラブ運営

インターアクトクラブは生徒が主役です。時には間
違いがあったり、失敗をしたりと色々な場面が想定さ
れます。提唱クラブのロータリアンは常に相談の出来
る状況にしておいてください。クラブの方針で例会の
時間等が決まると思われます。例会に極力参加をして
頂き、ご指導をよろしくお願いします。
ここでお願いですが、あくまで指導です。これをや
りなさいとか強要はしてはいけません。インターアク
ターの自主的な行動を見守ってあげましょう。

新世代奉仕委員会のつながり

インターアクト委員会は新世代奉仕委員会のひとつ
です。
新世代奉仕委員会には、青少年交換プログラム委員
会、LAYRA委員会、ローターアクト委員会があります。
青少年交換プログラムには短期交換、一年交換があ
り、インターアクターが積極的に海外体験ができる体
制となっております。
また、青少年のスキルアップの為にRYLA(ライラ）委
員会があり、発言力を養ったり、リーダーシップの育
成も行っております。今年度から高校生RYLA（ライラ）
も復活し、高校生のリーダーシップ育成も始まります。
ローターアクトでは、インターアクトで行ったプロ
グラム等を生かして、大学生・社会人が独自のプログ
ラムを作成し、自らのスキルアップのために活動して
ます。ローターアクトはロータリアンになる為の育成
所です。インターアクト卒業生は是非、ローターアク
トに入会されることを切に願います。

最後に

インターアクターとの付き合いは、子・孫の子供た
ちとお付き合いをする感覚です。なかなか体力のいる
事業です。しかし彼ら彼女らは、大人になる為のス
テップを踏む段階で悩んだり、大きく見せたりと自己
主張を見せる重要な時期です。
気楽に楽しく指導をしてロータリーライフの一環を
作りましょう！ご清聴ありがとうございました。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

熊本　勇治様　日頃より黒磯ロータリーの皆様にはイ
ンターアクトの活動にご支援を頂き有
り難う御座います。これからもよろし
くお願いします。

鳥居　輝一君　熊本地区インターアクト委員長を歓迎
して。

植竹　一裕君　黒磯に暮らして初めて花粉症になりま
した。

髙木　　茂君　いよいよ春本番になります。
月江　寛智君　未達成の通知が来ましたので。

RO
T A R Y
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T
E R N A T I O

N A
L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

荒牧明二君（1952年11月10日 生）
この日は、金曜日でした。現場回りをして、事務所
に戻る最中、ラジオで国会の予算委員会中継を聞いて
おりました。もうすぐ事務所という所で、ラジオから
緊急放送が鳴り響きました。すると車を走らせること



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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が出来ない位、
今まで経験し
た事のない、大
きな揺れでし
た、安全のため
車を左側に駐
車して、車から
降りた瞬間、会
社の近くにあ
る農家の屋根瓦が、滝のように屋根から落ちるのを目
撃しました。初めて見る光景でした。これは大きな地
震だと直感しました。
暫くして揺れが収まり、事務所に戻りますと、事務
所にいたスタッフも、庭に避難していました。
その後も、二つの大きな余震が起き私もすかさず、
庭に逃げました。すごい揺れと恐ろしい経験をしまし
た。
地震が、おちついてからは、事務所の片付け、整理
を行い、私を含め早めに帰宅しました。私の会社近辺
は、当日電気がついておりましたが、私の住んでいる
地域は、電気がつかず、寒い夜を過ごしました。時間
が有りましたので、市内の状況を見に出かけましたが、
電気の付いている所と付いていない所がありました。
コンビニなどでは、暗い中懐中電気をつけて営業し
ている店もありました。バイパスの信号は、全てが付
いておらず、車の渋滞もひどく、警察官が誘導してお
りました。程なくして自宅へ戻りましたが、帰り道町
中は真っ暗闇でした。家に入りたくても余震と停電で
したので、やむなく車の中で夜中の2時頃まで車載テ
レビを見て過ごしました。朝がた近くに電気がつき
ホットしました。
人は電気なしでは、生きて行けない、弱い生き者な
んだと痛切に感じました。最近では、電気がないと、風
呂にも入れず、ご飯も炊けず、トイレも使用出来ない
(ウォシュレット付トイレのみ)、ましてテレビ、コタ

ツ、エアコン、ATMも使用出来ません。・・・
翌日、テレビを見てあの光景に愕然としました、皆
様も同様と思います。実は、地震の8日前私達は、南
三陸町にいたのであります。もしもあの地震がそのと
きにおきていたらと、思い出しますと、身の毛がよだ
つ思いがしました。
テレビ等で、南三陸町の話が出ますと、思いだしま
す。その当時のメンバーで、ボランティアにも行って
まいりました。被災者の姿を見て世界が絶賛しており
ました、日本人のマナーの良さ、辛抱強さを、日本人
に生まれて本当によかったと実感しました。
話は変わりますが、日本人は素晴らしい国民です。
自分が被災していても、人を助ける素晴らしさ、美し
い心を持っています。
2月の大雪のとき、国道18号草津温泉付近や、国道
４号郡山市付近で、雪で閉じ込められた車のドライ
バーに炊き出しをして助けたと言うニュース、郡山の
人達は、飯舘村から被災して仮設住宅に住んでいた人
達が、おにぎりの炊き出をしていました。助けられた人
の中に、薬が切れて意識が朦朧になった人がいたそうで
すが、死の寸前に助けられたそうです。自分が被災者な
のに人の為に行動が起こせるなんて頭が下がります。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　米山奨学生カウンセラー委嘱状伝達

米山奨学会委員会黒澤洋一委員長

次回例会　　　平成 2 6 年 3 月 2 6 日　　　担当　会報委員会

●　3月19日欠席(敬称略)
遠藤清和・福田逸男・深町彰・藤村聡・須藤舜生
室井次男

○　前回3月12日分メークアップ(敬称略)
植竹一裕・黒澤洋一・相馬征志・福田逸男
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）

R O
T A R Y

I N

T
ER N A T I O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

今日は歌人、
鴨長明につい
てですが、皆様
ご存じのとお
り、あの、「行く
川の流れは絶
えずして、しか
も、もとの水に
あらず。よどみ
に浮ぶ、うたか
たはかつ消えかつ結びて、久しくとどまることなし。
世の中にある、人とすみかとまたかくの如し。」の文章
があります。動乱の時代の1212年（建歴２年）に書い
たとされる「方丈記」の古文の内容を、現代用語に訳
（意訳）して、お話しを致します。川の流れは絶えるこ
とがなく、しかも一度流れた川の水というのは、決し
て元の同じ水ではない。流れていない川のよどみに浮
かんでいる水の泡（うたかた）も、瞬間で泡が消えた
り、瞬間に泡が出来たりするが、長く同じ場所に泡が
留まっている例などはない。世の中にある人間と住ま
いというものも、川の流れや泡の動きとまた同じよう
なもの、これは時の流れは早く、絶えず移り変わって
いく、無常なものであると言うことです。将来の予測
は立場や見方によってさまざまでありますが、その中
でいくつか明確になっている指標（見通し）もありま
す。例えば、円安下で貿易収支は一昨年夏以来、赤字
の更新を続けている。かつての貿易立国・日本はもは

第 2 6 2 7 回　平山年度　第 3 6 回　会報　2 0 1 4 - 3 - 2 6 　司会　鳥居輝一君

や夢か幻になりつつあります。
人口の推移も激変している。内閣府によれば2060年
には8600万人になると推計され、2100年には6千万人
前後に減少すると予想される。これはとりもなおさず
国内市場が半減することを意味する。「景気はどうな
る？」と誰もが,関心を持っているが、日本企業に限
れば、国内市場のみに依存している企業は明らかに衰
退一途の心配があります。その中で競争に勝ち抜き延
命を図るか、新たに市場を創造するか、海外に打って
出るしかないと思う。というのは有力企業の海外売上
比率を見ると、その多くが日本市場をあきらめ海外市
場に活路を求めている事がわかる。
各業界別にベスト10を見ると、多くは海外売上比率
5割、中にはすでに9割を超えている企業も少なくな
い。これらの企業にとって国内景気はほとんど意味を
なさない。そういう流れの中で情報は世界中から集め
ないと、企業経営が出来ない。このため必死で国際情
報を集めている。英語はもとより外国語が必須であり
ます。情報だけではない。人材も世界中から集めてい
ます。3月は入社シーズンだと日本のメディアは、決ま
り切った形式に報じ、大学や専門学校、高校は就職率
で一喜一憂しているが、それも意味がなくなりつつあ
るように見える。日本川川の流れは速く、もはや同じ
ところに留まることができないと言う認識が非常に大
切であります。今の話は大企業に当てはめた話ですが、
商工業も農業・金融・医療・政治までもが、同じ事が
言える、時代が大きく変わろうとしている、そんな気
がします。

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 3月 62 日 )2(04 )1(23 人 )1(8 人 %1.28 *

回前 3月 91 日 )2(04 )0(43 人 )2(6 人 %5.98 1人 %1.29
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今日の道歌

世の中を　やすやす渡れ　古びとの

             　　　 聖のふみを　道のしおりに

「訳」　人生をうまく過ごしていくには、古の聖（物
事をよく知る人）が残した、ふみ（書物）を道しるべ
にすることだ。本には、その道の達人の知識が詰まっ
ている。そこから、自分が経験できないことや、生き
るノウハウを自分の知識にすることができる。又、い
かなる時代にもタイムスリップでき、世界中のことを
も空想できる。こんなに身近に本があふれているのに、
本を読まないのはもったいない。いい本、自分に合う
本を選んで読もう。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

【第36 回幹事報告】

〇　宇都宮ロータリークラブより「第18回インターア
クト年次大会」開催のお知らせが届いております。
瀬尾紀夫次年度幹事にお渡し致しました。

〇　黒羽ロータリークラブより週報が届いております。
回覧中です。

〇　会員推薦の件ですが、大島三千三様の異議申し立
ては有りませんでしたので、推薦者の会員は入会
を勧めて下さい。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　情報委員会福田逸男委員長

暑さ寒さも彼岸までと申しますが如何ですか。日頃
はロータリー活動にご理解いただき感謝申し上げます。
早速ですが、新入会員様への炉辺会を予定しましたの
で、ご出席のほどよろしくお願いします。
日　時：4月5日(土)午後7時より
場　所：石山
会　費：3,000円
クラブ現況報告書、手続要覧をご持参下さい。

○　齋藤武久君

桜追っかけミステリー旅行のご案内。第9回桜追っか
けミステリー旅行の出欠表を回します。参加の方は
“○”を、不参加の方は“×”を名簿の所にご記入下さ
い。4月13日(日）に行いますがまだ行き先は決まって
おりません。第一目標が早く咲きすぎて変更になりそ
うです。

○　半田久一クラブ定款細則委員会委員長

本日夜6時30分より、当石山にて開催致しますのでよ
ろしくお願いします。現況報告書と手続要覧をご持参
下さい。

R O
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　卓話　会報委員会

○　齋藤武久委員長

会報委員会
は副委員長に
田中徹さん、委
員に村山茂さ
んと髙木慶一
さん、それと委
員長の私で構
成されていま
す。会報編集の
ルーティンは、
原稿を木曜日昼までに送っていただいたのを、レイア
ウトソフトのページメーカーでレイアウトを行います。
私を除いた3人で大まかなレイアウトを行い、委員全
体にメールで「叩き台」として配信します。これを委
員と協力メンバーの隠れ委員が見て修正を加えて行き
ます。最後に私がレイアウトを完成させてpdf化しま
す。これをゲラ刷りとして委員と隠れ委員にメールで
配布し校正をしてもらいます。原稿が木曜日昼までに
入れば、金曜夕刻にはここまで出来て、土曜配信が可
能です。ですが、そうは行かないのが編集と人生であ
りまして、時々原稿を忘れて旅に出て仕舞う人が現れ
ます。委員長は催促の電話を掛けまくると言う事にな
ります。水曜日朝に配信と言うときはそのパターンと
お考え下さい。どうぞ原稿の提出は期日を守っていた
だきますようお願いします。
いよいよ桜のシーズンです。13日には桜追っかけミ
ステリー旅行が催行されます。桜の開花情報がこちら
の目論見とずれてきているようで気が気でありません。
残りの時間を桜のお話をしようと思います。

桜を訪ねて

三春の滝桜

30年ほど前、患者さんから三春の滝桜を見に行って
凄く感動したという話しを聞いた。早速、天皇誕生日
(昭和の日)の休みを利用して家族でドライブに出かけ
た。当時は今の
ように各地の
名桜を訪ねて
歩くという習
慣がなかった
から、案内板も
殆ど無く道は
が ら が ら で
あった。
桜は小高い
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丘の中腹にあり、丘の上には掘っ立て小屋作りの茶店
があった。茶店の脇に車が3台ほど止まれるスペース
があって、そこから丘を降りて桜を観賞するように
なっていた。きわめてのんびりとした時代で、ゆっく
りと鑑賞が出来た。それに引き替え昨今の混雑振りに
ビックリしている。
幹周り9.5ｍ。まだまだ勢いがある。長く伸びた枝
から滝のようにしだれる優美な姿は、トキのような優
美な鳥の舞い降りる姿に似ている。幾度見ても見飽き
ることはない。
昭和61年新潮社から「これだけは見ておきたい桜」
という小冊子が刊行された。昨今の桜特集号のムック
に比べたら貧弱な本なのだが、私にとっては願っても
ないバイブルとなった。また、その記事を見てショッ
クを受けた。桜の名所が道路拡張や排気ガスのせいで
年々減ってきている。「まして名木と言われるような桜
には、樹齢数百年、中には千年を超える物もある。今
まで数百年生きてきたから、これからもそのまま生き
続けていくかといえば、そんなことは決してなく、あ
と10 年くらいしかもたないと言われるものもある。」
というのだ。実際に、会津にある「米沢の千歳桜」な
どはその頃に訪ねたときは、堂々とした桜だったが、
2011年に見たときは主幹が欠け落ちて、何ともかわい
そうな姿に変わり果てていた。

山高神代桜

その中でも山梨の山高神代桜と岐阜根尾谷の薄墨桜
は私の関心を最も引いたものだった。平成の初め頃、
娘が八王子に住んでいたので、そこを基地に1泊2日
の旅程で行った。当時は、木が朽ちるのを防ごうとし
て、不細工なと
たんの覆いが
木の中心に鎮
座していた。
遠くから見
えるので、何と
センスがない
のだろうと、半
分は見に来た
ことを後悔し
ながら木に近
づいた。主幹は
既に朽ち果て、
世間の桜の主
幹よりも太い
一の枝が地を
這うようにう

ねり、満開の花を付けていた。株元を見ると、幹周り
11.8mという想像を絶する太さに圧倒された。屋根の

うろ

下にはぽっかりと大きな洞が開いていた。おそらく巨
大な主幹が天高く聳え立っていたのだろう在りし日の
勇姿を想像し、現実との差を見ると悲しみがわいてき
た。一部は朽ちても瘤状に盛り上がった身を皮が覆い、
病害と闘いながら生きているけなげな姿に感激の涙が
浮かんだ。

根尾谷の薄墨桜

岐阜県は日
帰りする距離
にはない。そこ
でまず数年間
こちらの都合
と開花予想を
見比べてチャ
ンスを待って
いたところ、平
成14年の4月4
日(木）が最高の条件となった。水曜日の午後新幹線で
岐阜に行き、翌朝樽見鉄道の1番列車で行くという手
配を旅行社に頼んだ。所が4月3日の水曜日に炉辺会
議があるので出席の依頼が来た。仕方がないので旅行
社に断りの電話をし、鬱々と2日ほど過ごした。3日に
なり、そうだ11時台の夜行列車があったはずと調べて
見たところ、那須塩原を8時台に出て間に合うことが
分かった。炉辺会議を済ませ、喜び勇んで列車に乗り
込んだ。岐阜には5時前頃着いたと思う。1時間ほどし
て樽見行きの1番列車に乗車した。
この桜は蕾の時は薄いピンク、開花するに従って白
みを帯び、散り際になって薄墨色に変化するところか
ら、薄墨桜と言われている。
昭和23年文部省の調査により3年以内に枯れ死する
という診断を受けたのを、岐阜市の前田利行医師によ
り山桜の根を接ぎ木して復活させた事でも有名である。
桜は理想的な開花状況であった。整理係のおじさん
によると、桜の開花は山側と谷側では数日のづれが有
ると言う事だった。所がその年は一斉に咲いたので格
別見事だと言うことだった。いったん枯れ死を宣言され
たとは思えない勢いがあり、まだまだ楽しめる状態です。
この桜を訪ねるときは、岐阜駅前に宿を取り、樽見
鉄道の1番列車に乗ることをおすすめします。それに
乗り遅れると観光客で鈴なりの列車に立って行く羽目
になりそうです。駐車場は少なく列車が一番のおすす
め。終点から15分くらいぶらぶら歩いて行けます。

岡山の醍醐桜

現在の所、最も迫力のある樹は岡山県の醍醐桜だと
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思います。小高
い 丘 の 上 に
堂々と立って
いる姿は圧倒
的な迫力があ
ります。霧がわ
くときには、谷
から湧き上が
る霧の上に悠
然と立つ桜が幻想的だろうと想像します。私の写真に
も左下に霧が出ているのが写っています。滝桜・神代桜・
薄墨桜の三大桜を制覇したら、次はこれでしょう。樹齢
は700年(千年とも※）で幹周りは7m強。前記の三大桜
に比べると若いので樹に勢いがあります。後醍醐天皇
が隠岐の島に配流になった際に、この樹の場所を通り
賞賛されたという伝説が残っています。
行き方は岡山に宿を取り、タクシーを前夜に予約し、
当日はできるだけ早く出発する。食事は高速自動車道
SAでおむすびを買い車の中ですます。朝日が昇る頃に
は現地に着きたい。岡山から落合ICまで1時間強それ
から現地まで30分強でゆける。これが遅くなるとシーズ
ン中の那須街道状態になる。自分で運転するのは無理。

長井市伊佐沢の久保桜

昭和61 年に
「これだけは見
ておきたい桜」
を購入してま
もなく、この桜
を見に行った。
滝桜は優美な
曲線が見事だ
が、この桜はの
びのびと天を
つくような太い幹に魅せられた。写真は第2回桜追っ
かけの時の記念撮影です。この時家内と話したのだが、
なんか昔に比べ元気がないねと一致した見解だった。
なんか行くたびに元気がなくなる。写真を見ると両脇
の幹は堂々としているのだが、中心となる主幹が見当
たらない。ネットで記録を見たら、幕末の頃、乞食が
桜の根元のほこらで炊事をしたところ、朽ちた部分に
火が燃え移り、大枝2本と他の枝が枯れ落ちてしまっ
たとの事であった。
2006 年から復活作業に取りかかっているという。
ピートモスと木炭を混ぜた物を施し、地面より離れた
所から不定根を地面まで誘導して復活させようとのプ
ロジェクトだそうだ。その甲斐あってか、3cmくらいの
根が地面に降りているそうだ。

ここで「桜追っかけミステリー旅行」について

今年で9回目となる桜追っかけですが、その発端は
デジタルフォトコンテストと関係があります。私の年
度(2003-2004年度）の時ですが、インターネット愛好
会の炉辺会議の席上、次年度のデジタルフォトコンテ
ストのお題が「桜」と決まりました。1月か2月の時点
でした。その時の広報/HP委員長の秋間さんが撮影旅
行を提案したので計画することになりました。。
所が、四月初めは秋間さんの日程が合わず、4月29
日に予定していた所、その年の桜の開花がものすごく
早く、バスで行く範囲には咲いていないという事態に
なってしまいました。ネットで散々探し回り、白布高
湯にまだ咲いているという情報で会津から白布高湯ま
での小旅行をしました。桜は少し残って居たという結
果でした。桜は思うような収穫はなかったのですが、
その時の楽しさが忘れられず、もう一度やりませんか
と言う機運が盛り上がって来ました。桜についは詳し
い私に世話人の役が回ってきました。鳥居さんと2人
で計画し、金澤年度に第2回を開催しました。伊佐沢
の久保桜・烏帽子山公園に行きました。これは素晴ら
しい桜で、一同満足したことは言うまでもありません。
その後3.11の年を除き毎年開催され今年は第9回目
となります。行き先は腹づもりだけはあるのですが、
桜が遅いという予想を立てて計画したところが、4月
第 1 週に咲いてしまいそうで気が気ではありません。
そこが駄目ならどうしましょ。お楽しみにしていて下
さい。残りの時間を早足で代表的な桜のスライドをお

見せします。

☺  ニコニコボックス　小野安正君

黒澤　洋一君　目標達成のため。
村山　　茂君　バラの芽が動いてきました。早く咲い

てね。
相馬　征志君　最近良いことがありません。良いこと

ないかなー

回数 桜の名木・名所

第1回 03-04 齋藤 会津から米沢へ

04-05 福島 無し

第2回 05-06 金澤 伊佐沢の久保桜・烏帽子山公園

第3回 06-07 鈴木 隅田川・三渓園

第4回 07-08 鳥居 神代桜・わに塚の桜

第5回 08-09 田中 秩父青雲寺の桜

第6回 09-10 時庭
船岡城趾公園・一目千本桜
合戦場の紅しだれ桜

10-11 髙木 大震災で中止

第7回 11-12 檜山 長野県高山村5大桜

第8回 12-13 秋間 北上展勝地・平泉

第9回 13-14 平山 ミステリー

年　　　度



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 6 年 4 月 2 日　　　担当雑誌委員会

●　3月26日欠席(敬称略)
秋葉秀樹・遠藤清和・時庭稔・橋本佳明・檜山達郎
深町彰・藤村聡・須藤舜一

秋間　　忍君　お陰様で幸せです。
佐藤　　博君　秋間さん優勝おめでとう。“絆”ごちそ

うさまでした。ますます“絆”が深ま
りますように。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

　　　瀬尾紀夫君（1949 年 8 月 16 日生）

3.11、その時私は自分の会社の事務所におりました。
大きな揺れで、その年の１月に生まれた男孫を抱える
ようにして、弱まるのを待ちました。揺れが収まった
頃、事務所の電話が鳴りっ放しとなりました。
事務所に戻った社員は電話の対応に夕方までかかり
ました。その電話の内容はガスのコンロの火が着かな
い等でした。地震でマイコンメーターが作動したのが
原因でした。電気で言えばブレーカーが落ちた状態で
す。マイコンメーターの復旧方法を電話で説明し、大
方は対応できましたが、どうしても来てほしいという
お客様へはお伺いしました。社員は夜中まで頑張って
くれました。また、私のお店ではJR関係の仕事もして
おります。地震直後、JR から私の携帯への電話は鳴
りっ放し、那須塩原駅の高架水槽・新白河駅の受水槽
の漏水等々の対応で、その日は徹夜で翌日まで修繕作
業をしておりました。那須塩原駅の高架水槽の鉄のハ
シゴを登る際、上からの水漏れで鉄のハシゴにかかっ
た水が凍り、必死で安全ベルトを着けて作業しました。
あの日の夜はとても寒かったんだなと思い出します。

○　前回3月19日分メークアップ(敬称略)
福田逸男

また、私は(社)栃木県LPガス協会の北那須支部の支
部長として、栃木県からの依頼で当地区のLPガスの安
定供給安全対策の責任者として任を受けました。内に
も外にも大変忙しく、パジャマを着ない生活が２週間
ほど続きました。そんなこんなの当時の事を３年たっ
た今でも鮮明に思い出します。
３月は卒業の時期でもあります。ここ地元の黒磯小
学校の卒業生はこの春51名。累計12,173名だそうで
す。その数よりもはるかに多くの方が東日本大震災で
亡くなられております。私の先祖も福島県であること
から、毎年ちょっとですけれど支援させていただいて
おり、今後も続けて行きたいと思っております。
今年の３月11日の早朝のNHKで、陸前高田高校をこ
の春卒業する生徒の１人が、仮の校舎での３年間を振
り返り、『校舎は仮であったが青春は仮ではない』18歳
のこの青年の言葉に私は何か教わるものがありました。

平山年度第３回ゴルフ愛好会コンペ

3月 23日(日)　鷹彦スリーカントリークラブ
参加者9名
結果　優勝秋間忍選手　グロス112、ハンデ36　　　

ネット76。尚ドラコン2発のおまけ付きでした。
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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T A R Y
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T
E R N A TI O
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L　新入会員

○　豊田哲司君

　　　　りんどう湖ロイヤルホテル　支配人

 平山会長より四つのテストと会員バッジを贈呈

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

皆様こんにちは。
4月、春の訪れを実感する季節となりました、そし
て、新年度が始まりました。1 日は新入社員の入社式

第 2 6 2 8 回　平山年度　第 3 7 回　会報　2 0 1 4 - 4 - 2 　司会　瀬尾紀夫君

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 4月 2日 )2(04 )1(43 人 )1(6 人 %2.78 *

回前 3月 62 日 )2(04 )1(23 人 )1(8 人 %1.28 2人 %2.78

もあり、県や市でも、辞令交付式が行われております。
私ども商工会でも厳粛内に、辞令交付式が取り行われ
ました。この時期は、新たな職場への期待と不安が入
り交り、誰もが複雑な気持ちになり緊張の連続ではな
いかと思います。
黒磯ロータリークラブでも、会長のエレクト研修も
3月9日に行われ、いよいよ澤田年度も、期待と不安が
入り交じりながらも、動き出したようです。出来る限
り応援をして参りたいと思っております。平山年度も
気を緩めることなく残り3か月余り、精一杯頑張りた
いと思います。
4月のRI月間行事は、ロータリー雑誌月間です。ロー
タリー副会長から、エレクト・そして会長になって初
めてガバナー月信、ロータリーの友を読み、目を通す
ようになりました。『友』は世界各国を結ぶ、ロータ
リー雑誌の仲間たちと言うことで、その発行地域の
ロータリークラブの活動を紹介すると共に、各国の
『The Rotarian』 から指定される記事を、その地域で
使われる言葉に翻訳して掲載しております。
『ロータリーの友』が果たす役割とか、やがて『血と
なり肉となる』友・『友』を読めば、読むほどに楽しく
なります。『ロータリーの友』は、まさに教場であり、
広場でもあります。その他、抜萃のつづり、も心に残
るものがあり感銘する深い文章が数多く有りました。
卓話としても、取り入れる事が出来ました。
（新聞もちょうろくに読まないのに、たいしたものだ
と、鬼嫁が笑う）。
さて、消費税が昨日1日より8％に引き上げられまし
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た。消費増税は、1997年4月に税率が3％から5％に上
がって以来、17年ぶりです。増税に合わせて、多くの
商品の価格や公共料金などが値上がりしました。消費
税を増税するのは、高齢化が進み、年金を受けとった
り介護を受けたりする人がふえ、社会保障にかかる費
用が毎年一兆円規模で膨らんでいるためで、消費増税
分をすべて社会保障の財源とする。私は心が進まない
が賛成です。又、増税前の駆け込み需要がテレビや、新
聞で報道されていましたが、都会では定期券の購入で
長蛇の列、ガソリン関係も東日本大震災の時以来の駆
け込み需要で終日混雑致しました。消費増税の反動で
景気が落ち込むことが懸念されております。景気が減
速しないよう祈りたいものです。

今日の道歌　〈逆境での心構えを説く道歌〉

 踏まれても　根強く忍べ　道芝の
　　   やがて花咲く　春に逢うべし

人に踏みつけられても、辛抱強くただ耐えなさい。
道端の芝草だって、踏まれても我慢強くしていれば、
いずれ美しい花が咲き春が来るのだから。困難は必ず
つきまとう。困難がなければ、全ての希望は手に入ら
ない。夜がなければ、朝は来ない。冬がなければ、春
は来ない。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　大田原ロータリークラブより、4月20日に開催さ
れます地区研修・協議会開催に対する協力依頼が
届いております。平山博会長にお渡し致しました。

〇　ガバナー事務所より、職業奉仕に関連するアン
ケートが届いております。髙木茂職業奉仕委員長
にお渡し致しました。

〇　宇都宮西・宇都宮北ロータリークラブ合同例会の
ご案内が届いております。

　　日　時　4月17日(木)　12：30～ 14：00
　　会　場　宇都宮東武ホテルグランデ
　　内容は三大感染症の世界基金、戦略投資効果局長
「國井修氏」の卓話です。

　　内容等は回覧致しますので、出席の会員は幹事ま
で御連絡下さい。

〇　インターアクト・クラブ海外研修支援の御礼状が
届いております。

〇　那須塩原ボランティアセンター情報誌が届いてお
ります。レターボックスに投函致しました。

〇　日本事務局より、財団室ニュース4月号
　　公益社団法人被害者支援センター栃木より、「セン
ターニュース17号」が届いております。併せて回
覧中です。

〇　本日例会終了後、理事役委員会を開催いたします

ので引き続きお願い致します。

RO
T A R Y
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T
E R N A T I O
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L　委員会報告　和気勝利副会長　

　　本日委員会報告無し
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L  卓話　雑誌委員会

○　鈴木久雄委員長

平山年度、雑
誌委員会委員
長の鈴木です。
副委員長に半
田久ーパスト
ガバナーの2名
です。　
今年もロー
タリークラブ
の活動を理解
して頂くために、ロータリーの友を黒磯高校、黒磯南
高校、　黒磯図書館、いきいきふれあいセンター等に配
布しております。また、新入会員の方に少しでも早く
ロータリーを理解して頂くために、ロータリーの友を
前年と今年度１年分をお配りしました。荒牧さん、稲
垣さんロータリーの友の感想は、いかがですか。ご説
明するまでもありませんが、ロータリーの友は日本に
おけるロータリーの機関紙・情報誌で、横組み・縦組
みで構成され、横組みは、主にRI関係の記事、縦組み
は、主にクラブやロータリアンからの投稿で成り立っ
ています。ロータリーの友を読んでいただければ、
ロータリーの活動内容などが理解できるかと思います。
また、クラブの活性化につながることと思いますので、
是非読んでいただきたいと思います。　
雑誌委員会、ワーク・シエアリングで役割を分かちあっ
ています。ロータリーの友の配布は私が担当し、これか
らの卓話の時間は半田パストガバナーにお願いします。

○　半田久一副委員長

クラブの皆様
今日は。鈴木久
雄委員長より、4
月 2 日の卓話を
よろしくと以前
より言われまし
たので、私で良
ければと本日に
なりました。50
周年記念誌のためにまとめました「二つの認証状」に
ついて、卓話をさせていただきます。
私は、1966年 4月6日、黒磯ロータリークラブに鈴
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木義邦会員の推薦により入会させていただき、この4
月で48年になります。クラブ創立より6年後のことで
す。私の手元にクラブ創立の会報１号のコピーがあり
ます。それは、2005～06年度史料委員会のメンバーと
して、例会場｢石山｣のクラブ書庫を整理した折、委員
長の福島泰雄会員からのプレゼントです。整理の大半
は福島委員長により精力的な作業で行われました。周
年記念日が近づくにつれ、頂いたコピーが何故か気に
なり搜しましたところ、書棚の中から見つかりました。
内容をよく見ると、創立総会から第6回の例会分はな
く、No1として第7回から第10回分を、11月号として
会報が発行されています。例会の会場は、黒磯町産業
会館とありますので、現在の黒磯保健センターのとこ
ろで、昔、黒磯町役場があったところです。司会は、植
竹虎太会長、辻周夫副会長、秋田三子幹事の三役で交
代でされています。会員21名、病欠1名、欠席3名、
出席率80％とあります。ビジターに宇都宮ロータリー
クラブ上野小七君とありますので、上野様は、黒磯町
出身で宇都宮市の上野百貨店の社長で、植竹会長のお
じさんにあたる方です。尚、当クラブ創立の特別代表
としてご指導に当たられ、毎週例会に出席されていま
す。辻副会長の司会で、ビジターのご紹介があり、日
光金谷ホテルで行われた第355地区1日講習会の模様
とその他の報告があり、続いて、秋田幹事より国際
ロータリー加盟申請が承認されましたと、田誠第355
地区ガバナーより、お祝いの電報について報告があり、
例会は、植竹会長の点鐘をもって終了されています。
会報によれば、卓話をテーブルスピーチ、来訪ロー
タリアンをビジター、会員名簿の順序はアイウエオ順
でなくABC順です。RI加盟申請は、地区ガバナーを通
じて、RI理事会に提出します。RI理事会で新しくRIへ
の加盟が承認されると、RI 会長、事務総長及びガバ
ナーの署名のある加盟認証状がRI世界本部からそのク
ラブへ発行されます。この加盟を許可された日からク
ラブはRIにおける正式の構成単位クラブとなります。
その日は、1960年 10月 24日で、日本ロータリー承
認順位は394号です。そのときのRI会長Ｊ.エド マッ
クロウリン。米国・ラルスRC(1960～61)の署名入りの
認証状です。ガバナーは東京RC田誠様です。事務総長
は、日本のRI復帰に尽力されたジョージ R. ミーン
ズ。米国・エバンストンRC(1955～ 72)です。
その認証状についてのエピソードをお話ししたいと
思います。それには、例会場の都合により4度変更し
なければならなかったことが深く関係しています。始
めに黒磯産業会館より足利銀行黒磯支店の別棟で木造
2階の会議室に移りました。しばらくして1970年、銀
行改築のため、新築移転された黒磯商工会館に移りま

した。足利銀行の改築が終わりましたので、3階の会議
室を1972年より1990年まで例会場として利用させて
頂きました。1990～91年、瀧田仁年度より例会場を足
銀黒磯支店より割烹石山の2階に移しました。足銀3階
に保管されていた認証状を始め鐘と木槌、旗と書類等
を移し創立30周年を迎えてその準備が進められていま
した。認証状を見ると、汚れがひどく染みがついてい
ましたので、大森貞男会員にお願いしクリーニングを
してもらいましたが、綺麗になりませんでした。その
うちその認証状が見当たらず、手分けして搜しました
が見つかりませんでした。1995年の11月頃、20周年
記念誌に掲載した写真を利用して、写真家の桜井利男
会員に依頼して額入れにしたものがこの認証状です(左

図)。
2000年7月１日、東京プリンスホテルで開催された
ガバナー会の折、RI日本事務局大木光男奉仕室長と話
をする機会がありました。クラブ認証状のことを申し
上げましたところ、再発行して下さる手続きを知り、
早速、月井幸雄会長に相談し理事会に諮っていただき、
日本事務局を通して、RI理事会に申請いたしました。
クラブ創立40周年記念式典を前に2000～2001年度RI
会長フランク J. デブリン、メキシコ　アナウアクRC
の署名入りの認証状が届きました．これが再発行され
た認証状です(右図)。これが私たちのクラブに二つの
認証状の有るいわれです。
1960年 9月 17日に黒磯産業会館に集った21名の先
輩たち、上野小七特別代表のロータリーに対する熱意
を初め、スポンサーの宇都宮ロータリークラブの皆様
方のご指導と共に、一業種一人の中より選び抜かれた
一人ひとりによる親睦と奉仕の基礎づくりが、今日の
黒磯ロータリークラブの礎となっているのだと思います。
ご静聴有難うございました。

☺  ニコニコボックス　小野安正君

黒澤　洋一君　結婚祝い有り難うございました。孫が
社会人となりました。

鳥居　輝一君　誕生祝いありがとうございました。
檜山　達郎君　誕生祝いありがとうございました。80歳

になります。まだまだ元気で頑張りたい
と思っています。明るく楽しく人のた



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 6 年 4 月 9 日　　　担当　出席委員会

●　4月2日欠席(敬称略)
遠藤清和・大森貞男・髙木慶一・月江寛智・深町彰・
須藤舜生

○　前回3月26日分メークアップ(敬称略)
秋葉秀樹・時庭稔

め、家族のため、そして自分のために！
植竹　一裕君　プロ野球がはじまりました。
佐藤　　博君　ウグイスが鳴き始めました。梅は満開、

桜もすぐそこまで来ました。
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L　誕生祝

稲垣政一君 鳥居輝一君 檜山達郎君 津久井誠二君

RO
T A R Y

IN

T
E R N A TI O

N A
L　結婚祝

鈴木久雄君　黒澤洋一君　半田久一君

RO
T A R Y

IN

T
E R N A TI O

N A
L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

　　　　　　　鳥居輝一君鳥居輝一君鳥居輝一君鳥居輝一君鳥居輝一君（1942 年 4月 5日生）
平成23年3月11日14時46分に地震発生の時、私は
事務所で仕事をしていました。揺れが非常に強かった
ので、その時ふっと頭をよぎったことがあります。そ
れは、昭和53年6月12日の「宮城県沖地震」を思い出
しました。事務所内に小さな池があり、強い揺れで池

から水が外に
飛び出してし
まったことが
ありました。
今回の地震
はそれ以上の
大地震でした。
そのはずです、
震度 6 弱でし
た。「宮城県沖地震」の時仙台市に親戚がおり、その時
の状況を後で聞いたことで次の行動に移りました。親
戚の食器棚は観音開きのもので、大揺れで食器棚から
瀬戸物の食器などが飛び出してしまい、足の踏み場も
なく後片付けが大変だったと聞いていましたので、私
のところも観音開きの食器棚ですので、とっさに2階
の住居に上がり子供に扉をおさえさせ、私は仏壇をお
さえていました。二男が長野県茅野市から春休みで帰
省しており家族全員が揃っていた関係で、皆さんのよ
うに家族との連絡を取り合う必要がありませんでした。
揺れが収まりじっくりと部屋を見て回りましたが壊
れたと箇所もなく、玄関に置いてあったロータリーか
ら頂いた“ガリレオ温度計”のみが壊れただけでした。
事務所ではスチール製の書庫が多少動いただけで、
入口の採光をとるブロックガラスや、はめ込みの一枚
ガラスも破損することなく無事でした。今回の大地震
で那須塩原市の震度が6弱にもかかわらず、家屋も倒
壊せずに済んだことは、当地の地盤が堅固であること
の証明だと思いました。これを仕事に生かしてはと思
いましたが、福島第一原子力発電所の事故により放射
能が那須地方にも飛散し風評被害にあい、不動産取引
が激減し暫くの間開店休業状態が続きました。
3.11は自然の脅威、防災の考え方、国の在り方、人
間関係とエネルギーの問題点などが、改めて考えさせ
られた災害と事故であったと思います。
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　福田逸男君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　お客様

○　一年交換留学生　ニコルさん

先日、お世話になった留学生の友達が宇都宮から電
車で遊びに来ました。お昼に和気家の皆さんと一緒に
おそばを食べました。
黒磯神社にもお参りをしてきました、二礼・二拍手・
一礼と教えていただき、日本文化にチョッピリふれま
した。その時に月江宮司様よりお守りをいただきあり
がとうございました。
夕方は去年一年交換学生で台湾から帰国した黒高生
の磯杏子さんと一緒に道とん堀に行きました。杏子は、
自分が体験した辛い経験を教えてくれて、今の私と同
じ立場ですので、彼女の気持ちにはすごく共感しまし
た。そのあと台湾の友達と一緒に色々な場所に行き、
楽しい時間を過ごしました。
　先週の水曜日、平山会長の奥さんと和気家のおか
あさんとおねえさんと一緒に東京ディズニーランドに
行ってきました。朝五時にバスに乗って、黒磯から出
発しました。途中の待合所から若者が沢山乗ってきま

第 2 6 2 9 回　平山年度　第 3 8 回　会報　2 0 1 4 - 4 - 9 　司会　瀬尾紀夫君

した。私は眠りたかったのにうるさくて眠れませんで
した。それから東京ディズニーランド着いたら、人の
多さにびっくりしました。アトラクションにもっと乗
りたかったのに、人がいっぱい並んでいて時間が経過
していくので、諦めた乗り物もありました。昼と夜の
パレードを見ました。とても素晴らしくて一生懸命手
を振りました。今度は未来の家族と一緒に見に行きた
いと思っています。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

今日は、時節柄桜の話をいたします。
気象情報会社ウエザーマック社が発表した桜（ソメ
イヨシノ）の開花予想では、最も早いのは高知県の3月
21日、東京都心は3 月25日で、宇都宮では3月29日、
時期は平年より3日早いという。黒磯公園は4月6日
に開花しました。
桜の花を愛するのは日本人特有の感性なのだろうと
思います。「敷島の大和心を人問えば朝日に匂う山桜」
と本居宣長は詠んでいる。満開時は美麗だが、散り際
にも風情を感じます。

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 4月9日 )2(04 )1(43 人 )1(6 人 %2.78 *

回前 4月2日 )2(04 )1(43 人 )1(6 人 %2.78 3人 %8.49
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桜の花芽は夏にできて休眠状態に入る。その眠りを
覚ますのが一定期間の冬の寒さです。これを「休眠打
破」と言って花根は順調に目を覚ましていくらしい。
そして、少しずつ、つぼみを膨らませ、開花の準備に
入る。（冬が寒いほど早く開花すると言われています）
県内の桜の名所は八幡山公園（宇都宮市）、足利公園

（足利市）城山公園（佐野市）早乙女の並木（さくら市）
など数多くあります。黒磯地区の桜は4月初旬南部地
区より開花が始まり、平地より山岳地区へ徐々に開花
しながら北上し、深山の山桜が散るまでの約1ケ月間
桜の花が市内各地で楽しめます。寒く厳しい冬が終わ
り、春の知らせを楽しみに桜の花を市民はもとより、
多くの観光客が毎年楽しみにしています。
その中でも黒磯公園は、昭和32年月4月22日に、開
園しました。ソメイヨシノをはじめとして、約半世紀
の歳月の間に約300本の桜が植えられ、県北地区有数
の桜の名所となっており、市民の憩いの広場として永
く親しまれております。公園内の300本こえる桜は（ソ
メイヨシノ・サトザクラ・ヤエザクラ）があり、開花
時期には、見事な姿を見せてくれます。
そこで商工会の、さくら祭り実行委員会は、多くの
来園客に黒磯公園の桜を鑑賞頂くために、市民と一体
となって黒磯さくら祭りを開催いたします。祭りの期
間は「4月5日（土）～20日（日）」公園内に設置され
た、760個のぼんぼりに明かりが入り夜桜を楽しめま
す。ライトアップされた桜が一段と輝いて見えます。
そして、「一雨ごとの暖かさ」と言われる時季になりま
した。一雨降るごとに、暖かな春が近づくと言う、四
季の移ろいの美しい日本ならではの季節です。固い桜
の蕾も、春雨の降るごとに、少しずつふくらんでいく
ようです。
今から約千二百年も前にまとめられた『万葉集』に
も、桜と雨を詠んだ歌があります。
春雨に　争いかねて　我が宿の　

桜の花は　咲きそめにけり
歌の意味は、「蕾を開かせようとして降ってくる春雨
に逆らいきれずに、我が家の庭の桜の花が咲き始めま
した」というものです。
こうして花を咲かせてくれた春雨ですが、しかし、
いったん花が咲いてしまうと、今度は、春雨が花を散
らしてしまうのかと心配になります。
春雨は　いたくな降りぞ　桜花　

いまだ見なくに散らまく惜しも　
ここでは、「春雨よ、激しく降らないでください。私
は桜の花をまだ見ていないのに、散ってしまったら惜
しいことです」と詠まれています。
こうして、日本人は、はるか昔から、この春の桜と

雨を愛おしんできたのです。

今日の道歌

明日ありと　思う心の　仇桜
　　夜半に　嵐の　吹かぬものかは

桜が美しく咲いている、明日こそ見よう、と思うの
はまちがいである。夜中に嵐が吹いて散ってしまうか
も知れないのだ（人生も明日はどうなるかわからな
い）。「明日があるから、明日やればいい」。そういいな
がら、いかに多くの事をやり遂げずに来たことか。い
たずらに日を延ばしたばかりに思わぬ事態に遭ったり、
はたまた気持ちが変わったり。三日見ぬ間の桜かな、
世の事態は刻々と変わりゆくのである。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

去る、4月2日に開催されました理事会の審議事項か
ら申し上げます。
〇　5月プログラムの件、承認されました。尚、5月21
日例会プログラムはクラブ協議会。担当は会長で
すが、高福寺住職の外来卓話となります。

〇　本日例会プログラム変更の件、職業奉仕委員会か
ら出席委員会に変更になりました。理事会で承認
を頂いております。

〇　「チェルノブイリの子供を救おう会」に支援金とし
て1万円承認されました。

〇　4月16日の夜間例会はSAA担当ですが、社会奉仕
委員会に変更となります。内容は5団体に支援金
の贈呈式を行います。例会後の懇親会にも贈呈し
た方々には出席をして頂く予定でおります。

〇　クラブ定款細則検討委員会議事提案の件、承認さ
れました。5月14日(水)例会に改正した事を幹事
が会員にお伝えし、2週間後5月28日(水)例会に
改正箇所を平山博会長より発表し承認を頂く予定
です。

○　継承会員入会金の件、退会後1年以内に入会であ
れば入会金を納入しなくても良いと言う事で承認
されました。

〇　栃木いのちの電話より、「チャリティ―映画会」の
ご案内、大田原ロータリークラブより、会報が届
いております。併せて、回覧中です。

〇　新入会員りんどう湖ロイヤルホテル支配人・豊田
哲司会員の所属委員会は、親睦委員会です。
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N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　齋藤武久君

桜追っかけのご案内です。
関東以西の桜の名所が早く咲きすぎて散り始めまし
た。今度の日曜は、もう遅いでしょうね。一番良いの
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が黒磯公園という所でしょう。何という皮肉。白河の
関を超えるのは普通黒磯に遅れること1週間です。で
もどこかに花はあるはずです。
出発時間のご案内をします。市役所駐車場出発7時
です。遅れないようにお願いします。

○　瀬尾紀夫次年度幹事

本日午後18：30分より、次年度理事、役員、各委員
長の合同会議を、当割烹石山さんにて開催しますので、
ご案内いたします。
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N A
L  卓話　出席委員会

○　秋葉秀樹委員長

平山年度、出席
委員会委員長
を仰せつかっ
ています秋葉
秀樹です。副委
員長は津久井
誠二さん、委員
は高根沢さん、
福田さん、荒牧
さん、稲垣さん
の計6名で運営しております。本日は、新入会員の荒
牧さんと稲垣さん、3年目の津久井さんに自己紹介を
お願いしております。それでは宜しくお願いします。
○　荒牧明二君
皆さんこん
にちは荒牧明
二と申します。
勤務は深谷建
設株式会社で
す。
1952年（昭和
27年11月10日）
生まれ。辰年　
さそり座、妻、娘二人です。昭和51年深谷材木店建築
部に2年程勤務、昭和53年深谷建設設立と同時に入社
　現在に至ります。
先代社長とは23歳から36年間の付合いでした、早
いもので亡くなりまして3年半が過ぎました。仕事、酒
の飲み方、電話の応対等々1から10まで教わりました。
唯一教わらなかったのは、女性との付合いかた位です。
私にとっては最も尊敬の出来る存在の人でした。
深谷建設の建物づくりは、昔から、職人気質の棟梁
が持つ技術、熟練された仕口(しくち)の加工と伝統を
守る為、現在(いま)も、手造りにこだわり、木のもつ

素材を生かし、温もりを感じ、家族団欒(だんらん)を
演出する、家を提供しています。
また、自然の恵みを生かし太陽で床暖房して暮らす、
ＯＭソーラーの家造りと、CO2 を削減する太陽光発電
で、地球環境にやさしいエコなエネルギーの住まいを
提供しています。深谷建設は、本物にこだわり抜いた
家造りと地球環境にやさしい家造りをモットーにお客
様に提供しています。
ＯＭソーラーの　Ｏ=おもしろい、Ｍ=もったいな
いが語源です。
地球温暖化に逆行する為に、呼吸する家造りを基本
とし、空気で床暖房する家づくりをしています。
これまで、住宅600棟（ＯＭソーラーの住宅は 240
棟）、別荘300棟、合計900棟、施設建築24棟（この
中にはＯＭソーラを取入れた公共建築も含まれます）。
先に述べましたが、深谷建設の建物は、全て手造り
で造っております。最近流行のプレカットと言うのは、
使っておりません。ＯＭソーラを取入れた公共建築に
は、野沢養護学校、湯津上村役場、湯西川統合小中学
校、栗山村小学校、いわむらかずお絵本の丘美術館
等々。また、一昨年完成した、湯西川公民館、昨年完
成した、さくら市喜連川統合小学校、益子小学校もそ
うです。
別荘建築では、俳優のKTさん宅他多数の著名人の建
築をさせて頂きました。
話は変わりますが私は、倫理法人会に入っておりま
す。前社長は65 歳になったら社長を交代すると宣言
し。8年前私が社長になる前に、倫理法人会に入って鍛
えてもらうように、とのことで私が人会しました。会
長は入ったからにはトコトンやりぬくようにとのこと
でした。
入会して実践したのが「清掃の実践」と「朝の朝礼」
です。「清掃の実践」は、事務員さんに任せていた事務
所の清掃を全員で、分担し毎日清掃しています。
「朝の朝礼」は「職場の教養」を読み、1週間の工程
を打ち合わせる程度でした。入会後は「職場の教養」を
使用し、次に挨拶練習を始めました、「有難う御座いま
す。」「いらっしゃいませ。」「行ってまいります。」「た
だ今帰りました。」と、まだ完全とは行きませんが少し
ずつ効果が出てきております。
倫理の話の中に、夫婦は一対の反射鏡とあります。
結婚当初はうまくいくが、次第に離れて、全く反対の
方向にさえ行ってしまう事がある。家のことはちぐは
ぐになって、仕事も商売もうまくいかなくなる。
それがこれまでは、仕事の方ならば夫のせいにし、
また子供のことなどは妻の責任にした。これは実は大
きな間違いである。全てが、夫婦の心の一致している
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かいないか、にかかっているのである。
夫婦が互いに相手を直したいと思うのは逆である。
ただ自分を磨けばよい。己を正せばよい。その時、相
手は必ず自然に改まる。
夫婦は、いつも向かい合った一組の鏡である。
こういう風に仲のよい夫婦になれば「亭主元気で留
守がいい」何ていわれなくなります。
　我が家もまだまだこういう夫婦になれませんので、
私は妻に内緒で、全国亭主関白協会にも入りました。
関白とは、どういう意味か。天皇を補佐するナン
バー2.最高位の人を補佐する役割の人。「亭主」も茶
道の世界では、茶を振る舞い、客人をもてなす人。そ
う考えれば、亭主関白とは妻をもてなし、補佐する役
目になります。家に帰ると、「オイ、風呂だ、メシだ」
と威張る亭主は、本当の関白ではないそうです。全国
亭主関白協会のモットーは、いかに妻を愛するか、手
助けするか、幸せにするか、笑顔を引き出し輝いても
らえるか・・・。これが真の関白道だというのです。
家の中でナンバー2に徹し、上手に妻の尻にしかれ
る夫こそ、私たちの理想です、全国亭主関白協会では、
日々会員が「亭主力」を磨いています。今の私にはま
だまだ出来ないことです。
この協会の創始者の天野周一さんは、身近に熟年離
婚がふえ、何とかそれを回避できないかと、仲間で秘
策を練ったのがきっかけで、全国亭主関白協会を発足
しました。今では全国に17000人を超す会員がいます。
全亭協の定例会は、「愛の三原則」の唱和から始まり
ます。
ひとつ「ありがとう」をためらわずいおう？
ひとつ「ごめんなさい」を恐れずに言おう？
ひとつ「愛してる」を照れずに言おう？
この三つのは「魔法の言葉」です。
なぜなら妻が最も聞きたい言葉でもあるからで、夫
婦間の関係悪化がぴたりと止まります。
ことわざにあるように、夫婦喧嘩は犬も食いません。
私たちは「非勝三原則」のルールを心がけています。頭
がカッとしたら「勝たない」「勝てない」「勝ちたくな
い」と、自分を律するんです。争わないことが真の勇
者です。勝利者です。夫婦は、どちらか一方が勝つ為
に存在しているのでは有りません。一緒に物事を解決
する為のパートナーのはずです。たがいにカッカして
いるときに論争しても、まず耳に入りません。たとえ
妻に非があったとしても、矛を収める度量がほしいも
のです。頭が冷めてからいさめた方が得策です。
近年、注目されている指導者像として「サーバント・
リーダシップ」という概念があります。私たちの結婚
相手は、妻である前に、まず人間であり、女性である

ことを忘れてはいけません。これまで仕事を理由に家
を顧みないとき、どれ程妻が一家を支えてくれてきた
ことか。妻をリスペクト（尊敬）し、人間として尊ぶ
べきだと思います。
妻の誕生日と結婚記念日は大切にしてあげてくださ
い。年を重ねるごとにチヤホヤすることが必要です。
時にはウォーキングもいいでしょう。何といっても横
に並んで歩く位置関係が絶妙です。顔を見ないですみ
ます。目を合わせなければ「今の僕があるのは君のお
かげだ」「今までいろいろとゴメンネ」と言った言葉
も、案外さらりと言えます。このセリフは、定年後の
夫の儀式として奨励しています。
人を変えようと思ってもだめです。自分が変わるこ
とでしか、人は変わりません。夫婦円満になれば、きっ
と子育てにも影響があります。妻から笑顔を引き出す
亭主力は、難しい商談や交渉にも役に立つはずです。
そんな人が増えていけば、企業力や経済力も高まりま
す。亭主が変われば、妻も子も変わり、世の中も変わっ
ていくと思います。夫婦円満、家内安全、火の用心を
心がけ、またロータリアンとして、で多くを学び実践
して行きたいと思います。皆さん宜しくお願いします。
　有難う御座いました。

○　稲垣政一君

皆様こんに
ちは。稲垣政一
です。大まかに
なりますが、自
己紹介させて
いただきます。
市内豊浦北
町に住んでい
ます。BSの少し
先です。29年4
月 9日生まれで、今日が60才の誕生日になります。
黒小、黒中、黒高卒業しました。黒中、黒高では軟
式テニスクラブに入っていました。村山理事は1年先
輩です。大学は日大に入学しました。
卒業後、大田原信用金庫に就職しました。24年勤め
ましたが家庭等の事情により退社。農業を手伝いなが
ら不動産管理会社、有限会社稲垣商事を設立し現在に
至っています。
家族は4人ですが現在は妻と二人で暮らしています。
趣味は特別ありませんが最近はよく妻とコンサートに
行っています。性格は長男なせいかおっとりしている
と言われます。
和気副会長の推薦で、平山会長や村山理事にもすす
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められ、ロータリーに入会させていただきました。
ロータリの奉仕の精神を学び、皆様のご指導を仰ぎな
がら、社会の一助となればと思っておりますので、今
後ともよろしくお願いいたします。

○　津久井誠二君

津久井でご
ざいます。私
は、入会して3
年目になりま
す。自己紹介に
つきましては、
も う 何 回 か
行っておりま
すので、本日
は、企業経営者
の皆様にとって、従業員教育はとても関心のある事項
と存じます。新入社員を迎え入れるこの季節、「電話マ
ナーの再確認」をしてみませんか。その中で、時間を
伝える言葉の使い分けについてご案内したいと思いま
す。
○　少々お待ち下さい・・・30秒以内
○　しばらくお待ちください・・・1分以内
○　少しお時間を頂けないでしょうか・・・3分以内
○　すぐに確認いたします・・・5分以内
○　折り返しお電話いたします・・・5分以内
○　後ほどお電話いたします・・・30分以内
○　後日、ご連絡いたします・・・2日以内
　以上、ご参考になれば幸いです。

☺  ニコニコボックス　君

秋葉　秀樹君　本日出席委員会の担当です。宜しく御
願いします。

時庭　　稔君　黒磯公園にて桜祭りが行われます(4月
13日～）。

稲垣　政一君　誕生祝いありがとうございました。
髙木　慶一君　本当に春らしい日和になって来ました。
半田　久一君　結婚祝い有り難うございました。49周

年となります。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

檜山達郎君（1934年 4月 10日生）
2011年（平成
23年)3月11日
に発生した東
北地方太平洋
沖地震いわゆ
る東日本大震
災の時あなた
はどうしてい
ましたか？ 私
は午後の診療
が始まりました。この日の午後の診療は上の歯の前歯
の審美治療の真っただ中、第一波の揺れが私が過去経
験したこと無いものでした。即、やむものと思いまし
たら再び第二波の大きな揺れが暫く続きこれは、これ
は普通ではないなと思いました。私共の建物は称して
ピロテイー建築ですのでその揺れは相当なものでした。
クリニックはそれなりの被害が発生しました。色々な
保管しておりましたものの散乱、想像に絶するもので
した。
そうこうしていますと、裏の住宅からの第一報、部
屋の中の天井から水が溢れ落ちてくるとの連絡、急ぎ
住宅に駆け込みました。後に判ったことですが部屋の
中の配管の断裂によるものでした。部屋中水浸し、そ
の他食器棚の中のものはガラス製品はメッチャメッ
チャ、タイルは剥げ落ちる。又、クリニックではピン
ク電話が棚より落下、諸々の歯科用の機材の損傷、そ
れは計り知れない損失がでました。
しかし、よく考えてみますと、当地は停電はありま
せんでした。その為に診療には支障ありませんでした
が、そのごの計画停電には苦労いたしました。
東北の復興もまだまだ、心いたみます。明るい
ニュースも聞かれますが、まだまだ出口の見えないト
ンネルの中、一日も早い復興をと、思うばかりであり
ます。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 6 年 4 月 1 6 日　　　担当　社会奉仕委員会

●　4月9日欠席(敬称略)
髙木茂・深町彰・田中徹・吉光寺政雄・遠藤清和
須藤舜生

○　前回4月2日分メークアップ(敬称略)
大森貞男・髙木慶一・月江寛智
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○　礒勝彦君

以前、私はWCS（日本2550地区―スコットランド1020
地区）のリーダーを務めさせて頂きました。その時の
Bo’nes RCの会長さんだったNormanさんは6年ほど前に
来日し、黒磯RCにもMUに夫人のEdithさんと共に訪
れています。その時のキルト姿を記憶されている方も
いると思います。先日、そのNormanさんからメールが
入りましたので、会報委員会の方々にお願いして掲載
させていただく事になりました。

Hi  Katsu and Yuko.
Once again my appologies for not writing for some time.

We hope you are still keeping well and please pass our greet-
ings to your friends and your rotary members that we met
on our visit.

We are both well but getting older ( it sure beats the alter-
native!!!.

Edith has just returned from a cruise in the Mediterranean
with her neice Wendy which they both enjoyed. I was erect-
ing a second greenhouse in the garden when they were away.
I am also trying to grow a lot more vegetables in the garden.

Also I am now the proud owner of a Jaguar XJ Sovereign
car. Not new but a real luxury. Have you still got the Porsche?

More soon
Kind regards,

Norman and Edith and Taz
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13日に、第9回桜追っかけミステリー旅行に行って
参りました。水曜の例会の日までは、桜の咲いている
所を探してやきもきしていましたが、執念で探し、須
賀川市の長沼地区と、二本松市の市街地の二ヶ所が咲
いていると言う情報をキャッチして行きました。晴天
の1日で、絶好のお花見日和でした。合計6本の一本
桜を巡る贅沢な旅でした。総勢19名の参加でした。
須賀川市、須賀川市、須賀川市、須賀川市、須賀川市、
横田陣屋の御横田陣屋の御横田陣屋の御横田陣屋の御横田陣屋の御
殿桜と護真寺殿桜と護真寺殿桜と護真寺殿桜と護真寺殿桜と護真寺
のしだれ桜のしだれ桜のしだれ桜のしだれ桜のしだれ桜：：：：：
中通りで一番
先に咲くらし
い素晴らしい
桜でした。写真
は御殿桜の遠
景と参加者の一部の記念写真。目通り幹周り3.5m、樹
齢約300年。
二本松市本二本松市本二本松市本二本松市本二本松市本
久寺のしだれ久寺のしだれ久寺のしだれ久寺のしだれ久寺のしだれ
桜桜桜桜桜：：：：：昔芭蕉がこ
の桜を愛で句
を詠んだとい
う逸話があり
ます。「陸奥の
本より久し寺
桜」という句が
境内に記されていました。傘を広げたように枝垂れる
様は優雅です。目通り幹周り3m、樹齢約400年。
所で、何と言う偶然でしょう、鳥居輝一会員の菩提
寺だったのです。知っていれば、線香を持って来たも
のをと嘆かれてしまいました。前の晩まで必死で咲い
ている桜を探していたものですから、当日の朝まで行
程表は見せていなかったのです。今はなき奥様の墓前
に手を合わせてお参りしました。(齋藤記）



　

国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第 2 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 0 地区　地区　地区　地区　地区　

黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp
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那須山岳救助隊隊長　 大高　登様

那須地区更生保護師会会長 　　田代　稔様

ボーイスカウト那須塩原第 1 団副団長 薄井利夫様

ガールスカウト栃木第 34 団団長 長谷川まち子様

あったかハート号の会会長 田村好一様

大島商店会長　 大島三千三様
RO
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L　会長挨拶　平山博会長

今宵は夜の花見例会です。お客様を交えて楽しく過
ごして行きたいと思います
日本人にとって花と言えば桜。花明り、花の雲、花
冷えと言った趣のある言葉は桜を指します。淡い花色
の美しさ、咲いて散るまでの短さゆえのはかなさが好
まれるのでしょうか、日本人のこの花への愛着はひと
しおです。開花を告げる桜前線が動き出すと、全国各
地の桜の名所に花見客が押し掛けます。
桜の花を愛で、飲食する風習は平安時代の貴族の行
事が起源とされますが、庶民の催しとして広まったの
は江戸時代。徳川吉宗の頃、江戸各地に桜が植えられ、
花見が奨励されたと言われています。観桜会や夜桜見
物も風情がありますが、桜の樹の下に敷物を敷いて座
り、お酒を飲んだり、持ち寄った重箱や、折詰の弁当
を食べたり、歌を歌ったりして、楽しいひと時を過ご
すのも花見の醍醐味でしょう。家族や友人、会社の同
僚と、ロータリーの皆様と、春が来た喜びを分かち合
う花見、四季の行事を楽しむ事に今年の春もまた感謝
したいと思っております。
東日本大震災の被災地福島には、有名な桜が沢山あ
ります。4月13日黒磯ロータリークラブ桜追っかけの
会では、須賀川護真寺の桜を始め、横田陣屋御殿桜な
ど、バスで七か所を回り、すべてが見頃でしたとの事、
私は参加できなく残念でした。それから福島と言えば
三春町の滝桜があります。やつと暖かくなり、平年並
みの4月中旬には開花する見通しという。（三春の観光
協会より）観光客は震災の年に半減したが、昨年はよ

第 2 6 3 0 回　平山年度　第 3 9 回　会報　2 0 1 4 - 4 - 1 6 　司会　瀬尾紀夫君

うやく例年並みの人出でにぎわったようです。三春に
限らず、被災者が心から桜を楽しめる日が、早く来る
事を願いたい。地元黒磯公園さくら祭りも、素晴らし
い天気にも恵まれ、これまでにない人の出で大変にぎ
やかに、盛況に行われ、地元黒磯高校生徒によるお琴
の演奏、野点など協力をしていただき花に花を添えて
いただきました。

今日の道歌

散りぬべき　　時知りてこそ
世の中の花も花なれ　　人も人なれ

桜の花は潔く、あっという間にぱっと散る。だから
こそ、美しくまた人の心をとらえる。人間も引き際、散
り際が大事なのだ。細川護煕氏・小泉純一郎氏、両首
相辞任の時の心境をこの歌を引用し披露した。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

【第39 回幹事報告】

〇  那須塩原ハーフマラソン実行委員会より、第9回
那須塩原ハーフマラソン実行委員会の委嘱及び実
行委員会開催のお知らせが届いております。瀬尾
紀夫次年度幹事にお渡し致しました。

〇　ロータリー米山記念奨学会より、ハイライトよね
やま169号が届いております。

〇　「チェルノブイリの子供を救おう会」の代表・久保
田護様より、寄付に対しまして御礼状・資料等が

黒磯公園さくら祭り黒磯高校生のお琴2014.4.13
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届いております。併せて回覧中です。
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L　委員会報告　和気勝利副会長

○　田中会計長

4月21日に、栃木銀行より次の引き落としを行いま
すのでご準備願います。
・　周年記念準備金　 ￥10,000
・　旅行愛好会積立金　￥12,000(旅行愛好会会員のみ)

出席報告は次週回しとします。　　　　　

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L  卓話　社会奉仕委員会

○　荒井昌一委員長

各種ボランティア団体への活動支援金贈呈式
本日は各ボランティア団体の代表の皆様方には、お
忙しい中を式に御参加頂きまして有難うございます。
只今から2013-2014年平山年度の活動資金の贈呈を
行います。順次ご案内いたしますので、お受け取りい
ただきたいと思います。
・　那須山岳救助隊 50,000 円
　　 大高　登　様

・  那須地区厚生保護司会 20,000 円
　　 田代　稔　様

・　ボーイスカウト那須塩原第一団 50,000 円
　　 薄井　利男　様

・　ガールスカウト栃木第34団 50,000 円
　　 長谷川　まち子　様

・　あったかハート号の会　　　 80,000 円
　　 田村　好一　様（25年 8月支払済）
それでは各団体の皆様方より活動報告等をお願いし
たいと思います。最初に那須岳山岳救助隊の大高様よ
りお願い致します。

○　那須山岳救助隊長　大高登様

ご支援ありがとうございました。最近では事故も大
分少なくなりました。ご年配の方の登山が少なくなり
まして３年前位から山ガールと言うのですか、スマー

トな支度で、そのスタイルで山登れるのと聞くと、大
丈夫ですよと言って、山のテッペンに行って震えてる。
そう言う状態でございます。
最近は消防のレスキューヘリが飛んで来まして捜索
して救助して運んでくれるので、私どもの出動は少な
くなりました。昨年26年度消防の出動8回、私どもの
出動が3回でした。私たちの出動は殆ど冬です。昨年
の4月5日ですか、家族づれでロープウェーで上がっ
て頂上まで行こうとしたら、ガスが厚くて行けないと
言うので、牛ケ首と言う裏の方に行って子供が先に
行ってしまうので、心配で後から追っかけて行ってた
ら雪の上にいた。まだ４月ですから山の陰には雪は有
りますから、今年は特に多いですから、そしたら出る
道が分からなくなってしまった。それで親子で一晩を
山でおくりました。翌日天気が良かったもんですから
私達が出動いたしました。警察署と私達と16人で捜索
に出ましたら、なんとか雪の上を歩いて大丸の所に出
てきました。無事救出しました。
先週も群馬県からお出でになった40代の男の方でし
たが、三本槍まで行って来るんだと言うことで、ロー
プウエーを使って三本槍まで行って戻って来て途中で
一人が来ないと言うことで、私のところに午後 8 時
ちょっと前に警察から連絡がありまして、さあどうし
ようと相談しまして、取りあえず連れが一番上の駐車
場にいるからそこに行って調書取ってと言うことで、
出動準備をしてましたらば、無事降りて来ましたから
と連絡がありました。とにかく雪の有るところですか
ら、白いところに入ったらどこも分かりません。
一昨年ですか、お客さんは山に登っても場所が分か
りませんので、環境庁から叱られながらナンバープ
レートを石や案内板があるところに設置し、皆さんに
分かるようにしました。そのようなことで山を守って
行きたいと思ってやっております。うちの方の隊員も
平均年齢66歳若い方が入っていただければいいんです
が、なかなか入ってこないので苦労しています。
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○　那須地区更生保護司　　田代稔様

毎年黒磯ロータリ－クラブ様には多額の支援金を戴
きまして本当にありがとうございます。更生保護とは
罪を犯した人も、裁判を終え処分を受ければ、社会に
戻って来ます。罪を償い早く再出発をしようとする人
達の立ち直りを導き助け、再び犯罪や非行に陥るのを
防ぐ仕組みです。保護司は法務大臣から委嘱されボラ
ンティアで身分は非常勤国家公務員とされてますが、
給料は支給されません。那須保護区は那須町那須塩原
市で組織され69名の保護司で対応しております。犯罪
や非行をした人たちの立ち直りを助けると共に、犯罪
や非行防止活動に取り組んで、地域の安全安心な社会
つくりに貢献しておる訳でございます。また再犯防止
のためには、犯罪者の就労支援が必要なのです。無職
者と有職者の再犯の率では有職者は無職者の5分の1
で無職者は有職者の5倍再犯率が多いと言うことです。
那須保護区では、就労支援をするために協力事業主会
が組織されました、当ロータリークラブ会員でありま
す瀬尾紀夫様に会長をやってもらっておる訳でござい
ます。50社以上の協力事業主会で設立されている訳で
ございます。
7月には犯罪や非行防止の社会を明るくする運動を
行っている訳でございます。昨年6月いきいきふれあ
いセンターの社会福祉協議会の隣にサポートセンター
と言うことで、保護司会の事務所として開設しました。
月水金の9時から4時まで誰か一人保護司の方が駐在
している訳でございます。パソコンなどはこのロータ
リークラブで元更生保護司の秋間先生に寄贈しても
らってやっている訳でございます。これからも罪のな
い社会を明るく創る運動でやっておりますのでこれか
も宜しくお願いします。

○　ボーイスカウト那須塩原 1 団　薄井利男様

長年ロータリークラブさんからご支援戴き、スカウ
ト活動子供の育成に対してご理解戴きありがとうござ
います。那須塩原第1団は一昨年35周年を迎えました。
昨年は日本ジャンボリーに参加できるように元気でい

けるよう指導して来ました。来年は山口県で世界ジャ
ンボリーがあります。これにも参加できるスカウトを
育てたいと思っています。当団も長い間やっているの
でいろんな器具とか備品が不足してるものですから、
只今戴いた支援金等で補充をしながら、地域の子供を
大切に育てていきたいと思います、今後とも宜しくお
願いします。

○　ガールスカウト栃木 3 4 団長谷川まち子様

只今は、皆さま方からの温かいお志を戴きありがと
うございました。皆様方からの支援金により私達ガー
ルスカウトも、3.11の被災地には何度も出かけて、さ
まざまなお手伝いをさせて戴き、また沢山の活動に参
加させて戴いております。一昨年20周年と言う節目を
迎え、昨年よりスカウトとして育ったガールがリー
ダーとして、そしてそのリーダーの子供がガールスカ
ウトに入団しております。親子二代のスカウトに嬉し
い歴史の重みと責任も感じております。今後も皆様か
ら戴きました支援金を大切に使わせて戴き、私達リー
ダーも子供達に心を添えて子供達の育成の一助となる
ように、これからもお手伝いさせて戴きたいと思いま
す。今後共充実した活動ができるように頑張って行き
たいと思っています。

○　あったかハート号の会　田村好一様

いつもロータリークラブの皆様にはお世話になりあ
りがとうございます。特に前倒しで支援金を戴きまし
て、我が儘な使い方をさせて戴きありがとうございま
す。お蔭様で去年で23回あったかハート号は、身体の
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不自由な方、独居老人、お年を召された方、一人でな
かなか行動ができない方、その人たちを外に連れ出し
て、楽しく過ごしてみようと言う会です。なかなか一
泊は難しいので日帰り旅行とか交流会などをやってい
ます。去年は栃木の都賀の里の公園でバーベキューを
やらせてもらい、ミニリクリエーション、ミニ運動会
のようなものをやらせてもらって、その後大平町今は
合併して栃木市のぶどう園でぶどう狩りをやって帰っ
てまいりました。募集は80名だったですが人気があり
92名の参加でした。年々増えてきて嬉しいことだなと
思っているんです。アンケートを取り嬉しかったと思
うことは、アンケートで多かったのは一般の旅行は元
気な人中心だが、ハート号は身体の弱い人が中心だか
ら安心して参加ができる。いろんな旅行会社にしても
グループにしても、健常者中心の旅行催しものになっ
てしまうんですね。それであったかハート号には安心
して参加してくれるのかなと思っています。この事業
に大切な支援金を使わせて戴きます。今後とも努力し
てまいりますので宜しくお願いします。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

津久井誠二君　結婚祝いありがとう御座います。
小野　安正君　2泊3日で伊良湖～下田を走ってきまし

た。
齋藤　武久君　13日(日)に第9回「サクラ追っかけミ

ステリー旅行」に行って参りました。
好天にめくまれ成功でした。須賀川の
桜、二本松の桜いずれも満開で満足し
ました。
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「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

津久井誠二君（1968年 4月 15日生）

スピーチに先立ち、先の大震災でお亡くなりなられ
た方々のご冥福を心よりお祈りしたします。
平成23年3月11日（金）、当時、私は東那須野支店
に勤務しておりました。外訪から帰店後に、その瞬間
はやってきました。14時46分、恐らくは当地(黒磯)を
上回る大きな揺れであったと思います。当時の来客は
3名で、店内にいた職員は私を含め8名でした。私は咄
嗟に来客を避難誘導し、職員に対しては避難指示をし
ました。職場のデスク下に避難中は、益々大きくなる
揺れに、家族を思い浮かべました。
ひとまず揺れが治まり周囲を見渡すと、ロッカー、
デスク、電話等の機器や書類、カルトンが散乱してい
ます。幸い来客と職員に怪我はなく、全員の無事が確
認できました。この後が、大変難儀でした。当日は余
震と停電が続くなか、勘定合わせと郵便物の手配業務
に追われました。翌日以降は計画停電に苦慮しました。
金融機関は、３月と12月に仕事が集中する商売です。
時は３月中旬、大切な期末を迎える直前です。停電に
よる暗闇の中、大量の懐中電灯を周囲に配置し、貸出
稟議の作成に当たったことを思い出します。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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○　平山博会長

ご支援団体の皆様との夜の花見例会です。会食をし
ながら皆様と情報交換ができれば大変有意義な事と
思っております。
支援金は毎年異なりますが、毎年支援して行きたい
と考えております。少しでも、会の運営ために役立て
ばありがたいと思っております。各団体様のご発展と
ご活躍をお祈り申し上げます。

○　荒井昌一委員長　乾杯の挨拶

社会奉仕委員長の荒井と申します。宜しくお願い致

次回例会　　　平成 2 6 年 4 月 2 3 日　　　担当職業奉仕委員会

します。本日は那須山岳救助隊隊長の大高登様、那須
地区厚生保護司会　田代稔様、ボーイスカウト那須塩
原第一団　薄井利男様、ガールスカウト第３４団　長
谷川まち子様、あったかハート号の会の田村好一様に
は御参加頂き有難うございます。
皆様方には既にご存知の通り、我々ロータリークラ
ブは奉仕団体であり皆様方と同じ立場にあります。今
般夜の例会での懇親会は初めてかと思います。短い時
間ではありますが情報交換をして頂きまして、今後の
活動にお役立て頂ければと思います。
本日ご参会の皆様方のご健康を祈念致しまして乾杯
とします。

パ ー テ ィ ー

 　　　　荒井昌一社会奉仕委員長の音頭で乾杯

　　　　　和やかな内にお花見夜間例会終了
　　　　　　　半田PGの音頭で一本締め

司会の瀬尾紀夫君と挨拶をする平山会長

支援団体の方々との懇親会、入会予定者大島三千三君
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1

出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　来訪ロータリアン

　  東京西ロータリークラブ 小宮英明 様
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　　那須町町長  高 久　勝 様
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大島商店会長　大島三千三君

第 2 6 3 1 回　平山年度　第 4 0 回　会報　2 0 1 4 - 4 - 2 3 　司会　鳥居輝一君
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L　会長挨拶　平山博会長

過日、4月15日に西那須野烏が森公園で行われまし
た、那須塩原開墾記念祭に参加させていただきました。
日本三大疎水、那須疎水のお話をさせていただきます。
昔むかし、那須塩原はススキや、シノに覆われた荒
野が広がり、背後の険しい山々から水が流れ出る、ご
くわずかな土地にほんの少しの人が住むところでした。
明治13 年こんな土地に開拓の希望に燃える人々が住
み、助け合いながら暮らし始めました。当時那須野が
原には1万ヘクタールを超える、蛇尾川を挟んで、那
須の西原・東原と言った原野が広がっており、そこに
は一筋の川の流れも有りませんでした。そのため、飲
み水を得るのは容易なことではなく、水を求める声は
移住者の悲痛な叫びでありました。開拓地に入植した
人々は、原野を開墾しながら、水桶を担いだり、荷車
に桶を積んだりして、周辺の村々や時には4kmも離れ
た川まで水を汲みに行きました。汲んできた水はとて
も貴重なもので、米をといだ水で顔を洗い、その残っ

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 4月 32 日 )2(14 )2(03 人 )2(11 人 %9.67 *

回前 4月 61 日 )2(04 )1(33 人 )1(7 人 %6.48 5人 %4.79

回々前 4月 9日 )2(04 )1(43 人 )1(6 人 %2.78 1人 %7.98
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た水で洗濯するといったように、何回も使ったのです。
水の有難さ、水の尊さといったことは、開拓地の人々
は身をもって感じていたことであろうと思います。そ
ういう大変な生活を強いられていた中でいよいよ疎水
の開削が正式に決定した。この時の喜びはどれほど
だっただろうか。明治18年 9月 15日、西岩崎から千
本松に至る16,3キロメートルの本幹水路がたちまちに
して完成し、三島の肇耕社において開通式が挙行され
ました。疎水の開削に功績のあった印南丈作と矢板武
に、銀杯1組を贈られるなど、盛大な式典であったと
いう。その後、4本の分水路が開削され、那須疎水と呼
ばれるようになった。かくして、那須野が原開拓事業
には、永遠につきることのない生命の水が昼となく夜
となくこんこんと流れるようになりました。時は過ぎ、
昭和42年には那須野が原の総合開発が始まり、那須疎
水が改修され、深山ダムの建設、赤田調整池、戸田調
整池の建設などの大事業が行われた。20数年の歳月を
費やし事業は完了し、ここに一貫した那須野が原、水
管理システムが確立されたのでした。明治18年4月15
日は疎水開削の起工式が執り行われた、上記のような
意義深い日でありました。

今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌

われ人に　恵みしことは　忘れても
                 　　人の恵みは　永く忘るな
訳　自分が人に恵んだことは忘れても、人からの恵
みはずっと忘れないことだ。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　ガバナー事務所より、インターアクトクラブ足尾植
樹活動集合場所についてのご案内が届いておりま
す。髙木慶一・新世代委員長にお渡し致しました。

〇　那須塩原市国際交流協会より、平成26年総会開催
のご案内が届いております。時庭稔・国際奉仕委
員長にお渡し致しました。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　福島泰雄広報 I T 委員長

黒磯ロータリークラブのホームページの会員のペー
ジに「桜追っかけミステリー旅行」の写真を載せまし
たのでご覧下さい。

○　荒井昌一社会奉仕委員長

4月26日今週の土曜日、足尾植樹活動に参加申込さ
れた方は7時20分に道とん堀にご集合下さい。　　　
黒磯高校インターアクトクラブから生徒12名顧問の先
生1名、黒磯ロータリークラブから平山会長初め12名、
合計25名になりました。

R O
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　卓話　職業奉仕会報委員会

○　高木茂委員長

本年度の職業奉仕委員会は、委員長に髙木茂、副委
員長に深町彰さん、委員に檜山達郎さんの3名で活動
しております。活動内容としては、会員の皆様に会員
手帳の配布をしました。会員間の連絡に活用していた
だければと思っております。10月9日には職場訪問と
して、カゴメ那須工場を見学いたしました。
本日は、那須町町長高久勝氏をお招きして、卓話を
いただきたいと思います。よろしくお願いいたします。

○　那須町町長　高久勝様

只今ご紹介をいただきました、那須町長の高久でご
ざいます。4月に入りまして、まさに、日本人の誰もが
待ち焦がれた桜、この桜も満開の時を過ぎて、いよい
よ春爛漫という季節になってまいりました。そんな中、
第2631回となります黒磯ロータリークラブ定例会の卓
話の講師ということでお声かけいただきましたことに、
先ず、感謝申し上げます。私も今回初めて出席をさせ
ていただきました。拝見いたしますと、本当に黒磯を
代表するそうそうたるお歴々の皆様方、諸先輩の皆様
方、かつて色々なことでお世話になった皆様方、こう
いった皆様方を前に、私の拙いお話をさせていただく
ということで、実は、大変緊張しております。只今資
料をお配りしておりますが、それに沿ってお話をした
いと思っております。3部ほどございますので、後ほど
説明がてらお目通しをいただければと思っております。
卓話に先立ちまして一点お詫び、そしてもう一点は
お礼を申し上げたいと思っております。お詫びでござ
いますけれども、これまでも何度か卓話のご案内をい
ただいたのですが、そのような力は無いということで
お断りをしてたんですが、今回、改めて機会がござい
まして卓話をさせていただくことになりました。そし
て、お礼につきましては、先月行われました那須町の
町長選挙におきまして、皆様方の温かいご支援をいた
だきました。その結果、無投票でまた4年間やらせて
いただくことになりました。皆様方のご支援に対しま
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して、改めまして感謝申し上げます。この結果に驕る
ことなく4年前の初心に帰りまして、これまで以上に
那須町は勿論でございますが、那須塩原を含めた県北
の発展のために全力で取組んでまいりたいと思ってお
りますので、改めてお礼を申し上げます。本当に有難
うございました。それともう一点ですが、皆様方に支
えていただいております黒磯ロータリークラブの会長
平山は、私の兄でございます。義兄が皆様方に色々な
面でお世話になっていることに対しまして、この場を
お借りしてお礼を申し上げたいと思っております。
本日は、どのようなお話をしたらよいか、色々と考
えましたが、初めて来てあまり堅苦しいのはどうかと
思いまして、私の身の上話などをお聞きいただいて、
そして、皆様方との距離感を縮めたうえで、これから
の那須町と那須塩原市の発展のための交流ができれば
と思っているところでございますので、そんなところ
でお許しいただきたいと思っております。

【プロフィール】

それでは、先ず、プロフィールでございますが、私
は、1955年、昭和30年生まれということですから、現
在58歳でございます。お世辞でまだ若いですね、と言
われますが、あと2年で還暦でございます。赤いちゃ
んちゃんこを着ることになる訳です。かつては、60歳
ともなれば、かなりの老人というイメージがございま
したが、今、男性の平均寿命が79.5歳という中では、
まだまだ60歳というのは、はなたれ小僧だと思ってお
ります。これからが人生のいい時だと思っております。
60歳をひとつの境に、これからも頑張ってまいりたい
と思っております。そして、私は実は、5人兄弟の末っ
子でございます。上4人が姉ということで、いわゆる、
バッチ長男ということでございます。バッチ長男は大
した人間には育たないと昔からいわれております。そ
れで、このロータリークラブの会長を務めております
平山会長は、私の直ぐ上の姉が嫁いでいるということ
で、一番年齢の近い義兄となっております。そういっ
たことで、那須町で生まれ那須町でそだった訳でござ
います。高校は黒磯高校を卒業いたしました。当時は

進学も考えましたが、実は、16歳の時に母親を亡くし
まして、大学進学を断念せざるを得ないことになりま
した。それで、高校卒業後は家業である農業に就業し
たということでございます。農業専業で今日まできた
ところです。それで、24歳で結婚いたしまして、子供
は1男1女の子宝にも恵まれました。長男長女ですが、
その長男が34歳を超えますが、未だに独身でふらふら
しております。育て方が間違ったのか、大変気に病ん
でおります。35歳というと、その年には私は小学校の
PTA会長をやっておりました。困ったもんだなと思っ
ております。娘は何とか結婚をいたしまして、私も孫
一人がいるということでございます。ただ、娘は岡山
に住んでるものですから、なかなか孫に会うことがで
きません。大変時間がかかります。

【政治に関心を持つきっかけ】

それから、農業一筋でずっとやってまいりましたが、
この間、特に大きな事もなく、地域の色々な役職等を
歴任しながらやってきました。もともと政治に興味が
あった訳ではありませんが、政治に関心を持つきっか
けは、二つほどございました。ひとつは、1970年、私
が15歳の時、三島由紀夫が市ヶ谷駐屯地に、自衛隊員
と結成した「盾の会」で乱入して憲法改正を訴えて割
腹自殺をした事件がございました。これは子どもなが
ら、大変衝撃を受けました。当時私は、読書好きで暇
さえあれば本を読んでおりました。で、難しかったの
ですが、三島由紀夫は好きだったんです。プロフィー
ルなどを見ますと、東大を首席で卒業し、次から次へ
と素晴らしい本を書いていました。それが何時のころ
からか、自分の体を鍛えるということで、段々だんだ
ん右傾化してああいうことになった訳ですが、そのこ
とで、少し日本の政治、行く末というものに関心を持
ちました。それから、1973年に、この地域の政治家も
からんでおりますが、「青嵐会」というものが当時発足
をいたしました。これは自民党の若手議員が派閥横断
的な会を発足させました。衆参併せまして31人で組織
しました。その時に代表世話人になったのが、この第
3選挙区選出の渡辺美智雄さん、中川一郎さん、藤尾正
行さんと福島から選出されていた湊　徹郎さんです。
この会は、田中角栄の日中国交回復に伴う、日台、台
湾との国交断絶をしようとする国の動きを阻止するた
め組織されました。その趣意書には血判が押されてお
りました。それから、当時でいえば過激な発言もした
し、行動もしたというようなことで注目をされました。
あの浜田幸一さんとか石原慎太郎さんがおりましたし、
森喜朗さんもおりました。そういった頃に書物を読む
ようになって、政治に関心をもったというようなこと
でございます。ちなみにこの青嵐会という名は、石原
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慎太郎さんが付けたそうです。それで、代表世話人で
ある渡辺美智雄さんがこの選挙区選出ということです
から、私は、20代後半の頃から渡辺先生のところに新
春懇談会等に通うようになりました。当時、親ほどの
年の差のある先輩方に連れられて、そういうところに
足を運ぶようになって、政治に少しづつ関心を持つよ
うになりました。ただ、当時は、自分が政治家になろ
うとか、議員になろうとかは全く考えておりませんで
した。選挙の裏方に徹して、ずっと続けておりました。
30代後半から40代前半くらいはですね、那須町の選挙
の全ての裏方を私がやってました。今でいうと、もう
すでに引退されておりますが、国井正幸参議院議員、
矢野哲朗参議院議員というところの事務局長をやった
り、渡辺美智雄先生、渡辺喜美先生の事務局長それと
増渕三津男県会議員もやりました。それはそれで私は
充分満足しておりまして、裏方はそれはそれでかなり
面白いところがあるもんですから、かなり満足してい
たんです。ところが、人生何が起こるかわかりません。
平成15年に那須町で県会議員の選挙違反がございまし
て、そのことにより、その県議会議員が失職いたしま
した。さらに、町会議員が5人も失職する事態となっ
てしまい、その補欠選挙をしなければならないという
ことになりました。その失職をした一人が、私が支援
をしていた方で、家も数百メートルしか離れてない、
当時、副議長だったのですが、そんなことで急遽白羽
の矢が当たって立候補したということでございます。
このことが、そもそも私が政治の表舞台に立ったきっ
かけなった訳です。

【那須町議会議員時代】

当時、年齢は47歳ということでございまして、その
当時一番若い議員でした。那須町は、那須塩原と比べ
ますと保守的な町ですので、町会議員になるためには、
どうしてもある程度の年齢にならないと、なかなか周
りから認められないという時代にあったんですが、た
またま私は47歳で立候補することができました。その
際、皆様方のご支援をいただきまして、図らずもトッ
プ当選させていただきました。その後3年半ほど１期
目の議員を務めました。その中で、私は当時から、割
と過激な議員だったのかなというふうに思っておりま
して、初議会の時から先輩と散々やり合いました。こ
のことは、今でも語り草になっているようです。当時
は、１期目の議員は、１年間ぐらいは黙っているのが
普通の時代でした。１年間ぐらいは雑巾がけをしろと
いうことで、殆ど発言しないのが通常でしたが、１期
目でしかも初議会の時から散々議論したということで、
当時の議員の方から今でも少し皮肉られたりするとい
うことでございます。その後19年になりまして、2期

目を迎えることになりました。これは通常選挙という
ことでしたから、普通通りの選挙戦を戦いまして、こ
れもお蔭様で皆様方のご支援をいただきまして、トッ
プ当選で再選することができました。

【町長選挙挑戦の背景】

このようなことで、那須町の議員という立場で、あ
る程度町政運営というものの、責任の一端を担ってい
るということで考えていた訳ですけれども、当時の那
須町の情勢は、実は、少し閉塞感がございました。ちょ
うど民主党が躍進したりとか、色々と政治の流れが変
わりつつある時でもあったんですけれども、どうも閉
塞感があって町民と行政、また、行政のトップと議会
といったところの関係が上手くいってなかったという
ことがございまして、色んな意見を聞くようになりま
して、その時に、当時の同期議員との中で1年間にわ
たりまして、内密に色々と画策をしたり、議論をした
りして町長選挙に向けて協議を続けておりました。し
かし、いたずらに選挙をしたくてやっていた訳ではあ
りません。その当時の那須町の閉塞感を何とかしたい。
このままでは、ますます近隣自治体から遅れをとって
しまう。そうならないためには、今、変えるしかない。
新しい風を起こさなければならない時だ。そういうこ
とで協議を続けて、その結果、私がその候補者という
ことになった訳です。私も清水の舞台から飛び降りた
というような思いで決心をしたところであります。当
時、2010年でしたが、急遽、立候補の記者会見をした
訳ですけれども、それまでは、敵を欺くには見方から
ということで、女房にすらそのことを伏せておりまし
た。それで、突如、新聞に出たものですから、町は大
変な騒ぎになりました。私はその時54歳でしたので、
中には、議員も1期半しか務めてないのに、早過ぎる
のではないか。議長も務めてないのに、そういう男で
は、まだまだ早すぎるなどと言われました。また、農
業をやってた男に何が判るというのか。町政というも
のは、そんな甘いもんではないんだ。百姓に何ができ
るんだなどと言われました。また、あんな男では県や
国にパイプも無いし、このままいくと、とてもじゃな
いが那須町はとんでもないことになる等々のご批判も
いただきました。ただ、先ほども申し上げましたが、そ
の当時、那須町を何とか変えなくてはならないという
思い、パワーが選挙に際して投票に繋がり、お蔭様で、
現職に4,000票の差をつけて当選することができまし
た。そういうことで、那須町で7人目の町長に、4年前
に初当選させていただきました。

【町長就任後の情勢】

当時は、県内の中でも比較的若い首長だった訳です
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けれども、現在では、県内の町村は合併により11しか
ありませんが、その中では、むしろ年寄のほうになっ
てきました。今は、本当に首長も若返りが進んでおり
ます。栃木県の町長の平均年齢は、52～3歳というこ
とだろうと思っております。そのことを考えますと、
今から4年前に54歳で決断したということは、決して
早くなかったんだろうと思い返しているところでござ
います。
それから、いよいよ町長に就任をいたしまして、最
初の頃は大変でした。選挙を行ったということですか
ら、町内の中に少し亀裂が起きたり、しこりが出来た
りですね、そういったものを解消することが急務でご
ざいました。ですからその当時の私の座右の銘は、孔
子の言葉で「恕」（じょ）という言葉をよく使って、新
聞等にも発表してました。この「恕」という言葉は、簡
単にいうと、「何もかも許す」というようなことです。
孔子の弟子が、孔子が亡くなる前に、生涯伝えたいこ
とは何かと聞いたら、それは「恕」だという答えが返っ
てきた。ですから、この言葉を使って、那須町を一体
感のある町にしようということで努力をしてまいりま
した。就任当時は、副町長の人事でも反対をされまし
て、否決をされてしまったというぐらい、議員さんに
もなかなか強力な方がおられ、上手くいかなかったん
ですが、「恕」の心を持って議会対応に努めた結果、今
回の選挙の時には、那須町の議員は16 名おられます
が、共産党1名を除いて全員が役員になっていただき
ました。そういうことで、今は、執行部と議会が一体
となって上手く動いているなと思っているところです。
やはり、何と言っても、町の執行者というのは、議会
と上手くやる。馴れ合いになる必要はありませんが、
やはり、町政をより高いレベルに上げていくためには、
議会との関係をより以上に緊密にしなければならない。
そういう意味では、今のところ上手くいっているのか
なと思っているところであります。

【東日本大震災・放射能対策】

そんな町政運営を行っておりましたが、今、振り返
りますと、町長に就任をいたしましてちょうど1年目、
あの東日本大震災が発生いたしました。その日は3月
議会の初日でありまして、議会は大体20日間くらいあ
るんですが、毎日が緊張する訳ではないんです。重要
な日というのが何日かありまして、その中で最も緊張
するのが初日なんですね。議案を、仮に30本くらい上
程しますと、約20本くらいは初日で即決するものです
から、色々な議論もしますし、提案理由も述べなけれ
ばならないということで、一番緊張します。その中で、
14時47分に発生した訳です。その日の議会は残りわず

かとなり、最後の議案の提案理由のあと1行読めば終
わるというようなところで、あの東日本大震災が始ま
りました。それで驚いて議員さんに、「机の下に隠れて
ください。」と言って、私も机の下に隠れたんですが、
揺れが激しかったもんですから、机がみんな倒れ
ちゃって、それこそ無防備のまんま議場の中で晒され
てしまいました。それで那須町の議会場は4階にあり
ますが、一番揺れが激しかったようで、壁の一部は剥
がれ落ちるし、電気の一部も落ちてくる、天井の一部
も落ちてくるということで、正直、あの時には、この
まま終わってしまうのではないかとさえ思いました。
その後、3分ほど続いた地震が収まってから、下におり
ていってその被害の甚大さに驚いたということでした。
今回の東日本大震災による那須町の被害は、公共事業
だけで、20数億円ということになります。これは大変
な被害です。ただ、この間の豪雪による被害も、農業
で7億円。全体では10億円に上りますから、それから
いたしますと思ったほどではなかったということです
し、かつて、那須町では「那須水害」ということが平
成10年にありまして、この時の被害額は690億円です
から、それから比べますと、さ程ではなかったという
ことであります。一方、東日本大震災の時に一番感心
したのは、職員が落ち着いていたことです。那須水害
の復旧を行った経験があったものですから、どの職員
もそれほど慌ててなかったんですね。それで、震災直
後に外に対策本部を設けて会議を始めたんですが、誰
も慌てることなく、やるべきことを次から次と出して
きて、やり始めました。このときは、那須町の職員と
いうのは大変立派だなと思いました。一例を申し上げ
ますと、住宅の被害を証明する罹災証明というものが
ございます。県内他市町村ではやっとその調査に入っ
たころには、那須町では既に500軒分くらいの証明書
を発行しておりました。それくらいスピード感がござ
いました。これだけでも那須町の職員の対応の機敏さ
が窺えるのかなと思っております。震災による被害に
つきまして、何とか1年ぐらいで対応できましたが、一
方で、放射能汚染による被害は大変なものがございま
した。今でもその尾を引きずっております。その対策
といたしまして様々なことをやってまいりました。こ
の放射能対策は、各自治体の評価を分けたと思ってお
ります。被災者受け入れがどうだとか、放射能対策を
どのように、的確にできたかどうかとか、このことが
自治体だったり、首長の評価を左右する結果となった
ということですから、本当に怖いことだったなと思っ
ているところであります。ただですね、どこの自治体
の首長も、初めての経験ですから、本当に真剣にやっ
てきたことは間違いありませんので、ちょっとした匙
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加減で色々な評価に分かれてしまったということだろ
うと思っております。那須町の放射能対策につきまし
ては、国や県の助成に頼らず、独自の対策を次から次
に打ち出してまいりました。このことが町民の安心感
を生み、町民と行政との一体感が出来ているのかなと
思っているとこであります。

【現在の政治方針】

そんな中で、時間も少なくなってきましたので飛ば
しますが、先ほど、私が政治に携わるきっかけについ
てお話をいたしましたが、青嵐会であったり、三島由
紀夫であったり、渡辺美智雄先生であったりというお
話をさせていただきました。本来ですと、私もそう
いった方向で自分の政治信念を貫けば良かったんです
けれども、現在私は、首長としての責任を果たすこと
の方が優先すべきであろうと考えております。従いま
して現在は、それまでの方針を変えて、政治姿勢とい
うものを軌道修正しつつございます。と申しますのは、
私が首長になりましてから、県や国に行って色々な方
とお話をします。時の首相であったり、政権与党で
あったり。また、県で言えば知事であったり、県政与
党であったり、こういうところと気脈を通じてるとい
いますか、近い所でなければ自治体の長として、なか
なか仕事が出来ないということになりまして、自分の
信念ばかりを掲げて町民に迷惑をかけるよりは、自分
の信念を曲げても町民のためにやるべきであろうと考
えまして、一部にはこれまでの流れと違うのではない
かとのご指摘をいただいておるんですが、私はこれは
強い信念を持ってやっているとご理解をいただければ
と思っております。ただ、お蔭様で知事の厚い信頼も
いただいておりますし、県政与党との信頼関係もでき
ました。また、皆様のお世話により誕生いたしました、
例えば、高橋参議院議員とかそういった方々ともホッ
トラインで結ばれております。そういった意味でも、
新たなステージに那須町を導くことができたのではな
いかと考えております。このようなことで、方針転換
をしたことに対し、今のところ全く後悔をしておりま
せん。皆様のご理解をお願い申し上げたいと思います。

【今後の町づくり】

そういった中で、これからの町づくりでございます
が、皆様方にこういった資料を配布いたしました。こ
れは選挙の時の私のマニフェストでございます。裏面
を見ていただきますと、私がこれから4年間にやるべ
きことが書いてございます。九つのジャンルに分けま
して四十三の公約を掲げております。こんなに公約を
書くと達成率が悪くなるから、もっとぼかして書いた
らどうかとプロの方から言われましたが、これからに
時代は、解り易い公約を掲げて、それを実践したかど

うか。それを町民に知らせることが大事であると思っ
ておりまして、こんな形にさせていただきました。そ
の中で那須町は、久しぶりにこの4年間から数年間は、
大型公共投資をやって行く時期を迎えたと考えており
ます。大変厳しい財政の中、緊縮財政といったことも
選択肢のひとつではありますが、あまりそれが過ぎま
すと町民に活力が生まれません。また、昔の建物等が
老朽化したり、時代の流れが変わってきたということ
もありますので、そういう分岐点にきているのではな
いかと思っておりますので、新しい分岐点、流れを見
るためには先行投資をする時期にきていると思ってお
ります。例えば、那須街道にございます「那須高原友
愛の森」という道の駅がございますが、これを大々的
に改修をいたしまして、関東一の道の駅にしようとい
う計画を立てております。道の駅は全国で1050か所ご
ざいます。道の駅の過当競争時代が始まったんですね。
ですから、今まで売れてたからいいやということで胡
坐をかいておりますと、そのうち誰も来なくなる。で
すから、いち早くこういったものを改修していく。こ
のことが、次の観光客を呼ぶための一つの布石になる
と思っておりまして、恐らく、那須町始まって以来の
大事業になるだろうと思っておりますし、また、総合
運動公園なども整備していこう。人口が減少する中、
そんな大きなものが必要なのかというご指摘もありま
すが、これからの町づくりをするための先行投資であ
ると思っておりますので、そういう流れ、時期をきち
んと見極めたうえで、これを実現して参りたいと思っ
ております。
少し時間を超過しましたが、そんなことでこれから
町づくりを進めてまいりたいと思っておりますので、
どうぞよろしくお願いいたします。
それからもうひとつ、皆様にお配りいたしました資
料、那須町と那須塩原市との比較表というのがござい
ます。詳しくご説明したいと思っておりましたが、時
間が過ぎておりますので、後ほど皆様方にお目通しい
ただければと思います。隣町であっても、こういった
形で比較をして、自分の住んでいるところがどういっ
た状態にあるかということを、冷静に判断する機会と
いうものはなかなかございません。私も、今回この資
料を作りまして、なるほどと思っているぐらいでござ
います。また、大田原の市政、概要については、つぶ
さに調べておりませんので掌握しておりませんが、こ
ういったこともご参考にしていただければ何かのお役
に立つかもしれません。
本日は、卓話ということでお声をかけていただきま
した。早口で、単なる私の身の上話程度のお話しでし
たので、皆様方にとりましては大変聞きづらい時間
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◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
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●　4月23日欠席(敬称略)
稲垣政一・植竹一裕・遠藤清和・黒澤洋一・鈴木隆子
瀬尾紀夫・髙木慶一・橋本佳明・深町彰・須藤舜生
室井次男
●　4月16日欠席(敬称略)
欠席植竹一裕・遠藤清和・黒澤洋一・高根沢邦夫
福田逸男・村山茂・須藤舜生

○　前回4月16日分メークアップ(敬称略)
植竹一裕・黒澤洋一・高根沢邦夫・福田逸男・村山茂
○　前々回4月9日分メークアップ(敬称略)
田中徹

だったかと思っております。これを機にこれからもま
た誘っていただければと思っております。何れにしま
しても、これからの時代は、広域的な繋がりが大事に
なってくるんであろうと思っております。市町村合併
という形ではなくても、今までのような各自治体が独
自に運営するのではなくて、その境を越えて連携して
いく時代であろうと考えております。そのためには、
那須町と旧黒磯は、親子とか夫婦のような間柄でござ
いますから、そういった意味でこれからも那須町と那
須塩原の発展のために私も努力してまいりたいと思っ
ておりますので、どうぞ皆様方の貴重なご助言であっ
たり、ご提案をお待ちをしております。本日は、拙い
お話しにお付き合いいただきまして本当に有難うござ
いました。

☺　ニコニコボックス　小野安正君

平山　　博君　平山年度第40回例会を記念して。
田中　　徹君　一寸したことがあったので・・・・。
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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T
E R N A TI O

N A
L　お客様

○　一年交換留学生　ニコルさん

先日は、ホストファミリーの知り合いの所で振袖を
着せてもらい、お茶会をしました。日本で初めて着物
を着て、ひもを何本も締めたのでとてもきつかったで
す...着物を着る時はとても手間や時間がかかります
し、昔の日本の女性は本当に大変だったと思いました。
午後は大田原市の道の駅で市制60周年記念イベント
を見に行きました。大田原市のアニメキャラクター与
一くんの誕生会に各地のアニメキャラクターが駆けつ
けてきた中に、私の大好きなフナッシーもいました。
ずっと前から本物を見たかったのでとっても嬉しかっ
たです。
先週の土曜日は秋葉原に行きました。そこは電化製
品とアニメが有名ですけど、私は電化商品にあまり興
味ないですから何も買わなかったです。メイド喫茶で
可愛いメイドさんと一緒に写真を撮りました。お嬢様
と呼ばれてちょっと恥ずかしかったのですが...アニ

第 2 6 3 2 回　平山年度　第 4 1 回　会報　2 0 1 4 - 5 - 7 　司会　植竹一裕君

メ商品を売ってるお店とアニメキャラクターの看板が
たくさんありました。さすが秋葉原だと感じました。
また平山会長に連れてっていただいて、ボーリングを
生まれて初めてやりました。最初は下手なので、ガー
ターばっかり入っていました、しかし平山会長は、昔
取ったきねづかで上手なので、いろいろ私に教えてい
ただき、その後ストライクが二回も出ました！本当に
感謝しています。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

4月30日水曜日はロータリークラブ例会は休会でし
た。久しぶりに大役（会長）から解放されました。お
りしも新緑の季節となり、夏の気配が現れてくるこの
時期、外で美味しい空気を吸い、新緑を眺めながら、心
身共にリフレッシュさせていただきました。又、残り
2ヶ月を、どのようにしめくくるか思い悩む日でもありま
した。
4月後半から5月の初めにかけて、RC事業や、連休
中での国の行事がありました。さかのぼって感じた事
を日記風にまとめお話させていただきます。

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 5月7日 )2(24 )1(23 人 )1(9 人 %0.08 *

回前 4月 32 日 )2(14 )0(03 人 )2(11 人 %9.67 6人 %3.29
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4月26日（土）足尾の山に100万本の樹を植えよう！
第19 回春の植樹デーが黒磯高校インターアクトクラ
ブ、一年交換学生ニコル、ロータリー会員計24名が参
加し楽しく行われました。インターアクト生徒達は
100段の階段を登って945ｍの山腹に植樹、私達会員は
平地に植樹、恰好と、口だけは達者で、若者たちには
かないませんでした。植樹した木々が、元気に育つこ
とを祈りながら帰って参りました。
4月29日は「昭和の日」、今年で8回目となります。

「激動の日々を経て、復興を遂げた昭和の時代を顧み国
の将来に思いをいたくす」と祝日法にうたわれていま
す。4月29日は言うまでもなく、昭和時代の天皇誕生
日でした。昭和天皇の崩御後は「みどりの日」となり
ましたが、昭和を振り返り昭和天皇を思い偲ぶ事が大
切との国民の強い声を受け「昭和の日」に改められた
訳であります。
米国に端を発する世界恐慌、満州事変・・・と不穏な
空気の中で始まった昭和時代はやがて、我が国開闢以
来の敗戦に至る。が戦後はめざましい復興を遂げ経済
大国と言われるまでに発展しました。奇跡の復興を果
たせたのも、国民と常に苦楽をともにされた昭和天皇
を中心に国民が一つにまとまり多くの国民が伝統的な
価値観である、勤勉さや忍耐強さ、助け合いの精神を
失わなかったからに違いありません。
5月１日本来ならば、メーデーの日ですが、本年は4
月26日に「第85回メーデー中央大会」が東京代々木
公園で、行なわれておりました
5月2日は八十八夜です。立秋から数えて、ちょうど
八十八日目にあたります。唱歌「茶摘み」の中では「夏
も近かずく八十八夜」と歌われています。特に八十八
夜の日に摘んだ新茶は栄養価が高いとされ、古くから
「不老長寿の縁起物」として、珍重されてきました。カ
テキン、ビタミン、テアニンなどが含まれ虫歯予防、整
腸作用、疲労回復、さらには抗ガン作用や美肌効果、老
化防止といった、多くの効用があるとも言われています。
5月3日、本日は憲法記念日です。昭和22年5月3日
に日本国憲法が施行されたのを記念し、「国民の祝日に
関する法律」によって制定されました。我が国では憲
法を含め、民放・商法・刑法・民事訴訟法・刑事訴訟
法が主要な六つの法典です。この「六法」をベースに、
日本の社会生活は成り立っています。とくに憲法は、
国家の統治全般にわたる基本を定めた法典です。世の
秩序を守るために、法律や決め事の、存在は欠かせま
せん。企業には「就業規則」があり、お客様や取引先
と交わす「契約」があります。信用を築くには時間が
必要ですが、それを失うには一度の破約で十分です。
ルールをしっかり守って、信用第一の人間、企業をつ

くることが求められます。
5月４日は、みどりの日「自然に親しむと共に、その
恩恵に感謝し豊かな心を育む」ことを趣旨とした祝日
です。
5月5日は「こどもの日」です。端午の節句とも呼ば
れます。端午の節句は、奈良時代から続く古い行事で
す。当時は強い香気で厄を払う菖蒲や、「よもぎ」を軒
につるし、また湯に入れて菖蒲湯として無病息災を願
いました。江戸時代以降は、男子の節句とされ、鎧や
兜を飾り、鯉のぼりを立てて男子の成長や立身出世を
願う祭りとなりました。初節句には「ちまき」を食べ、
二年目からは新しい芽が出るまで古い葉を落とさない
ことから、家督が途絶えない縁起物として「柏餅」を
食べます。
今日5日は二十四節気でいう「立夏」です。いつも
のように連休は空けましたが、いつもと違った、充実
した連休でありました。
5月11日は、母の日です。

今日の道歌は、親子の愛情を知る道歌です。

いつまでも　あると思うな　親と金
　　　　　　　　　　　ないと思うな　運と災難
ずっとあるものだと思って安心しているだろうが、
親はいつまでも、生きてはいないし、お金にもかぎり
がある。あるときに大事にすべきは親とお金である。
災難には用心しないといけないが、運はいつか巡って
くると希望をもっていれば、心は軽くなる。
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N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　第9回那須塩原市ハーフマラソン実行委員会より、
資料が届いております。平山博会長にお渡し致し
ました。

〇　RI日本事務局より、財団室ニュース5月号が届い
ております。回覧中です。

〇　クラブ細則の変更を5月21日の例会時に行います。
〇　例会終了後、理事役員会を開催致しますので理事
役委員の皆様、引き続きお願い致します。
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T A R Y
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T
E R N A T I O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　髙木慶一新世代奉仕委員長

4月26日(土)足尾植樹デーに黒磯高校インターアク
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トクラブから12名、顧問の先生2名、黒磯ロータリー
クラブから10名、合計24名で参加して来ました。天
候に恵まれ楽しい植樹会でした。黒磯に戻り道とん堀
で懇親会を開催、黒磯クラブ会員とインターアクトク
ラブ会員がお好み焼きの共同作業でおいしいお好み焼
きや焼きそばなど作り親睦を深めました。

○　荒井昌一社会奉仕委員長

今年も那珂川の水質調査を行います。今週より出席
を受け付けますので、皆様のご参加をお待ちしており
ます。
日　時　6月7日（土）～8日（日）
場　所　三斗小屋温大黒屋泊
宿泊費　10,000円

○　和気勝利クラブ奉仕委員長

5月14日は、クラブ奉仕委員会のクラブフォーラム
となっております。
本来はクラブフォーラムをするべきですが、平山年
度の卓話では、クラブ奉仕委員会の卓話としては最後
の時間となってしまいますので、クラブ協議会的要素
の各委員会の本年度報告・途中経過等の発表と各委員
会での今年度の問題点・引き継ぎ事項等ございました
ら、クラブフォーラム的に提起していただき、ディス
カッションしていきたいと考えておりますので、各委
員会の発表ご準備等よろしくお願いいたします。
発表の順番は、現況報告書の記載順といたします。
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○　大森貞男委員長

スマイルボックス委員会は委員長大森貞男、副委員
長福島泰雄、委員に深町彰、小野安正の4名で行って
います。本年の目標は一人30,000円です。今日現在の
達成率は85.1%ですので、残り約2月間ありますので、
皆様宜しくお願いいたします。
本日の卓話は、自分の事で恐縮ですが、趣味でやり
始めたダイビングのお話をしたいと思いますので、最
後まで宜しくお願いいたします。

なぜ　ダイビングを始める気になった理由は・・・・
今から11年前にハワイに旅行に行きました。その時海
に潜れる事を聞いたので、早速事務所に参りましてポ
イントまで行きまして、誓約書を読んだところ、サイ
ンをほしいとの事でした。目を通して最後に血圧関係
の質問に高血圧で入院したことが有りますと答えまし
たら、早速、高血圧はだめですと答えがかえりました。
船はポイントまで行っているのですから、どうします
か、と聞かれましたのでここから元の船着き場で帰る
のなら、少し遊んで帰りますと、モーターバイクに乗
り、一人で乗っているのは私だけでしたが、それでそ
の日は終わりました。黒磯に帰りかかりつけのお医者
さんに相談をいたしました。どうしてもダイビングを
したい、でも血圧が180ミリを超えたら止めますので、
許可を下さいとお願いしたのが始まりです。
宇都宮駅ビルの最上階でダイビングの練習が出来ま
すよと、案内をされ、週2回程度の練習をいたしまし
た。ライセンスは沖縄県前田岬で取得をいたしました。
丁度その時台風が来ておりまして、飛行機が降りる事
が出来ず1時間ほど旋回をしてその後やっと降りる事
が出来ました。早速ショップに連れて行かれまして、
インストラクターと海に行きましたが、インストラク
ターが海の中を見てきますと言って潜ぐりましたが、
直ぐに浮上して、こんなにうねりが有ると、潜るのは
出来ないといいました。場所を移動して岩の陰で波が
あまりない所で、取り敢えず潜りました。3日間の予定
の1日目でこんな状態では明日はお休みを致しますと
言われて、その晩は沖縄産泡盛を飲みすぎました。次
の朝起こされまして、やはり、今日はお休みですと言
われ、だめでした。一日中つらかったです。これが始
まりですね。

☺  ニコニコボックス　小野安正君

植竹　一裕君　3週連続して休み、申し訳ありません
でした。

大森　貞男君　本日は卓話です。スマイルボックスも
残り2ヶ月を切りました。

檜山　達郎君　平山年度も残り 2ヶ月となりました。
ご苦労様です。

礒　　勝彦君　小野さん。バイクの季節ですね。
荒井　昌一君　4月20日、第19回の植樹デー(足尾植

樹)に総勢24 名で行って参りました。
好天に恵まれ、桜が満開でした。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105

4

次回例会　　　平成 2 6 年 5 月 1 4 日　　　担当クラブ奉仕委員会

●　5月7日欠席(敬称略)
遠藤清和・吉光寺政雄・髙木茂・月江寛智
橋本佳明・深町彰・大島三千三・豊田哲司
須藤舜生

稲垣政一・植竹一裕・黒澤洋一・鈴木隆子
瀬尾紀夫・髙木慶一

○　前回4月23日分メークアップ(敬称略)
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「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

高根沢邦夫君（1936 年 5 月 10 日生）

そのとき妻のお供で、鍋掛のマッサージ屋の駐車場
の車の中にいました。気がつくと、自分の車が揺れて
いました。最初は、誰かの悪戯かと思い、周りを見渡
しましたが、そうではなく、隣のコンビニから大勢の
人が出てきて、立っていられずにしゃがみ込んでいた
ので、地震だと気がつきました。私の車の揺れは、前
後のみで、座席はほとんど揺れていなかったのを不思
議と覚えています。帰りに寄ろうと思ったスーパーは
すべて閉まっていました。木の俣の橋の両側が陥没し
ており、通行できず、穴沢経由で帰宅しました。板室
はあまり揺れなかったようで、器の被害がなかったの
は幸いでした。
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半田久一君、高根沢邦夫君
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L　結婚祝

髙木慶一君、田中徹君
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　高根沢邦夫君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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L　会長挨拶　平山博会長

先週5月11日は
「母の日」でした。
「おかあさん」から
生まれてこないと
言う人は、この世
に存在しません。
私達の命にとっ
て、「おかあさん」
という存在は絶対
不可欠です。
一般的に十月十日といわれる妊娠期間中に，胎児と
羊水を合わせて数キロの重さがお腹に納まっているそ
うです。この状態で、日常生活を送るだけでも大変な
ことです。分娩中の安全も100％とは言えません。
生まれてくれば昼夜を問わず、目を離すことができ
ません。「おかあさん」は自分のことは後回しして、私
たちに命を育んでくれたのです。この偉大なる働きに
思いを馳せることは、自分の命を尊ぶ事に繋がります。
私の母親は、大正10年生まれの93歳です。大森貞
男会員の母親は98歳です。
また荒井昌一会員の母親も94歳,石山桂子会員の母
親トミさん89歳、時庭稔会員の母親キミさん89歳、み
なさんお元気です。
戦前、戦後はほとんどがお産婆さんにお世話になり
ました。私を取り上げたのは近所の山口産婆さんとの
事。逆子で苦労したと、この時期になると母は待って
ましたと話し出します。こんにち、私たちがこうして

第 2 6 3 3 回　平山年度　第 4 2 回　会報　2 0 1 4 - 5 - 1 4 　司会　高木茂君

仕事ができるのは、両親をはじめとする周囲の人たち
のお蔭です。それに応えるためにも、日々、良い仕事
をして行きたいものです。「母の日」は過ぎましたが、
日頃忙しくしている私達は、母親とゆっくり接する機
会が少ないと思います。あらためて「母親」への思い
を深めてみてはいかがでしょうか。5月11日は天気が
良かったので、母親の布団を干してあげました。まぁ、
いい倅でしょう。

今日の道歌　　親子の情愛を知る　その 1

這えばたて　立てば歩めの　親心
               わが身に積もる　老いを忘れて
親というものは、子供がハイハイすれば立てと願い、
立てば歩けるようになれと願う。自分がしだいに年を
取っていくのも忘れて、子の成長を願うものだ。
親が子を思う心は強く偉大である。自分がどんなに
大変な思いをしても、子供にだけは辛い思いをさせま
いと必死に頑張る。こうして長い歴史のなかで親が子
に、その子がまた次の子にと幸せを願ってきて、今日
の人々がいる。そう思うと、人間のエネルギーのすご
さ、そして切なさが感じられる。

親の情愛を知る　その 2

うち向かう　鏡に親の　懐かしき
                わが影ながら　形見と思えば
鏡にむかった時、親の懐かしい顔がそこにあつた。
自分ながらに、そこに亡き親の面影を見る。親の形見
の自分であると思うと、親が懐かしい
何気なく覗いた鏡の中に、親とそっくりな自分の姿
を見て、はっとした事がないだろうか。これは不思議

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 5月 41 日 )2(14 )0(52 人 )2(61 人 %2.96 *

回前 5月 7日 )2(14 )1(23 人 )1(9 人 %0.08 3人 %0.09
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な感覚であろう。親が亡くなっても、親の多くの思い
が自分の肉体や精神に受け継がれている。まさに親の
形見である。親を懐かしみ、ありがたさを感じ、形見
を大事にしながら生きて行く。
これが親の思いを受け継いでいくという事であろう。

親の情愛を知る　その 3

孝行を　したい頃には　親はなし
　　　　　　　　　孝のしどきは　今とこそ知れ
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【第42 回幹事報告】

去る、5月7日に開催されました理事会の審議事項から
申し上げます。
〇　6月のプログラムの件、承認されました。　　　
尚、米山奨学生のレ・ハイアンさんが5月28日の
夜間例会に出席致します。

〇　那須野ふるさと花火大会に協賛金として5万円承
認されました。

〇　那須塩原市国際交流協会に協賛金として1万円承
認されました。

〇　須藤舜生会員より、退会の提出がありました。
〇　新入会員・大島三千三会員の所属委員会は出席委
員会です。

〇　新世代奉仕委員会主催で6月1日～2日にかけて、
ニコルを同伴し奈良・京都に行く予定です。

〇　ロータリー米山記念奨学会より、ハイライトよね
やま170号が届いております。回覧中です。

〇　大田原ロータリークラブより、週報が届いており
ます。併せて回覧中です。　
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L　委員会報告　和気勝利副会長

○　クラブ定款細則委員会半田久一委員長

21 日の例会において、細則の改訂を行いますので、
クラブ現況報告書をご持参下さい。

○　会計　田中　徹会計長

 旅行愛好会積立金、４月～６月分を栃木銀行より5
月20日(火)に引落ますので宜しくお願い致します。
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○　和気勝利副会長

クラブフォーラムは手続要覧を見ますと、「奉仕活動
について会員に情報を伝達することを目的とする全ク
ラブ会員の公式会合」となっております。そこで今日
は、クラブ奉仕委員会の中から会員皆様に伝達したい
項目を拾ってディスカッションしたいと考えておりま
す。通常ですと会員の中から議題を指摘していただき

その後会員の
皆様よりご意
見をいただく
手法が一般的
のようでした
が、今年度最後
のクラブﾞ奉仕
委員会の時間
ですので、クラ
ブ協議会的要素もふくめて発表・討論を始めたいと思
います。
今日は、元会長の佐治さんの奥様の葬儀のため、出
席が少ないですので、委員長に限らず出席されている
委員の方も指名しますので、よろしくお願いいたしま
す。それでは先ず出席委員会、高根沢邦夫委員からお
願いいたします。

○　高根沢邦夫出席委員会委員

当委員会ととしては、今年度は問題なく活動が出来
ていることを報告します。

○　和気副会長

メークアップについてですが、稲垣さんどうですか？

○　稲垣政一出席委員

入会して間もないので、私自身
は欠席することなくロータリーを
理解して行こうと思っています。
まだ、他クラブにメークアップし
に行ったことはありません。

〇　福田逸男出席委員

他のクラブへの例会に出席すると
勉強になるし、楽しいですよ。推薦
した会員はお供して下さい。ロータ
リーライフをもっと楽しんで下さ
い。

○　和気副会長

欠席した時のMU のシステムについてはご存知です
か？それでは私から質問させていただきますが、ほか
のクラブでMUした事のある方は手を挙げてください。
なるほど半数の10名位の方が経験した事が無いと言
うことですね。他クラブでのMUは親交を図るという意
味でも良いことですので、大いにして頂きたいと思い
ます。私事ですが、入会したての頃、当時の会長さん
に連れられて、那須クラブに真面目にその週のうちに
MUに行っていたのを思い出します。
それでは次に会報委員会の齋藤委員長お願いします。
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○　齋藤武久会報委員会委員長

会報委員会の事業は年度末に
なって完成するので、まだ実行途
上です。そこでまたまたお願いで
す。原稿は速やかに提出のほどお
願いします。
以前は、次の例会日までに完成
しレターボックスに投函する。会員
はそれを出席して見ると言うスタイル
でした。
デジタル配信になりますと、そこまで待たせる必要
がないわけです。委員会報告の中には、その週末の重
要な行事の案内が多数含まれています。出席しなかっ
た会員は以前ならその様な情報を得られなかったわけ
ですね。そこで少なくとも土曜の午後に配信したなら
ば、皆さんに大いに役立つと思って努力致しました。
しかし実現できたのは数回です。原稿がデジタルで入手
出来れば、あっという間に会報のレイアウトが完成する
のです。出来るだけ例会日にメールでよこして下さい。

○　和気副会長

ここ数年の会報委員会メンバーは、ある程度パソコ
ン操作が出来る会員が条件となってしまうようですが、
いろいろな会員の方に会報委員をやっていただきたい
という観点から、今後の人材確保にはどのように考え
ていらっしゃいますか?

○　齋藤委員長

今使っているレイアウトソフトは非常に特殊なもの
ですから、それを覚えても将来的に覚えた人の役に立
つかどうかは、はなはだ疑問なのです。たとえば、ワー
ドとか一太郎とかですと、極めればそれなりに実社会
で役に立ちます。
いずれはその方向に行かなければならないと思って
密かに研究していますが、現状ではかなり使いにくく
いらいらするのです。ワードのグラフィックスが思う
ような位置には張り付いてくれない、段落末にある
「・・・です。」の「す。」が1人寂しくぶら下がってい
るのを前の行に移すのが一発では出来ない等々ですね。
それでついつい、死んでしまったソフトを甦らせて
使ってしまうのです。ですから、ある程度以上にパソ
コンの操作に詳しい人ならばついて行けるのでしょう
が・・・。操作ができる頃には年度末になってしまう
と言う事では、本人にも気の毒です。毎年新しい人を
1人入れると言うことは現実的ではないと思います。

○　和気副会長

続いて親睦委員会に移ります。時庭委員よろしく。

○　時庭稔親睦委員

瀬尾委員長が急用で出席できなくなりましたので、
預かったものを読ませていただきます。
【観月会】
9月25日石山にて。参加者：会
員36名、奥様18名、計54名
津軽三味線ユニットによる演奏
会。演奏途中、熱演のため糸が切
れてしまったが、直ちに張り替
え、何事もなかったかのように演
奏を続けていましたが、会員奥様方
の一部のかたに、それを気付かれた方がいらっしゃい
ました。
【クリスマス家族会】
12月18日りんどう湖ロイヤルホテルにて。参加者：
会員32名、奥様15名、家族34名、合計81名。
年末ジャンボ宝くじを1家族2枚プレゼント。バルー
ンアート、サンタさんから子どもさん全員にプレゼン
ト。イントロクイズにより参加者全員にプレゼント。
【新年会】
1月8日石山にて。参加者：会員39名、奥様19名、
合計58名。
新春の琴の音の中、午年の記念切手、お花のプレゼ
ント。フォトコンテスト発表（最優秀賞齋藤先生）、年
男三名(鳥居会員、村山会員、吉光寺会員）による餅つ
きで盛り上がりました。
【3分間スピーチ】
『3.11　その時私は何をしていたか？』のテーマの下
に、会員の誕生月に3分間スピーチをしていただきま
した。ある会員は車中で、またある会員は仕事場で
等々驚くような様々なお話をしていただきました。
黒磯小学校の卒業生はこの春、累計で12,173名だそ
うです。比較するのも失礼ですが、その数字よりもは
るかに多くの方が、この東日本大震災で犠牲になられ
ております。3年が過ぎ、とかく忘れられてきつつある
ようですが、私も何らかの形で支援を続けて行きたい
と考えている一人です。

○　和気副会長

問題点はありませんでしたか？

○　時庭委員

毎年のことですが多少マンネリしている傾向は感じ
ます。

○　和気副会長

企画がマンネリ化しない様に次年度との引き継会で
申し渡しして頂ければと思います。次、雑誌委員会半
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次回例会　　　平成 2 6 年 5 月 2 1 日　　　担当クラブ協議会

●　5月14日欠席(敬称略)
荒井昌一・高木慶一・佐藤博・遠藤清和・荒牧明二
瀬尾紀夫・鳥居輝一・大森貞男・鈴木久雄・深町彰
黒澤洋一・阿久津誠二・月江寛智・秋間忍・須藤舜生
室井次男　　　　　　　　　
○　前回5月7日分メークアップ(敬称略)
高木茂・大島三千三・豊田哲司

田委員長お願いします。

○　半田久一雑誌委員会委員長

予定通りです。何もございません。

○　和気副会長

それでは会員選考/分類委員会礒委員お願いします。

○　礒勝彦会員選考 / 分類委員会委員

新入会員の入会にあたりなんら問題も無く、職業分
類もスムーズに決まりました。

○　和気副会長

次は増強委員会お願いいたします。委員全員欠席で
すので会長からお願いしたいと思います。
○　平山会長
増強委員会の檜山委員長のご尽力で3名の新入会員
の入会がありました。新井会員のご逝去がありました
ので、今のところ年度目標予定の純増5名に対して純
増2名という事になっています。引き続き増強を図っ
ていただければと思います。

○和気副会長

それではプログラム委員会の鈴木委員長さんお願い
いたします。

○　鈴木隆子プログラム委員会委員長

本年度のプログラムは、会長・幹事のご意向をふま
え、ロータリー月間に因んだ委員会の卓話を組み込ん
で、自然に意識を高められるように配慮し、計画をた
て、運営してまいりました。

○　和気副会長

広報・IT委員会の福島委員長お願いいたします。

○　福島泰雄広報 / I T 委員会委員長

広報 IT 委員会は、黒磯クラブの
ホームページ充実に重点をおいてい
るので、その為のパソコン操作や
写真撮影等に堪能人材を配置する
必要があると考えています。
広報 I T 委員会に所属する委員
は、地区内各クラブや地域社会での
情報の収集・提供が必要です。その活
動のために所属委員全員のロータリアンとしての名刺
を支給することが必要不可欠と思います。

○　和気委員長

それでは、ロータリー情報委員会の福田さんお願い
いたします。

○　福田逸男ロータリー情報委員長

今年度は久しぶりに新入会員の教育の為の炉辺会議
を開き、私が講師を務め新人教育をいたしました。

○　和気副会長

そうですね。新人教育は最近されていませんでした
ので、もっと増やすべきだと思います。次はクラブ資
料委員会の吉光寺副委員長

○　吉光寺政雄クラブ資料委員会副委員長

昨年は秋間会長ともども皆様にお世話になりました。
石山さんからお借りしているクラブ倉庫を年度末ま
でに整理したいと思います。

○　和気副会長

スマイルボックス小野委員お願いいたします。スマ
イルの達成率はどの位ですか。

○　小野安正ボックスボックス委員会委員

現在のところ89％の達成率となっています。

○　和気副会長

まだまだ協議の時間が必要だと思いますが、以上を
もちまして本日のクラブフォーラムを終了いたします。
今日の協議が意義あるものになる事を期待します。

☺　にこにこボックス　小野安正君

高根沢邦夫君　孫二人高校入学。一人黒磯高校。一人
大田原高校。大田原高校85km強歩大会
5月15日～16日。

豊田　哲司君　前回欠席して申し訳ありません。
澤田　吉夫君　田植えが終わり、まわりが青々となり、

気持ちの良い時期となりました。
半田　久一君　誕生祝いありがとう御座いました。
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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L　お客様

　　高福寺住職　楠本信良様
RO

T A R Y

IN

T
E R N A TI O

N A
L　お客様ご挨拶

　　故佐治和子様御子息　佐治伸隆様

先日は、亡き母の葬儀に際し多数のロータリークラ
ブ会員様にご参列を頂き、まことにありがとう御座い
ました。
本来なら父とともにお礼の挨拶に伺わなければなり
ませんが、本日父は、健康になるために病院に行って
おりまして、参ることが出来ませんでした。くれぐれ
もよろしく伝えてほしいとのことでした。
母はロータリークラブの皆様には大変お世話になり
ました。特に織り姫会の集まりで、会員の奥様方との
交流が忘れられない思い出として残っておりました。近
くにお越しの際は、是非お寄り戴き、生前の母を偲んで
いただけたらと思います。本当に有難うございました。

第 2 6 3 4 回　平山年度　第 4 3 回　会報　2 0 1 4 - 5 - 2 1 　司会　高木　茂君

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

永六輔さんのベストセラーで『大往生』という本が
あります。
私達もいつか来る時には、大往生したいものですが、
では一体「大往生」とはどういう事を言うのでしょか。
私はこれには二つの条件があると思います。まず第
一には悔いのない生き方をすると言う事です。「生きて
て、良かった」と思える事です。そのためには損得な
どの打算より、自分の真心に従って生きる事です。次
には恐れのない死に方をすると言う事です。つまり信
仰により死後の世界を信じ、自分の体や残される物・
家族などに未練を残さないようにして、安心して死ぬ
と言う事です。
これをまとめた私の大往生のイメージは、まず天寿
を全うし、ボケずに意識がしっかりしており、しかも
体の痛みもなく、一人で逝くのではなく縁ある人に見
守られ、二三日寝て、その間に言い残すこと事を全部
言い残し、未練を残さずに、感謝して、恐がらずに、お

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 5月 12 日 )2(14 )1(03 人 )1(11 人 %0.57 *

回前 5月 41 日 )2(14 )0(52 人 )2(61 人 %2.96 11 人 %3.29
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念仏を称えながら逝くと言う事です。ちょっと欲張り
過ぎですかね？
「信じるものをもっている人は、死ぬことを納得出来
るが、信じるものをもっていない人は納得できない」
と言われます。体の痛みはお医者様にお任せですが、
心の恐れは信仰によって解決するしかありません。そ
してそれは、最後の瞬間にゆっくり考えられるような
ものではなく、元気な時に考えることがらであり、解
決を見出していくべきことがらなのです。そうしてこ
そ最後に「大往生」できる場合もあるということです。
まずは信仰をもつことから始めましょう。

今日の道歌

親のまえ　不幸のみにて　神ほとけ
　　　　　　助けたまえと　言うぞおかしき
親不孝ばかりしていて、自分が苦境に立つと「神様、
仏様！助けてください」というのは道理にかなってい
ない（まずは、普段親を拝むのが先だ）。
「どうぞ病気を治してください!」「どうぞ合格します
ように!」、多くの人は、苦しいときの神頼みをする。普
段から神やほとけを信じていない人も、自分の願いが
あると神やほとけも拝み、祈る。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　氏家ロータリークラブより、創立50周年記念誌が
届いております。回覧中です。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　高木慶一次年度会報委員長

次年度も会報をデジタル配信いたします。会報をプ
リントしてファイルしておきたい方に、バインダーを
お配りします。回覧で希望を取っていますので記入し
て下さい。

○　澤田吉夫会長エレクト

瀬尾次年度幹事が欠席ですので、私が変わりにご報
告もうしあげます。
レターボックスに次年度の委員会編成表を入れてお
きましたので、ご覧ください。よろしくおねがい致し
ます。

R O
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　卓話　会長担当のクラブ協議会

○　平山博会長

本日は、第4回クラブ協議会、会長の時間です。会
長挨拶も本日43回と残すところわずかとなりました。
ロータリーは楽しくなければロータリーではないと同
時に、常に教養を高める場でもなくてはなません。と
言うことで卓話の充実を計ってまいりました。
今回は、高野山真言宗高福寺　住職　楠本信良様に
お越しいただきました。
来年開創1200年、大法会が和歌山県は高野山で行わ
れます。本来ならば、このお話と、地元高福寺の歴史
や、楠本先生のプロフィールをご紹介したいのですが、
時間が無くなってしまいましたので、これらの事を含
めて楠本先生にお話をお願いしておりますので、失礼
をお許しいただきまして、さっそくお願い致します。

○　髙福寺住職　楠本信良様

「祈りの心」

ある研究グループがチョット変わった実験をしまし
た。二つのグラスに同じ水を汲み、一つのグラスの水
に向かって「ありがとう」と心を込めて語りかけます。
もう一方のグラスの水には「バカヤロー」とイヤな言
葉を投げかけます。そして、その水を凍らせてその氷
の結晶を写真に収めようという実験です。
「ありがとう」の氷には奇麗な結晶体が写っており、
「バカヤロウ」の氷にはドロッとしたものしか写ってお
りませんでした。これはラベルに言葉を書き貼って実
験しても、色んな国の言葉で試しても同じ結果なので
す。しかし、この結果は、誰がやっても出ることでは
ありません。それを信じない人が同じ実験をしても何
も写らなかったそうです。
その研究グループは、信心家が多く、絶対にそうな
るという信念を持って臨んでいました。と言うことは、
水の方が人の心を読んでいるのです。
仏教語の「南無」という言葉がありますが、「信心の
誠を捧げ、心から祈ります」と解釈します。真の「南
無」の境地で祈る所には、時として科学や常識では解



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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き明かせないことが起こるものです。
日本人の祈りは「見返りを期待した御利益的祈り
だ」と言われます。「家内安全・交通安全・商売繁盛・
闘病平癒・安産祈願・・・・」と苦しいときの神仏頼
みは結構ありますね。
確かに、お詣りしたら何かが得られる、と思いこむ
人は多いのかも知れません。祈りが、願い事の結果だ
けを求めるお詣りなら、結果が成就したときは、感謝
のお礼詣りがあります。しかし、それが叶えられな
かったときは、その責任を押しつけてしまうことにな
るでしょう。
祈ることそのものが功徳であり、祈った後に功徳が
あるのではないのです。皆さん、全て「南無」の心で

祈りましょう。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君
けんしんれい

半田　久一君　次女の長男・正也の堅信礼の祝いのた
め、ドイツに行ってきます。

澤田　吉夫君　委員長引き継ぎ、ご苦労様でした。
荒牧　明二君　嬉しいことがありました。
大森　貞男君　お陰様で、スマイルボックス委員会は

順調にいっています。

次回例会　　　平成 2 6 年 5 月 2 8 日( 夜間) 　　担当　ＳＡＡ

●　5月21日欠席(敬称略)
植竹一裕・遠藤清和・小野安正･黒澤洋一･佐藤博
瀬尾紀夫・月江寛智・橋本佳明・福田逸男・深町彰
佐治鐵造

○　前回5月14日分メークアップ(敬称略)
荒井昌一・髙木慶一・佐藤博・荒牧明二・瀬尾紀夫
鳥居輝一・大森貞男・鈴木久雄・黒澤洋一
津久井誠二・秋間忍

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

半田久一君（1933 年 5 月 25 日生）

あの日あの時、私は那須町大同集落にある「私の美
術館」の近くにある、黒磯キリスト教会那須礼拝堂の
周りの落ち葉かきをしておりました。
突然の地震に、揺れ動く大地に立てず、大木にしが
みつく自分の姿に唖然としました。しばらくして揺れ
が治まり、我にかえる。・・・
その地震が巨大な津波を起こし、福島第1原子力発
電所を破壊し、東日本大震災になろうとはあの時思い
ませんでした。
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R O
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　黒磯ロータリークラブ細則の改正

○　平山博会長

5月17日、平山年度より澤田年度に新旧引継ぎ会が行われました。いよいよ、引継ぎの時期が来たかと、嬉し
いやら、寂しいやら、有難いやらと正直複雑です。澤田年度が気持ちよくスタートできますように、皆様のご支
援をお願い申し上げます。
さて、まず次年度の為、黒磯ロータリークラブ細則の一部の改正を行います。過日、3月26日クラブ定款細則
検討委員会を行いました。委員会メンバーは、半田久一さん、相馬征志さん、佐藤博さん、大森貞男さん、時庭
稔さん、秋間忍さん、和気勝利さん、そして私会長と、幹事石山桂子さんが出席致しました。
クラブ細則改定について検討し13項目を改正いたします。
提案者2013～ 2014年度会長の平山博です。半田久一会員が説明いたします。

○　クラブ定款細則検討委員会　半田久一委員長

2013年改訂手続要覧の内容を我がクラブの細則に反映するため、2014年3月23日、下記のクラブ定款細則検
討委員会のメンバーが集まり会議を行いました。その結果表のごとく13項目の改正案を作成いたしました。

○　平山博副会長

只今、ご説明がありました通りでございますが、ご質問、ご異議はございませんか。
異議なしと認め承認可決とさせていただきます。有難うございました。

ページ 場所 改正前 改正後

118 第5条　会合、第1節　年次総会　2行目 年次大会 年次総会

119 第8条　奉仕部門　3行目 新世代奉仕 青少年奉仕

119 第9条　委員会　28行目 新世代奉仕 青少年奉仕

120 第10条　委員会の任務　40行目 新世代委員会 青少年奉仕委員会

120 第11条　出席義務規定の免除※ すべて削除 定款第9条第3節に記載

120 第12条　財務 第12条 第11条　

120 第13条　会員選挙の方法 第13条　 第12条

121 第14条　決議 第14条 第13条

121 第15条　議事の順序 第15条　 第14条

121 第16条　改正 第16条　 第15条

121 第17条　付則 第17条　 第16条

121 第17条　1行目 2011年 2014年

※11条が削除されたためそれ以降の条数が一つずつ繰り上がった。

7行すべて削除し、改めて第6節として「クラブは、理事会によ
り推薦された名誉会員を選ぶことができる。」を入れる。
手続要覧2013版220p

第14条　第6節120

クラブ定款細則検討委員会メンバー：半田久一、相馬征志、佐藤博、大森貞男、時庭稔、秋間忍、和気勝利。
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○　ロータリー米山奨学会　奨学生レ ハイアンさん
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L　会長挨拶　平山博会長

さて、今日は夜の例会ですので、簡単にご挨拶をさ
せていただきます。『勝者』と『敗者』その1をお話さ
せていただきます。勝ち組、負け組と表現しても良い
かと思われます。

『勝者』と「敗者』その 1

勝者は、いつも答えを出そうとする。
敗者は、いつも問題点しか出さない。

勝者は、常に計画がある。
敗者は、常に言い訳がある。

勝者は言う、私にやらせてください。
敗者は言う、私の仕事ではありません。

第 2 6 3 5 回　平山年度　第 4 4 回　会報　2 0 1 4 - 5 - 2 8 　司会　植竹一裕君

勝者は、あらゆる問題に対して、解決策を見つけ
ようとする。

敗者は、あらゆる解決策に対して、問題点を見つ
けようとする。

勝者は、バンカーよりもグリーンが目に入る。
敗者は、グリーン周りのバンカーばかり目に入る。

勝者は言う、難しいかもしれません。でも自分は
やります。

敗者は言う、やればできるかもしれません。でも
難しすぎます。

結論

勝組みは、悲観的に準備して、楽観的に対処する。
敗組みは、楽観的に準備して、悲観的に対処する。
勝者たれ！

　つき合いの心がけを教える今日の道歌

喉元が　過ぎて熱さを　忘れては
　　　　　　　　　　恩を恩とも　知らぬ世の中
熱いものを飲み込んでも、喉元を過ぎれば熱さを忘
れる（たいへんな苦しみでも、やがてそれを忘れえ
る）。それと同様に、恩を受けた時は感激しても、次第
に忘れてしまう人が多いが、それではいけない。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

本日は報告事項は御座いません。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

本日は報告事項は御座いません。

☺  ニコニコボックス　君

澤田　吉夫君　残り1ヶ月、いよいよ迫ってきた感じ
です。

小野　安正君　妹夫婦がブラジルから遊びに来て、昨
日帰りました。

深町　　彰君　度々の欠席をお詫びします。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

鈴木隆子君（1955年 11月 15日生）

あっ！地震？と思った瞬間、足元に寝そべっていた
犬が机の下にもぐりこんだのと同時に激しい揺れが起
こり、棚の物がバタバタと落ちたり、戸棚が倒れ、自
分も立っていられず、夢中で部屋の入り口から2階に
いた家政婦さんの名前を呼びました。彼女が転がるよ
うに降りてきて、とりあえず家族全員でひとかたまり
になって、出口に近い部屋の隅で固まっていました。
外の様子を見る余裕もありませんでした。
揺れがおさまって家の中を見渡すと、どの部屋も足
の踏み場もないほど物が散乱し、何か急に異次元空聞
に入ってしまったかのような気持ちになりました。
仕事に出でいる社員達に電話をしてみましたら、運
良く繋がりまして、それぞれの無事が確認できて、と
りあえずほっとしました。
外で人声がするのに気づき、ようやく表に出てみる
と塀が崩れて風景がまるっきり変わってしまっていま
した。隣近所でやはりそれぞれの無事を確認しながら、
近所の人同士で協力しあって崩れた石をとりあえず空
き地に運び、道路の障害物を片付けました。
暫くすると、鈴木久雄さんが来てくださいました。
以前に家を見て頂いたことがありましたので、もしや
崩れているのではと、専門家として心配してくださっ
てのことでした。掃きだしの窓が地震でずれて持ち上
がって閉まらなくなってしまっていたのをすぐに直し
ていただいて本当にありがたかったです。
情け容赦のない恐ろしい大津波や、まだまだ本当の
恐ろしさが明らかにされていない原発への被害など、
人間の想像をはるかに超えた自然のエネルギーの如何
に強大なことか、そして、そんな中で、人と人とのつ
ながりの大切さ、暖かさを身をもってあらためて感じ
させられました。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　クラブ懇親会：レ・ハイアンさん歓迎会

○　司会　植竹一裕君

○　挨拶　平山博会長

平山年度最終のクラブフォーラムとなりました。
クラブフォーラムとは、本来のクラブの問題点を提
起するのだと、和気副会長に言われましたが、何故か
クラブホーラム1回目から5回目まで、楽しい夜の例
会になってしまいました。出席率も良かった事だし、
皆様に喜んでいただきましたので、良しとしたいと思
います。
ところで、本日は米山記念奨学生、レ  ハイアンさ
んの歓迎会も兼ねております。カウンセラーの米山記
念奨学会黒澤洋一委員長、1年間宜しくお願い致しま
す。一年交換学生、ニコルと同様、大事にお預かりし
たいと思います。

○　黒澤洋一ロータリ米山記念奨学会委員長

4 月 13 日に米山カウンセラーと奨学生のオリエン
テーションがありました。本年度は21名の奨学生が決
定いたしました。出身国はアルメニア、スリランカ、モ
ンゴル、中国、ベトナム、カメルーン、セネガル、台
湾です。当クラブには、ベトナム出身のレ　ハイアン
さんが配属されました。
ハイアンさんは、宇都宮大学修士2年生で地球環境
デザイン専攻です。奨学期間は、平成26年4月1日か
ら平成27年 3月 31日までです。平山年度から澤田年
度にかけお世話することになりました。宜しく御願い
します。それではレ ハイアンさんをご紹介いたします。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　平成26年 6月 4日　　担当クラブ協議会：次年度会長・幹事

○　ご挨拶　レ ハイアンさん

ベトナムのハノイから参りましたレ  ハイアンと申
します。
現在、宇都宮大学大学院の都市計画研究室に配属さ
れています。ロータリー米山記念奨学金を頂いて、心
から本当に感謝しております。
なぜならば、自分の生活や勉強を支えてくれるのは
家族だけだと思っていましたのに、日本人の方々が一
所懸命働いて、自分のような留学生にも支援して頂け
るからです。そう考えたら、ここにも自分の家族が出
来たではないでしょうかと感じています。この支援の
おかげで、バイトを休んで、研究と就活を集中して進
め、戸田建設株式会社の内定を頂きました。これから
の１年間は短いですが、ぜひ色んな交流と地域貢献の
活動に参加したいと思っています。本当にどうもあり
がとうございました。

○　乾杯　澤田吉夫次年度会長

楽しいお酒の豊田さん、津久井さん
稲垣さん、荒巻さんです。

ハイアンさん、黒磯クラブへようこそ！！！

和気勝利副会長の音頭によりめでたく中締めとなりました。

ハイアンさんを囲みお世話係一同

宴もたけなわ、皆様お疲れ様です。
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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N A
L　会長挨拶　平山博会長

去る6月1日、2日、一年交換学生ニコルとの日本文
化に触れる旅、大阪京都へ、相馬征志カンセラーご夫
婦初め、高木慶一青年奉仕委員長ご夫婦会長、幹事、ホ
ストファミリーの皆様のご協力をいただき、楽しく行
うことができました。大変有難うございました。
大阪も京都も、記録に残る猛暑でした。一日目大阪
編、大阪城見学の後は本場「串カツ」「たこ焼き」を食
べ歩き、その後は京都で、豆腐料理を堪能、二日目京
都編、ジャンボタクシーで清水寺、金閣寺、京料理、三
十三間堂、高台寺など、ニコルも大喜びであり、日本
での心に残る思い出の旅ができた事と思っております。
実は、ニコルにかこつけ我々の方が正直楽しませてい
ただいたのかもしれません・・・。ニコルも残り一か
月となりました。もうすぐお別れです。一杯わがまま、
いちゃいましょう。

第 2 6 3 6 回　平山年度　第 4 5 回　会報　2 0 1 4 - 6 - 4 　司会　鳥居輝一君

今日は、前回の『勝者』と『敗者』のその２をお話
させていただきます。

『勝者』と『敗者』その２

勝者は、変化を認識して対応する
敗者は、変化に振り回される。

勝者は、慣れを危険とみなす。
敗者は、未知数を危険とみなす。

勝者は、過去から学んだ人生に生きる
敗者は、過去に生きる。

勝者は、小さな勝利を積み重ねる。
敗者は、一発で大きな成果を得ようとする。

勝者は、自由な時間を投資する。
敗者は、自由な時間を浪費する。

勝者は、問題をまっすぐ通りぬける。
敗者は、問題の周りをグルグル回る。

勝者は、約束した事に責任を持つ。
敗者は、約束した事に責任感が乏しい。

勝者は、自らの無知を知る。
敗者は、自らを何でも知っていると思い込む。

勝者は、必要なものを自ら構築する。
敗者は、必要なものを与えてくれるのを待つ。

結論

勝組みは、　自らの職務に誇りを持っている。
敗組みは、　自らの職務をこなしているだけである。
以上、私の人生そのものである。もちろん残念なが

ら、敗者の方が多いので。

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 6月 4日 )2(14 )1(13 人 )1(01 人 %5.77 *

回前 5月 82 日 )2(14 )0(03 人 )2(11 人 %9.67 8人 %4.79

回々前 5月 12 日 )2(14 )1(03 人 )1(11 人 %0.57 5人 %5.78
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今日の道歌

知らぬ道　知ったふりして　迷うより
               聞いていくのが　ほんの近道
知らない道なのに、知ったふりをして、いって迷う
よりも、初めから聞いていった方が、けっきょくは近
道となるものだ。自ら考え調べ、それでもわらなかっ
たら、うやむやにしないで聞く事である。
「聞くはいっときの恥、聞かぬは一生の恥」となるの
だから。
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E R N A TI O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

【第45 回幹事報告】

〇　6月のロータリーレートは1ドル＝102円です。
〇　本日例会終了後、理事役委員会を開催いたします
ので引き続きお願い致します。
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N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　会報委員会齋藤武久委員長

ちょっとした手違いで、2635号の発行が遅れていま
す。申し訳ありません、出来るだけ早く配信出来るよ
う努力致します。
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N A
L 卓話　次年度会長幹事の抱負表明

○　澤田吉夫会長エレクト

黒磯RC第 55代会長に就任するに当たり一言ご挨拶
申し上げます。
永い歴史と伝統のある黒磯ロータリークラブの第55
代会長に就任するに当たり、関係各位様の暖かなご支
援に御礼申し上げたいと思います。経験も能力も不十
分ですが、理事役員をはじめ、各委員長さん、また委
員の皆様のご協力とご指導をいただき、クラブ運営を
頑張っていきたいと思っております。ロータリーの目
的であります、意義ある事業の基礎として奉仕の理念
を奨励し、これを育むことにあるとあります。　
具体的には、次の各項を奨励することにある。
第１　知り合いを広めることによって奉仕の機会とす

ること。

第２　職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事はす
べて価値あるものと認識し、社会に奉仕する機
会としてロータリアン各自の職業を高潔なもの
にすること。

第３　ロータリアン一人一人が、個人として、または
事業及び社会生活において、日々、奉仕の理念
を実践すること。

第４ 奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネット
ワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進
すること。

以上の目的に出来る限り沿って活動できればと思っ
ております。
本年度RI会長のゲイリーC.K.ホｱン（台湾台北）氏
は「ロータリーに輝きを」を本年度の目標に掲げまし
た。ロータリーの奉仕を分かち合い、地域社会でロー
タリーの存在感を高め、ロータリーに輝きをもたらし
てくださいと、言っておられます。
長嶋一郎ガバナーは「明るく楽しいロータリー」を
創っていただきたいと、言われております。各クラブ
の一人一人が輝いて、クラブ全体が輝いていただくの
を目標にしておられます。

地区方針と目標

１　若者を育てましょう。若い会員を入会させ、クラ
ブの若返りを図りましょう！
・目標：青少年交換の充実による、グローバル人
材の育成。インターアクト、ローターアクト、
ライラの青少年への奉仕機会の提供。米山奨学
生による国際理解と世界平和。

・米山記念奨学会寄付目標、会員１人当たり
18,000円

２　ロータリアン一人一人が輝きましょう。
　　楽しい有意義な例会を創りましょう！
・目標：クラブ奉仕による例会の充実
（卓話の充実、 プログラムの見直し。）
親睦活動の充実（花見、クリスマス会等）

３　意義ある奉仕プロジェクトでロータリークラブが
輝きましょう。地域ニーズに応えた大小問わずの
奉仕プロジェクトの実施。
当クラブも長嶋ガバナーの言われております、
明るく楽しいロータリーを創るのに、頑張りたい
と思います。会員各位が輝いて活動できるクラブ、
黒磯ロータリークラブを皆さんで作りましょう！
　各位のお力をお借りして進めていきたいと思い
ますので、ご支援、ご協力よろしくお願いいたし
ます。

黒磯ＲＣの本年度の目標

１　底辺の広い奉仕活動を行う。
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２　楽しい有意義な例会の運営。
３　親睦活動、夜間例会の充実。
４　会員増強、クラブの若返りを図る。
５　米山記念、財団の寄付目標の達成。
・目標　地区補助金活用又は独自の地域奉仕プロ
ジェクトの実施。グローバル補助金活用の海外
奉仕プロジェクトへのチャレンジ。

　　　ポリオ撲滅への理解と支援。
　ロータリー財団寄付目標、会員１人当たり150
ドル。

以上どれだけできるかわかりませんが、がんばって
やっていきたいと思っておりますので、会員各位の皆
様のご協力よろしくお願いいたします。
尚次年度55周年を迎えるにあたりまして、ユニホー
ムをそろえる件について、後日皆様におはかりをした
いと思います。以上よろしくお願いいたします。

○瀬尾紀夫次年度幹事

澤田年度から数点御願いがあります。
まず、委員会構成を皆様のレターボックスに入れま
した。
次に、平山年度の事業報告、澤田年度の計画を5月
末までに御願いしてありますが、未だ届いていない方
がありますので、お早めに私までメールかファックス
で御願いします。
澤田会長の明るく楽しいロータリーを造ってゆきた
いという目標に沿うよう会長を補佐してゆきたいと
思っております。
それには会員お一人お一人のご協力、ご支援が必要

となってきます。どうぞ皆様宜しく御願いします。

☺  ニコニコボックス　小野安正君

福島　泰雄君　澤田年度も広報/IT委員会でがんばり
ますので皆様宜しく御願いします。

秋間　　忍君　7番目の孫の顔を見てきました。
澤田　吉夫君　いよいよ6月。どきどきはらはらです。
鈴木　久雄君　6月になりました。
磯　　勝彦君　田中さん、ゴルフ委員就任お目出度う

ございます。

田中　　徹君　第4回ゴルフコンペまたまたやってし
まいました。

時庭　　稔君　結婚祝い有り難うございました。
佐藤　　博君　結婚祝い有り難うございました。
黒澤　洋一君　無事完了しました。
平山　　博君　平山年度、あと1ヶ月です。よろしくお

願いします。
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L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

室井次男君（1943年 6月 16日生）

私は退職校長会という組織の黒磯地区代表幹事と、
退職公務員連盟の高林地区委員をしており、他の幹事
さん、委員さん宛ての文書配りをしている途中でした。
油井集落内のある家の庭先に車を止め、エンジンをス
トップした時突然ぐらぐらっとしました。何が起きた
のか分かりませんでした。屋根を見ますと瓦が今にも
崩れ落ちそうなほど揺れていて、車もゆらゆらしてい
ます。一瞬脳血管障害が起きたと思いましたが、地震
の揺れと気づき、事の重大さに思い至らず文書配布を
続けました。戸田の交差点の信号は作動していません。
なぜだろうかとは思いましたがそのまま市内に向かい
ました。福島病院の北側、弥生町まで進みブロック塀
が倒壊しているのを見て、事の重大さにやっと気づき
急いで家路につきました。途中大谷石の蔵が崩れてい
るのを目の当たりにして、家の事が益々心配になりま
した。
幸いなことに、コップが一つ割れただけで家屋の被
害はありませんでした。後で気がついたら墓石がズレ
て修理に６万なにがしかの出費になりましたが、ほっ
とした記憶があります。それにしても、あまりにも楽
天的な愚かさ加減に自分ながらあきれ果てています。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 6 年 6 月 1 1 日　　　担当親睦委員会

●　6月4日欠席(敬称略)
植竹一裕・遠藤清和・大森貞男・吉光寺政雄
髙木慶一・半田久一・福田逸夫・深町彰
大島三千三・須藤舜生
●　5月28日欠席(敬称略）
秋葉秀樹・大森貞男・佐藤博・鈴木久雄・髙木茂
橋本佳明・半田久一・村山茂・大島三千三
須藤舜生・室井次男

○　前回5月28日分メークアップ(敬称略)
秋葉秀樹・大森貞男・佐藤博・鈴木久雄・髙木茂
半田久一・村山茂・大島三千三
○　前々回5月21日分メークアップ(敬称略)
植竹一裕・黒澤洋一・佐藤博・瀬尾紀夫・福田逸夫
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L　誕生祝

礒勝彦君・澤田吉夫君・室井次男君・(遠藤清和君)
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T
E R N A TI O

N A
L　結婚祝

和気勝利君・津久井誠二君・石山桂子君
福島泰雄君・時庭稔君・佐藤博君
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T A R Y
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T
E R N A T I O

N A
L　ゴルフ大会表彰

平山年度第4回ゴルフ大会は、5月29日(木)、つつ
じが満開の那須ゴルフクラブで開催されました。
優勝は田中徹君（グロス101、HDCP20、ネット81）。
おめでとうございます。

　　　　　　



　

国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第国際ロータリー　第 2 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 02 5 5 0 地区　地区　地区　地区　地区　

黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）
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N A
L　黙祷

開会に先立ち、故半田久一PGのご冥福を祈り黙祷が
献げられた 。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　お客様  一年交換学生　ニコル　　　　

先週大阪と
京都に行きま
した。平山会長
に 連 れ て も
らって、大阪
城、清水寺、金
閣寺など様々
な場所を見学
しました。関西
では、記録的な
３６度の猛暑であり、暑くて、死んでしまいそうでし
た。それでも、ちゃんと日本の伝統文化を体験して、沢
山の思い出を作りました。
その中の一つとして、大阪の道頓堀でおいしいたこ
焼きを食べました。私は前からずっと本場のたこ焼き
を食べたかったのです。熱くて、中がトロっとして、最
高でした。“やっぱり本場は違うな！”と思いました。
二日間の中で、一番好きだった場所は清水寺でした。
台湾の若ものたちにとって、お寺のイメージはつまら
ないです。しかし、日本のお寺はおみくじやお守りを
売っていますので、若ものたちもお寺の楽しみを体験
する事が出来ます。自分の望む事が叶えられるように
清水寺で開運のお守りを買いました。

第 2 6 3 7 回　平山年度　第 4 6 回　会報　2 0 1 4 - 6 - 1 1 　司会　鳥居輝一君

今回の例会の前日に、石山さんで女子会がありまし
た。幹事の桂子さんが串かつを沢山作ってくれました。
大阪でも、串かつを食べたのですが、桂子さんの串か
つの方がおいしかったです。関西にお店を出したら、
すごく繁盛すると思います。
ロータリーの皆さん、ありがとうございました。
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E R N A T I O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

それでは、謹んでご挨拶申し上げます。
ただ今幹事より報告がありまし
た通り、パストガバナー半田久一
さんが6月3日未明、心不全のた
めお亡くなりになりました。改
めてご冥福をお祈り申し上げま
す。思い起こせば、5月21日の
例会で「3.11その時私は何をし
ていたか」のスピーチと黒磯
ロータリークラブの細則の改定を、
クラブ定款細則検討委員長として、13
項目の改正案を元気よく発表していただき、異議なし
と認められ、まさかこれが最後となってしまうとは、
だれも思っても見なかったでしょう。まだ信じられま
せん。
ドイツの娘さんの所に行くので、細則改定の件を5
月28日の例会ではできないので、5月21日行いたいと
強く言われ、私は6月に入ってからでも十分間に合う
ので大丈夫と言いましたが、どうしてもと言われ21日
に時間をお取り致しました。
思いもよらずに、会長挨拶で「大往生」のお話をし

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 6月 11 日 )2(04 )1(72 人 )1(31 人 %2.96 *

回前 6月 4日 )2(14 )1(13 人 )1(01 人 %5.77 6人 %5.29
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たり、高福寺の住職による「祈りの心」の卓話となっ
てしまつた事、何とも宿運を感じる事となってしまい
ました。今日は半田さんがいつもお座りになっており
ますお席に、石山桂子幹事さんが、お花をお供えさせ
ていただいておりますが、平山年度始まり当初は、私
も、幹事さんも
半田さんの家
に直接伺った
り、電話等でい
ろいろとご指
導いただきま
した。クラブ現
況報告書も立
派に出来上が
り、ガバナー公
式訪問も、地区大会、ＩＭもすべてスムーズに行われ
ました。
私の会長挨拶の時は、いつも私に注目していて、時
折うなずいたりして聞いていただいていた事が、あり
がたく強く心に残っております。
地区の会議で、いつも宇都宮に行くときは、半田さ
んといつも一緒に車で行きました。その時々に、黒磯
ロータリークラブの事を沢山教えていただきました。
黒磯ロータリークラブの偉大な人物を失ってしまい
ました。平山年度も終盤を迎え、誠に残念です。
私も後2回の例会を残すだけです。これ以上会員が
欠ける事がないよう願うものです。

思いどおりにいかない世の中を悟る今日の道歌

世のなかは　月に群雲　花に風
               　　　思うに別れ　思わぬに添う
月を見ようとすれば雲がかかって見えなくなり、花
を見ようとすれば風で散ってしまう。思う人とは別れ
てしまい、思いもしない人と逢う、よいことには、じゃ
まが入りやすく、ままならずに皮肉なものだ。思わぬ
事態に直面するたびに、思いどおりにならないつらさ
を味わう。しかし禍を転じて福となす。「きっとうまく
行く」、と暗示をかけて心機一転、努力する事です。
話は前後いたしますが、今年度目標の一つ、那珂川
水質調査が去る6月7、8日に実施されました。今年も
雨の中でした。参加いただいた皆様には大変ご苦労お
掛けしました。水質調査班は、二手に別れ、福島県下
郷方面より大峠を目指し、水をくみ、三斗小屋で合流。
那珂川源流の水を預かり、私達は帰りがけに、那珂川
の各所でサンプルの水を採取致しました。
当日の、3時半ごろには全員が三斗小屋に集合でき、
風呂に入り早速宴会。9時の消灯過ぎても、まだまだ続
き、楽しく一夜を過ごすことができました。

調査結果は後でご報告いたしますが、荒井昌一社会
奉仕委員長初め、大森さん、相馬さん、鳥居さんのベ
テラン組、三斗小屋入口を少し間違えた、私と、時庭
さん、稲垣さん、のんびり組に感謝申し上げます。
3年連続雨の為、来年はもっと早く5月連休明けとの
事、会員皆様のご参加お待ちしております。強酒と体
力ある方、大歓迎。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

当クラブ会員、半田久一様が６月３日未明ドイツフ
ランクフルトにお住いがある次女ホルツハウゼン半田
知恵子様宅にて心不全の為、お亡くなりになりました。
謹んでご冥福をお祈り申し上げます。日本での葬儀は

未定です。詳細については分かり次第ご連絡いたします。

〇　平山年度最後となりました、理事会の審議事項です。
　  米山奨学生の補助金は食事代・懇親会等に当て澤
田年度の引き継ぎ事項として承認を頂きました。

〇　西那須野ロータリークラブより、週報が届いてお
ります回覧中です。

〇　第12回高校生RYLAセミナーの報告書が届いてお
ります。併せて回覧中です。

〇　「2014関東学生トライアスロン選手権那須塩原大
会」に1万円協賛致しましたのでご報告申し上げ
ます。
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L　委員会報告　和気勝利副会長

○　高木慶一新世代奉仕委員長

一年交換学生ニコルが7月7日に帰国します。
早いもので昨年8月25日に日本に来てから10ケ月
が過ぎようとしています。帰国まで1ケ月を切りました。
そこで7月2日6時30分から石山にて会費4,000円
でニコルの送別会を開催します。
ただ今出欠を回覧していますので記入して下さい。
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N A
L　卓話　親睦委員会

○　豊田哲司親睦委員

2013年に社会問題化した、食材偽装問題について
2013年に複数の大手ホテル・レストランで提供して
いる料理のメニューで実際に用いてい
た食材と異なる食材を用いているよ
うに表示していた、というホテル
内のレストランに関わる事件であ
ります「ホテル食品偽装問題」が
発覚しました。また、ホテルやレ
ストランに限らずメニューの食
材表示に偽装が広がっている実態
が明らかになりその問題が指摘さ
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れるようになったので「メニュー偽装問題」とも呼ば
れました。その後、飲食店の料理だけでなく、スーパー
等で販売されている弁当などでも同様の偽装が行われ
ていた事が明らかになったので、それらも含めて食材
全般にかかわる偽装として「食材偽装事件」とも呼ば
れるようになりました。以前から問題になっておりま
したが、大きく社会問題化したのは2013年 10月以降
であります。
次々に発覚される理由としましては：
1)  偽装が簡単に出来てしまう事。例えば海産物など
は海外産のものを国産品として偽装して、焼いた
り、煮たりした上で濃いソースがかかると、消費
者には簡単には気づかれない点。

2)  産地や種類によって大きく価格が異なり、単純な
利益確保の動機になる点。

3)  レストラン等で提供される料理には、法的に表示
義務がやや甘く、産地表示をしないといけない義
務もない点。

4)  一番大きな理由は、消費者側がそのものを良く知
らない点ではないかと考えられます。
その様な中で、各企業のトップの謝罪の言葉は、ほ
ぼ誤表示の説明でありました。

●誤表示と偽装の違い

今回の問題で適用が考えられる法令は主に2つあり
ます。景品表示法と不正競争防止法です（この他に、刑
法の詐欺罪や民法の詐欺規定の適用も考えられます。）
具体的に、景品表示法の場合、例えば外国産の牛肉
であるにも関わらず、国産牛と偽った表示をして牛肉
を販売した場合、「消費者に対し、実際のものよりも著
しく優良であると誤認させる表示」をしたものとして、
景品表示法が禁止する不当表示にあたる可能性があり
ます。
また、この牛肉の例のように、原産地を偽った表示
をして商品を販売した場合、その商品の原産地につい
て誤認させるような表示をしたものとして、不正競争
防止法で定める「不正競争」に該当する可能性もあり
ます。
このように今回のような表示には、上記２つの法令
の適用が考えられるのですが、大きな違いは、それぞ
れの法令に違反したとされる場合の罰則です。
まず景品表示法違反と認定された場合、不当表示を
行った企業に対し、不当表示により消費者に与えた誤
認の排除、再発防止策の実施、今後同様の違反行為を
行わないことなどを命ずる「措置命令」が消費者庁よ
りなされます。
1)この措置命令を受けた場合、企業としては、不当表
示の排除や再発防止策の実施等を行い、その対応状

況を消費者庁に報告すれば、一応対応は完了するこ
とになります。
2)いっぽう、不正競争防止法違反になった場合、仮に
産地を偽ったことについて、それが「偽装」である
ことを認識していた場合や、消費者を誤認させ不当
な利益を得ようとする目的をもって産地の虚偽表示
が行われたと認定された場合には、刑事罰が適用さ
れ、5年以下の懲役又は500万円以下の罰金（最悪の
場合、その両方）が科される可能性があります。
このような点から、今回のあるホテルの社長が当初

「誤表示」だと説明し、その後、「お客様からは偽装と
受け止められても致し方ない」とまで言いつつも、会
社として「偽装」を認めなかったのは、この2つの法
令の罰則の違いを認識していたのではないかと感じと
れました。
仮に「会社として偽装の認識があった」と認めてし
まった場合、最悪の場合、不正競争防止法違反として
刑事罰の対象になってしまい、景品表示法のような行
政への報告だけではすまされないからです。
ただ、今回のあるホテルによる料理メニューの表示
について、景品表示法の「優良誤認表示」にあたるの
か、不正競争防止法に定める「商品の原産地や品質等
を誤認させるような表示」にあたるのかは、非常に不
透明な状態になっております。
今、述べたようなものはともかく、今回のあるホテ
ルによる一連の対応は、当社も含めて企業コンプライ
アンスに携わる重要な問題でありました。
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L　新入会員　自己紹介

みちぞう

○　大島三千三君

昭和34年 3月 18日生まれ
職業　再生資源卸売業・一般廃棄物処理業
皆さんこんにちは、新入会員の大島
です。初めて例会に参加しての第一
印象は国旗を横に掲げるんだ、な
んかちょっと安心しました。会の
活動を詳しく聞かないで入会しま
したので何も分かりません、よろ
しくお願い致します。
自分の性格は適当に物事をする、
参加する、顔を出してみるみたいな性
格です。皆さんにご迷惑をかける事も
多々あると思いますが、面倒みて頂きますようお願い
致します。
2011年3月11日、東日本大震災とボランティアの関
わりを自己紹介とさせて頂きます。



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 6 年 6 月 1 8 日　　担当　会長・幹事　

●　6月11日欠席(敬称略)
植竹一裕・遠藤清和・小野安正・吉光寺政雄
鈴木隆子・髙木茂・田中徹・時庭稔・福田逸男
深町彰・檜山達郎・月江寛智・須藤舜生

○　前回6月4日分メークアップ(敬称略)
植竹一裕・髙木慶一・半田久一・福田逸男
大島三千三

主なボランティア活動

＊  1995年 2月10、11、12日：阪神淡路大震災支援。
兵庫県西宮市地区にて緊急支援物資配布援助。

＊　1997年2月24～26日：ナホトカ号重油流出事故。
石川県加賀市の海岸にて砂浜重油回収作業。

＊　1998年8月27日未明：那須水害緊急支援。8月27
日～9月30日まで　緊急ボランティア活動。

＊　2004年7月18、19日：新潟県燕･三条市水害支援。
ユニック車にて廃材処理ボランティア活動。

＊　2004年10月28日：新潟中越地震緊急ボランティ
ア。小千谷市総合体育館前にて炊き出し。　　　
巻狩鍋（2,400食）。

＊　2004年11月17日：新潟中越地震第2回ボランティ
ア活動（川口町・東小千谷）。緊急物資運搬仮設住
宅清掃その他。

＊　2007年7月21、22日新潟中越沖地震ボランティア
活動（柏崎市）。石塀の路上散乱撤去作業。

＊　2011年 3月 11日：東日本大震災発生翌日(12日)
「チーム大島」を結成（賛同者25名）。

＊　2011年3月13日：東日本大震災　緊急支援物資ボ
ランティア。福島県南相馬市へ水1200リットル・
毛布・バスタオル・紙おむつ等2tトラック一台分
輸送。

＊　2011年3月17日：那須町文化センターにて炊き出
し（味噌汁400食）

＊　2011年 3月 19日～20日：宮城石巻市へ支援物資
輸送＆炊き出し（おにぎり600食）。

＊　2011年4月3日　　宮城石巻市へ支援物資輸送＆
炊き出し(巻狩鍋2,　　　　　　　　　　400食・
生野菜サラダ・ラスク）。黒磯那須JCと合同によ
る支援（総勢50名）。

＊　2011年6月：宮城石巻市へ炊き出し(五目ちらし寿
司・冷やしトマト)。東那須野婦人会と合同による
支援。

海外ボランティア活動（JC GTS 参加による活動）

＊　1996年フィリピン　ドマゲッティ市にて　ぶた小

屋作り。
＊　1997年フィリピン　セブ市にて　ババグ小学校の
ペンキ塗り。

＊　1998年フィリピン　ビラマリア地区　アエタ族再
定地家屋修理。

＊　1999年フィリピン　スービック市　カラパンダヤ
ン小学校にて遊びの授業。

○　豊田哲司君

4月2日から前任の藤村から引継ぎ、新会員となりま
した豊田哲司と申します。
前の勤務地は、浜松にあります浜名湖ロイヤルホテ
ルです。東日本大震災に関しまして、一切影響がない
地域でした。またこの2月の関東地区にもたらした大
雪に関しまして、一切雪は降りませんでした。非常に
温暖で過ごしやすい場所から参りました。引継ぎで滞
在しておりました時期は、積雪が残っており非常に寒
かった記憶があります。
黒磯ロータリークラブに通うようになり、はや2ヶ
月がたちまして、皆さまの顔と名前が一致する様に
なってきました。また多くの皆さまにも私の顔を覚え
ていただいたと思います。
ホテルで何度か行われた披露宴等では、ご来館いた
だいた黒磯ロータリークラブの方々には、ホテル館内
で気遣いのお言葉をかけていただき、ありがとうござ
います。前任の藤村、冨田同様に皆さまのご指導をい
ただきながら、ロータリアンとしてふさわしい人間に
成長していきたいと思いますので、今後ともよろしく
お願いします。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

髙木　慶一君　ニコルもあと1ヶ月を切りました。元
気で頑張れるように。

佐藤　　博君　平山年度ゴール間近。心境はいかが？
さみしいでしょうね。

津久井誠二君　結婚祝い有り難うございました。
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黒 磯 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 会 報
会　長：平山　博   幹　事：石山　桂子
事務局：割烹石山内：石山　桂子　

　〒325-0056那須塩原市本町５－５
        TEL:0287-62-0128・FAX:0287-62-1076
　　　　E-mail:qqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
例　会：毎週水曜日12:30－13:30　

　割烹石山　那須塩原市本町５－５

国際ロータリー会長：ロン D. バートン
第２５５０地区ガバナー：飯村　愼一
事務所：〒325－0826宇都宮市西原町１４２

　宇都宮グランドホテル内 　
　TEL：028-651-2550
  FAX：028-651-2551
　E-mail:m2550@agate.plala.or.jp

欠席の場合は当日9時30分までに次のいずれかにご連絡を。電話62-0128,FAX62-1076(以上石山桂子）
メールqqvn2bz9k@sound.ocn.ne.jp
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出席報告　出席委員会　　津久井誠二君　(出席規定の適用免除会員数 2 名）

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　お客様

○　ロータリー米山記念奨学生 レ ハイアンさん

こんにちは、レ ハイアンと申します。例会出席の2
回目なんですがまだ緊張しています。米山奨学金を授
かって本当に嬉しいです。お陰様で、研究に集中出来
るようになりました。
この頃の2週間に子供発達センターで、障害児支援
施設に関する研究調査を進めています。
これからまた頑張りたいと思います。本当にありが
とうございます。宜しくお願い致します。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　会長挨拶　平山博会長

いよよ47回、残り1回となりました、嬉しいやら、
悲しいやら。挨拶はロータリーで48回その他、商工会
関係合わせて100回以上、それにしてはヘタだと言わ
れそうです。人前で話すことが苦手なのに、大勢の前
で話をしなければならない事になってしまった一年で
した。

第 2 6 3 8 回　平山年度　第 4 7 回　会報　2 0 1 4 - 6 - 1 8 　司会　植竹一裕君

憂鬱ながらも自分なりに準備し、練習して臨んだに
もかかわらず、案の定、上がってしまい、自分でも何
を言っているのかわからなくなった。そうした経験を
した人もあると思います。
そんな時、なぜうまく話せないのか。自分はなんて
ダメなんだろうと自己嫌悪に陥り、情けない気持ちに
なります。
だが、人前に立って堂々と話せるようになるには、
とにかく場数を踏み、練習を重ねるしかありません。
最初から。弁舌さわやかに、臆せず話すことのできる
人もいるかもしれないが、それはごく一部で、たいて
いの人はそうではないのであります。何事もやはり失
敗を繰り返し、恥をかきながら、次第に上達して行く
ものであり、さまざまな機会を、自分の弱点を克服す
る、またとないチャンスが与えられたのだと積極的に
受け止め，生かして行く事です。
恥をかくことを恐れず、自ら求めてでも、実践の場
をつくって行きたいと思います。そうすれば、克服ど
ころか、苦手がいつの間にか得意に変わっていた、と
言うことも現実にあるのであります。
私も、この一年間失敗の連続ではありましたが、苦
労の甲斐があり、何とか人前では上がらなくなったよ
うな気がいたしております。長い間、へたくそな会長
挨拶お聞き頂き有難うございました。この後、退任の
挨拶を致しますので、この辺にいたします。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　幹事報告　石山桂子幹事

〇　大田原ロータリークラブより、会報が届いており
ます。

日会例 数員会 数席出 数席欠 率席出 UM 数　 率席出正修

日本 6月 81 日 )2(04 )1(43 人 )1(6 人 %2.78 *

回前 6月 11 日 )2(04 )1(72 人 )1(31 人 %2.96 6人 %6.48
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〇　那須塩原市国際交流協会より、会報が届いており
ます。

〇　ハイライト米山171号が届いております。併せて
回覧中です。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　委員会報告　和気勝利副会長

○　瀬尾紀夫次年度幹事

次年度の現況報告書を作成中です。平山年度の各委
員長さんの中で事業実績報告書を未提出の方、及び澤
田年度の各委員長さんの中で、事業計画書を未提出の
方は、至急私までご提出下さるようお願いします。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L  卓話　退任挨拶

○　石山桂子幹事

優しい平山会
長・何も分から
ない私を何時も
補ってくれた和
気副会長に支え
られて、無事幹
事職を務めるこ
とが出来まし
た。本当に感謝
申し上げます。
1年を振り返ってみますと、悩んで悩んで幹事を引
き受けた途端、お二人の言った言葉は「桂子さんパソ
コン、パソコン」の一声でした。平山会長はパソコン
の手配から始まり、心配そうに私を見守ってくれまし
た。又、和気さんのご指導のお蔭で、パソコンはもち
ろん「新しい事に前向きに取り組む姿勢の大切さ」も
教えて頂きました。
私にとって、パソコンは61才の手習いでした。SAA
委員長の鳥居さんには、毎週毎週、式次第をラブレ
ターの様にメールで送り、沢山教えて頂きました。鳥
居さんのお蔭で47回の例会がスムーズに運び、残りあ
と1回のラブレターとなりました。48回で終わりです。
次に現況報告書ですが、ほぼ1年かけて作りました。
私1人ではどうにもならないので、アットサポートの
原田さんとおっしゃるパソコンの先生にお手伝いを頂
きました。半田さんの所には何回足を運んだのか分か
りません。最後には私の疲れた様子を見て、ガバナー
公式訪問に間に合う様「石山さん、100%はあり得ない
からもう印刷しましょう」とおっしゃいました。本当
に、優しく丁寧にご指導を頂きました。修正した現況
報告書は半田さんの形見となってしまいました。半田
さんが、この席にいらっしゃらないのが残念でなりま
せん。

1年間、お店と家庭とロータリーと本当に大変でし
たけど、母の一言で締めくくりたいと思います。「桂
子、幹事したら大人になったねー。」
皆様のご協力のお蔭で職務を全うする事が出来まし
た。至らない点は多々あったと思いますが、感謝申し
上げます。有難うございました。

○　和気勝利副会長

平山年度で
は副会長とい
う大役を仰せ
つかりました
が、何とか来
週で無事終了
することが出
来そうです。
会長・幹事を
はじめ会員皆さまのご協力を心より感謝申し上げます。
副会長とは会長を補佐する立場ということで、平山
会長をどれだけ補佐・ご援助出来たかはなはだ疑問で
すが、出来が悪い副会長でしたということでご了承い
ただきたいと思います。またクラブ奉仕委員長といた
しましても、各委員長様にお願いするばかりで、細か
く各委員会への協力・援助が出来なかったように感じ
られ、各委員会には申し訳なく思っております。これ
を次の副会長に引き継ぎ、次年度も出来る限りの協力
をさせていただきたいと思っております。

○　澤田吉夫会長エレクト

一年は早いも
のであっと言
う間に過ぎて
しまいました。
平山会長のも
と、会長になに
が協力できた
のか、あまり思
い当たる節は
ありませんが、それなりには協力できたのでは無いか
とおもっております。
あまりご迷惑を掛けずに、一年間副会長の役職を全
うできたのは、平山会長の強いリーダーシップと、石
山幹事との見事な連携プレーでのクラブ運営は見事
だったからでは無いでしょうか！それと、皆様のご協
力があったからでは、無いでしょうか！
特に平山会長は商工会の会長と言う要職にありなが
ら、一度も欠席せずに行動できたのは、かなりの努力が
あったのでは無いでしょうか！敬意を表する次第です。
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又、幹事の石山さんは、お忙しい仕事の合間を見て
は、資料の作成や会員の連絡等、テキパキとこなされ
てきて、さぞかし大変だったろうなと思っております。
本当にご苦労様でした。
次年度もなれたところで、あまり息抜きをせずに、
ご協力のほど、お願いする次第です。次年度もまもな
く、スタートしますが、わからない点など、ご相談す
ることも多々あるかと思いますが、ご協力のほど、よ
ろしくお願いしたいと思います。私も見習って次年度
のクラブ運営に、生かせればと思っております。本当
に一年間お疲れでした。

○　平山博会長
よ

「始めを合く
よ

し、終わり淑く
するは、君子の
人なり」とあり
ます。この言葉
は、九割到達し
ても最後まで気
を抜いてはいけ
ない、と言う事
です。
この言葉は「始めから終わりまで一貫してよい行い
をするのが立派な人である」最後だけはいいところを
見せたり、「終わりよければすべてよし」と、最後だけ
体よくまとめる事が多いもの。しかし、君子は始まり
も終わりも姿勢を変えず行うことが一貫しているとい
うのです。
名君と言われた唐の太宗は、国を治める心がまえを、
人の病気を治療するときの心がまえと一緒だと言って
います。「病気というのは快方に向かっているときこそ
用心することが大事で、つい油断して医師の指示を守
らなかったりすると、たちまち命取りになる事がある。
政治も同じで、天下が安定に向かっているときこそ、
慎重にならなければならない。病気も政治も全快し安
定するまでは、決して気を抜くな。」ということです。
これは人生も同じです。「百里を行くものは九十を半
ばとす」という諺もあるように、大きな目標に向かう
とき、九割達してやっと半分来たと心得るくらいで良
いと言うのです。そしてもういちど気を引き締め、最
後の詰めを怠らないことです。ということで，私も、お
陰様で九割八分近くに達しつつありますが、最後まで
気を抜くことなく、会長役を務めてまいりたいと思っ
ております。
これらの事は私の初期の目標でありました。所が、
昨年5月に思ってもみなかった商工会会長に就任し、7

月からのロータリー会長に黄色信号がともり始めまし
た。正直昨年6月、7月は非常につらい時期でありまし
た。どちらを優先するか精神的に参ってしまい、口内
炎，帯状疱疹や胃痛に悩まされました。
備わっている能力しかないのだからと開き直り、と
にかく一つ一つ解らないことは積極的に聞いたり、調
べたりして、進めて行く事を決心しましたが、結果的
には幹事と、会員の皆様にご迷惑をお掛けする事が
多々あったと思います。お詫び申し上げます。
反省をしつつ、当初に掲げました、クラブ会長の方
針と計画が達成できたか、振り返ってみました。魅力
あるクラブ作りでは、卓話の充実でということで、那
須塩原市長、那須町町長，高福寺住職、パンアキモト
秋元代表取締役、国際交流協会高根沢理事長、地区イ
ンターアクト熊本委員長様にも、来訪していただきま
した。
会員増強につきましては、檜山委員長のお力添えを
頂き、5名入会して頂きましたが、半田会員、新井会員
がお亡くなりになり、病気療養、転勤などで4名が退
会となりました。誠に残念な結果となりました。新地
区補助金は、来年度は市内小学校対抗駅伝に支援を頂
きますようお願い致します
黒磯高校インターアクトクラブの育成にも力を入れ、
生徒さん達も着実に成長しております。
ロータリー財団（150㌦）米山奨学会（18,000円）も
達成いたしました。
会員、家族の親睦行事は、瀬尾親睦委員長のお蔭で
楽しい思い出が出来ました。
平山年度は特別な事は何一つやっておりませんでし
たが、幹事さん、SAA、会計さん初め各奉仕委員会、各
委員長、皆様のご協力を頂きました事感謝申し上げま
す。そんななかで、やはり一年交換学生の、ニコルを
お預かりした事は一生忘れがたい事となり、カウンセ
ラー初めホストファミリーのご家族の皆様にお礼申し
上げます。思い出を沢山作っていただき、一回りも二
回りも大きくなって、7月7日元気に台湾に帰る事が出
来る事を願っております。髙木新世代奉仕委員長有難
うございました。

付き合いの心がけを教える道歌

へつらわず　奢ることなく　争わず
　　　　　　　　　欲を離れて　義理を案ぜよ
自分の損得ばかり計算していると、義理を忘れがち
になる。人に世話になったことも、尽くしてもらった
ことも、心にしっかり留めておかなければならない。
逆に、手を差し伸べる機会が巡ってきたなら、その人
に義理を果たす。そんな気持ちで生きることが、人間



近隣クラブ例会日
◎火曜日　西那須野／割烹いとう　　　0287-36-0028
◎木曜日　大田原中央／ニュー勝田屋　0287-23-4165
◎水曜日　塩原／塩原カントリークラブ0287-35-2211

会報委員会：齋藤武久・田中徹・村山茂・髙木慶一

◎木曜日　大田原／ホテル龍城苑 　0287-24-2525
◎木曜日　那須／ホテルエピナール那須 0287-78-6000
◎金曜日　黒羽／ホテル花月 　0287-54-1105
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次回例会　　　平成 2 6 年 6 月 2 5 日　　　担当　役員退任挨拶

●　6月18日欠席(敬称略)
遠藤清和・吉光寺政雄・髙木慶一・深町彰
大島三千三・須藤舜生

○　前回6月25日分メークアップ(敬称略)
植竹一裕・鈴木隆子・髙木茂・田中徹・時庭稔
福田逸男

関係の基本になるであろうと言う歌です。
私は是と言った、特徴のある会長ではありませんで
したが、坦々と粛々とトラブルを起こさない、親睦飲
み会を大切にして、一つ一つ大事に例会やその他の行
事を進めてまいりました。お世話になった、石山桂子
幹事はすべてに対し優しく気遣いをしていただき完璧
な運営をしていただきました。本当にありがとうござ
いました。桂子さんが幹事さんで、実は私が一番助か
りました。
比較的近所である、副会長和気さん、大森さん、鳥
居さん達には、愚痴を聞いていただいたり、励まして
いただいたり何かとご指導を頂き感謝申し上げます。
会員皆様方にも、この道歌の通り尽くしていただい
たことは一生忘れることなく、恩返しのできる機会が
巡って参りましたら、必ずお返し、義理を果たして参
りたいと思っております。長い間、本当に有難うござ
いました。
澤田年度、会長、幹事今が一番大変な時期です。皆
様絶大なる、ご支援お願い致します

☺  ニコニコボックス　君

澤田　吉夫君　平山年度、残り1回。お疲れ様でした。
田中　　徹君　この2週間いろいろありました。
村山　　茂君　平山会長、ちょっと早いですが、一年

間ご苦労様でした。
遠藤　清和君　平山会長、石山幹事、和気副会長、一年

間お疲れ様でした。連続欠席申し訳あ
りませんでした。

檜山　達郎君　平山会長一年間ご苦労様でした。
髙木　　茂君　今年も残りわずか。ノルマ達成。
福田　逸男君　子供達より沢山の父の日プレゼント戴

きました。感謝、感謝。
鈴木　隆子君　一年間早い物ですね。皆様お疲れ様で

す。また次年度も宜しく御願いします。
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L　誕生月3分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

礒勝彦君（1951年 6月 19日生）
「空が動いて
る」茫然と校庭
のグランドで
空を仰いでい
た。それまで私
が経験した最
も大きな地震
は、昭和39年の
中学生の時の
新潟地震だっ
た。今回の東北大震災を経験する迄は。地震発生時、私
は医院で治療中だった。いつもなら直ぐに終息に向か
うはずが、なかなか収まらない。激しい横揺れの中、患
者さんと共に待合室に避難した。床に跪いてTVで情報
を確認した。
どうやら東北沖が震源地らしい。画面は定点監視カ
メラで港の状況を映し出した。津波の襲来がある。海
面が上昇し湾岸の道路に押し寄せてきた。逃げ惑う乗
用車に何も出来ずTVを傍観する私達がいた。目の前の
駐車場では車が激しく動いている。玄関の大きなガラ
スは音を立て今にも割れそうだった。止みそうにない
地震に、「いつまで続くんだろう」私の中では段々と恐
怖感が湧いてきていた。私の地域では、停電にもなら
ず、幸いな事にさほど大きな被害は無かった。しかし、
広域の停電と通行止めで、宇都宮にいた妻が帰宅した
のは夜の10時を過ぎていた。
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L　会長挨拶　平山博会長

皆様こんばんは。
第48回、最後の例会、会長挨拶となりました。アッ
ト言う間の一週間、アット言う間の一年でした。
思い起こせば、私の父亡き後、継承会員と言うこと
で、大森貞男会員の推薦で入会させていただきました。
あれから20年が経ち、伝統のある黒磯ロータリークラ
ブ会長をやらせていただき、しかも親子2代に渡り、こ
のような貴重な経験が出来るとは夢にも思っていませ
んでした。多くの黒磯ロータリークラブの御先輩方は
じめ、全会員の皆様に平山年度を支えていただきまし
た。特に石山幹事さんはじめ、理事役員、各クラブ奉
仕委員長の皆様に心より感謝申し上げます。
ところで、前会長の皆様方の挨拶には、それぞれに
工夫され、今日の一句とか、花言葉とか、今日は何の
日、短歌、サラリーマン川柳など、楽しくためになる
お話が付け加えられてありました。私も一年間道歌を
ご披露させていただきました。
「道歌」は人の生き方を和歌の形にして説いたもので
す。五・七・五・七・七に合わせると、リズムが良く
なり、覚えやすくなるため、江戸時代になって盛に作
られ、人々の口から口へと広がって行きました。
「道歌」の中には、次の歌のように、よく知られたも
のがあります。「いつまでも　あると思うな　親と金　
ないと思うな　運と災難」この歌の上の句を知らない
人はいないでしょう。次の歌もまた有名で、よく耳に

第 2 6 3 9 回　平山年度　第 4 8 回　会報　2 0 1 4 - 6 - 2 5 　司会　植竹一裕君

するでしょう。私の大好きな歌です。「世の中は　持ち
持たれつ　立つ身なり　人という字を　見るにつけて
も」、次の歌は、現代でもその言葉の綾に共鳴する人が
多いようです。「雑巾も　当て字で書けば　蔵と金　こ
ちらふくふく　あちらふくふく」。。。。。
今の時代にも、忘れてはならない教えや心の持ちよ
うなど、「道歌」には先人の知恵が凝縮されているよう
です。状況が変わっても、いい生き方や、人の心のあ
りようは変わらないと言う事に、お気づきの事と思い
ます。そればかりでなく、昔の人の表現のうまさや感
情の豊かさには驚かされました。これで最後の道歌と
致します。

今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌今日の道歌

世を渡る　道はと問わば　とにかくに
夫婦睦みて　親子親しめ

世のなかをうまく生きて行く道は何か、と問われれ
ば、とにかく夫婦仲良く親子も仲良く生きることです。
いがみあった家族ほどつらいものはない。逆に、助け
合う家族ほど、強いものは有りません。一番人間の絆
が強いのは、何と言っても仲の良い家族であり、どん
な時でも味方になり、力を貸してくれる、いい関係が
築けるよう努力して家族を大切にしたいものです。
「家内中　仲の良いのが　宝船　心やすやす　世を渡
るなり」道歌は、ガバナー公式訪問や、大事な例会に
は休みましたが、ほぼ48 例ご披露致しました。心に
残った歌が、一つでもあれば幸いです。
退任挨拶は先週行いましたが、何度お礼を言つても
言い足りません。「何ごとの　おわしますかは　知らね
ども　かたじけなさに　涙こぼるる」何かに圧倒され
て、心が震えほどの感動をあじわう。生きている事の
有難さ、この世に存在する事のすごさ。こんな感動を
味わえるのは、ロータリーだからこそで、大変すばら
しい事で有りました。本当に有難うございました。
7月に入り澤田年度が無事に船出し、大盛況な澤田
年度でありますよう心よりお祈り申し上げます。
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L　幹事報告　石山桂子幹事

今日の幹事はございません。
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L　委員会報告　和気勝利副会長

○　次年度SAA委員会  鈴木隆子委員長

次年度の SAA からご連絡させていただきます。レ
ターボックスに澤田年度の例会欠席届を入れておきま
した。無断欠席の無いようにご協力のほど、どうぞ宜
しくお願いいたします。

○新世代奉仕委員会　高木慶一委員長

一年交換学生ニコルが7月2日の最後の例会に出席
します、そして7月7日に台湾に帰国します。7月2日
午後6時30分から石山にて送別会を開催します。
参加に○を付けた方は忘れないようにご参加下さい、
ホストファミリーの奥様、京都研修参加の女性の方々
にご案内しています。

☺  ニコニコボックス　大森貞男君

石山　桂子君　1年間ご協力ありがとう御座いました。
感謝申し上げます。

澤田　吉夫君　平山会長、石山幹事お疲れ様でした。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A TI O

N A
L　誕生月３分間スピーチ

「「「「「33333 ・・・・・1 11 11 11 11 1 その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」その時私は何をしていたか」

　村山茂君（1954年 2月 21日生）

2011年 3月 11日（金）午後2時46分に発生した東
日本大震災、その時私は会社2階の事務所におりまし
た。当時、私は黒磯クラブの幹事を務めており、午後
4時からの瀧田先生のお通夜のお手伝いに向かう予定
でした。その時突然、大きな揺れが始まり、事務所内
のキャビネットやパソコンなどが全て転倒、落下し、
何時までも収まらない揺れにびびり、外へ飛び出しま
した。すると、ベニマルさんや石山さんの建物が、大
きく変形しながら揺れている光景が目に入り、その時、
これは何処かで大きな被害が出ているなと感じました。
ただ、あのような大津波が発生するなどとは思いもよ
りませんし、ましてや、原子力発電所が制御不能にな

り、広範囲に放射能汚染にさらされるなど思いもより
ませんでした。
それから3年が経過した現在、大地震や津波による
被災者及びそのご家族の皆様の心中は、察するに余り
あるものがございます。また、崩壊した原子力発電所
の処理あるいは、放射能除去作業は一体いつまでかか
るのやら、見当もつきません。そしてこのことは、直
接の被災者ばかりでなく、日本全体に物心とも大きな
傷を残しました。
しかし、災害時から今日に至るまでの日本人の行動
は、多少の行き違いはあるものの、極めて冷静沈着に
対応しており、着実に復興が進んでいると感じており
ます。また、原子力の危うさが広く認識され、そのこ
とが、再生可能エネルギーの普及を促し、電力などエ
ネルギーの重要さを再確認できた意味は、多くの犠牲
を無駄にしないことにも繋がると考えるものです。
日本人として、そしてロータリアンとして、これか
らも被災者の方々に対しまして、何らかのお手伝いが
出来ればとの思いを再認識し、私の３．１１のお話し
とさせていただきます。

RO
T A R Y

I N

T
E R N A T I O

N A
L　奉仕部門功労者賞の授与　佐藤博君
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○　司会進行　瀬尾紀夫次年度幹事

○　平山会長挨拶

先ほど最終例会も無事終了いたしました。いよいよ
ここまで来たかと、嬉しい反面、これで終わると言う
気がしなくこのメンバーであと一年やっても良いか
なーと、勝手ながら思っております。「とんでもない」
と皆様に言われそうです。なにはともあれ、多くの貴
重な体験をさせて頂きました。
そして、皆様のご協力のお蔭で、無事にこの日を迎
える事が出来ました事，あらためて皆様にお礼申し上

げます。平山年度を支えてくました、石山桂子幹事さ
んには、何度でもお礼を申し上げます。有難うござい
ました。笑顔で澤田年度に、引継ぎが出来る事が、一
番です。これからは、商工会に専念致します。

次回例会　　　平成 2 6 年７月 2 日　　　担当　会長・幹事・副会長

三 役 退 任 慰 労 会 ス ナ ッ プ

澤田次年度から平山会長へ、瀬尾次年度幹事から石山幹事へ、村山次年度クラブ奉仕委員長（副会長）から和気副会長へ花束贈呈。

　　　　福田逸男君の発声で乾杯。　　　　何やら次年度会長を囲んでパスト会長。　　　ピースがお似合い若いお三人。

石山幹事さんお礼のお酌。 　副会長の音頭で三本〆。　　　　　　　平山会長最後の二次会乾杯。


